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DIARIO INDEPENDIENTE

Gil-Ortega mantuvo una reunión con el presidente de la compañía ferroviaria

"El Reino de Don Quijote" 
suma un nuevo apoyo, RENEE

El presidente de RENFE, Miguel Corsini, mostró la decisión presa GEDECO, promotora de este proyecto. Gil-Ortega explicó 
de la empresa pública de apoyar el proyecto del complejo de ocio que la compañía ferroviaria entiende que este proyecto redundaría 
"El Reino de Don Quijote" según explicó el alcalde de Ciudad en beneficio del AVE.
Real, Francisco Gil-Ortega, después de mantener una reunión en o,
la que también estuvieron presentes los representantes de la em- ,

La Diputación 
pide al TSJCM 
que aclare una 
sentencia sobre 
empleo público

La Diputación Provincial de 
Ciudad Real pide al Tribunal Su
perior de Justicia de Castilla-La 
Mancha que aclare una senten
cia del mes de julio que obliga
ba a repetir parte de una convo
catoria de empleo en la que el 
TSJCLM consideró que se habían 
incumplido las bases de la con
vocatoria y ordenó repetir el 
proceso desde el punto anulado.

(Pág. 3)

Y ademán
El cáncer de 
mama tiene una 
alta incidencia en 
la provincia de 
Ciudad Real

(Pág. 4)

La lluvia dificulta 
la recolección en 
el campo, incluida 
la campaña de la 
vendimia

(Pág- 7)

El PSOE recaba el 
apoyo de IU e 
ICAM en el 
Ayuntamiento de 
Puertollano

(Pág. 12)

Uno de los valiosos muestrarios que forman la colección "José María de la Fuente". RUEDA

Expertos de hoy 
respaldan la 
intervención en 
la colección de 
"El Cura de los 
Bichos"

Expertos entomólogos y 
naturalistas del Museo Nacio
nal de Ciencias Naturales y 
el departamento de Ciencias 
Ambientales y Recursos Na
turales de la Universidad de 
Alicante prestan su apoyo a 
las intervenciones para recu
perar y restaurar la colección 
entomológica de José María 
de la Fuente, más conocido 
como "El Cura de los Bichos", 
propiedad de la Diputación. 
El proyecto está casi conclui
do y en breve plazo será pre
sentado a la depositaría de la 
colección.

(Pág. 9)

o

EEUU considera 
intervenir en 
Kosovo aunque le 
falten apoyos

(Pág. 29)

Arenas anuncia la 
"infinita" mejoría 
del empleo en 
septiembre

(Pág. 33)

o.

MEKisonir*
El CRDO "Azafrán de La 
Mancha" defenderá el 
prestigio del producto

CENTRO DE JAMON 
SERRANO "HEMOSA".

JAMON COCIDO- 
EXTRA "Meloso^.
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195
ABIERTO 

de lunes a sábado 
de 10 a 22 horas

La Denominación de Origen 
"Azafrán de La Mancha" cobró 
ayer vida jurídica con la cons
titución de su primer Consejo 
Regulador, bajo la presidencia 
provisional de Antonio García 
y con un ámbito territorial que 
abarca 300 municipios de la 
región repartidos entre las pro
vincias de Albacete, Cuenca, 
Ciudad Real y Toledo.

El consejero de Agricultu
ra, Alejandro Alonso, afirmó 
que el Consejp velará por la 
mejora, promoción y protección 
del azafrán.

Cuatro poblaciones de Ciu
dad Real se encuentran entre las 
de más tradición azafranera. La 
Solana, Membrilla, Manzana
res y Herencia, aunque el resto 
de municipios de la provincia 
también podrán integrarse en 
la CRDO.

Según Antonio García, unas 
15.000 familias de la región se 
dedican a la producción de 
azafrán, que cubren el 80 por 
ciento de la producción espa
ñola con dos kilos por familia.

(Pág. 15)
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Inmobiliaria
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AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no 
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30 - 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00 -13,30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA; 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00 -12,15
CORDOBA: I 1,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30 -14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00 -17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30 
LA SOLANA (de lunes a viernes): 
13,30 -15,00 18,30

(*) Sábados no

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID: 07,00-09,30-11,00-14,00 
-16,30 (doming y fiestas) 09,00 -18,00 
MANZANARES: 13,00-14,00-17,00 
MALAGON: *08,00 -09,30 -*11,00 
-* 13,00 -14,00 -*14,30 -* 18,30 -19,00 
NAVALPINO: *15,30 (Sábados 14,00) 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00 
PIEDRABUENA: *11,00 -*13,00 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00) 
-15,30 -19,15
POZOBLANCO; 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15 
GRAN ATULA-CALZADA; 18,15 
GRANATULA-VISO-
ALMURADIEL: 19,15 
PUERTOLLANO: 08,30 -1 1,00 
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPENAS: 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00 
SACERUELA; 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: * 13,00 -14,00 -* 17,00 
TORRENUEVA; *14,00 
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30 
VILLARRUBIA: 09,30 -* 11,00 
-14,00 -19,Q0
VALDEPENAS: *07,00 -*12,30 
-13,00 -17,00 -*19,00

circula.
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SOLEADO

^NUBESVOAROS

i

NIEVE

7 
TORMENTA

EI tiempo en la capital
PRESIOr<: 701.9 mm.
US I ALJO OliU CIBUO: Poco nuboso.

DIRECCION Y VELOCllDAD
DEL VIENTO: Noroeste, I I km/h.
MAXIMA: 15.4°
MINIMA: 10,4°
HUMEDAD: 58 %.
EVAPORACION: 0,9 mm.
LLUVIAS: 9,5 l/m*.

: ' Datos recogidos hasta los 8 de lo tarde de ayer

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual
Septiembre 1998: 22,4 I/m^.
Octubre 1998: 11 l/m\

Total año hidrológico: 34,4 Um\
Total año hidrológico anterior: 523,7 Um 
Media J930 - 1990: 426,7 L/año.
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4 Um \ 
Año más seco: 1994-95 con 196,4 l./m \ 
'^HCOTXQ dsaleel I (bsECtemteliasbá 31 (13agal(>dEl(n>sgua«.
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17,40 18,22
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HORARIOS TRENES REGIONALES
(I) Circula lebordee. No circula 27,28-81 y 1-V97.

Circula lobotates. Hasta tiñeres de Lunes a Jueves; 
y hesta Jaén los vletnes.

(3) No circula los sábados.

MONTAJE ELECTRICOS " INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION 
^^^^^CRESCENCIO

^KS^ SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD
C/ Los Coches, 15 - Teléfono;81-43-21 -CDARRION DE CVA. (Ciudad Real)

Ctra. Carrión. Nave 82 - Teléfonos: 23-2T-37'/23-27-38 -CIUDAD REAL
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rCPPOW DE LA OWCEq
Lunes 28 49.275
Martes 29 12.833
Miércoles 30 23.930
Jueves 01 18.284
Viernes 02 75.890

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

GRUPO

FARMACIAS
CIUDAD REAL
DIURNA: ADELA PERIS. Rd“
St" M“, 2.
24 HORAS: BLANCA RAMOS.

ALCAZAR DE SAN JUAN
TOMAS E. GARCIA. Avd“ de
Quero, 2.
ALMADEN
GREGORIO QUINTANA.
Mayor, 68.
CAMPO DE CRIPTANA
GARCIA REILLO. Murcia, 10,
DAIMIEL
NARCISO LOZANO. Arenas, 19.
MANZANARES
J. GORDO. J. del Perdón, 17.
SOCUELLAMOS
B. GAINZA. S. Francisco, 32.
TOMELLOSO
24 HORAS: L. MENCHEN.
Socuéllamos, 6.
APOYO; C. RODRIGUEZ. D.
Víctor, 71.
VALDEPEÑAS:
G. MENCHEN. Escuelas, 23.

CINES
CIUDAD REAL
CINES-CASIILLD
Sala 1: 6,45 y lO "SALVAR AL
SOLDADO RYAN"
Sala 2: 8.40 y 10,45
"PHANTOMS"
Sala 3: 8,20 "BAILA CONMIGO"
Sala 3: 10,45 "EL AMOR ES
EXTASIS"
MARIAXEISIINA
Sala I: 5,30 "EL PRINCIPE DE
LA ALHAMBRA"
Sala 1: 8,05 y 10,40 "ASESINOS
DE REEMPLAZO"
Sala 2: 5,30 y 8,05 "LOS
VISITANTES"
Sala 2; 10,40 "SEIS DIAS Y SIETE
NOCHES"
Sala 3: 5,30 y 8,05 "DR.
DOLITTLE"
Sala 3; 10,40 "PROMESAS
INCUMPLIDAS"
VALDEPEÑAS
C1NE_£ARQLI£
SALA A; 6, 8,15 y 10,30 "ARMA
LETAL 4"
SALA B: 6, 8,30 y 10,30
"GODZILLA"

NACIMIENTOS, MATRIMQMQS Y DEFUNCIONES
NA CIMIENTOS .'Carmen Avila Antón, hija de Enrique y M“ del Carmen. 
Clea Victoria Fernández Hernández, hija de Guillermo y M“ Dolores. 
Ana Isabel González Ruiz, hija de Julián Francisco y Ana Isabel. 
MATRIMONIOS: Jose Miguel Martínez Anguita y Beatriz Celes 
Rodríguez. Juan José Martín Consuegra Córdoba y Paloma Gómez 
Lopez-Serrano.
DEFUNCIONES: M^* Dolores Ruiz Martínez, de 74 años. Josefa Jiménez 
Crespo, de 67 años.

SANTORAL DE HOY: Bruno, Casto, Emilio, 
Saturnino, Magno y Román.

TENEMOS TODO EN TELEFONIA MOVIL
C/ Libertad, 47- Tel.¡ (926) 23 09 00 

Fax: (926) 22 06 12 - 13004 CIUDAD REAL
/MoviStar
ESTAMOS MUY CERCA PARA LLEVARTE MUY LEJOS

^ POR GENTILEZA DE; ^

(CECnOFOn:
* REIFRA.NDE,HOY *
• Capitán vencido, ni ioado ni bien •
• recibido «
• "Enseña que el desgraciado, aun siendo sin__•
• culpa, no suele hallar compasión ni_____• 
• justicia"_______________ •



Martes, 6 de octubre de 1998 3El presidente de Renfe, Miguel 
Corsini, aseguró no encontrar 
ningún problema para ampliar la 
frecuencia que las lanzaderas 
tienen actualmente

Juan Luis Martín Cuesta formará parte de la comisión de seguimiento que se reunirá periódicamente

AVE-Renfe respaldará el proyecto 
del "Reino de Don Qnijote"
El alcalde de Ciudad Real, Francisco Gil-Ortega, se trajo 
ayer de la reunión mantenida, en Madrid, con el presidente 
de la Red Nacional de Ferrocarriles Españoles (RENFE), 
Miguel Corsini, el compromiso de esta empresa pública de 
respaldar el proyecto del destino turístico que se proyecta 
construir en la capital manchega bajo la denominación de 
"Reino de Don Quijote",

Y. DE LA PUENTE

"Podemos decir que ha sido 
una reunión exitosa, en la que los 
responsables de Renfe se han 
mostrado totalmente receptivos 
ante la iniciativa que les hemos 
expuesto", señaló Gil-Ortega.

Además de Corsini, en el 
encuentro mantenido ayer entre 
el primer edil de la capital 
ciudadrealeña, que estuvo acom
pañado de los representantes de 
GEDECO, la empresa que actúa 
como promotora del complejo de 
ocio que se proyecta realizar en 
los terrenos de Valcansado, es
tuvo el director adjunto de Renfe 
y los dos directores generales.

Gil-Ortega se mostró satisfe
cho por la buena acogida expre
sada por los responsables de la 
compañía ferroviaria "que han 
entendido que lo que es bueno 
para Ciudad Real, es bueno tam
bién para el AVE porque, según 
las estimaciones que se han rea
lizado, el número de viajeros que 
utilizan este medio de transpor
te, podría pasar, progresivamen
te, de doscientos mil hasta un 
millón doscientos mil".

En este sentido, el presiden
te de Renfe aseguró no encon
trar ningún problema para am

pliar la frecuencia que las lan
zaderas tienen actualmente, se
gún explicó el alcalde.

El director general del AVE, 
Juan Luis Martín Cuesta, entra
rá a formar parte de la comisión 
de seguimiento -en la que habrá 
también un representante del 
Ayuntamiento de Ciudad Real y 
otro de los promotores- que, a 
partir de ahora, se reunirá perió
dicamente para evaluar los pro
gresos que registra esta iniciati
va y esté en contacto con los 
inversores.

"Esta colaboración será muy 
positiva, sobre todo, de cara a los 
potenciales inversores que se 
muestren interesados en el pro
yecto", dada la imagen de reco
nocido prestigio y solidez que 
Renfe puede aportar al mismo, 
indicó Gil-Ortega, quien confir
mó que dentro de unos días visi
tarán Ciudad Real un nuevo grupo 
de potenciales inversores.

"Queremos que no se trabaje 
en una sólo línea, sino en cinco 
o seis que, en un momento dado, 
puedan confluir en un punto con
creto que será el de arranque de 
este proyecto, cuyos trabajos po
dría comenzar, en firme, en el se
gundo trimestre del próximo 
año", concluyó el alcalde.

Vía

Sí

El parque temático podría hacer aumentar, de forma muy importante, el volumen de viajeros del tren. RUEDA

0
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"Queremos que no se trabaje en una sóla línea, sino en 
cinco o seis que, en un momento dado, puedan confluir en 

un punto concreto que será el de arranque de este proyecto, 
cuyos trabajos podrían comenzar, en firme, en el segundo 

trimestre del próximo año", señaló el alcalde

La Diputación pide aclaración al TSJCM 
sobre una sentencia de empleo público

Efe

La Diputación de Ciudad Real 
ha pedido al Tribunal Superior 
de Justicia de Castilla-La Man
cha (TSJC-M) una aclaración 
sobre la sentencia dictada el 
pasado mes de julio, que obliga 
a esta institución provincial a 
repetir parte del proceso de una 
convocatoria de empleo.

El vicepresidente de la Dipu
tación y responsable del área de 
personal, Licinio Moreno, expli
có ayer que «hemos pedido una 
aclaración porque no sabemos 
cómo ejecutar la sentencia, ya que 

este puesto de trabajo está 
amortizado y la persona que fue 
contratada ahora ocupa otra pla
za».

La sentencia dictada por el 
TSJC-M estima que en la provi
sión de una plaza de licenciado 
en Ciencias de la Información 
para el área de Cultura se 
incumplieron las bases de la 
convocatoria, porque la entre
vista curricular prevista no ver
só sobre temas curriculares sino 
sobre otros distintos y se creo 
indefensión en los aspirantes. 
Por tanto la sentencia obliga a la 
Diputación de Ciudad Real a 

repetir la entrevista curricular a 
los tres aspirantes a la plaza y 
anula todo el proceso posterior 
a esta entrevista.

«La persona que fue contra
tada cumplió dos contratos de seis 
meses en esta plaza y posterior
mente fue contratada en otro 
puesto de trabajo, también en el 
área de Cultura, por eso no sa
bemos cómo ejecutar esta sen
tencia», indicó Moreno que rei
teró que «esta plaza recurrida 
ahora ya no la necesitamos, está 
amortizada».

En cuanto a la sentencia del 
TSJCM que anula una convoca

toria de plaza de Técnico de Ad
ministración Especial del año 
1995, a la que accedió el 
exvicepresidente de la Diputa
ción y exalcalde de Puertollano, 
Manuel Juliá, Moreno aclaró que 
«todavía estamos en plazo de 
ejecución».

El TSJC-M anula la convo
catoria de esta plaza y todas las 
actuaciones posteriores a esta 
convocatoria.

«Sabemos que Juliá ha puesto 
un recurso contra esta sentencia, 
pero si se desestima este hom
bre tendrá que irse a la calle y 
tendremos que volver a convo-

Licinio Moreno.

car de nuevo esta plaza para que 
alguien ocupe este puesto que es 
necesario» comentó Licinio 
Moreno.
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Desde ayer, AMUMA abre a diario su sede para prestar apoyo a las mujeres masectomizadas

Ciudad Real es una de las provincias con 
mayor incidencia del cáncer de mama

Teresa GONZÁLEZ

Ciudad Real es, junto a 
Cáceres, la provincia en la que 
anualmente se registra un mayor 
número de casos de cáncer de 
mama en nuestro país. Cada año 
son intervenidas en la Unidad de 
Mama del Complejo Hospitala
rio de Ciudad Real entre 50 y 60 
pacientes por cáncer de mama.

Por ello, resultaba impres
cindible una asociación que pres
tara apoyo a las mujeres que se 
ven afectadas por esta enferme
dad, según indica Teresa Espino
sa, secretaria de la Asociación de 
Mujeres Masectomizadas de Ciu
dad Real (AMUMA), creada en 
el mes de julio de 1997 pero que 
tras contar con sede propia des
de el pasado mes de junio ha 
decidido abrir sus puertas a dia
rio a todas aquellas mujeres que 
deseen ayuda o simplemente in
formación.

Desde ayer, de lunes a vier
nes y de once a una de la tarde, 
AMUMA ofrece en su sede situa
da en el número once de la 
ciudadrealeña calle de Bernardo 
Balbuena apoyo "psicológico y 
social" a aquellas mujeres con 
cáncer de mama que así lo deman
den, según explica su presiden
ta, Agustina Rojas.

Acompañar a las mujeres a las 
distintas pruebas médicas y rea
lizar actos para informar y con
cienciar sobre la prevención del 
cáncer de mama en los pueblos 
son otras de las acciones que se 

desarrollan desde AMUMA.
Valdepeñas, Las Casas o 

Miguelturra son algunas de las 
localidades en las que han ofre
cido charlas a mujeres "para que 
pierdan el miedo a realizarse una 
mamografía", indica Teresa Es
pinosa, quien como Agustina 
Rojas pueden hablar desde la 
perspectiva que les da haber pa
sado por la dura experiencia de 
haber sido operadas de cáncer de 
mama.

Próximamente esta asociación 
se desplazará hasta Daimiel, 
Torralba o Carrión, entre otras, 
para explicarles a las mujeres de 
estas localidades la importancia 
de la detección precoz.

Día del Cáncer de Mama

La j unta directiva de AMUMA 
también trabaja en estos días en 
los preparativos para las activi
dades a desarrollar el próximo 19 
de octubre, día que el Ministerio 
de Sanidad ha designado para 
celebrar el Día contra el Cáncer 
de mama.

En concreto, AMUMA tiene 
previsto colocar dos mesas infor
mativas. Una en la Plaza Mayor 
y otra en el Complejo Hospitala
rio de Alarcos donde se facilita
rán folletos informativos y tam
bién se repartirán lazos rosas con 
los que se simboliza la lucha con
tra esta enfermedad.

Las mujeres de AMUMA tam
bién aprovecharán ese día para 
continuar con su recogida de fír-
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Agustina Rojas y Teresa Espinosa, presidenta y secretaria de AMUMA, respectivamente. RUEDA

mas -hasta el momento llevan 
5.000- para solicitar al Ministe
rio de Sanidad que se dote al futuro 
hospital de Ciudad Real de una 
Unidad de Mama completa, es 
decir que cuente con psicólogos, 
servicio de radioterapia y también 
con un ciruj ano plástico. Yes que 

tal y como señala Teresa Espi
nosa es fundamental que a la mu
jer se le implante la prótesis de 
la mama en la misma operación 
en la que se le ha amputado el 
pecho.

La organización de charlas en 
su nueva sede también figura en

los planes de AMUMA, que cuen
ta con medio centenar de socias 
"activas" y también con muchas 
más colaboradoras. De las pri
meras 45 han sido operadas de 
cáncer de mama, aunque en Ciu
dad Real hay muchas más "aun
que prefieren que no trascienda".

LaTríbuaa Miguel Angel Martínez viaja a 
Jordania en visita oficial

Mañana miércoles 

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

te ofrecerá toda la 
información regional 

sobre el mando 
cinegético

La Tribuna

El Presidente de la Unión 
Interparlamentaria Mundial 
(UIP), el diputado socialista por 
Ciudad Real, Miguel Angel 
Martínez, está visitando desde 
ayer oficialmente el Reino Hache- 
mita de Jordania.

En esta visita ha tenido espe
cial significación el encuentro de 
más de tres horas que Martínez 
mantuvo ayer con el Príncipe Re
gente Hassan, en funciones de Jefe 
de Estado mientras el Rey Hussein 
se recupera de su enfermedad en 
Estados Unidos. Durante esta pro
longada audiencia, el Presidente 
de la UlPagradeció al Príncipe el 
destacado papel que el Parlamento 
Jordano desempeña en la UIP.

Un Diputado jordano forma 
parte del Comité Ejecutivo de la 
UIP, y Ammán será la sede de la 
103 Conferencia de la Unión 
Interparlamentaria, que tendrá 
lugar en la primavera del año 
2000.

En la entrevista setrató la si
tuación en Oriente Medio. La UIP, 
que sigue los acontecimientos 
desde hace varios años, con una 
Comisión especial, tiene la espe
ranza, de la que hizo participe al 
Heredero hachemita, de que el 
proceso de paz no se detenga y 
para ello se confía mucho en el 
papel de Jordania como país es
table y factor a su vez de estabi
lización.

El Príncipe Hassanaseguró a 
Martínez que cualquiera que sea 
el devenir de los acontecimien
tos la continuidad en el compro
miso de Jordania hacia la paz y 
la democracia en la región está 
garantizado. Del mismo modo 
Jordania cree necesario mantener 
y aún incrementar el destacado 
trabajo y presencia de España en 
la zona.

Anoche, Martínez tuvo una 
cena de trabajo con el Primer Mi
nistro jordano Fayez Tarawneh.

La UIP fue fundada, con la 
participación de España, en 1889

Miguel Angel Martínez

para propiciar los contactos y los 
intercambios entre Parlamentos 
y parlamentarios del mundo en
tero. Miguel Angel Martínez es 
su primer Presidente español. Con 
sede en Ginebra, la UIP está in
tegrada por representantes de los 
parlamentos de 137 países.
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Dirigentes del partido aseguran que se trata de un "engaño" que sólo beneficia a los ricos

PSOE

RUEDAUn momento de la rueda de prensa celebrada ayer.

La Tribuna

Juan Antonio León Triviño, presidente de la Cámara de Comercio.
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El PSOE lanza una campaña contra la 
reforma del IRPF propuesta por el PP

"No muerdas el anzuelo" es 
la frase que encabeza la campa
ña iniciada por el PSOE a nivel 
nacional, regional y provincial 
contra la reforma del IRPF pro
puesta por el Partido Popular que, 
según sus creadores, supondría 
una rebaja de los impuestos di
rectos.

Según declaró ayer en rueda 
de prensa Hilario Caballero, se
nador socialista por la provincia 
de Ciudad Real, dicha propues
ta "sólo supone un anzuelo don
de se puede picar muy fácilmen
te". Para Caballero, que presen
tó la campaña junto al también 
senador socialista Lorenzo Selas, 
y al portavoz del PSOE en las 
Cortes Regionales, Mario 
Mansilla, si la reforma fiscal se 
llevara a cabo tal y como propo
nen los "populares" "los únicos 
beneficiados serían los que po
seen rentas más altas" porque, 
según señaló, "no es justo que 
paguen lo mismo en impuestos 
los que cobran un millón de pe-

La Cámara conocerá hoy las 
novedades sobre el aeropuerto

El Pleno de la Cámara de 
Comercio e Industria de Ciudad 
Real será informado hoy por su 
presidente, Juan Antonio León 
Triviño, en el curso de una se
sión ordinaria, de las últimas 
novedades sobre el proyecto del 
aeropuerto de Ciudad Real.

Este será uno de los puntos 
más importantes del Pleno de hoy, 
que comenzará a las 6,30 horas, 
junto al avance del presupuesto. 

setas al año que los que cobran 
cinco".

Por su parte, Mario Mansilla 
no dudó un minuto en dejar muy 
claro que "nosotros no estamos 
en contra de una rebaja del IRPF, 
al contrario, pero lo que no que
remos es que se haga tal y como 
propone el PP que, desde que 
llegó al poder, ha hecho que los 
impuestos indirectos sean supe
riores a los directos. Por eso - 
prosigue- aunque por una parte 
parezca que te estás ahorrando 
dinero, te lo estás gastando en 
pagar otras tasas". 

Comienza la recogida de firmas
La recogida de firmas por parte de los tres candidatos 

socialistas a la alcaldía de Ciudad Real dio ayer el pistoletazo de 
salida. Lorenzo Selas reconoció sentirse apoyado por sus 
compañeros, algunos de los cuales ya han optado por el ex 
alcalde de la ciudad. Selas aseguró que "ojalá los tres que nos 
presentamos obtengamos firmas suficientes para ser candidatos, 
pero lo cierto es que se trata de una elección a la que tenemos 
que enfrentamos y demostrar el apoyo con el que contamos cada 
uno"

actividades de promoción, asun
tos llegados con posterioridad, 
ruegos y preguntas.

Durante Ias últimas semanas, 
se han seguido desarrollando a 
buen ritmo numerosas gestiones 
vinculadas al proyecto del aero-

El Pleno de la Cámara de Comercio 
será informado hoy por Juan Antonio 

León Triviñosobre el aeropuerto

Mansilla, que reiteró que con 
dicha reforma "el 1 por ciento de 
contribuyentes españoles de ren
tas más altas se ahorrarían lo mis
mo que otros siete millones jun
tos con rentas mucho más bajas", 
declaró que la campaña socialista, 
consistente en reuniones abier
tas por los pueblos de toda la 
provincia, también explicará cuál 
es la propuesta del PSOE para 
rebajar los impuestos directos. 
"Si se hiciera como nosotros 
queremos -afirma- los que tie
nen poco pagarían menos que los 
demás".

puerto, como la adquisición de 
terrenos, contactos con la Admi
nistración y con grupos empre
sariales y compañías aéreas du
rante 1 reciente viaje de la Cá
mara de Comercio a los Emiratos 
Arabes Unidos (EAU).

a

Con el Plan Provincial Airtel, en todas las llamadas que realices desde y hasta la misma provincia, tendrás un ahorro de hasta un 52%. 
Y además, ahora, treinta minutos gratis al mes en tus llamadas provinciales durante el fin de semana. La mayor oferta de servicios y 
atención especializada al cliente y el mejor servicio post-venta sólo lo encontrará en el Centro Airtel. Ven ya a Airtel.
^'•omoción válida al darse de alta en el Plan Provincial deí 7 9 98 ai 3' ' 0 ?S ’ ..
según condiciones generales. 'En ptas./min. y horario normal soore :ar':as A -:e - a-' -e^sons_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _
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Desde Ciudad Real llegará una delegación de 25 emprendedores y 60 estudiantes

Bono inaugurará el I Congreso 
Regional de Jóvenes Emprendedores

Y. DE LA PUENTE

Í- ca delegación formada por 
veiadcinco jóvenes empresarios 
de la provincia de Ciudad Real, 
integrados en AJE- se traslada
rán el próximo 30 y 31 de octu
bre hasta Sigüenza (Guadalajara) 
para participar en el I Congreso 
regional de Jóvenes Empresarios 
de Castilla-La Mancha en el que 
se hará entrega del Primer pre
mio Joven Empresario de la re
gión al que puede optar cualquier 
joven emprendedor, aunque no 
esté asociado a AJE, y lo solici
te antes del 28 de octubre.

Inaugurado por el presiden
te de Castilla-La Mancha, José 
Bono, este encuentro de jóvenes 
empresarios contará con la par
ticipación del alcalde de la lo
calidad anfitriona. Octavio Puer
tas, y el secretario de Estado de 
Economía, Cristóbal Montoro 
que lo clausurará el sábado, 31 
de octubre.

"Este congreso surge porque 
pensamos que para fomentar las 
relaciones entre los asociados y 
consolidar el proyecto de los Jo
venes Empresarios a nivel regio
nal, sería una buena idea cele
brar un congreso", explicó el pre
sidente de PEDAJE (Federación 
de Asociaciones de Jóvenes Em
presarios de Castilla-La Man
cha), Antonio Sánchez 
Mingallón, quien anunció que, 
además, dentro del mismo se de
sarrollará un seminario de crea
ción de empresas al que asistí-

¡Edicto
DON EMILIO LOPEZ DURAN, SECRETARIO DEL JUZGADO DE PRIMERA 

INSTANCIA NUMERO CUATRO DE CIUDAD REAL.

HAGO SABER; Que en este Juzgado se sigue expediente de dominio n° 
346/98-1 a instancia de D^ ANTONIA MORAL LEAL, sobre reanudación del 
tracto sucesivo interrumpido de la siguiente finca: "PISO 5° C, situado en la 
planta quinta, al frente subiendo por la escalera y segundo a la izquierda 
saliendo del ascensor de la casa en esta Ciudad C/ Audiencia n° 2, 
compuesto de: vestíbulo, paso de distribución, comedor-estar con terraza a la 
calle, tres dormitorios, cuarto de baño y cocina con terraza al patio, de 86,67 
m2 construidos y 67,32 útil, linda; Norte con patio izquierda y finca de Jesús 
Ruiz Lozano y Juan Sánchez Barrajón, Sur caja de escalera, vestíbulo de 
distribución y piso de esta misma planta. Este con dicho piso B, vestíbulo de 
distribución y finca de inmobiliaria Alaso, S.A., Oeste finca de José Ruiz 
Lozano y Juan Sánchez Barrajón y calle de la Audiencia, abajo con el piso C y 
arriba piso sexto C."

Inscrita en el Registro de la Propiedad bajo el n° de finca registral: 
19.100 por la inscripción 3^ al folio 24 del Tomo 1.668 libro 864 de este 
Ayto., a favor de D^ Marcela Caro López, y es de fecha 27 de julio de 1994, 
por lo que cuenta con menos de 30 años.

Por propuesta de providencia de fecha 28 de septiembre de 1998 se ha 
admitido a trámite el expediente, al haberse cumplido los requisitos legales, 
habiéndose acordado citar a las personas ignoradas a quienes puede 
perjudicar la inscripción solicitada, con el fin de que dentro de los diez días 
siguientes, puedan comparecer en este Juzgado, para alegar lo que a su 
derecho convenga.

DADO EN CIUDAD REAL A VEINTIOCHO DE SEPTIEMBRE DE MIL 
NOVECIENTOS NOVENTA Y OCHO.

EL SECRETARIO JUDICIAL

PUERTOLLANO
Día 6 de octubre de 1998
Hotel TRYP
Cy Lope de Vega, 3

o o > 2

ATHOCINAN:

W1998
1DE CASTILLA-LA MANCHA

FEDÁJE

IPREMIO 
JOVEN EMPRESARIO

Antonio Sánchez Mingallón (izda) y Jose María Cabanes, ayer, durante la rueda de prensa. RUEDA

rán unos 200 jóvenes de toda la 
región, 60 de los cuales se des
plazarán desde Ciudad Real.

"Uno de nuestros objetivos 
prioritarios es motivar a los jó
venes para que se animen a asu
mir el riesgo empresarial y a 
apostar por el autoempleo", se
ñaló.

La entrada del euro, el Plan 
Regional de Empleo o el proble

ma del estrés empresarial serán 
algunos de los temas que se 
abordarán en este congreso.

Por su parte, el presidente 
provincial de AJE-Ciudad Real, 
José María Cabanes, hizo un 
repaso de las actividades que AJE 
tiene previsto realizar durante el 
próximo trimestre, entre las que 
destacó una misión comercial 
inversa de jóvenes empresarios 

CONFEDERACION
[L-l^U—(0=j PROVINCIAL

CEPYME EMPRESARIOS

EL EURO
Nuestra Mejor Empresa

LUGAR DE CELEBRACION:

HORARIO: a partir de las 20 horas
ORGANIZA: Confederación de Empresarios y Caja Rural de Ciudad Real

A-CAIA RURAL 1

procedentes de Argentina, Chi
le y Colombia que girarán visi
ta a Ciudad Real los próximos 
días 4 y 5 de noviembre.

Además, de 22 al 26 de no
viembre una delegación de 30 
jóvenes empresarios 
ciudadrealeños asistirán en Sal
vador de Bahía (Brasil) al III 
Congreso Iberoamericano de Jó
venes Empresarios.

VALDEPENAS
Día 8 de octubre de 1998
Salones EL TRIUNFO
C/ Sebastián Bermejo, 8

Diputación y 
D.O. La Mancha 
firman un 
convenio de 
colaboración

La Tribuna

Jesús Garrido y Nicolás 
Treviño como máximos respon
sables de Diputación y del C. 
R. D. 0. «La Mancha», han fir
mado un convenio de colabo
ración entre ambas institucio
nes por el que la Diputación, a 
través del Patronato de Intere
ses Provinciales, se comprome
te a subvencionar con 5.000.000 
de pesetas el programa de pro
moción del vino que llevará a 
cabo el citado Consejo Regu
lador.

La firma del acuerdo se pro
duce, según Garrido ya que el 
PIP tiene entre sus fines ejerci
tar cualquier tipo de actividad, 
en colaboración con Entidades 
Públicas o Privadas que tiendan 
a facilitar la promoción de la 
Provincia de Ciudad Real, ac
ciones que se concretan en el 
apoyo y organización de ferias, 
exposiciones, concursos etc, y 
por otro lado como el consejo 
Regulador, tiene previsto desa
rrollar una amplia campaña para 
la promoción del vino, es lógi
co y coherente que ambas par
tes lleguen a la colaboración.

El convenio se refleja en 
nueve cláusulas, en las que se 
refleja que la subvención que 
se concede por el PIP será apli
cada al desarrollo de acciones 
de promoción tales como: cata- 
presentación de los vinos am
parados por la Denominación de 
Origen y la presentación de vino 
de esta denominación tanto en 
mercados nacionales como in
ternacionales.

La vigencia del convenio 
será la del pleno desarrollo del 
programa. Por su parte el PIP 
se compromete a participar en 
una feria alimentario nacional, 
destinada a la promoción de los 
vinos del Consejo Regulador, 
no incluyendo los costes en el 
importe de la subvención cita
da.

El PP crea la 
comisión 
provincial de la 
Función Pública 
que dirigirá Rivas

LaJErihiuia

Bajo la presidencia de Fer
nando Rodrigo, el Partido Po
pular de Ciudad Real creó días 
pasados la comisión provincial 
de la Función pública que diri
girá José Luis Rivas, también 
miembro del Comité Ejecutivo 
provincial. En palabras del pre
sidente de la comisión, ésta se 
constituye formalmente en un 
momento en que «la Función 
Pública, que aborda el régimen 
jurídico general de los funcio
narios y otros igualmente rele
vantes relativos al personal 
sanitario, al de Correos, Docente 
o de Justicia».
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ASAJA cree que la disminución de uva rondará el 30por ciento esta campaña

La lluvia dificulta la vendimia y 
retrasa la recogida de remolacha

La Tribuna

Las lluvias que están cayen
do estos días en Ciudad Real 
"dificultarán las labores de reco
lección que se realizan en esta 
época, sobre todo la vendimia, 
la recogida de productos 
hortofrutícolas como la cebolla, 
la patata, el melón o el pimien
to", señaló ayer el secretario pro
vincial de ASAJA, Florencio 
Rodríguez.

Para el responsable de esta 
organización agraria, "en estas 
fechas, es absolutamente norma I 
que llueva", y "cualquiera que 
vaya al campo puede ver que la 
tierra está en condiciones de 
absorber el agua que está cayen
do, de manera que aunque, es 
evidente que dificulta tarcas 
como la vendimia, permitirá que 
esta se termine".

Florencio Rodríguez expli
có que "por ahora, no hay tierras 
encharcadas y si continúa llovien
do así, creo que se podrá seguir 
trabajando en el campo".

"Algunas de las cosechas 
pueden sufrir pérdidas como con
secuencia de las lluvias pero, por 
el momento, no se han detecta
do zonas donde se haya podrido 
la uva y, por tanto, si hubiera 
pérdidas, éstas son ahora mismo, 
difícilmente cuantificables", 
señaló el secretario provincial de 
ASAJA.

Igualmente, se refirió a la 
campaña de remolacha, que co
mienza ahora, y cuya recogida 
podría verse también retrasada 
si continúa el régimen de lluvias 
actual.

"Nunca llueve a gusto de 
todos "

Sin embargo, reconoció que, 
como reza el refrán, "nunca llueve 
a gusto de todos" y las precipita
ciones que afectarán de forma 
negativa a la recolección de es
tos productos, favorecerá, en 
cambió, la preparación de los 
terrenos que van a ser dedicados 
a cultivos herbáceos así como ál 
olivar.

La producción de uva en la 
provincia de Ciudad Real, que 
cuenta con la mayor superficie 
de viñedos de España, sufrirá este 
año una disminución de entre el 
25 y el 35 por ciento con respec
to al año anterior.

Así lo señaló ayer a Efe el se
cretario provincial de ASAJA, 
Florencio Rodríguez, que afirmo 
que "incluso en algunas zonas de 
la provincia la pérdida de fruto 
puede estar por encima del 35 por 
ciento, aunque la calidad será miix- 
buena".

Rodríguez estimó que la pro
ducción total de uva en esta cam
paña será en Ciudad Real de unos 
siete millones de hectólitros y en 
toda Castilla-La Mancha alcan
zará los 15 ó 16 millones.

"Hemos tenido dos años con 
gran carga de fruto en las viñas 
y este año se han resentido", in
dicó el secretario provincial de 
ASAJA, que añadió que también 
las heladas y las tormentas de

verano han podido perjudicar al 
desarrollo del fruto y quizás por 
eso hay menos cantidad.

Sin embargo, este responsa
ble de ASAJA reconoció que el 
agua es muy buena para otros cul

i

ELIAS SANTOS E HUOS, S.L 
Ctra. N-420. Km. 165,2 

PUERTOLLANO

HUOS DE DIONISIO GRANDE. S.C. 
Carretera de Puertollano. 20 

CIUDAD REAL

SERRAMOTOR, SA 
Autovía de Andalucía, Km. 171 

MANZANARES

AUTOS JORA, S.L 
Ctra. de Alcázar de San Juan, Km. 0,5 

TOMELLOSO

*

tivos, como los cereales o los oli
vos, en el primer caso porque 
ayuda a preparar los terrenos para 
la siembra y en el segundo caso 
porque puede ayudar a engordar 
la aceituna.
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Vendimiadores.
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HISPANOMOCION, SA.
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Año
97
97
97
97
96
92
91
96
93

OPEL TECNIMOVIL
l\/loclelo
PEUGEOT 306 XN Sp
PEUGEOT 306 Autom. 5p. F/E
PEUGEOT 106 SKETCH 5p
PEUGEOT 205 IVIITO 5p. A/A
PEUGEOT 306 Descapotaft>le F/E
RENAULT 4
SEAT TERRA D-
OITROEN AX Diesel
PEUGEOT 309 Diesel

Y OTROS 50 VEHICULOS MAS QUE TENEMOS EN STOCK 
VEHICULOS TOTALMENTE REVISADOS Y GARANTIZADOS
PREGUNTAR SR. FRANCISCO PEREZ - Telf.: 989 42 53 61

nrAQinwFC hispanomocion, s.a. (mosa)
UVAdlUnCO CONCESIONARIO PEUGEOT

DEL LEON Ronda de Toledo, 23 - Tel.: 22 17 OO > 04 
CIUDAD REAL

LAS OCASIONES DE OPEL O Tecn¡móvil, S.A
Coches totalmente revisados y garantizados con financiación a su medida
^MODELO OPCIONES ■“ANO PRECIO ■ 2^
NISSAN SERENA 2000 SGX DI A!A. DI A, E/E. 58.000 KM. Muy nuevo 94 1.550.000
ZX 1900 AVANTAGE TD A/A, E/E, C/C, Pint. metalizada, pocos km. 96 1.550.000
ZX 1900 AVANTAGE BREAK TD A/A, E/E, C/C, Pint. metalizada, pocos km. 96 1.550.000
WOLKSVAGEN POLO 1900 DIESEL Buen estado 96 890.000
OPEL VECTRA 1600 89 425.000
SEAT IBIZA 1500 A/A, E/E, C/C 92 595.000
RENAULT 21 1700 A/A, E/E, C/C 89 400.000
CITROEN AXGT C/C, E/E 89 350.000
FIAT UNO DIESEL 93 500.000
FORD COURIER DIESEL 93 595.000
SEAT MALAGA 1500 C/C, E/E 89 180.000

"ATREVETE', VEN A VISITARNOS, TENEMOS UN STOCK CON MAS OE 40 VEHICULOS
CIUDAD REAL Ctra. de Carrión, km. 242 - Telís.: (926) 23 04 08 - 23 2616 Fax: (926) 23 25 78

ARGAMASILLA DE CVA.: Pol. ind. El Cabezuelo s/n - Teifs.: (926) 47 75 00 - 46 00 03
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NISSAN GR Año 92
OPEL MONTEREY 3.1 D. Año 95. Negro diamante
LAND ROVER DICOVERY. Año 96 verde. Full equipe. TDI
RANGE ROVER Turbo diesel A/A
MITSUBISHI MONTERO 2.5 TDI
NISSAN PATROL TOP LINE CORTO. Full Equipe.
BMW 525 TOS. Blanco año 94. Full Equipe
OPEL OMEGA 2.5 TD. Azul marino. Año 94. Full Equipe

CHAPA Y PINTURA DEL AUTOMOVIL 
Y VEHICULO INDUSTRIAL

MERCEDES 300 D. Azul marino. A/A.
MERCEDES 300 D. Blanco
VOLKSWAGEN GOLF 1.6 D. Blanco
FIAT UNO Turbo I.E. Blanco. 
CITROEN C15 RD CLUB 
CITROEN AX ROJO
SEAT MARBELLA. Azul. Año 
RENAULT EXPRESS 1.1 año

Full Equipe

92
92

GRANDES
OFERTAS

Auto SPORT, S.L
IMPORTACION OE VEHICULOS

C/ Beato Juan de Avila, 15 
MALAGON 

Tfno./Fax: 80 11 59

Rotulación, Imagen Corporativa y 
Diseños especiales. Estudiamos su 
necesidad y proponemos la solución 

más adecuada con nuestra 
herramienta más eficaz:

1

COMPETENCIA Y PROFESIONALIDAD
NUESTRA UNICA EXIGENCIA ES SU COMPLETA SATISFACCION
Ctra. de Valdepeñas, 9 - Telf.: (926) 22 13 3T 

CIUDAD REAL

Todos estos coches tienen 5 ventajas de serie
Revisión exhaustiva del vehículo. 
Prueba del vehículo sin compromiso. 
Financiación a su medida.

Y hasta 30 meses de garantía.
Si en 5 días ó 1.000 km. no está conforme con 
su compra, le devolvemos su dinero.
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MODELO

IAGUNA2.0RT

AÑO OPCIONES

97 Ü^1.U«,CC
PREGO 

2.150.000
MODELO

CU01.25p

AÑO 

97
OPCIONES 

M,«G,0A
PRECIO 

1.400.000

MEGANE1.4RN 97 M,DiLtA8 1.475.000 SCENIC 1.6 ALICE 97 OVEA^CC 2.050.000

MEGANECIASSICI.6 97 [Ü4,E,MXCC 1.700.000 EXPRESS 1.9 DIESEL 96 Siete en stó 895.000

CLIO 1.2 RL4p 94 m) 750.000 CITROEN AX 1.4 TZS 91 CC,E 375.000
CLIO 1.9 D3p Diesel 97 Ü^1,E,M,AI,CC 1.525.000 MERCEDES 190 85 CC, DA AK, RADIO 750.000
CLIO 1.2 5p 97 BG,iB),IM 1.325.000 RENAULT 19 TXE 1.7 89 CC,E,DA 550.000
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BALTASAR 
RUIZ, S.L.

Carretera de 
Carrión, km. 242 

Pol. Industrial Nave 27 
Tel. 926 227 350 
CIUDAD REAL

RENAUIT
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"El cura de los bichos" legó a la Diputación un importante legado histórico, para la ciencia y la socidad

Expertos naturalistas avalan el proyecto de 
recuperación de la colección entomológica

Pilar MUÑOZ
La colección entomológica de 

José María de la Fuente, más 
conocido por "El cura de los 
bichos", constituye un amplio y 
valioso conjunto de insectos, por 
eso expertos y profesores natu
ralistas del Museo Nacional de 
CienciaNaturales y del departa
mento de Ciencias Ambientales 
y Recursos Naturales de la Uni
versidad de Alicante justifican 
y avalan el proyecto de recupe
ración y catalogación de la cita
da colección.

El proyecto, que está prácti
camente terminado y que será 
presentado a la Diputación Pro
vincial, -puesto que es la depo
sitaría de la colección- ha sido 
elaborado por Enrique Fernández 
Carrillo, ingeniero agrónomo, y 
su hermano José Luis, licencia
do en Químicas, en la especiali
dad de agroalimentaria y tecno
logía de los alimentos. Este úl
timo está realizando la tesis doc
toral sobre coleópteros fitófagos 
en el Parque Nacional de Caba
ñeros, dirigida por el responsa
ble del departamento de Biodi
versidad del Museo Nacional de 
Ciencias Naturales.

La colección, que está inte
grada actualmente por unos 
50.000 insectos -aproximada
mente 13.300 están expuestos en 
vitrinas en el Museo de Ciudad 
Real-, cientos de libros y 
separatas, está considerada como 
una de más importantes de Es
paña y, quizá, del mundo. En este 
sentido, Enrique Fernández co
mentó a este diario que "es la 
primera, después del Museo 
Nacional de Ciencias Naturales, 
en cuanto a crisomélidos de Es
paña central se refiere".

Valor científico

Justifican el citado proyecto, 
que irá acompañado de un regis
tro fotográfico, el volumen de la 
colección formada por un elevado 
número de ejemplares, incluyen
do entre ellos múltiples endemis- 
mos y táxones descritos por José 
María de La Fuente como nue
vos para la Ciencia, así como la 
homogeneidad del material, des
de el punto de vista faunístico y 
cronológico y el valor referencia!, 
es decir una parte considerable 
de los ejemplares de la colección 
figuran como citas en numero
sas investigaciones y trabajos pu
blicados, bien por el propio De 
La Fuente en las más de 60 obras 
que forman su bibliografía, u 
otros autores, la mayoría eminen
tes entomólogos. Muchas de es
tas citas y descripciones figuran 
actualmente como dudosas en 
numerosos catálogos faunísticos 
y revisiones taxonómicas, por eso 
la revisión del material de la 
colección de "El cura de los bi
chos" permitirá su verificación, 
a juicio de la conservadora de

I

Algunos de los insectos que se pueden ver en el Museo. RUEDA

RUEDAAlgunos de los insectos de la colección son únicos.

i

Parte de la colección está expuesta en el Museo de Ciudad Real. RUEDA

H

Entomología del Museo Nacio
nal de Ciencias Naturales, Isa
bel Izquierdo, y del jefe de de
partamento de Biodiversidad, 
Miguel Angel Alonso.

Además, señalan que el "Ca
tálogo sistemático-geográfico de 
los coleópteros observados en la 
Península Ibérica", publicado por 
el autor, aún sigue siendo el único 
catálogo que recoge todas las 
especies españolas de este gru
po de insectos. En este sentido, 
Enrique Fernández explicó que 
De la Fuente describió bastan
tes insectos nuevos para la cien
cia y estos "tipos" (así se deno
mina a los especímenes únicos 
en el mundo) se encuentran en 
la colección. Por esta razón dos 
investigadores del proyecto "Fau
na Ibérica", expertos en "Chryso- 
melidae", se desplazaron a Ciu
dad Real para buscar en la co
lección un género que se llama 
"Longitarsus". Este ejemplar fue 
localizado y pudieron compro
bar y confirmar que efectivamen
te se trataba de ese tipo, de la zona 

centro de España, cogido en Po
zuelo de Calatrava, de donde era 
natural "El cura de los bichos".

La colección entomológica, 
que "El cura de los bichos" legó 
a todos los ciudadrealeños a tra
vés de la Diputación y que cons
tituye un importante legado his
tórico, tanto para la ciencia como 
para la sociedad, "ha sufrido una 

Toda una vida dedicada a los 
pobres y a los insectos

José María de la Fuente nació en Pozuelo de Calatrava el 
1 de abril de 1855. Desde muy pequeño se sintió atraído por 
la religión y la naturaleza, debido a la influencia de su padre, 
médico procedente de Madrid, que desde muy niño le inculcó 
el amor a la lectura y a la tierra. Empezó sus estudios religio
sos en Moral de Calatrava, para posteriormente continuar en 
Toledo y Jaén, donde los terminaría hacia el año 1870. Duran
te su época de seminarista, en unas vacaciones, recogió un 
insecto perteneciente al orden ortóptero "Pignogster".

Lo definió y envió al entonces director del Museo de His
toria Natural de Madrid e insigne naturalista, Ignacio Bolívar, 
que contestó al joven seminarista, indicándole que su defini
ción había sido correcta y animándole a no abandonar sus in
vestigaciones entomólogicas. A partir de entonces, comenzó, 
con más ilusión y entusiasmó, a recoger y estudiar todos los 
insectos que hallaba. A lo largo de su vida intercambió corres
pondencia con científicos e investigadores de España, Fran
cia y Alemania, entre otros países. A su muerte la familia donó 
la colección a la Diputación, pese a que a finales de los años 
veinte el Museo de Ciencias de Roma quisieron comprar la 
colección, ofreciendo 400.000 pesetas de la época.

accidentada trayectoria hasta 
llegar a nuestros días", indica 
Enrique Fernández. Así, recuerda 
que estuvo expuesta durante 
muchos años en las galerías del 
Palacio Provincial, donde se fue 
deteriorando al no reunir las 
condiciones adecuadas.

En 1984 la Diputación cedió, 
en depósito, la colección a la 
Delegación Provincial de Cultura 
que se comprometió a mantenerla 
y conservaría. Durante un tiem
po estuvo en el Archivo Históri
co y actualmente en el Museo de 
Ciudad Real. Fue precisamente 
cuando se inauguraron las obras 
de remodelación de este centro 
cuando los hermanos Fernández, 
estudiosos de los insectos y de 
la naturaleza desde muy peque
ños, empezaron a colaborar al
truistamente en la restauración 
de la colección, encomendándo
les el director del Museo la ta
rea de ayudar a preparar la ex
posición de 1995. Contactaron 
con varios expertos naturalistas, 
entre ellos los profesores Isabel 
Izquierdo y Miguel Angel Alon
so, quienes se desplazaron a la 
capital para ver la colección, 
aconsejándoles las medidas a 
seguir para la completa catalo
gación, conservación e investi
gación de la misma. Ahora, prác
ticamente terminado el proyec
to, confian en que la Diputación, 
cuyos técnicos son conscientes 
de su importancia, lo aprueben.
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Las últimas 
lluvias dificultan 
el paseo en el 
Parque de Gasset

Las últimas lluvias caídas en 
Ciudad Real han causado algunos 
problemas en varias zonas de la ciu
dad, como es el caso del Parque de 
Gasset, donde sus avenidas y parterres 
han quedado anegadas por el agua, 
dificultando el paseo de muchos 
ciudadrealeños que disfrutan a dia
rio de este acogedor lugar.

Como se ve en las fotos de T. 
Fernández, el agua es la protagonis
ta del Gasset estos días.
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Retamosa se 
entrevista hoy 
con el presidente 
de Educación del 
Congreso

LaJErihuna

El presidente nacional del 
Sector de Enseñanza del sindi
cato CSI-CSIF, Ricardo Santos 
y el presidente provincial de 
Ciudad Real, Eugenio 
Retamosa, mantendrán hoy una 
entrevista en el Congreso de los 
Diputados con el presidente de 
la Comisión de Educación del 
Congreso, Juan Carlos Guerra 
Zunzunegui, en el curso de la 
cual van a solicitarle la adop
ción de medidas legislativas 
tendentes a lograr una mayor 
dignidad personal y profesional 
de los docentes españoles.

Ambos dirigentes de CSI- 
CSIF van a trasmitir al parla
mentario del PP su preocupa
ción por la progresiva pérdida 
de dignificación de la tarea 
docente en España, con el ries
go que eso comporta para la 
mejor calidad de la enseñanza 
y sus efectos sobre el alumnado.

Santos y Retamosa harán en
trega a Zunzunegui de un do
cumento en el que exponen 
este problema y proponen algu
nas medidas tendentes a corre
gir la pérdida de dignidad de la 
docencia española.

Por otra parte, casi un cen
tenar de licenciados, 
diplomados y docentes se han 
inscrito en un curso que sobre 
«Técnicas para Educar con 
Humor y Distensión» que co
mienza hoy en Ciudad Real or
ganizado por el Sector de En
señanza del sindicato CSI-CSIF.

Según señala el sindicato en 
una nota de prensa, este curso 
está homologado y es válido 
para oposiciones, sexenios y 
traslados.

La Asociación de Vecinos Santo Tomás de Villanueva

Piden un monolito dedicado 
a Diego de Mazariegos

Y, PE LA PUENTE

El presidente de la Asocia
ción de Vecinos Santo Tomás 
de Villanueva, Juan Ignacio de 
la Rubia, aprovechó la visita que 
el alcalde de Ciudad Real, Fran
cisco Gil-Ortega, realizó al 
barrio de Pío XII para pedirle 
que instale en la Plaza de San 
Cristóbal de las Casas un mo
nolito dedicado al fundador de 
esta ciudad, el ciudadrealeño, 
Diego de Mazariegos.

"La asociación cultural que 
creamos el pasado mes de mayo 
tiene mucho interés en entablar 
relaciones culturales con este 
estado de Chiapas", señaló De 
la Rubia, quien añadió que 
"aprovechando que nuestra ciu
dad está hermanada con aque
lla, nos ha parecido apropiado 
añadir a la plaza que lleva el 
nombre de San Cristóbal de las 
Casas un monumento que re
cuerde a este conquistador 
ciudadrealeño".

Gil-Ortega, que calificó la 
propuesta de "una buena idea", 
manifestó su interés por llevaría 
a cabo a través de los cauces que 
sean necesarios. Los vecinos, 
por su parte, harán llegar su 
petición, por escrito, a la Cor
poración municipal, para que 
quede constancia formal de su 
solicitud mientras inician con
tactos con la embajada de 
Méjico para conocer la viabili
dad de mantener relaciones con 
este problemático estado.
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Gil-Ortega y miembros del equipo de gobierno con De la Rubia. T. F.

Actuaciones para embellecer la 
ciudad

Los vecinos del barrio de Pío 
XII agradecieron al alcalde la 
"rápida intervención" de los res
ponsables municipales en las 
demandas realizadas por éstos 
la semana pasada en otra visita 
de la Corporación, entre las que 
destacaron, la iluminación del 
lado derecho del mercado, así 
como la señalización de esta 

zona. Igualmente recordaron 
que quedan pendientes otras 
actuaciones como la ampliación 
del aparcamiento que hay frente 
al hospital de Alarcos.

Gil-Ortega manifestó su dis
posición a subsanar las deman
das prioritarias de los barrios 
dentro del Plan de embelleci
miento de la ciudad.

Caballero pedirá 
en el Congreso 
prórrogas a la mili 
para quienes 
tengan un contrato

La Tribuna

El diputado socialista por 
Ciudad Real, José Manuel Ca
ballero, defenderá hoy en el 
Congreso de los Diputados una 
Proposición de Ley del Grupo 
Parlamentario Socialista que 
pretende modificar la actual Ley 
del Servicio Militar, en lo re
lativo a las prórrogas, con ob
jeto de que los jóvenes que se 
encuentran contratados median
te cualquier modalidad de ca
rácter temporal, puedan solicitar 
prórroga de Tercera clase: «De 
tipo laboral», pudiendo conti
nuar así, su actividad laboral en 
el momento de ser llamados a 
filas.

Para José Manuel Caballe
ro, «sería absolutamente injusto 
que solo el colectivo de estu
diantes pudiera benefíciarse de 
una medida de estas caracterís
ticas». Caballero considera que 
«con esta propuesta el Grupo 
Parlamentario Socialista atien
de la demanda de las organiza
ciones sindicales yjuveniles que 
desde hace algún tiempo venían 
demandando esta medida», 
igualmente, «confía en la sen
sibilidad del resto de los gru
pos Parlamentarios y espera el 
voto favorable a esta propues
ta que facilitaría el acceso de 
los jóvenes al mercado laboral 
así como el cumplimiento de sus 
obligaciones tanto en el servi
cio militar como en la represen
tación social sustitutoria». Se
gún Caballero, las cifras de
muestran la oportunidad de su 
propuesta, pues en el año 1997, 
se hicieron más de 2.300.000 
contratos temporales entre va
rones menores de 29 años.

La ampliación del consultorio de 
Las Casas finalizará en breve

La Tribuna

Las obras de ampliación que 
se están llevando a cabo en el 
consultorio médico del anejo de 
Las Casas finalizarán en breve, 
según informó ayer el concejal 
de Servicios Municipales, Juan 
Ramón Barba.

Estas obras se realizan mer
ced a un convenio suscrito por 
el Ayuntamiento y la Consejería 
de Sanidad y suponen una in
versión total de 1.819.215 pe
setas, de las cuales el Consis
torio aporta 400.000. Según el 
convenio firmado, las obras las 
ejecuta el Ayuntamiento me
diante la contratación de una 
empresa.

Juan Ramón Barba, conce
jal que gestionó los términos del 
convenio con la Junta, ha ex
plicado que la ampliación era 
muy necesaria debido a que las 
instalaciones se habían queda
do pequeñas para las necesida-

Barba, durante su visita a las obras del consultorio de Las Casas.

Cupones descuento.

des de la población que atien
de. El médico y el ATS que tra
bajan en el consultorio dispon
drán tras la ampliación de más 
espacio para atender a los pa
cientes del anejo.

Por otro lado, el Ayunta
miento fírmó otro convenio con

la Junta para la ampliación del 
Consultorio de Valverde, si bien 
en este caso las obras tienen de 
plazo para su conclusión hasta 
diciembre de 1999. La inversión 
será de 1.380.657 pesetas, de las 
cuales 400.000 son la aportación 
municipal.

Presentamos las nuens Páginas Ímarillas. lo más nue»o para ahorrar dinero. Porque lieneii 

cupones descuento con ofertas especiales. Í para ahorrar tiempo. Porque, además de estar mejor 

ordenadas, tienen información útil de tu ciudad para saher dónde encontrarlo todo. T muchas 

nosedades mas que aproiechar. Huesas Páginas Amarillas. Iremendamente útiles.
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La portavoz del grupo mixto, de ICAM, 
manifestó que aunque exista un 
acuerdo presupuestario entre el PSOE 
e IL su grupo participará en la 
elaboración de los presupuestos

Los grupos de IU y PSOEfirmaron un nuevo acuerdo presupuestario y el PSOE e ICAM valoran elpacto

Las fiierzas de izquierda renuevan 
sus pactos hasta Iinal de legislatura

En las ultimas semanas las 
tres formaciones de izquier
da que forman parte del arco 
político municipal han man
tenido contactos de cara a la 
renovación de sus pactos de 
gobernabilidad y presupues
tarios. El grupo más com
prometido es el PSOE ya que 
es el que mantiene pactos 
con IU y con las concejalas 
del grupo m ixto delCAM-NI

Paqui CASADO

Las agrupaciones de izquier
da de Puertollano dejaron ayer 
patente la solidez de los acuer
dos que mantienen corno grupos 
municipales. En concreto Izquier
da Unida dio cuenta de la reno
vación del acuerdo presupuestario 
que firmó con el PSOE en 1997 
y que ha quedado establecido 
hasta 1999 con la firma de un 
nuevo documento el pasado jue
ves. Por su parte ICAM-Nueva 
Izquierda y el equipo de gobier
no hicieron una valoración del 
pacto de gobernabilidad que man
tienen hasta final de la legislatu
ra.

De todo ello se dio cuenta a 
los medios de comunicación en 
sendas ruedas de prensa. En la 
convocada por IU para dar a 
conocer los contenidos del nue
vo documento estaba prevista 
la presencia por parte del PSOE 
de su secretario general local, 
Juan Antonio Fernandez Pacheco, 
aunque este finalmente no se 
presentó al parecer por motivos 
de trabajo, ausencia que causó 
cierto malestar en la ejecutiva de 
IU. Sin embargo en la rueda de 
prensa previa entre ICAM y 
PSOE si estuvo el portavoz del 
grupo socialista, Eduardo Martínez 
junto a la portavoz del grupo mixto 
y secretaria provincial de ICAM, 
Paula Fernández.

El coordinador local de IU, 
Florentino López Montero dejó 
patente su contrariedad por la 
ausencia del representante del 
PSOE y manifestó que cuando 
se había convocado a IU en la 
sede socialista para dar a cono
cer el primer pacto su ejecutiva 
acudió dado que este era un 
acuerdo altamente interesante y 
por ello se priorizó esta presen
cia a otros compromisos.

Al margen de este comenta
rio, López Montero hizo una va
loración positiva del acuerdo pre
supuestario suscrito entre el grupo 
municipal socialista y el de Izquier
da Unida en 1997. Porque con-

EI coordinador de IU lamentó la ausencia del secretario local del PSOE. f C.

IZQUI

sideramos que es positivo para 
los ciudadanos y para el propio 
Ayuntamiento y por ello también 
lo es para IU, dijo. Y lo son por
que estos pactos siguen facilitan
do la gobernabilidad en el Ayun
tamiento de Puertollano apoyando 
al grupo que gobierna, con una 
minoría mayoritaria, en los te
mas fundamentales.

López Montero sobre el acuer
do que mantiene el PSOE con 
ICAM manifestó que todos los 
ciudadanos saben que la política 
de las concejalas que abandona
ron el grupo municipal de IU, y 
que forman actualmente el gru
po mixto, tienen el objetivo que 
ellas no ocultan y "es que aca
ban con la diversidad en la izquier
da y se suben al autobús" y dijo 
que su objetivo es converger, no 
en lo político, sino electoralmente 
con el PSOE.

Apoyo de gobernabilidad

Nadie que tenga responsabi
lidades políticas, dijo, puede decir 
que Izquierda Unida ha dificul
tado esa gobernabilidad y apun
tó. que además el acuerdo había 
servido para normalizar las rela
ciones con el grupo municipal del 
PSOE y con el propio partido. Los 
ciudadanos quieren una izquier
da plural y diversa y nosotros 
deseamos que se entienda que eso 
es lo que vamos a seguir hacien
do desde IU, manifestó.

El portavoz del grupo munici
pal de IU, Agustín Pérez Motilla, 

por su parte señaló que el acuer
do presupuestario establecido 
entre ambos grupos se había re
novado a iniciativa de IU que 
envió una carta en ese sentido al 
alcalde en agosto.

Con este nuevo acuerdo, dijo, 
se culmina una nueva etapa ini
ciada de entendimiento y consenso 
entre ambas formaciones en te
mas fundamentales como es el 
de los presupuestos en 1997 y 
culminara con la renovación del 
acuerdo hasta final de la legisla
tura.

Es cierto, dijo, que ha habido 
temas puntuales, de asuntos que 
no se recogen en dicho acuerdo, 
en los que han existido discrepan
cias, por la diversidad de crite
rios que se producen entre IU y 
PSOE y señaló, al igual que López 
Montero, que estas discrepan
cias de repetirse en la 
cotidianeidad de la vida política 
municipal su grupo continuará 
manteniendo sus criterios y las 
hará públicas.

Contenidos del acuerdo

En lo que respecta al acuer
do contempla, en política de 
Personal, que la oferta de em
pleo público para 1998, acorda
da ya por ambos grupos, se apro
bará en el pleno ordinario de 
octubre y se redactarán sus ba
ses antes de diciembre. También 
acuerda aumentar la contribución 
municipal en el Plan Concertado 
de Fomento del Empleo, en la 

medida de las posibilidades del 
Ayuntamiento y solicitar la par
ticipación del Ayuntamiento en 
las convocatorias que se anun
cien por la Junta dentro del Plan 
de Empleo Regional. También se 
recoge un respeto escrupuloso 
a lo acordado en la Mesa gene
ral de negociación y la política de 
contratación fijada por la Junta 
Local de Empleo.

En la política urbanística los 
dos grupos municipales se com
prometen a ponerse de acuerdo 
para cualquier enajenación de 
patrimonio municipal y a que las 
modificaciones del PGOU deban 
contar con el apoyo de ambos.

En política de medioambiente 
el acuerdo se centra en estudiar 
con objetividad las posibles solu
ciones a la recogida y tratamien
to de los RSU y en el compromi
so de ambos grupos de potenciar 
el proyecto del desarrollo am
biental de la dehesa Boyal y la 
gestión mas adecuada.

En política fiscal existe el 
compromiso de aumentar la pre
sión fiscal en términos razonables 
y avanzar en la reducción del 
déficit de servicios esenciales. En 
cuanto al capítulo de solidaridad 
ambos grupos se comprometen 
a incrementar la partida presu
puestaria de cooperación y soli
daridad como mínimo con el IPC.

Pulso al acuerdo PSOE- 
ICAM

Por su parte el portavoz del 

grupo municipal socialista, Eduar
do Martínez y la portavoz del 
grupo mixto, Paula Fernández, 
dieron cuenta de la buena salud 
de que goza el pacto de 
gobernabilidad establecido entre 
el PSOE e ICAM en enero de 
este año y que estará vigente has
ta el final de la legislatura.

Ambos portavoces destaca
ron lo positivo que ha resultado 
dicho pacto para la marcha de 
los asuntos municipales dado que 
se ha establecido un diálogo previo 
sobre todos los asuntos funda
mentales del municipio, entre los 
componentes de ambas forma
ciones.

Este dialogo, dijo Martínez, a 
veces ha suscitado el debate y 
en ocasiones se han producido 
discrepancias que se han resuelto 
sin que esa comunicación inter
na que se ha producido haya tras
cendido fuera del Ayuntamien
to.

Paula Fernández también va
loró muy positivamente el resul
tado de lo conseguido en los nueve 
meses que lleva de vigencia el 
pacto alcanzado con el PSOE. 
Además apuntó que algo muy 
importante que se había hecho 
estos días había sido replantearse 
el trabajo futuro que queda has
ta que finalice la legislatura. Con 
este acuerdo, dijo, hemos apren
dido lo que supone una 
corresponsabilidad en el gobier
no.

Es cierto, aseguró, que aún 
quedan temas pendientes como 
son algunos asuntos de perso
nal, área que por otro lado ha estado 
durante este tiempo un tanto 
ralentizada con la negociación 
colectiva, lo que ha hecho 
ralentizarse la política de perso
nal.

También destacó lo positivo 
que había resultado el plan de 
empleo joven y el haber conse
guido transparencia en las con
trataciones, uno de los objetivos 
marcados por ICAM en dicho 
acuerdo.

Además hablaron ambos po
líticos de otros acuerdos que se 
han ido negociando en el día a 
día de la vida municipal y sobre 
los presupuestos Paula Fernández 
aseguró que si ambas agrupa
ciones estaban unidas en otros 
temas, dado el pacto de 
gobernabilidad que tienen esta
blecido, también lo iban a estar 
en este.

Es más, aseguró "los presu
puestos que se presenten al de
bate en el Pleno de la Corpora
ción serán elaborados por el 
PSOE e ICAM.
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¿ Qué pinta aquí?

CARMEN 
FERRERAS

E
l líder del Sinn Fein efectuará el próxi 
mo lunes una visita de 24 horas al País 
Vasco para respaldar el proceso de 
diálogo abierto tras la tregua de ETA. Cabe 

preguntarse ¿qué pinta aquí Gerry Adams? 
Alguien ha debido darle vela en este entierro 
del hacha de guerra de ETA. Pues que yo sepa 
ningún grupo radical español se personó en 
el Ulster para respaldar el proceso de paz de 
Irlanda del Norte que se selló con el terrible 
coletazo de Omagh. No creo que en aquellos 
días de intensa actividad, el señor Adams se 
acordara para nada de sus homólogos vascos 
de HB. Nunca cursó invitación, ni de pala
bra ni por escrito, para que HB asistiera en 
calidad de oyente a tales conversaciones. 
Los ingleses tampoco lo hubieran consenti
do. Qué hubiera hecho Idígoras, que encima 
no sabe ni jota de inglés, en un proceso que 
ni le iba ni le venía, por mucho que ahora 
intenten encontrar ciertos paralelismos. HB 
le está dando un valor desmedido a las visi
tas del líder del Sinn Fein, por otra parte al 
único que pueden invitar.
No creo que Blair, Prodi, Jospin o Schroeder, 
verdaderos y legítimos líderes democráticos 
de buena parte de la Europa comunitaria, 
asistieran, ni por invitación, a una llamada 
de los voceros de ETA. Al parecer, y siem
pre según FIB, el señor Adams no quiere per
derse el hecho de «asistir y vivir in situ un 
momento histórico del pueblo vasco». Este

Publio Cordon
RAMON PASTRANA

La
 p

un
til

la Y
a es desgracia la de la familia Cordón: 
no sólo ha desaparecido Publio, a pesar 
de haber pagado muchos millones de 
rescate, sino que además saben perfectamente 

que un alto porcentaje de la opinión pública 
está convencida de que Publio fue liberado 
por los Grapo y se encuentra en algún lugar 
del mundo disfrutando de su libertad y su ale
jamiento.

señor, con complejo de ministro de Asuntos 
Exteriores, haría mejor con vigilar más de cerca 
a disidentes y escindidos del IRA con ganas 
de sangre. Me preocupa la pretendida 
internacionalidad que, de repente, le ha entra
do a los de HB.
En cierto modo incluso resulta grotesco. Gra
cias a la buena disposición de Gerry Adams 
siguen empeñados en hacemos ver semejan
zas entre IRA y ETA, Sinn Fein y HB, el pro
ceso norirlandés y este otro que se abre en 
España, cuando no hay tal semejanza. Las con
diciones que favorecieron el nacimiento de ETA 
nada han tenido que ver con las de la apari
ción del IRA, más antiguo en el escalafón del 
terror.
Las diferencias son tantas que, a pesar del 
esfuerzo batasuno, la imagen exterior que 
proyecta Gerry Adams nada tiene que ver con 
la pobre imagen de estos otros. Mientras Adams 
es recibido por los líderes de otros países, estos 
de HB son tan domésticos que cuando hacen 
turismo suelen ir de riguroso incógnito, dedi
cándose a visitar los Juzgados franceses o las 
comisarías de otros países de cualquier lati
tud. Y de ahí no van a pasar.
De camino a Estados Unidos, donde Adams 
será recibido por Clinton, se detendrá 24 ho
ras que se prometen muy intensas, para con
versar con sus homólogos demostrando bien 
a las claras que, a pesar de la Casa Blanca, la 
cabra siempre tira al monte.

Es cierto que existen muchos puntos oscuros 
en su liberación, que existen conversaciones 
grabadas de contenido equívoco y que la 
empresa de Cordón atravesaba momentos de 
dificultad. Pero todo ello no quita que su fa
milia esté desesperada pensando que Cordón 
continúa secuestrado o, lo que es peor, haya 
perdido la vida. Por tanto, ahora que empieza 
el juicio, tengamos un poco de misericordia.

WILFRIED MAERTENS
presidente del Partido Popular Eu- ' 

ropeo: «Aznar es ahora nuestro líder i 
en el Consejo Europeo». i

MOHAMED SIDATI
Ministro consejero de la Presiden- ¡ 

cia de la RASD: «España sigue sin hacer 
lo suficiente en el Sahara».

RALF DAHRENDORF
sociólogo y político liberal: «No te

nemos ni idea de lo que Queremos en 
los Balcanes».

JUAN PABLO II
«Para alcanzar la comprensión, el 

respeto mutuo, el perdón y la reconci
liación en Kosovo, la Comunidad in
ternacional debe intervenir y prestar 
ayuda rápidamente».

' JAIME MAYOR OREJA
Ministro del Interior: «La constitu

ción de un frente nacionalista vasco no 
es un buen escenario político, pero es 
mejor que el que existía antes».

JOSE BORRELL
candidato socialista a la Presiden

cia del Gobierno: «Aznar no tiene que 
ponerse de rodillas delante de nadie, 
porque a la hora de defender la Cons
titución sabe que los socialistas no 
dejarán que pague un precio por seguir 
en Moncloa que España no puede per
mitirse»

JULIO ANGUITA
Coordinador General de IU: «Aznar 

debe bajar de esa posición de rechazo 
y darse cuenta de que para lograr una 
pacificación definitiva hay que establecer 
una relación dialéctica de dar y reci
bir».

CARMEN MAURA
actriz: «Yo no me he ido al extran

jero para hacer una carrera. El único 
actor que realmente lo ha hecho».

Apellidos

SANllAGO 
LOPEZ 
CASTILLO
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E
n los periódicos se ha implantado la 
moda de quitar el nombre de pila a 
las mujeres que son noticia y se les 
llama exclusivamente por el apellido, lo 

que da lugar a confusión. Y si no, veamos: 
Aguirre dice que hay que dotar de más ins
trumentos a los conservatorios españoles. 
Y uno, claro, al verlo así en el titular de un 
diario, no puede por menos que extrañar
se; no se sabe, a bote pronto, si el tal Aguirre 
es el proveedor oficial de los instrumen
tos de pulso y púa o de viento para la en
señanza unificada musical o es que don 
Jesús Aguirre, además de escribir, está loco 
por la música, o, para abreviar, se trata, como 
así parece, de la ministra de Educación y 
Cultura, en persona, DNI Esperanza Aguirre 
y Gil de Biedma.
Antes, en las escuelas de Periodismo, se 
nos decía que los titulares de las informa
ciones deberían ser breves, concisos y con 

mucho impacto.
Regla que cumplía fielmente el periódico 
«Pueblo», que, con algún tinte de 
amarillismo, dirigía de forma magistral 
Emilio Romero, al que todavía escucho 
decir que no existe sensacionalismo sin 
sensación. Hoy, en cambio, de los titula
res con «punch» se ha pasado a los titula
res explicativos, que, aveces, son más largos 
que un día sin pan.
Y justo es decirlo: a más detalle informa
tivo, más simplificación en el nombre-sujeto 
de la noticia. De modo que cuando se titu
la Molina, genial, no se especifica si es 
Molina, portero del Atlético de Madrid, que 
las para todas o casi todas, o es que Angela 
Molina, actriz como la copa de un pino, 
está estupenda de calidad interpretativa en 
su última película.
Algo parecido puede pasar cuando se lee: 
«Conde proclama la inocencia de Vera y

Barrionuevo». ¿Cambalache entre Mario 
Conde y los culpables del GAL?, se le ocurre 
a usted al pensar al instante con el perió
dico fijo ante los ojos. Luego resulta que 
ese Conde es rosa, Rosa o Rosae si se 
declinase en latín, antigua portavoz felipista, 
o pudiera ser el espectro de Conde Bandrés, 
padre de la diputada socialista y en tiem
pos gloriosos, presidente de los empresa
rios verticales. Así podríamos estar hasta 
el día del juicio final.
Pero, mientras llega, la confusión viene 
sostenida —a veces aumentada—por otros 
titulares como que «Romero afirma que no 
hay que temer al enemigo».
Y luego, leyendo el texto, el supuesto Curro 
resulta ser Carmen Romero, mujer que se 
suele expresar con el tanto por ciento de la 
media femenina, y que se envalentona ante 
la derecha recalcitrante que es, y como debe 
ser, el PP.
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Trágalas

PILAR 
CERNUDA

B
orrell preparó con todo cuidado su in 
teryención del sábado en Madrid, que 
pretendía fuera su rampa de lanza
miento hacia la Presidencia del Gobierno; 

probablemente él mismo era consciente de 
que necesitaba potenciar su figura, desva
necido el entusiasmo del llamado «efecto 
Borrell».
Pero si quería provocar polémica con esa 
intervención, desde luego lo ha consegui
do. Sus promesas de colaboración con el 
gobierno de Aznar para que no tenga que 
ceder a «los trágalas» de los partidos nacio
nalistas, han levantado una polvareda de 
inusitadas consecuencias.
Y que aleja al Psoe cada vez más del PNV 
y CiU, partidos de los que se encontraba ya 
bastante alejado en las últimas fechas. Ahora, 
si con ese alejamiento consiguen Borrell y 
sus treinta asesores recoger el malestar de 
la infinidad de españoles que no están con
formes con las exigencyas permanentes de 
Pujol y -en menor grado- de Arzallus, es algo 
que habrá que ver en el futuro.
Desde luego, fueron muchos los españoles 
que aplaudieron cuando Felipe González se 
negó a cumplir las últimas exigencias del 
presidente de la Generalitat, a pesar de que 
ello significó la ruptura del pacto que le 
mantenía en el Gobierno. Es probable que 
Borrell tenga datos ahora sobre cual es 
actualmente el grado de rechazo a los par
tidos nacionalistas, y haya decidido por tanto 
dar un paso que en principio parece arries
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Un agradable refuerzo
ANTONIO SEMPERE

A
hora que entra el otoño, es un buen 
momento para comprobar en núes 
tras carnes cómo refüerza el que tras 
un saludo en la calle, en el ascensor o en la 

tienda de la esquina, tu interlocutor apostille 
con tu nombre. En este tiempo de depres, ayuda 
a subir la autoestima, y no se sustituye por 
cualquier otro tipo de medicamento. En los 
pueblos es normal que ésto pase. En el com
portamiento cotidiano de los paisanos va in

gado. En cualquier caso, más que mencio
nar los «trágalas», Borrell debe analizar en 
profundidad cual ha sido su trayectoria y su 
forma de ej ercer el liderazgo del partido desde 
que ganó las primarias hace menos de seis 
meses. Las encuestas dicen que no conven
ce suficientemente, y la prueba es que el PP 
inicia el despegue después de muchos me
ses con el Psoe pisándole los talones. Pero 
ya no sólo se trata de lo que indican las 
encuestas, sino que no hace falta ser muy 
perspicaz para ver que Borrell no atrae tan
to como se preveía y que desde su propio 
partido se pone en cuestión que el candida
to esté presentando la imagen que el Psoe 
quiere y debe transmitir de cara a las próxi
mas elecciones.
En el acto del sábado en Madrid se encon
traba la plana mayor del partido, Felipe 
González incluido, a pesar de que no se ha 
prodigado mucho al lado de Borrell; pero 
los que allí estaban sabían bien que Borrell 
pretendía demostrar ese sábado que sus 
apoyos trascendían al ámbito del partido e 
invitó a personalidades de muy distintos 
sectores.
Y sin embargo los invitados brillaron por 
su ausencia. Hablar de «trágalas» es arries
gado, aunque es un mensaje que cala. Pero 
para ganar elecciones no sólo hay que de
nunciar las exigencias nacionalistas, sino 
lanzar un mensaje más ilusionante. Y eso, 
ilusión, es la mayor carencia hoy en las fi
las socialistas.

cluida una cláusula que autoriza a usar el gen
tilicio hasta desgastarlo. En mi caso el hecho 
de andar por la calle, ir en el autobús, echar un 
vistazo en la sección de libros de El Corte Inglés 
o estar en el vestíbulo de un cine, escuchando, 
sin prisa pero sin pausa, el «hola, Antonio», es 
mucho más meritorio e inusual. Así me expli
co que haya gente que me vea con un halo de 
felicidad que dicen me hace levitar un pal
mo del suelo.

Las cosas van 
deprisa

FERMIN BOCOS

E
n el fondo, lo que está pasando es muy 
sencillo de explicar. La situación 
política creada en el 96 por la esca
sez parlamentaria del Partido Popular se 

ha convertido en la ventaja de los partidos 
nacionalistas. Todo viene de ahí. El alto el 
fuego planteado por ETA y sus consecuen
cias inmediatas, proceden de otra lógica. 
Sí existe, en cambio, una galería que co
munica en algún punto del discurso dialé
ctico a la llamada «Declaración de Barce
lona» con el fondo del documento que co
nocemos como «Declaración de Lizarra». 
El tramo común de ambos documentos es 
aquel en el que proclaman como ambición 
en un caso, y como objetivo en el otro, el 
deseo de avanzar hacia un proceso políti
co de autodeterminación. De creación de 
un escenario en el que fuera posible resol
ver plebiscitariamente el futuro de aque
llos territorios que en nuestra Constitución 
vienen definidos como «nacionalidades 
históricas». Ni más ni menos que eso. Las 
circunstancias creadas por el alto el fuego 
han introducido mucho ruido en el siste
ma, pero la tregua, en sí, con ser 
importantísima, no es la almendra política 
de la cuestión.
Es o puede ser una palanca, un poderoso 
instrumento más de presión —¿quién va a 
ser tan insensato como para rechazar una 
oportunidad de alcanzar la paz?—, pero no 
es, ya digo, el punto de foco. La cuestión 
de fondo está planteada en otro tramo, el 
siguiente, del proceso que se ha iniciado, 
y que en la ambición de los nacionalistas 
apunta hacia una revisión del pacto de 
Estado que hace 20 años permitió conver
tir la aventura de la Transición en un buen 
edificio... que algunos tienen por provisio
nal. Haría bien el presidente Aznar en pro
curar la compañía de quienes mejor pue
dan decirle el significado que en política 
tiene tomar la iniciativa. Lo digo porque 
tengo para mí que las cosas están rodando 
muy deprisa y no es el microscopio sino el 
catalejo el auxiliar óptico que reclama la 
situación.
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GUERRA

E
l señor García de Arboleya, conse 
jero de Sanidad de la Junta de Anda 
lucía, ha armado la marimorena al de
clarar que el sistema sanitario andaluz es 

uno de los mejores de Europa. Se le han 
echado encima, con razón, los sindicatos, 
las instituciones más serias d la sanidad 
pública, y todos los que, con dos dedos de 
frente, conocen y padecen la penuria de la 
asistencia sanitaria del sur —más sur que 
nunca en este sentido— donde proliferan 
las listas de espera que se eternizan, las ur
gencias hospitalarias saturadas y mal aten
didas por escasez de personal y de medios, 
las camas en los pasillos y un exceso de 
burocracia que provoca que en los 
quirófanos se confundan, ‘y se extraigan!,

Pura demagogia 
los ovarios de las mujeres jóvenes con los 
juanetes (halus valvus para los médicos). 
A lo desproporcionado de este triunfalis
mo político, en las antípodas de la reali
dad, se ha unido una difícil situación eco
nómica para la financiación del gasto far
macéutico.
El señor García de Arboleya, aceptando un 
trágala del presidente Chaves, salió a la 
palestra pública, muy valiente y pinture
ro, diciendo que si el Gobierno central 
imponía el «medicamentazo», la consejería 
andaluza de Salud financiaría con cargo a 
los presupuestos de la Junta de Andalucía 
los fármacos que el Ministerio de Sanidad 
quitaba de la circulación. El resultado de 
las primeras facturas de esta machada sin 

sentido, puesto que la relación de medica
mentos retirados tiene escasa eficacia te
rapéutica, es que los primeros desembol
sos de este gasto adicional han necesitado 
que el gobierno andaluz tenga que pagar 
los laxantes y cremas hemorroidales inefi
caces con partidas presupuestadas en prin
cipio para otros gastos sociales.
El resumen de todo es que la oposición está, 
que trina. Sobre todo porque la euforia del 
consejero andaluz, declarando lo contra
rio de lo que ocurre en la sanidad andalu
za, ha puesto en evidencia cuánto daño 
puede hacer al interés general de los ciu
dadanos una política demagógica basada 
en el sectarismo partidista de un gobierno 
•autonómico.



Valentín ha pedido en el Consejo la 
participación de Castilla-La Mancha 
en la elaboración del decreto de los 
precios de referencia
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REGION
"El Pacto por el 
Empleo funciona 
bien, pero hay que 
incidir en algunos 
aspectos"

Efe-Toledo

El Acuerdo Regional por el 
Empleo ha funcionado bien en 
los seis primeros meses desde 
que se puso en marcha, aunque 
hay algunos programas como los 
pactos locales, nuevos yaci
mientos de empleo y contratos 
de aprendizaje en los que ha
brá que incidir, según los fir
mantes del plan. El conse
jero de Industria y Trabajo, José 
Fernando Sánchez Bódalo, el 
presidente de la Confederación 
Regional de Empresarios, Je
sús Bárcenas y los secretarios 
regionales de UGT y CCOO, 
Fernando Campos y Juan An
tonio Mata, respectivamente, 
evaluaron ayer el desarrollo de 
este pacto suscrito el pasado 26 
de marzo.

De los 20 programas , dijo 
Sánchez Bódalo, «la mayoría 
tienen un éxito arrollador» como 
el de becas en empresas, sin em
bargo hay que insistir en tres 
«que no funcionan como nos 
gustaría». Esto se debe a que 
son programas muy novedosos, 
por lo que en los próximos 
meses se programarán campa
ñas informativas para dar a 
conocer a los ciudadanos las 
iniciativas sobre nuevos yaci
mientos de empleo, pactos lo
cales y los contratos de apren
dizaje de oficios tradicionales.

Tanto el consejero, como 
los representantes sindicales y 
el presidente de la patronal se
ñalaron que en el caso de los pac
tos locales de empleo «existe 
la idea errónea de que los ayun
tamientos que no lo suscriban 
se van a quedar fuera de las sub
venciones».

Sin embargo, matizó 
Sánchez Bódalo, las convoca
torias para acogerse a este pro
grama van a estar abiertas de 
forma permanente y en los te
rritorios en los que se haya sus
crito un pacto los programas 
que presenten tendrán prioridad 
sobre los planteamientos gené
ricos del acuerdo.

Se han presentado 16 soli
citudes de ayuntamientos para 
acogerse al programa de pac
tos locales, aunque todavía se 
siguen recibiendo algunos. En 
cuanto al programa de nuevos 
yacimientos de empleo, se han 
presentado 59, un número bajo, 
aunque es lógico dado que se 
trata de una iniciativa novedosa 
que requiere de «un periodo de 
maduración lento», por lo que 
habrá que ofrecer más infor
mación. El programa de 
contratos para la formación en 
ocupaciones de carácter 
artesanal o de oficios que no 
requieran trabajo en cadena 
tampoco ha funcionado según 
lo esperado y habrá que reorien
tar la información.

Según declaró la consejera de Sanidad, Matilde Valentín

"Hay que revisar la 
financiación sanitaria"
La consejera de Sanidad de 
Castilla-La Mancha, 
Matilde Valentín, pidió ayer 
la revisión del sistema de 
financiación de la Sanidad, 
al entender que las medidas 
que lo desarrollan «son sim
ples políticas de marketing». 
Valentín asistió al Consejo 
Interterritorial de Salud, 
que preside el ministro de 
Sanidad, Jose' Manuel 
Romay, para tratar, entre 
otros asuntos, los precios 
de referencia para determi
nados medicamentos.

Efe-Madrid

Tras la reunión y en un 
encuentro con los periodistas, 
señaló que había pedido en el 
Consejo la participación de las 
comunidades autónomas que no 
tienen transferida la Sanidad, 
como Castilla-La Mancha, pero 
sí servicios de Farmacia, en la 
elaboración del decreto de los 
precios de referencia.

«Creo que debemos y po
demos aportar algo -afirmó-, 
para que la medida que final
mente se ponga en marcha sea 
lo más efectiva posible, tenien
do en cuenta las necesidades 
sanitarias de la gente y que se 
pueda cumplir la finalidad que 
se pretende, que es llevar a cabo

Pina critica el desigual 
interés de las diputaciones

La Tribuna

El consejero de Administra
ciones Públicas, Antonio Pina, 
lamentó la desigual colabora
ción de las diputaciones para 
paliar los daños producidos por 
las tormentas del año pasado.

Pina, que firmó ayer en 
Albacete los convenios de co
laboración con 14 municipios 
de la provincia para sufragar los 
daños por las lluvias, afirmó 
que no todas las administracio
nes provinciales han tenido el 
mismo tratamiento hacia sus 
municipios, porque la mayoría 
no han cumplido el compromi
so de aportar el 25 por ciento 
del coste de las obras de repa

Matilde Valentín, consejera de Sanidad de la región.

una política para el uso racio
nal del medicamento».

Valentín mostró su esperan
za de «nos den esa participación 
y podamos tener la oportuni
dad de poder seguir debatien
do este tema en el seno del 
Consejo Interterritorial».

Respecto a la revisión del 
acuerdo de financiación sanita
ria, recordó que Castilla-La 
Mancha se opuso «no por el 
mero hecho de oponemos, sino 
porque no fueron capaces de ex
plicamos en base a qué crite

ración.
Sólo las diputaciones de 

Ciudad Real y Toledo han par
ticipado con ese porcenta
je, mientras que el resto lo han 
hecho en menor medida o no 
han aportado nada como en el 
caso de la de Albacete, agre
gó-

En Albacete, los munici
pios beneficiados por el conve
nio firmado con la Junta han 
obtenido algo más de 22 mi
llones de pesetas para repara
ción de edificios municipales y 
vías urbanas, tuberías de abas
tecimiento, alcantarillado, red 
de agua, depuradora de aguas 
residuales, encauzamiento de 
ramblas o limpieza de acequias 

rios se hacía la distribución de 
los fondos, sobre todo de los 
específicos, que financian la 
Sanidad de todos los españo
les». Insistió en que el fon
do de asistencia hospitalaria «da 
a un ciudadano de Cataluña 
4.000 pesetas y a uno de 
Castilla-La Mancha, 400», y 
reiteró que es preciso tener más 
información sobre el número 
de desplazados en las autono
mías y sobre otros fondos, sea 
el de ahorro farmacéutico o el 
de la incapacidad transitoria.

y reposición de desagües.
En toda la región la sub

vención de la Junta asciende a 
90 millones, lo que supone al
rededor del 40 por ciento del 
coste de las obras de reparación. 
Una cantidad superior, agregó 
el consejero, al compromiso ad
quirido con el Gobierno cen
tral de aportar un 25 por cien
to. Recordó que se ha ce
lebrado un encuentro de man
comunidades en Alcázar de San 
Juan que ha puesto de manifies
to las diferencias tan grandes 
que existen en las aportacio
nes que el gobierno de la na
ción concede a las diputacio
nes y a los ayuntamientos, en 
detrimento de estos últimos.

Bono culpa a 
Aznar de que los 
nacionalistas 
"manden 
muchísimo"

Efe-Madrid

El presidente de Castilla-La 
Mancha, el socialista José 
Bono, culpó ayer al presidente 
del Gobierno, José María 
Aznar, de que los nacionalistas 
«manden muchísimo» y se 
crezcan en sus actitudes 
reivindicativas.

En declaraciones a Radio 
España, según un comunicado 
de esta emisora. Bono expresó 
su creencia de que a Aznar, «por 
su deseo de seguir en la 
Moncloa al precio que sea, no 
le importa que los nacionalis
tas manden muchísimo» y opi
nó que la actitud de los nacio
nalismos conduce a la «disgre
gación» de España.

Bono, que hoy se reunirá en 
Mérida con los otros dos pre
sidentes autonómicos socialis
tas -Manuel Chaves (Andalu
cía) y Juan Carlos Rodríguez 
Ibarra (Extremadura)- para 
concretaruna «posición común 
para defender la Constitución 
que han jurado», dijo que «al
gunos pretenden dentro de Es
paña que unos tengan más 
oportunidades que otros».

El presidente castellano- 
manchego restó importancia a 
la ausencia de Alfonso Guerra 
en el acto de presentación del 
manifiesto electoral del candi
dato socialista, José Borrell, y 
dijo que «el que faltase algún 
dirigente es poco significativo» 
y si no asistió sería «porque ten
dría algo que hacer».

María Blázquez 
participa en la 
Conferencia 
Europea de 
Salzburgo

La Tribuna

La Presidenta de las Cortes 
de Castilla La Mancha, María 
Blázquez Martínez, participa en 
la II Conferencia Europea de 
Parlamentos Legislativos Re
gionales que ese celebra en 
Salzburgo (Austria), durante los 
días 6 y 7 de octubre.

Esta conferencia que es la 
segunda, es continuación de la 
primera que se celebró en 1997, 
en el Parlamento de Asturias.

La conferencia persigue que 
en la construcción de la Unión 
Europea se oiga la voz de los 
Parlamentos Legislativos Re
gionales. Prácticamente, parti
cipan todos los Presidentes y 
Presidentas de Parlamentos Au
tonómicos Españoles y también 
Alemanes, Austríacos, Italianos 
y Portugueses.
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El director de la Escuela de Práctica 
Jurídica "Sixto Ramón Parro" recalcó 
los valores deontológicos para un 
mejor servicio a la sociedad

El decano del Colegio de Abogados defendió la multidisciplinariedad

Inaugurado el curso de la 
Escuela "Sixto Ramón Parro"
El decano del Colegio de Abogados de Toledo, Ricardo 
Fábregas, inauguró ayer por la tarde el curso de la Escuela 
de Práctica Jurídica "Sixto Ramón Parro ", acto en el que 
intervinieron el director de la escuela, Saturnino Cubero, 
y el vicedecano del Campus de Toledo, Angel Carrasco, y 
que se celebró en el Paraninfo de Lorenzana, en Toledo.

Luis RESQLA

Ricardo Fábregas explicó, a 
los cerca de cincuenta asisten
tes al acto, entre los que había 
estudiantes de la Escuela "Sixto 
Ramón Parro", que en la aboga
cía en provincias como la de 
Toledo la especialización es 
difícil por las circunstancias de 
la masificación educativa y la 
restricción del ámbito profesio
nal a una provincia con pocos 
habitantes.

Por contra, el decano de los 
abogados toledanos destacó que 
la Escuela de Práctica Jurídica 
toca prácticamente todos los 
campos de la abogacía pero "con 
gran vocación de enseñar, dedi
cándole esfuerzo y trabajo". 
Ricardo Fábregas deseó éxito a 
los alumnos en el curso que ayer 
inauguraba.

Por su parte, el vicedecano, 
Angel Carrasco, destacó que con

Entrega de los diplomas del Máster 
sobre Arbitraje y Derecho de Consumo

Carlos MANGAS

El salón de actos del colegio 
universitario "Cardenal Gil de 
Albornoz", perteneciente al 
Campus de Cuenca, acogió ayer 
a las 13,00 horas, el acto de en
trega de diplomas a los alumnos 
que participaron el año pasado 
en un Master sobre derecho es
pecializado aplicado al consu
mo.

Al acto protocolario de en
trega de diplomas acreditativos 
asistió el director general de 
Consumo de la Junta de Comu
nidades de Castilla La Mancha, 
Carlos Macia de Castro, junto 
con organizadores y profesores 
del mismo, momento que apro
vechó para brevemente hacer una 
semblanza de la legislación que 
en materia de consumo dispone 
nuestra comunidad autónoma, 
así como la posición en que se' 
encuentra respecto al resto del 

el horizonte de la unificación de 
los colegios profesionales, el 
complejo mercado de la aboga
cía tenderá a abrirse. En este 
sentido, recomendó a los alum
nos que se preparen 
profesionalmente para ese futuro 
y dijo que "el que pueda estu
diar fuera, que lo haga".

Angel Carrasco valoró los 
bajos costes de matrícula en la 
Escuela "Sixto Ramón Parro", 
que cuenta con la colaboración 
de la Diputación de Toledo, la 
UCLM y el Colegio de Aboga
dos de Toledo.

Por su parte, el director de la 
Escuela de Práctica Jurídica 
"Sixto Ramón Parro", Saturni
no Cubero, dijo en la inaugura
ción del curso que este tipo de 
centros han asumido el reto de 
formar abogados como exige la 
sociedad, en los que primen 
valores como un comportamien
to leal y honesto.

país, calificándola como comu
nidad pionera en lo que se re
fiere al departamento que él 
dirige.

Recordó que la formación 
adquirida a lo largo de todo un 
año, el 97-98, les sirvan y ellos 
sean capaces de aplicarlos como 
profesionales del derecho que 
son a su trabajo, profesión, y 
sobre todo ir consiguiendo la es
pecialización del Derecho, y más 
concretamente en una materia 
tan importante para la sociedad, 
como es el consumo.

El Master contó con 41 
alumnos

Posteriormente se procedió 
a la entrega en sí de los diplo
mas a un total de 41 alumnos asis
tentes al Master de Derecho, Ins
pección y Arbitraje de Consu
mo, que se impartió el curso 
pasado en Cuenca, siendo la

i
El curso fue inaugurado en el Paraninfo de Lorenzana. M.SOTO

Cubero manifestó que exis
te el riesgo de discriminación 
económica para acceder a las 
escuelas de práctica jurídica, por 
lo que animó a las instituciones 
a mantener su apoyo a la "Sixto 
Ramón Parro" porque "no sería

El director general de Consumo asistió a la entrega de diplomas. FOTO-RES

cuarta promoción que ha parti
cipado en estos cursos de espe

adecuado que la abogacía recaiga 
en una clase social con medios".

Cubero resaltó la importan
cia del conocimiento deontoló
gico, cuya primera regla es la 
obligación de saber antes de 
aceptar una causa.

*1

cialización de derecho aplicado 
al consumo.

El Campus de 
Ciudad Real 
cuenta, desde 
hoy, con una 
nueva residencia

LaJjlliJijia

Los universitarios de 
Castilla La Mancha contarán 
desde hoy con una nueva Resi
dencia Universitaria en el 
campus de Ciudad Real, que 
dispondrá de un total de 74 
plazas -que ya han sido adjudi
cadas- y que dispondrá de un 
total de 74 plazas- y que será 
inaugurada por el vicepresiden
te regional, Fernando López 
Carrasco, en una acto en el que 
también estarán presentes el 
consejero de Educación y Cul
tura, Justo Zambrana, y el rec
tor de la Universidad regional, 
Luis Arroyo.

Antes de la inauguración, se 
presentarán dos tomos de co
rrespondencia de José Castillejo 
con intelectuales de su tiempo 
(el primer tercio del siglo XX), 
que han sido coeditados por Ed. 
Castilla, la Fundación Olivar del 
Castillejo y la Consejería de 
Cultura.

Castillejo (Ciudad Real, 
1877-Londres, 1945) fue un 
importante pedagogo vincula
do a la Institución Libre de 
Enseñanza y llegó a ser secre
tario de la Junta para la Amplia
ción de Estudios, el organismo 
del gobierno que propiciaba el 
intercambio de universitarios 
con otros países y que sería, de 
alguna manera, el germen de lo 
que -después de la Guerra Ci
vil- iba a ser el Consejo Supe
rior de Investigaciones Cientí
ficas (CSIC).

A ambos actos asistirá la hija 
del homenajeado, Jacinta Cas
tillejo.

Los alumnos de 
Ingeniería de 
Caminos ya han 
comenzado el 
primer curso

LaJCrihiina

Los alumnos del Campus de 
Ciudad Real que han optado por 
Ingeniería de Caminos, una de 
las nuevas licenciaturas inau
guradas este año en la Univer
sidad de Castilla-La Mancha in
auguraron ayer por la mañana 
el curso 98/99 en el Aulario Ge
neral.

Por ahora, y hasta que el 
edificio de la antigua Facultad 
de Letras esté restaurado com
pletamente, los estudiantes 
desarrollarán sus clases en el 
aulario.

Cabe señalar que también 
comenzaron el curso los alum
nos de Industriales
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Arzalluz reiteró ayer su postura a 
favor de la autodeterminación 
como fórmula para poner fin al 
"contencioso vasco"

’bu
na

ma
Belloch reitera la oferta de Borrell para hacer frente a las exigencias de los socios del Gobierno

El Gobierno se muestra contrario 
a un frente "antinacionalista"
El Gobierno precisó ayer que para el proceso de paz cuenta 
con todos los partidos democráticos, por lo que no alentará 
la creación defrentes antinacionalistas, mientras dirigentes 
del PSOE acusaban al PNV de asumir las tesis de ETA y de 
cerrar tratos con la organización terrorista.

Efe - Madrid

El portavoz del Gobierno, Jo
sep Piqué, puntualizó ayer que 
«en el proceso de paz cabemos 
todos» y que el Ejecutivo no alen
tará la creación de frentes a fa
vor y en contra de los nacionalis
tas, si bien consideró «absoluta
mente rechazable» que el líder 
del PNV, Xabier Arzalluz, afir
me que se habrían ahorrado mu
chas víctimas del terrorismo si 
Aznar hubiese hecho caso antes 
a los nacionalistas.

Asimismo, el presidente del 
PP vasco, Carlos Iturgaiz, advir
tió que «Irlanda mira más a las 
instituciones democráticas del 
País Vasco de lo que Euskadi de
be mirar al proceso irlandés» y 
aseguró que la visita del líder del 
Sinn Fein, Gerry Adams, obedece 
a su voluntad de «hacer campa
ña por el frente nacionalista».

Sobre la disposición del PSOE 
a apoyar al PP frente a las reivin
dicaciones nacionalistas, anun
ciada el pasado sábado por el can
didato socialista a la Presiden
cia del Gobierno, Josep Borrell, 
el portavoz del Gobierno dijo que 
«siempre es bienvenida una ofer
ta de diálogo del principal parti
do de la oposición», aunque el 
Ejecutivo «seguirá hablando con 
todos los partidos democráticos».

En declaraciones a Efe, el 
portavoz de Justicia del PSOE, 
Juan Alberto Belloch, insistió en 
esta oferta de apoyo y aseguró 
que su partido estaría dispuesto 
incluso a prestar apoyo parlamen
tario a los Presupuestos Generales 
del Estado en el caso de que «ese 
sea el nudo a través del cual los 
nacionalistas quisieran ahorcar 
al Gobierno».

Belloch expresó su impresión 
de que el Gobierno adoptará al
guna medida «simbólica» de reo
rientación de su política peniten
ciaria antes de las elecciones vas
cas, como el acercamiento de al
gún preso, y afirmó que el pre
cio exigido por ETA para aca
bar con su actividad «ha sido pre- 
cisamente el compromiso por 
parte del PNV y de EA de asu
mir las tesis de la organización 
terrorista».

El portavoz socialista de Justi
cia instó al respecto a Arzalluz a 
que explique «cuáles han sido sus 
tratos con ETA» y, en el mismo 
sentido, el diputado del PSOE En
rique Múgica declaró a Antena 
3 TV que «el PNV se ha ido al 
monte al firmar un documento 
con HB», al tiempo que manifestó 
su decepción ante un partido que 
ha «roto» los marcos para posi
bles acuerdos «arrimándose con 
el complejo HB-ETA».

Piqué mostró la voluntad del Gobierno de avanzar con todos los partidos democráticos. EFE

Pese a la polémica generada 
por los planteamientos del PNV, 
Arzalluz recalcó ayer, en decla
raciones a la Cadena SER, que 
el contencioso vasco se cerrará 
con el reconocimiento del dere
cho a la autodeterminación, en
tendido como la libertad de los 
vascos para estar o no estar en la 
Constitución.

El presidente del PNV afir
mó además que, si HB tiene más 

fuerza tras las elecciones del 
próximo día 25 y se consolida en 
su labor política, a ETA le «cos
tará mucho volver a las armas», 
porque se tendría que enfrentar 
a su propia gente.

En cuanto a IU, la portavoz 
de este grupo en el Congreso, 
Rosa Aguilar, pidió al ministro 
del Interior, Jaime Mayor Ore
ja, «un esfuerzo de generosidad, 
porque él sabe muy bien que, si 

no es prudente en sus manifes
taciones, puede hacer daño al ob
jetivo común compartido por to
dos, que es el de la paz».

Aguilar, que instó a Mayor 
Oreja a «ponerse al menos a la 
par» que Aznar, se refería así a 
las declaraciones del ministro en 
las que criticaba al frente naciona
lista que, en su opinión, «ha susti
tuido política y socialmente a 
ETA».

Adams afirma que todo proceso de 
paz necesita la buena fe de todos

Efe - Bilbao

El presidente del Sinn Fein, 
Gerry Adams, dijo ayer en Bil
bao que en todo proceso de paz 
es necesario «hacer un compro
miso de buena fe por todas las 
partes» y «perseverar, no poner 
obstáculos y no darse por venci
do en la búsqueda de un acuerdo 
democrático verdadero».

Adams instó también al Go
bierno a «aprovechar la oportu
nidad» brindada por la tregua de 
ETA para impulsar la «confian
za» y tomar medidas como «el 
traslado de los presos cerca de 

sus familiares» y excarcelar «a 
aquellos presos enfermos» o que 
hayan cumplido la parte de las 
condenas que les permite acce
der a beneficios penitenciarios.

En rueda de prensa, a la que 
asistió acompañado del portavoz 
de HB, Amaldo Otegi, Adams se
ñaló que para que un proceso de 
paz tenga éxito es imprescindi
ble «abordar las causas, hacer un 
compromiso de buena fe por to
das las partes, que debe ser inte
grador, tratando a todas las par
tes por igual».

Ño se debe dejar fuera de la 
agenda «ninguna cuestión», no 

puede haber condiciones previas, 
nadie tendrá derecho de veto y 
se debe establecer un «tiempo- 
marco para proporcionar dina
mismo e impulso».

Para Adams, tras la «enorme 
contribución hecha por el anun
cio de la tregua de ETA» corres
ponde ahora al Gobierno «no an
dar con evasivas, no retrasarse 
en comenzar, no crear obstácu
los».

Con un cambio en la política 
penitenciaria, «no se perdería 
nada y podría ganarse mucho con 
el traslado de los presos cerca de 
sus familiares, excarcelando a 

aquellos presos enfermos o que 
hayan cumplido ya su condena».

Indicó que aunque «la Comu
nidad Internacional tiene la res
ponsabilidad de ayudar» en los 
procesos de paz, esto «es una de
cisión de los partidos involucra
dos, el Gobierno y los otros ele
mentos concernidos para marchar 
adelante sobre los principios bá
sicos» de la justicia, la igualdad, 
la libertad y la autodetermina
ción.

Insistió en que «el único mo
tivo de que yo esté aquí» es «por
que estoy seguro de que esto es 
una iniciativa genuina de ETA»,

Garry Adams. EFE

aunque reconoció que es «inevi
table que haya desconfianza», 
porque «ha habido 30 años de 
conflicto, ha habido muertos y 
heridos».
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La petición se extiende además al dirigente etarra Arizcuren Ruiz "Kantauri"

El fiscal pide que se procese a cinco 
miembros del comando Andalucía

Efe - Madrid

F'. liscal ha pedido el proce- 
sarriiento de cinco detenidos en 
la desarticulación del «coman
do Andalucía» por pertenencia 
a ETA, intentar matar a los al
caldes del PP de Sevilla, Sole
dad Becerril, y Granada, José 
Gabriel Díaz Berdel, y tentati
va del secuestro de un concejal 
del mismo partido en Nerja 
(Málaga).

La Fiscalía hace esta petición 
en cuatro escritos presentados al 
juez Manuel García Castellón, 
en los que además pide proce
sar a una sexta persona, José Ja
vier Arizcuren Ruiz alias «Kan
tauri», por ordenar al comando 
el secuestro del edil de Nerja José 
Luis Pezzi y dar al Gobierno un 
ultimátum de 24 horas para rea
grupar a los presos de ETA, con 
la amenaza de matarle, como hi
cieron con el concejal del PP en 
Ermua (Vizcaya) Miguel Angel 
Blanco.

En uno de los escritos, el fis
cal solicita el procesamiento de 
Mikel Azurmendi, José Luis Ba
rrios, Maite Pedrosa y de los fran
ceses Jean José Esnal y David- 
Claude Cristian Gramont por 
pertenencia a banda armada y a 
los tres primeros, además, por 
dieciséis delitos de conspiración 
para cometer asesinatos, así co
mo por tenencia y depósito de 
explosivos.

Tras la detención el pasado 
mes de marzo en Sevilla de los 
cinco miembros del comando fue

El juez García Castellón instruye los casos del Comando Andalucía.

incautado material explosivo, 
armas y documentación en la que 
«queda acreditado que tenían 
planeado cometer dieciséis aten
tados».

Según el fiscal, pretendían 
atentar contra el vicepresidente 
del gobierno Francisco Alvárez 
Cascos; el ministro de Trabajo, 
Javier Arenas, y su esposa; el pre
sidente de la Junta de Andalu
cía, Manuel Chaves; la alcalde
sa de Málaga, Celia Villalobos; 
los ediles de las localidades ma
lagueñas de Fuengirola, Espe
ranza Oña, y Torremolinos, Pe
dro Fernández.

Además, los detenidos tenían 

previsto atentar contra los con
cejales del PP en Marbella, Al
fonso Gutiérrez, y de Sevilla, 
Mariano Palancar, así como 
contra varias personas relacio
nadas con Instituciones Peniten
ciarias y con el Cuerpo Nacio
nal de Policía.

En un segundo escrito, el fis
cal solicita que se procese a Azur
mendi, Barrios y Pedrosa por el 
intento de asesinato de la alcal
desa de Sevilla, Soledad Bece
rril, que no se ejecutó al fallar 
el artefacto explosivo que habían 
colocado.

Los tres miembros del «co
mando Andalucía» prepararon 

el pasado mes de enero un co
che bomba que accionaron cuan
do el vehículo de la alcaldesa pa
só por el lugar donde lo habían 
situado, aunque «no se produjo 
•esta explosión por causas ajenas 
a los imputados».

El fiscal-pide en el tercer es
crito los procesamientos de los 
tres anteriores que también inten
taron asesinar al alcalde de Gra
nada, José Javier Díaz Berdel, 
en noviembre de 1997.

Los imputados elaboraron 
una bomba que colocaron en un 
vehículo que situaron en un pun
to del trayecto que el alcalde ha
cía diariamente de su domicilio 
al ayuntamiento de Granada.

Sin embargo, los miembros 
del «comando Andalucía» desis
tieron de su propósito de aten
tar «al observar la presencia de 
los escoltas».

En el cuarto escrito, el repre
sentante de Ministerio Público 
pide el procesamiento de Azur
mendi, Barrios y Pedrosa por la 
preparación del secuestro del 
concejal del PP en Nerja al que 
pretendían utilizar para plantear 
un ultimátum de veinticuatro 
horas al gobierno.

Los integrantes del coman
do desistieron de su acción, que 
iban a cometer en julio de 1997, 
al coincidir el modelo del coche 
que iban a utilizar para trasla
dar al secuestrado con el emplea
do por unos delincuentes comu
nes que ese mismo día protago
nizaron un tiroteo con la poli
cía.

Almunia dice que 
los nacionalistas 
son más activos 
en el exterior que 
el Gobierno

Efe - Viena

El secretario general del Par
tido Socialista Obrero Español 
(PSOE), Joaquín Almunia, afir
mó ayer en Viena que los «na
cionalistas (vascos) desarrollan 
últimamente una actividad en 
el exterior mucho más intensa 
que la del propio Gobierno, y 
esto está mal».

Almunia, que participó en 
una reunión de líderes de los 
partidos miembros del Partido 
Socialista Europeo para prepa
rar la próxima cumbre de Poerts- 
chach (Austria) sobre el futuro 
de Europa, hizo esas críticas en 
respuesta a una pregunta de la 
prensa española sobre la cre
ciente internacionalización del 
conflicto vasco.

«El Gobierno tiene que ha
cer un esfuerzo más rápido e 
intenso para explicar a la opi
nión pública europea, pero tam
bién a la latinoamericana y en 
general a la internacional, cuál 
es la situación real del País Vas
co», afirmó.

El líder socialista dijo que 
«muchas de las cosas que se 
consiguieron en Stormont 
(acuerdo del Ulster) existen ya 
en en el País Vasco desde hace 
muchos años. Hay muchas co
sas de que hablar en el exterior, 
y el Gobierno está paralizado».

Almunia se mostró optimista 
sobre las próximas elecciones 
vascas, el 25 de octubre, pese a 
los sondeos que indican una casi 
segura victoria de las fuerzas na
cionalistas y dijo que esperaba 
«un récord de participación», 
condición, según los analistas, 
para un eventual triunfo de los 
partidos de implantación esta
tal.

Dos nuevos detenidos bajo la 
acusación de atacar una sede 
socialista de San Sebastián

Iturgaiz pide la opinión de 
HB sobre la actuación de 
Jarrai en Azpeitia

Efe - San Sebastián

Dos jóvenes fueron deteni
dos por la Ertzaintza en San Se
bastián por su presunta impli
cación en el ataque contra la sede 
del PSE/EE, perperado el pasado 
día 26 en el barrio donostiarra 
de Alza, informó el departamen
to vasco de Interior.

Con estas detenciones, ya son 
seis los arrestados acusados de 
participar en la quema de la casa 
del pueblo, a consecuencia de 
la cual el local quedó comple
tamente destruido y un cliente 
resultó herido leve.

Los dos nuevos detenidos 
son Aitor E. A., de 19 años, quien 
posee antecedentes por delitos 
similares, e Iñaki B.B., de 18, 
ambos están implicados presun
tamente en otros sabotaj es a en
tidades bancarias y diversos 
actos de violencia callejera.

Además de estos dos jóve
nes, que fueron detenidos el pa

sado sábado, la Ertzaintza arres
tó la semana pasada por su pre
sunta relación con los hechos a 
Gotzon B.U., de 18 años; Eneko 
O.G., de 20; y Aitor G.J., de 24, 
todos ellos domiciliados en San 
Sebastián, así como un menor 
de 16 años.

Posteriormente, dos de ellos 
fueron puestos en libertad tras 
pagar una fianza, el menor que
dó en libertad por orden de la 
Audiencia Nacional y el cuar
to ingresó en prisión. Los dos 
arrestados el sábado serán pues
tos a disposición del Juzgado de 
Instrucción Número 4 de la Au
diencia Nacional.

El sabotaje contra la sede so
cialista de Alza se produjo ha
cia las 11,00 horas del 26 de sep
tiembre, cuando un grupo de sie
te encapuchados accedieron a 
su interior y, tras obligar a las 
dos personas que había en el lo
cal a que salieran, incendiaron 
en local con liquido inflamable.

Efe - Bilbao

El presidente del PP en el 
País Vasco, Carlos Iturgaiz, se
ñaló que «HB tendrá que decir 
en estos momentos a toda la 
sociedad vasca si está de acuerdo 
con la actitud que mostró Jarrai 
en Azpeitia», donde los segui
dores del PP que acudían el do
mingo a un mitin fueron agre
didos por jóvenes radicales.

En declaraciones a ETB, 
Iturgaiz pidió a HB y EH que 
respeten las reglas del juego de
mocrático y que cesen en los 
ataques, también «físicos», con
tra los representantes y segui
dores de su partido, como las 
agresiones sufridas este domin
go en Azpeitia.

«Se está notando quiénes so
mos personas de paz y quiénes 
tienen la carga de la prueba», 
comentó el líder vasco del PP, 
quien subrayó que HB «está ha
ciendo una doble campaña», al 

celebrar sus propios actos y acu
dir a «linchar, acosar, insultar 
y amedrentar» a quienes acu
den a los del Partido Popular.

«Estoy deseando», dijo Itur
gaiz, que «HB condene la vio
lencia y diga; hasta aquí hemos 
llegado», aunque se mostró es
céptico al respecto y recordó que 
el PSE-EE todavía esta espe
rando a que la formación abert
zale condene el reciente ataque 
a la Casa del Pueblo del barrio 
donostiarra de Alza.

Condena del PNV

A su vez, el PNV exigió ayer 
«respeto para todas las opcio
nes políticas» de Euskadi, y 
expresó su solidaridad al PP por 
las agresiones sufridas por un 
grupo de simpatizantes y car
gos públicos de este partido que 
fueron agredidos por medio 
centenar de radicales ayer en 
Azpeitia (Guipúzcoa).

Durán tacha a 
Borrell de 
"españolista 
excluyente y 
sectario"

Efe - Barcelona

El presidente del comité de 
gobierno de Unió Democráti
ca, Josep Antoni Duran Lleida, 
calificó ayer al candidato socia
lista a la presidencia del Ejecu
tivo, Josep Borrell, de «nacio
nalista español excluyente y sec
tario» que cierra la puerta a la 
participación de los nacionalis
mos históricos en la goberna
bilidad de España.

Unió se sumó de esta forma 
a las críticas casi unánimes entre 
los nacionalistas que despertó 
la propuesta de acuerdo ofreci
do por Borrell a José María Az
nar para establecer un pacto 
«fiel» que mantenga la cohesión 
de España y evite las «trágalas» 
de los nacionalistas, y celebró 
que el Gobierno se haya 
desmarcado de este ofrecimien
to.
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Una mujer asegura que vio al secuestrado en el AVE

Testigo sorpresa en el 
juicio del caso Cordón

El PSOE denuncia presiones 
mediáticas sobre el TC de 
cara a los recursos del GAL

Efe - Madrid

El miembro de los GRAPO 
Enrique Cuadra Echandía impli
có ayer al ex novio italiano de 
una hija del empresario secues
trado Publio Cordón como una 
de las personas que se traslada
ron a París para pagar en nom
bre de la familia el rescate, du
rante el juicio que se inicio ayer 
y donde se anunció la presencia 
de una testigo sorpresa.

En la primerajornada del jui
cio contra los grapo Cuadra 
Echandía, Concepción González 
y José Ortín por el secuestro de 
Cordón, perpetrado en Zarago
za el 27 de junio de 1995, el Tri
bunal citó para hoy, a propuesta 
de la defensa, a Pilar Díaz de Var
gas y Durán, quien ayer se ofre
ció inesperadamente para decla
rar en la Audiencia Nacional.

Según el abogado Juan Ma
nuel Ruiz, defensor de José Or
tín, esta mujer asegura que vio 
a Publio Cordón en un trayecto 
del AVE de Sevilla a Madrid, 
aunque no ha transcendido la fe
cha de ese encuentro.

El presidente de la sala, el ma
gistrado Francisco Castro, apro
bó incluiría entre los testigos y 
fijó su declaración para hoy.

Tras debatir cuestiones pre
vias, como la declaración como 
testigo de uno de los abogados 
de la familia Cordón e incluir co
mo pruebas documentales una 
fotografía de un «topo» de la po
licía y un balance de las cuentas 
de Previasa, la empresa del se
cuestrado, el juicio se inició con 
la declaración del acusado Cua
dra Echandía.

Este grapo, que reconoció ser 
el máximo responsable del se
cuestro, explicó quetras fíjar con 
la familia la entrega de 400 mi
llones de pesetas como parte del 
rescate para liberar a Cordón, 
quedaron en París, ciudad don
de asegura que lo liberaron el 17 
de agosto de 1995, con represen
tantes de la familia.

En contra de las declaracio
nes judiciales prestadas por la fa
milia, este grapo dijo que las dos 
personas que se presentaron fue
ron el yerno de Cordón, Ignacio 
Jiménez de Artacho, y Tiziano 
Sudaro, novio de Raquel, otra hi
ja del empresario. La versión 
mantenida por la familia es que 
Jiménez de Artacho acudió a Pa
rís acompañado por su esposa 
Carmen, hija de Cordón.

La defensa de Cuadra, el abo
gado Juan Manuel Olarieta, soli
citó la suspensión del juicio al 
considerar que se ha producido 
una «revelación inesperada» que 
altera la marcha del procedi
miento, a lo que se opuso el fis
cal y cuya conclusión deberá re
solver hoy la Sala.

Tras la sesión, María Cordón, 
otra de las hijas del secuestra
do, dijo a los periodistas que el 

italiano Tiziano Sudaro fue en 
aquella época novio de su herma
na Raquel y que está ahora loca
lizado en Italia pero negó que 
fuera verdad la implicación he
cha por Cuadra y dijo que «todo 
es una mentira absoluta» ya que 
los acusados intentan confundir 
«en su propio beneficio».

Cuadra comentó los porme
nores del secuestro sin implicar 
a otros grapo que no fueran los 
acusados y un cuarto, Fernando 
Silva Sande, huido de la Justi
cia, y dijo que «me sorprendió» 
que Cordón no apareciera tras 
su liberación, aunque sabía que 
«ba a desaparecer, pero sólo por 
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Cuenca sffi'í»

un periodo «corto» de tiempo.
Relató que contactó con la 

familia para pedirles 500 millo
nes de pesetas para su liberación 
y que el interlocutor familiar le 
solicitó que fueran 400 millones 
y de manera rápida porque se iba 
a hacer una intervención en las 
empresas de Previasa.

Según este grapo, los encar
gados de la custodia negociaron 
con Cordón el pago de una se
gunda parte del rescate para abo
nar tras la liberación, consistente 
en otros 800 millones de pese
tas, sistema que, aseguró, es ha
bitual en función de las posibili
dades del secuestrado.

Efe - Madrid

La secretaria general del Gru
po Socialista en el Congreso, Ma
ría Teresa Fernández de la Vega, 
denunció ayer el inicio de una 
campaña de «presión mediática» 
a los magistrados del Tribunal 
Constitucional ante la resolución 
de los recursos que han presen
tado los condenados por el se
cuestro de Segundo Marey.

Fernández de la Vega nom
bró al diario «El Mundo» que 
ayerpublicó que «Dos jueces del 
TC que intervendrán en el recur
so de Vera incurren en causas 
de abstención».

Consideró «particularmente 
grave» tratar de «presionar y con
dicionar» a los magistrados del 
Tribunal Constitucional, que 
tienen que decidir primero la ad
misión a trámite de los recursos 
que se han presentado y resol

ver los mismos después.
Durante un desayuno con la 

prensa para analizar la actuali
dad política y las principales ac
tividades parlamentarias de la 
semana, la diputada observó que 
se está tratando de crear un am
biente similar al que a su juicio 
se creó para presionar al Tribu- 
nal Siípremo, que condenó a los 
procesados por el secuestro de 
Segundo Marey.

Independencia del TC

Subrayó la importancia de 
proteger la independencia del 
Constitucional y de que éste dic
te sus resoluciones sin condicio
nantes externas, y concluyó que 
respetar la independencia del 
poderjudicial y permitir que las 
distintas instituciones trabajen 
sin presiones es «un problema 
de cultura democrática».
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Testificó en el juicio del caso Banesto que se sigue en la Audiencia Nacional

Adolfo Suárez desmiente que 
Conde le diera dinero para el CDS

Efe - Madrid

El ex presidente del Gobier
no Adolfo Suárez negó ayer ha
ber recibido 300 millones de pe
setas de Banesto para financiar 
al partido CDS y declaró que en 
1995 Mario Conde le reconoció 
que la declaración en la que ase
guraba que le había entregado 
el dinero por gestiones ante el 
Banco de España era falsa.

Según relató Suárez, que de
claró ayer como testigo en el jui
cio que se sigue en la Audiencia 
Nacional por el caso Banesto, el 
21 de marzo de 1995 se reunió 
en su casa con Conde, donde le 
mostró su enfado y le recriminó 
su actitud por haberle acusado 
durante la instrucción de esta 
causa de recibir 300 millones de 
pesetas.

En este encuentro, en el que 
el ex banquero le enseñó unos 
documentos -supuestamente los 
«papeles del CESID»- «que pa
recían oficiales» y describían ac
ciones realizadas por el Gobierno 
que afectaban al Estado, Suárez 
le dijo a Conde; «sabes que no 
es verdad que me hayáis dado 
nada», y Conde le contestó: «ya 
lo sé».

Suárez, que declaró durante 
una hora y media, aseguró a pre
guntas de las partes personadas 
que «no recibí en absoluto ni yo, 
ni el CDS, dinero de Banesto, 
ni de ningún trabajador de la 
entidad» por hacer gestiones ante 
el Banco de España.

Mario Conde, que está acu
sado de la apropiación indebida 
de 300 millones de pesetas, ase
guró en el juicio que este dinero 
fue a parar a las cuentas del CDS, 
como pago por las gestiones que 
realizó Adolfo Suárez ante el 
Banco de España en favor de Ba
nesto por los problemas que atra
vesaba la entidad durante la fu
sión con el Banco Central.

Suárez, tal y como ya hicie
ra al conocerse estos extremos 
en la instrucción del caso, negó 
estos hechos y que mantuviera 
una amistad con el entonces go
bernador del Banco de España 
Mariano Rubio, a quien cono
cía físicamente pero con quien 
«no hablé ni por teléfono». El 
fiscal solicitó ayer a la sala la 
comparecencia de Rubio para 
que declare como testigo.

El ex presidente del Gobier
no negó que Conde le hubiera 
pedido el 20 de enero de 1989 
que intercediera ante el Banco 
de España, durante una visita a 
la finca del ex banquero «Las Sal
cedas», a la que también asistió 
el antiguo asesor de Conde, An
tonio Navalón, y sus respectivas 
esposas, y en la que charlaron 
«fundamentalmente de política».

Suárez, que señaló que Con
de no «me solicitó que hiciera 
gestión extrapolítica alguna, y 
además, no se lo habría acepta
do» y, describió al ex banquero 
como una persona «inteligente 
e interesante como personaje 
público».

y.
^

Adolfo Suárez a su llegada ayer a la Audiencia Nacional. EFE

El ex presidente del Gobier
no y del CDS dijo, sobre el infor
me del Tribunal de Cuentas so
bre las finanzas del CDS en 1989, 
que era imposible que el direc
tor de finanzas del CDS, Anto
nio del Olmo, hubiera podido re
cibir 300 millones de pesetas y 
se lo hubiera ocultado, aunque 
reconoció que «aportaciones me
nores al partido era posible que 

no se registraran en los libros».
Suárez desmintió el conteni

do del libro de Graciano Palo
mo «El vuelo del Halcón» en lo 
relativo al dinero en efectivo que 
llegaba a las sedes regionales del 
CDS en 1989, y añadió que no 
tuvo trato preferente como clien
te de Banesto, entidad que había 
concedido dos préstamos de 150 
y 100 millones al CDS en 1989.

El Consejo Fiscal 
decide hoy entre 
diez candidatos 
al Supremo y tres 
a Anticorrupción

Efe - Madrid

El Consejo Fiscal cubrirá hoy 
las plazas creadas en las fisca
lías del Supremo y Anticorrup
ción, para las que se han pre
sentado diez y tres fiscales, res
pectivamente, y la de teniente 
fiscal de la Audiencia Nacional, 
vacante desde que Eduardo Fun- 
gairiño fue ascendido a jefe, con 
cuatro candidatos.

Fuentes fiscales señalaron a 
Efe que los peticionarios de la 
plaza de la Fiscalía del Tribu
nal Supremo son Miguel Col
menero, fiscal jefe de Segovia, 
portavoz de la mayoritaria Aso- 
ciación de Fiscales y el que 
cuenta con más antigüedad.

Además, los fiscales de Ma
drid María Dolores Márquez de 
Prado, que estuvo antes en la Fis
calía de la Audiencia Nacional 
hasta que fue trasladada por de
cisión del Gobierno; Carlos La
drón de Cegama y Carlos Fidal
go Martínez.

Asimismo, los fiscales del 
Tribunal de Cuentas Miguel An
gel Torres, José Antonio Sainz 
y Manuel Martínez de Aguirre; 
Pedro Campoy, fiscal del Tri
bunal Superior de Justicia (TS J) 
de Cataluña; Manuel López Ber
nal, del TS J de Murcia, y Ange
les García, fiscal jefe de Guada
lajara, que se encargó del «caso 
Tomey».

Los candidatos para cubrir 
la plaza de nueva creación en 
la Fiscalía Anticorrupción son 
Javier Sánchez Junco, en comi
sión de servicios en esta Fisca
lía; María Belén Suárez Pantín, 
delegada antidroga en la Fiscalía 
del TSJ de Barcelona, e Isabel 
Vicente Carbajosa.

Aguirre afirma que el esfuerzo inversor en 
Educación tendrá continuidad en 1999

Efe - Madrid

La ministra de Educación y 
Cultura, Esperanza Aguirre, dijo 
ayer que «el esfuerzo económi
co que está llevando a cabo el 
Gobierno para mejorar la cali
dad de la enseñanza va a tener 
un generosa continuidad en el 
año 1999, merced a un nuevo in
cremento prespupuestario del 
6,6%».

Aguirre hizo estas declaracio
nes después de asistir a la inau
guración del colegio público 
«Madrid Sur», en Vallecas, con 
el alcalde de Madrid, José Ma
ría Alvarez del Manzano; y el 
secretario general de Educación 
y Formación Profesional, Euge
nio Nasarre.

Para la ministra, el curso es
colar 1998-99 «es el de mayor 
esfuerzo económico y en el que 
más medios ha puesto nunca la 
sociedad española al servicio de 
la educación».

El secretario general de Edu

cación y Formación Profesional, 
Eugenio Nasarre, destacó a los 
periodistas que el incremento de 
los presupuestos educativos para 
1999 «es el mayor en la década 
de los 90» y consolida en dos 
años sucesivos unos crecimien
tos por encima del 6 por ciento.

Recordó que el incremento 
presupuestario en enseñanza su
pone «un crecimiento real por 
encima del 4 por ciento».

Sin embargo, el PSOE criti
có ayer que los presupuestos de 
1999 correspondientes a Educa
ción «relegan la enseñanza pú
blica y priorizan a la privada», 
ya que la distribución de sus par
tidas «favorecen las desigualda
des sociales al potenciar econó
micamente los centros concer
tados sobre los públicos».

La portavoz socialista en la 
comisión de Educación y Cul
tura en el Congreso, Clementina 
Díez, consideró «insuficiente» 
la dotación presupuestaria en 
Educación prevista para 1999 «si 

se quiere implantar de forma co
rrecta la LOGSE», por lo que so
licitó una financiación adicio
nal de 500.000 millones de pese
tas «para poder acometer con 
éxito la reforma».

Entre los aspectos que los so
cialistas consideran más perju
diciales de la política educativa 
del Gobierno, Díez destacó el 
descenso en el número de beca
rios universitarios, «que han pa
sado de 282.000 a 266.000, casi 
23.000 becarios menos con res
pecto al ejercicio anterior».

También se quejó de la dis
minución en 1.000 millones de 
pesetas de las partidas destina
das a los programas de Educa
ción Compensatoria, una medi
da que, en opinión de los socialis
tas, «minimiza los programas de 
compensación, en vez de poten
ciar la igualdad de oportunida
des».

Por su parte, el portavoz del 
PP ante la Comisión de Educa
ción y Cultura del Congreso,

Juan Carlos Guerra Zunzunegui, 
señaló que la subida en un 15 por 
ciento de los presupuestos para 
la enseñanza concertada en 1999 
se deben exclusivamente a la ge
neralización del tercer curso de 
la ESO.

Guerra Zunzunegui respon
dió así en rueda de prensa a las 
críticas realizadas desde los 
partidos de la oposición y los 
sindicatos sobre el gran aumento 
previsto para la enseñanza pri
vada concertada frente a la pú
blica.

Según el diputado, «para la 
enseñanza pública se destina el 
85 por ciento del presupuesto, 
mientras que para la concerta
da, el 15%, que cubre también 
la implantación en muchos cen
tros del cuarto curso de la ESO».

En relación a las inversiones, 
destacó que este año se dedican 
45.000 millones de pesetas para 
este concepto, lo que supone 
«inaugurar un centro cada seis 
días».

El PSOE critica 
que el Gobierno 
demore el pago de 
varios programas 
de Defensa

Efe - Madrid

El PSOE criticó ayer el «ma
quillaje» presupuestario que el 
Gobierno ha aplicado en el Mi
nisterio de Defensa, y observó 
que el coste de sus principales 
programas (Eurocaza, Fragatas 
F-100 y carros de combate Leo- 
pard) está demorado hasta próxi
mos ej ercicios presupuestarios.

Gasto demorado

El portavoz de Defensa del 
PSOE en el Congreso, Pedro 
Moya, recordó ayer en rueda de 
prensa que el Presupuesto de De- 
fensa para 1999 se eleva a 
900.000 millones de pesetas, 
con un incremento del 3,42 por 
ciento con respecto al presente 
año, aunque aseguró que exis
te un «importante» gasto que no 
aparece en el Presupuesto y que 
se demora hasta el año 2002.



El esperado informe de Kofi Annan 
ante el Consejo de Seguridad de la 
ONU es menos concreto de lo que 
algunos paises de la OTAN desean
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HEEmiL
El informe de Annan no precisa hasta que punto Milosevic ignoró a la ONU

EEUU amenaza con nna 
acción en Kosovo sin consenso
Estados Unidos volvió a esgrimir la amenaza de una acción 
militar inminente contra Yugoslavia, pese a las dudas de 
sus aliados, despue's de que el secretario general de la ONU, 
Kofi Annan, presentara ayer un informe ambiguo sobre la 
situación en la conflictiva provincia serbia de Kosovo.

Efe - Washington

El Departamento de Estado 
norteamericano afirmó que se 
había demostrado «claramente» 
que Milosevic ha incumplido la 
resolución del Consejo de Segu
ridad de la ONU, del pasado día 
23, que exigió la retirada de las 
unidades especiales de las fuer
zas de seguridad que combaten 
a la guerrilla separatista kosovar.

Sin embargo, Annan afirmó, 
en un informe muy esperado co
mo punto de referencia para la 
OTAN, que no estaba en condi
ciones para pronunciarse sobre 
el grado de cumplimiento yugos
lavo con la resolución del Con
sejo de Seguridad.

Varios miembros de la 
OTAN, en una reunión en 
Luxemburgo de los ministros de 
Exteriores de la Unión Europea, 
indicaron que necesitaban lo que 
el titular español, Abel Matutes, 
calificó de «coberturajurídica» 
para comprometer sus fuerzas a 
una intervención contra Yugos
lavia.

Respecto a la reciente decla
ración del ministro español de 
Defensa, Eduardo Serra, de que 
España podría contribuir con 
cuatro aviones F-18 y otro de 
transporte a una eventual inter
vención armada en la crisis ko
sovar, Matutes dijo que «el que 
cada país haya hablado de una 

disponibilidad teórica no impli
ca, sin más, que los aviones espa
ñoles puedan ser utilizados».

El primer ministro de Yugos
lavia, MomirBulatovic, aseguró 
ayer ante su parlamento que su 
país ha cumplido con lo que el 
Consejo de Seguridad y la 
OTAN le exigió para evitar un 
ataque.

El acuerdo de Moscú

En Moscú, mientras tanto, el 
presidente de Rusia, Boris Yelt- 
sin, anunció que el presidente 
de Yugoslavia, Slobodan Milo
sevic, había aceptado un plan ru
so para la pacificación de Koso
vo, donde han muerto unas 800 
personas en el conflicto que esta
lló a finales del pasado mes de 
febrero.

Rusia, que es uno de los cin
co miembros permanentes del 
Consejo de Seguridad, previsi
blemente vetaría una resolución 
del Consejo de Seguridad que 
autorice explícitamente una in
tervención militar de la OTAN.

Estados Unidos sostiene que 
la resolución que se aprobó el 
pasado día 23 ya autoriza im
plícitamente el uso de la fuerza 
contra Yugoslavia, pero muchos 
de sus socios de la OTAN, inclui
da España, exigen una «base ju
rídica» más clara para sumarse 
a una eventual acción militar.

Los países de la OTAN esperan un respaldo sólido a la intervención. EFE

Por tanto, se abre la perspecti
va de un bombardeo aéreo, pro
bablemente con misiles, en el 
que Estados Unidos actuaría por 
su cuenta, posiblemente con el 
apoyo de Gran Bretaña.

Él primer ministro británico, 
Tony Blair, dijo que su país «no 
dudará en utilizar la fuerza» con
tra los serbios, si no ponen fín a 
los ataques contra la población 
civil de Kosovo.

Su ministro de Exteriores, 
Robin Cook, agregó que «Milo
sevic tiene sólo unos días para 
escuchar a la comunidad inter
nacional».

El portavoz de la guerrilla 
kosovar, Jakup Krasniqi, asegu
ró que el «Ejército de Liberación 
de Kosovo» (UCK) que él repre
senta «desea que la advertencia 

de la OTAN, la más seria hasta 
ahora, se haga realidad».

El UCK exige la independen
cia de Kosovo, previsiblemente 
para permitir su reunificación 
con Albania. Kosovo fue inte
grado en «la Gran Albania» du
rante la segunda guerra mundial, 
en el marco del virreinato ita
liano.

Al mismo tiempo, el «super- 
enviado» estadounidense, Ri
chard Holbrooke, llegó a Belgra
do para conversaciones con Mi
losevic sobre la situación «extre
madamente grave» que ve en 
Kosovo.

Al desplazarse hacia Belgra
do desde Bruselas, Holbrooke 
advirtió que «la OTAN tiene pla
nes muy serios para una acción 
militar».

Aumenta la 
tensión sirio-turca 
tras nuevas 
advertencias 
otomanas

Dogan TILIC

La tensiones entre Siria y Tur- 
quía aumentan tras las últimas 
duras advertencias de las auto
ridades turcas a Damasco por su 
presunto a la guerrilla kurda, y 
la intensificación de las activi
dades militares en la frontera.

El presidente turco, Suley
man Demirel, volvió a advertir 
de que el pueblo y el Parlamen
to turcos responderán si Siria 
sigue apoyando el «terrorismo» 
de los rebeldes del Partido de los 
Trabajadores de Kurdistán 
(PKK).

«Le dije a Hafez al Asad (pre
sidente sirio) que no apoye a los 
terroristas y él me dijo que no 
lo hace. Le recordé que el jefe 
terrorista (Abdullah Ocalan, lí
der del PKK) vive en su país y 
le di su dirección y número de 
teléfono. Se quedó callado», ase
guró Demirel el domingo en una 
intervención por televisión.

Reunión urgente

Se espera que Demirel con
voque una reunión de los máxi
mos cargos estatales en el pala
cio presidencial Cankaya, en el 
que participará el alto mando mi
litar, el jefe del Gobierno, Mesut 
Yilmaz, el viceprimer ministro, 
Bulent Éce vit, y el titular de Ex
teriores, Ismail Cem.

Ecevit, por su parte, señaló 
hoy que Siria y Grecia -país éste 
al que también acusa Ankara de 
apoyar al PKK- serán responsa
bles por cada ciudadano turco 
víctima de los separatistas kur
dos. El presidente egipcio, Hosni 
Mubarak, quien visitó Damas
co el pasado fin de semana, tie
ne previsto desplazarse hoy a 
Turquía y regresará a Siria en un 
esfuerzo mediador para superar 
la crisis.

Consideran a Berlusconi 
culpable de pagar comisiones

Prodi acude mañana al Parlamento italiano 
para comprobar cuántos son sus apoyos

EÍÉ^JMilánXílalia)
Silvio Berlusconi, líder de la 

oposición conservadora y pro
pietario del Grupo Fininvest, es 
responsable de las comisiones 
ilegales que su empresa pagó a 
la Guardia de Finanza (policía 
fiscal) porque «detentaba el 
poder para disponer de los fon
dos», afirma la Justicia italiana.

Según las conclusiones pu
blicadas ayer por el Tribunal de 
Milán sobre las comisiones ile
gales pagadas por Fininvest a 
varios oficiales de la Guardia de 
Finanza para evitar controles fis
cales, Berlusconi es culpable del 
delito que se le imputaba y por 

el que en julio pasado fue con
denado a dos años y nueve meses 
de cárcel.

Durante el proceso, el her
mano de Berlusconi, Paolo, 
declaró que él había sido el res
ponsable de los pagos ilegales.

Sin embargo, según la corte 
milanesa, Paolo Berlusconi «no 
tenía poder para gestionar los 
fondos contables y no tomaba 
las decisiones sobre las estrate
gias del Grupo».

Para el tribunal, sólo Silvio 
Berlusconi mantenía las relacio
nes con la persona que se encar
gaba de efectuar los pagos por 
cuenta de Fininvest y sólo él tenía 
el poder de tomar decisiones.

Efe-Roma
El jefe del gobierno italiano. 

Romano Prodi, se presentará 
mañana en el Parlamento para 
comprobar si tiene mayoría para 
gobernar tras la decisión de Re- 
fundación Comunista (RC) de 
retirarle el apoyo parlamentario 
y votar contra los Presupuestos 
de 1999.

El vicejefe de Alianza Nacio
nal, Gustavo Selva, informó al 
finalizar ayer la reunión de Gru
pos parlamentarios, de que Prodi 
presentará su comunicación ante 
la Cámara de Diputados el miér
coles por la mañana, y después 
se iniciará el debate, que se tele

visará en directo, y el jueves el 
jefe del gobierno dará su répli
ca.

El "autor” de la crisis

Mientras, Fausto Bertinotti, 
líder de RC, que provocó la cri
sis, afirmó ayer que la solución 
más posible es «un Gobierno 
Prodi-bis», un segundo Ejecu
tivo presidido por el actual pri
mer ministro, que debería for
marse inmediatamente después 
de su dimisión.

Bertinotti, que con su anun
cio de que no votará a favor la 
Ley de Presupuestos del Estado 
puede provocar la caída del Go

bierno de colación del Olivo - 
al que presta apoyo externo 
desde su formación- dio así por 
descontado que provocará la 
caída del Gobierno.

El «Prodi-bis» es el Gobier
no que se formaría cuando, tras 
presentar su dimisión, el jefe del 
Estado, según práctica corrien
te, y tras consultas con los líde
res de todos los partidos con 
representación parlamentaria, le 
vuelva a encargar formar nue
vo Ejecutivo.

«El Prodi-bis tendría que ser 
un Ejecutivo que navegase bajo 
estricta vigilancia y estar inte
grado por los mismos minis
tros», dijo Bertinotti.
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El jefe del Estado brasileño no necesitará segunda vuelta

Cardoso confirma su 
reelección presidencial

El Congreso de EEUU 
debate si inicia el proceso 
para destituir a Clinton

Efe - Río de Janeriro

El presidente brasileño, Fer
nando Henrique Cardoso, garan
tiza su reelección en la primera 
vuelta de las elecciones realiza
das ayer al obtener el 50,81 por 
ciento de los votos válidos, se
gún los datos oficiales divulga
dos ayer por el Tribunal Supe
rior Electoral.

Escrutado el 57,11 por cien
to de las urnas, Cardoso suma
ba 23.305.041 votos (50,81 por 
ciento) contra los 15.804.716 
votos (34.45 por ciento) de su 
principal rival, el líder socialis
ta Luiz Inacio Lula da Silva).

El escrutinio de casi las dos 
terceras partes de las urnas reve
la que Cardoso tiene 740.557 vo
tos más que todos sus rivales jun
tos (una diferencia del 1,63 por 
ciento) y no necesitará un segun
do turno electoral, el próximo 
25 de octubre, para ser reelegi
do.

Cardoso venció en todas las 
regiones del país, especialmen
te en el centro-oeste, que com

prende los estados de Mato Gro
sso, Mato Grosso do Sul, Goiás 
y el Distrito Federal de Brasi
lia, donde alcanza el 56,56 por 
ciento de los votos válidos.

En la región sudeste, la más 
poblada de Brasil y formada por 
los estados de Sao Paulo, Río de 
Janeiro, Minas Gerais y Espíri
tu Santo, obtiene el 53,13 por 
ciento de los votos, por el 33,79 
por ciento de Lula da Silva.

Como primer presidente ree
lecto en los 109 años de vida re
publicana de Brasil, Cardoso, 
según sus asesores, tendrá que 
ampliar la cobertura del siste
ma de salud a 80 millones de per
sonas y de educación al 98 por 
ciento de los niños.

Además, deberá reducir la ta
sa de paro que afecta a 5,7 mi
llones de brasileños y aliviar la 
situación de cinco millones de 
familias indigentes.

El segundo mandato de cua
tro años que asumirá Cardoso, 
de 67 años, a partir del 1 de enero 
de 1999 tendrá un claro «acento 
humano», según sus asesores, y 

ambiciosos proyectos de creci
miento económico para estabi
lizar el Plan Real de ajuste lan
zado en julio de 1994, cuando 
éste desempeñaba el cargo de mi
nistro de Hacienda de Itamar 
Franco (1992-1994).

Entre las metas económicas 
para el año 2002, el líder del Par
tido de la Social Democracia Bra
sileña (PSDB) y una coalición 
de otras cuatro formaciones de 
centro-derecha ha señalado el 
aumento de las exportaciones de 
52,986 millardos de dólares a 100 
millardos en el 2002.

En cuanto a las elecciones re
gionales, el Tribunal Superior 
Electoral (TSE) reveló que el es
crutinio concluyó en los cinco 
estados del país que utilizaron 
exclusivamente urnas electróni
cas: Río de Janeiro, Brasilia, 
Amapá, Roraima y Álagoas,

Los escrutinios continúan en 
los otros 21 estados que utiliza
ron tanto las urnas electrónicas, 
que aceleran la votación y el con
teo, como las tradicionales de lo
na.

María-Lmsa AZPIAZU

El inicio de un proceso de des
titución contra el presidente de 
EEUU, Bill Clinton, provocó 
ayer duros enfrentamientos en
tre los republicanos y demócra
tas del comité judicial de la Cá
mara de Representantes que, a 
menudo, se olvidaron del llama
miento inicial a trabajar «por el 
bien del país».

Desde el primer momento de 
la audiencia, los 21 republica
nos demostraron su intención de 
«ir a por el presidente» y los 16 
demócratas, con variedad de ar
gumentos, siguieron la consig
na de su líder, John Conyers, re
ferente a que «esto es un asunto 
de faldas, no el Watergate».

El presidente del comité, el 
republicano de Illinois Henry 
Hyde, al comienzo de la vista 
pidió a los congresistas que ha
gan «un esfuerzo por hacer lo me- 
jor para el país», pero su ruego 
pareció caer en terreno baldío.

El comité debe debatir y votar 
entre ayer y hoy si abre un pro
ceso de «impeachment» (desti
tución y procesamiento) contra 
Bill Clinton, que será el tercero 
de la Historia contra un presi
dente de EEUU.

En su intervención inicial, el 
presidente del comité, Hyde, 

trató de suavizar los ánimos e 
indicó que «no estamos aquí pa
ra decidir si se debe o no desti
tuir al presidente. No estamos 
aquí para juzgar a nadie. Sólo 
estamos aquí para contestar a 
una simple pregunta...¿tenemos 
obligación de investigar más o 
debemos mirar para otro lado?».

El informe Starr

La base de esa decisión es 
el ya famoso -y superpúblico- 
informe del fiscal independien
te, Kenneth Starr, en el que se 
incluyen once acusaciones con
tra Clinton por perjurio, inci
tación al perjurio, abuso de po- 
dery otros supuestos delitos si
milares relacionados, todos 
ellos, con el caso Monica Le- 
winsky.

Pero el caso Lewinsky, en opi
nión deTos demócratas, no tie
ne entidad suficiente como para 
justificar la apertura de un pro
ceso de «impeachment», porque 
no pasa de ser un asunto de in
fidelidad matrimonial en el que 
el Congreso no debe entrar.

Sea como fuere, el modelo 
de investigación que tienen so
bre la mesa y que se someterá 
finalmente a votación, es exac
tamente igual que el que se si
guió en el caso «Watergate».

Todo a punto

COPE
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ciudad Real: septiembre superó 
a agosto en número de corridas

UNO DEL TENDIDO

La semana pasada, en este mismo espacio, informá
bamos y comentábamos que en la provincia de Ciudad 
Real se había batido el record de corridas celebradas 
durante el mes de agosto, lo que indudablemente supo
nía que la Fiesta gozaba de buena salud por estas tie
rras, que cuenta con dos toreros de alternativa y otros 
que aspiran a alcanzaría, con varias ganaderías de bra
vo y con una veintena larga de corridas de toros fijas y 
donde se instalan las por
tátiles que hagan falta para 
que se puedan tener los 
festejos taurinos, que son 
sin duda unos de los que 
mayor agradan al público 
y dan categoría a las ferias. 
Pues bien, prometíamos 
ocupamos hoy de las co
rridas celebradas en el mes 
de septiembre en nuestra 
provincia y resulta que ha 
superado en número a 
agosto, como vamos a 
comprobar seguidamente.

Fue Daimiel quien rom
pió el fuego y además ofre
ció dos corridas, la primera 
el día 3, con un cartel de 
toros y toreros de la ma
yor categoría, pues se li
diaron astados de Atana
sio Fernández, con los dos 
hierros de la casa, para 
Litri, que no pasó de dis
creto, mientras Enrique 
Ponce y Rivera Ordóñez se 
alzaban con dos orejas cada 
uno en un mismo toro y la 
consiguiente salida a hom
bros, avalada con un pú
blico entusiasta por lo vis
to. La corrida segunda fue 
dos días después, con un 
tono torista, ya que se li
diaron seis «patas blancas» 
de Sánchez Cobaleda, que 
a nosotros nos hizo recor
dar los triunfos alcanzados 
en Las Ventas por un to
rero manchego. Chicuelo 
II, muerto en accidente 
aéreo. Aquí los triunfadores fueron Oscar Higares y Luis 
Miguel Encabo, con dos y tres orejas y salida por la puerta 
grande, mientras José Antonio Iniesta cumplía con vo
luntad.

Alcázar de San Juan ofrecía otras dos corridas los 
días 4 y 5. En la primera los toros fueron de Alcurrucén, 
propiedad de la empresa Lozano que lleva el coso, que 
permitieron que Vicente Barrera cortase tres orejas, Eu
genio de Mora una y dos Anibal Ruiz, que se presentaba 
ante sus paisanos como matador de toros. Al día siguiente 
-coincidiendo con Daimiel- se lidió una corrida de Samuel 
Flores, desigual en cuanto a juego, para Manuel Caba

llero, que con el lote menos propicio solo cortó una oreja, 
mientras Anibal Ruiz -fue un mano a mano- se alzó con 
cuatro orejas y un rabo, con el que quisieron premiar 
sus paisanos su entrega a lo largo de la tarde.

Valdepeñas tenía el día 6 la segunda corrida de la 
temporada, en la que los toros fueron de una divisa famosa 
tiempo atrás y que en general permitieron el lucimiento 
de los toreros, hasta el punto que Jesulín, Finito y Ba
rrera empataran a dos orejas y en un solo toro de sus 
lotes. A pocos kilómetros, en Torrenueva, se dió el día 
9 la corrida de feria con astados de Justo Nieto, que parece 

Almodóvar del Campo organizó la Feria taurina con mayor número de festejos de la provincia.

haber recuperado el buen juego de sus «pupilos» y a los 
que Javier Conde les «arrancó» tres orejas, Canales Rivera 
dos, mientras Rafael Camino hubo de conformarse con 
recorrer el anillo.

Y ya pasamos a las ferias de los Cristos. Fue Mala
gón el que rompió el fuego, con una corrida mixta, en 
la que estaba anunciado Camino pero no vino por torear 
en otra plaza, siendo sustituido por el menor de los Es
plá, que cortó las dos orejas de su primero, de la gana
dería de Castiblanco, que no colaboraron y a los que 
sobraron kilos, mientras leve por el primer novillo de 
Victor y Marín, pero al segundo le cortó dos trofeos.

Piedrabuena, el día 15, ofreció a los aficionados que casi 
llenaba la plaza, muy cuidada por el Ayuntamiento, una 
gran corrida de toros, lidiándose tres astados de Jimé
nez Pasquau y tres de La Zamarrona, divisa esta desco
nocida por estos lares pero que cumplió con creces. Fi
nito se alzó con tres orejas y rabo, el también cordobés 
José Luis Moreno, un torero al que merece la pena se
guir su trayectoria, que logró otras tres, mientras Euge
nio de Mora, sustituto de Jesulín de Ubrique hubo de 
conformarse con dos.

El 16, en Brazatortas, otra corrida mixta, primera que 
se celebraba en la villa al 
igual que en Malagón. 
Aquí si vino Camino y se 
llevó cuatro orejas, mien
tras Anibal Ruiz seguía sin 
suerte en los sorteo y solo 
pudo cortar una. Los toros 
fueron de Valdemoro. Y en 
cuanto a Reina Rincón, con 
dos novillos de Mariano 
Sanz, logró 2 orejas y puer
ta grande. Él 17 fue Bola- 
ños el coso que ofreció otra 
gran corrida made en Ber
nardino Galán. Los toros 
de Hnos. Collado Ruiz per
mitieron que El Cordobés 
cortara cuatro orejas. Mo
rante de la Puebla dos y 
otras tantas Anibal Ruiz, 
muy celebrados por el pú
blico que casi llenó.

Dentro de su larga fe
ria, Almodovar del Cam
po incluía dos corridas, los 
días 17 y 19. En la prime
ra alcanzó un éxito rotun
do Jesulín de Ubrique, al 
desorejar a sus dos toros. 
Camino, que sustituía al 
anunciado Ortega Cano, se 
llevó un trofeo, mientras 
Javier Conde era pitado. 
Los portugueses toros de 
Moura, desiguales. En la 
segunda, el 20, ejemplares 
de González Conde remen
dados con uno de Hnos. Al
varez. Dávila Miura y 
Anibal Ruiz echaron al es- 

RUEDA portón una oreja de cada 
uno de sus toros, mientras 

Sebastián Córdoba cumplió.
El 19 se celebró la de feria de Torralba, con cuatro 

guardiolas y dos terrubias, estos francamente malos. El 
Tato una oreja en cada toro, Oscar Higares cortó una en 
su segundo y Anibal, con un lote malo, fue ovacionado 
al no tener acierto con el estoque. De septiembre era 
también la corrida de feria de Argamasilla de Cva., pos
puesta al 3 de octubre. Los toros de Los Bayones, dos 
buenos y los otros regulares. Litri -una mas en la pro
vincia- una oreja, José Ignacio Ramos, nuevo por estas 
plazas, gustó y se llevó dos, mientras Victor Puerto arrasó 
con 4 y un rabo. No hay espacio para comentar más.
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POR ESAS PLAZAS

Corrida frustrada en 
Madrid, pese a los detalles

José Luis Moreno demostró su gran momento. efe

Corrida que dio poco de sí para 
el recuerdo, la del domingo en 
Las Ventas, tercer festejo de la 
feria madrileña de Otoño, en la 
que no obstante hubo importan
tes detalles, como el magistral 
capote de Cepeda y la excelente 
disposición de José Luis More
no, además de destacados pares 
de banderillas a cargo de Juan 
Reyes y «El Chano». Toros de 
Gavira, bien presentados, 
mansurrones y de poco juego. 
Algunos, además, con las fuer
zas justas.

Fernando Cepeda; media es
tocada (ovación); y media esto
cada (silencio).

Javier Vázquez: estocada 
perdiendo la muleta (silencio); 
y estocada que asoma (silencio).

José Luis Moreno: dos 
pichazos y estocada (ovación); 
y pinchazo y estocada (vuelta).

La plaza registró más de tres 
cuartos de entrada en tarde 
nubosa y de agradable tempera
tura.

Tres toreros muy del gusto de 
la afición de Madrid, aunque, por 
circunstancias diversas en cada 
uno de ellos, ninguno está entre 
los de moda para el gran públi
co, Fue notoria la condescenden

Ponce, Barrera y "El Juli", 
triunfadores en Hellín

Los diestros Enrique Ponce, 
Vicente Barrera y Julián López 
«El Juli» salieron a hombros tras 
repartirse siete orejas y un rabo 
en la corrida celebrada el pasa
do domingo en Hellín, segundo 
festejo de su feria.

Se lidiaron toros de Samuel 
Flores, grandes, bien presenta
dos y que dieron buen juego en 
general, al sexto se le dio la vuelta 
al ruedo.

Enrique Ponce, dos orejas y 
palmas.

Vicente Barrera, palmas y dos 
orejas.

Julián López «El Juli», una 
oreja y dos orejas y rabo.

La plaza registró lleno de «no 
hay billetes» en tarde nublada. 

cia de «la cátedra» con los tres, 
al pasar por alto sobre todo la 
blandura extrema del encierro de 
Gavira, ya que en otras circuns
tancias, entiéndase, con otros 
toreros, se hubieran protestado 
mucho, por ejemplo, los toros. 
Toros que tuvieron clase, pero 
ninguna fuerza. Y ese fue el gran 
handicap, ya que resultó impo
sible hacer nada interesante con 
ellos.

El entusiasmo por Cepeda está 
más que justificado, como lo 
prueba el alboroto que formó 
nada más abrirse de capote en el 
primero de la tarde. Fue la locu
ra. Pero hasta ahí. El cuarto co
laboró poco. Tampoco Cepeda se 
desmelenó con él.

Javier Vázquez se encontró 
con un primer toro que no aguan
taba tres pases seguidos. Sin toro 
fue imposible. El quinto, manso 
sin disimulo, se quedaba muy 
corto y nó repetía.

A José Luis Moreno se le 
esperaba con ilusión. Su prime
ro tuvo un buen pitón derecho por 
donde le toreó a la media distan
cia con cierto relajo y buena 
compostura. Al sexto, el más 
manso y complicado, Moreno le 
robó pases a base de exponer.

"El Juli" triunfa con las figuras.

Camino y Rui 
Bento salieron a 
hombros en 
Boadilla

Se lidiaron toros de Juan Luis 
Fraile, que dieron buen juego.

Rafael Camino, silencio, si
lencio y dos orejas.

Rui Bento Vasques, dos ore
jas y dos orejas.

Ricardo Ortiz, silencio en el 
único que mató

Ricardo Ortiz resulto lesiona
do al descabellar asu primero y 
sufre luxación del hombro dere
cho. La plaza casi se llenó.

Oreja para 
Buendía y Luis 
Domecq en Zafra

Se lidiaron novillos de «Los 
Espartales», bien presentados, 
distraídos, pero manejables. 

Javier Buendía, una oreja. 
Leonardo Hernández, vuelta 

al ruedo.
Luis Domecq, una oreja. 
Antonio Domecq, palmas. 
Ricardo Murillo, palmas. 
Andy Cartagena, palmas.
La plaza registró media en

trada en tarde nuboso.

El novillero 
Antonio Barea 
dio dos vueltas 
en Sevilla

Se lidiaron novillos de José 
Luis Martín Lorca, el sexto como 
sobrero bis, bien presentados, 
faltos de fuerza, descastados y 
deslucidos. El primero y el se
gundo, nobles.

Pedro Alberto Salguero «El 
Castoreño», ovación y ovación.

Antonio Barea, vuelta al rue
do y vuelta al ruedo.

Critobal Montesino «Tobali», 
ovación y palmas.

Antonio Barea tuvo que ser 
atendido en la enfermería de «una 
herida contusa en el cuero cabe
lludo y contunsión en el borde 
externo del pie izquierdo con 
posible fractura del quinto 
metatarsiano. Pronóstico reser
vado pendiente de estudio 
radiológico».

Encabo y iVIari 
Paz Vega triunfan 
en Maello

Se lidiaron novillos de Pablo 
Mayoral, que dieron buen juego.

Luis F. Esplá, una oreja.
Luis M. Encabo, dos orejas.
Mari Paz Vega, dos orejas y 

petición de rabo.
José Antonio Iniesta, vuelta 

al ruedo.
Javier de la Concha, una ore

ja.

Bohórquez, con dos orejas, 
a hombros en Zaragoza

■i
b.

Bohórquez realizó una gran faena. EFE

El rejoneador Fermín 
Bohórquez cortó una oreja en su 
actuación en solitario y otra en 
la collera y salió a hombros en 
el festejo de rejones celebrado 
el domingo en Zaragoza, prime
ro de su feria del Pilar.

Se lidiaron toros de Benítez 
Cubero, bien presentados y de 
buen juego, de los que destaca
ron primero, quinto y sexto.

Joao Moura, ovación.
Fermín Bohórquez, una ore

ja.
Pablo Hermoso de Mendoza, 

ovación.
Paco Ojeda, una oreja.
Por colleras; Moura-Ojeda, 

ovación.
Bohórquez-Hermoso de 

Mendoza, una oreja.
La plaza registró más de tres 

cuartos de entrada.
Joao Moura no anduvo muy 

fino en el que abrió plaza, un toro 
noble con el que no entró en 
profundidades. Destacaron dos 
buenos pares al quiebro, pero sin 
llegar a redondear.

Sobrio e importante se mos-

Tres orejas para Abellán y 
"El Cordobés" en Medina

Los diestros Manuel Díaz «El 
Cordobés» y Miguel Abellán, que 
cortaron tres orejas cada uno, 
salieron a hombros en la corrida 
celebrada el pasado domingo en 
Medina de Pomar, primer feste
jo de su feria con motivo de la 
festividad de Nuestra Señora del 
Rosario.

Se lidiaron toros de Alfonso 
Navalón, desiguales de presen
tación, nobles y justos de fuer
za.

Manuel Díaz «El Cordobés», 
una oreja y dos orejas.

Manuel Amador, silencio y 
una oreja.

Miguel Abellán, una oreja y 
dos orejas.

La plaza se llenó.

tró Fermín Bohórquez con el 
segundo, un toro con codicia y 
que acabó parado. El jerezano 
rejoneó sin concesiones a la ga
lería, llevando muy toreado al 
animal. Logró el momento más 
vibrante en un par a dos manos. 
Mató de un rejonazo y logró la 
primera oreja de la tarde.

Le costó a Hermoso de 
Mendoza llegar a los tendidos. 
Su toro se dejó hacer cosas, aun
que al final «se rajó».

Paco Ojeda se mostró entre
gado con un toro manejable. Falló 
en banderillas, pero colocó gran 
par al quiebro y mató de un re
jón que le valió el trofeo.

El quinto fue otro buen toro 
al que la collera Moura-Ojeda le 
sacó partido en una labor en la 
que llevó el peso el lusitano.

En el que cerró plaza, 
Bohórquez-Mendoza ejecutaron 
una labor de menos a más en la 
que se lucieron con las banderi
llas cortas. Lograron una oreja 
que sirvió para que Bohórquez 
abriera por primera vez enlaFeria 
de este año la puerta grande.

"El Cordobés" sigue arriba.
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Finaliza la temporada taurina en 
la provincia de Guadalajara

Carlos CABRERA 
(Guadalajara)

Con la finalización de la fe
ria de Azuqueca de Henares, se 
cierra prácticamente la tempo
rada taurina en la provincia de 
Guadalajara. Dos Novilladas 
Picadas y una de rejones, además 
de los populares encierros por las 
calles, han sido los festejos que 
dicho ayuntamiento ha previsto 
para la celebración de sus fies
tas patronales a cuya conclusión 
el pasado domingo 27, hay que 
lamentar la aparatosa cogida con 
pronostico grave del banderillero 
Antonio Olivencia, lesiones de 
las cuales se recupera favorable
mente.

También la villa de Heras de 
Ayuso el pasado domingo 4 de 
octubre, celebró un festejo me
nor con resultado satisfactorio y 
entretenido, donde actuaron, el 
novillero de Vitoria afincado en 
la provincia Roberto Ortega, y 
Alejandro Trigo con reses de la 
ganadería de Felipe Gómez Es
pada de Armuña.

Entre los acontecimientos más 
importantes ocurridos este tem
porada la provincia, cabe desta
car la inauguración de la nueva 

plaza de Trillo el pasado 6 de 
septiembre. La nueva plaza de
nominada «La Isla» esta situada 
en el bello paraje del mismo 
nombre a orillas del río Tajo, con 
la peculiaridad de ser una cons
trucción enclavada en una lade
ra a modo de anfiteatro y que 
albergará otras actividades pre
vistas por el ayuntamiento ade
más de las taurinas.

Los numerosos encierros tau
rinos y otros festejos de índole 
popular de gran tradición en la 
geografía alcarreña, este año han 
tenido adaptarse al nuevo regla
mento aprobado por la junta de 
Castilla- La Mancha y que entró 
en vigor el 1 de agosto, regulan
do así la organización y autori
zación de estos espectáculos con 
el objetivo de hacer compatible 
las garantías de seguridad y bie
nes, con la celebración de las 
tradiciones más arraigadas y que 
de alguna manera han modifica
do y marcado el rumbo de mu
chas localidades esta tempora
da.

En cuanto a festejos mayores, 
puntualizar que han sido ocho las 
corridas de toros que se han ce
lebrado en la provincia y en los 
siguientes municipios.; En Gua
dalajara se han celebrado 
cuatro corridas de toros, y una

I
Un momento de la pasada edición del Festival de la Asociación Amigos del Toro. C. C.

en Brihuega, Sigüenza, Yunque
ra de Henares y El Casar, sin 
variar prácticamente el número 
de corridas en la provincia en 
relación con años anteriores.

Por otro lado la asociación 

taurina «Amigos del Toro» de 
Guadalajara, coincidiendo con el 
fin de temporada, ha reanudado 
sus tradicionales tertulias de fin 
de mes y han empezado a pro
gramar el ciclo de actividades a

desarrollar los próximos meses. 
Entre ellas destacar el tradicio
nal festival beneficio que se ce
lebra en el mes de abril dando el 
pistoletazo de salida a la tempo
rada en la provincia.

Corrida mixta en San 
Clemente en homenaje a 
su alcalde fallecido

Jose Tomas
Heliodoro CORDENTE 

"DORITO' (Cuenca)

El próximo día 11 de octubre 
se organizará una corrida mixta 
en la plaza de toros de San Cle
mente en beneficio de la Asocia
ción de Disminuidos Psíquicos 
de Gerome Leugeume para ho
menajear a Miguel Angel Ruiz, 
antiguo alcalde de la localidad, 
fallecido recientemente en un 
accidente de tráfico, que siem
pre se distinguió por su decidi
do apoyo a esta obra de gran 
interés social.

Para llevar a cabo tal proyec
to se han donado cinco novillos 
y dos toros por diversos ganade
ros y aficionados. En el festejo 
participarán el rejoneador Ser
gio Galán y el novillero Valen
tín Ruiz, ambos de Tarancón, así 
como el matador de toros inies- 
tense José Antonio Iniesta, que 
ha llevado una gran temporada 
en la que se ha dejado la piel en 
los ruedos y los diestros Emilio 
Oliva, «El Califa», Francisco 
Javier Corpas y José María 
González.

La organización del festejo 

corre a cargo del Ayuntamien
to, de la Asociación de Dismi
nuidos Psíquicos Leugeume y de 
varios aficionados de la locali
dad, quienes han fijado unos 
precios populares para todos los 
aficionados.

Abel Moset, revelación 
taurina en Cuenca

Nacido en Cuenca, Abel 
Moset aprendió a torear de sa
lón en la Escuela Taurina de 
Valencia asesorado por su tío 
«Gitanillo de Valencia» y por su 
primo «El Caracolo». A los 14 
años se puso delante de una be
cerra en Monserrat, luego actuó 
en Puzol ante otras dos becerras 
demostrando gran estilo.

Toreó en varios tentaderos en 
La Paz.

Mató su primer becerro en el 
festival de Santa Marta en Cuenca 
cosechando un gran triunfo y 
debutó con traje de luces en El 
Tobar, el 14 de agosto, con gran 
éxito. Pero el rotundo triunfo lo 
obtuvo el pasado 10 de septiem
bre en Arcas donde demostró 
tener un gran estilo, mucho va
lor y «madera» para ser torero. 
Una gran promesa.

Rafael ZALDÍVAR 
(Ciudad Real)

Al finalizar la feria de San 
Isidro, me referí a él, de la si
guiente manera: «Dejemos re
posar el tiempo... se acerca un 
torero de leyenda». Hoy, fina
lizada su temporada, con la pers
pectiva que da el año taurino, 
sigo pensando exactamente lo 
mismo. Y, no porque la campa
ña haya sido triunfal con corte 
de orejas en casi todas las pla
zas, no, sino porque se veía venir 
desde que se presentara en 
Madrid, hace ahora, tres años. 
Su toreo -alguno lo ha definido 
como de otra dimensión- es un 
compendio de las grandes figu
ras de toda la vida: ¿acaso, no 
recuerda su estoicismo, al 
«monstruo» de Córdoba? y su 
hondura, ¿no es rondeña en su 
más pura esencia? ¿Y el toreo a 
pies juntos? ¿Y los pases de 
pecho en un palmo de terreno, 
enroscándose al toro?

Jose Tomás, encarna el to
reo puro, la profundidad, el valor 
seco y sereno aliñado todo 
ello, con un dominio de su ene
migo, que resulta fuera de lo 
normal.

Jose Tomás ha llegado en un 

momento justo; cuando la mo
notonía de sota, caballo y rey, 
se había apoderado de la fiesta, 
ha llegado un revulsivo y ha 
zarandeado a los que estaban 
instalados en el «machito» de 
la comodidad; y ¡ojo! que la 
temporada próxima la «Julima- 
nía», como decía no hace mu
cho García Cervigón, puede 
desbancar a más de uno. De 
momento, ya se anuncian bajas 
y no ha hecho más que empe
zar.

He tenido la suerte, de seguir 
la trayectoria del muchacho de 
Galapagar desde novillero sin 
caballos, y por razones de ve
cindad, durante esos años lar
gos, he podido ver la gestación 
de un torero que no era como 
los novilleros al uso; Jose To
más que se hizo prácticamente 
en México, tiene un bagaje de 
conocimientos distinto al de 
otros jóvenes que empiezan; allí 
conoció un «tipo» de toro dis
tinto y mucho más parecido - 
según dicen al de posguerra: 
menos kilos, pero con más cas
ta y movilidad; por eso le pue
de a casi todos los toros. Esa es 
la lección que se trajo aprendi
da de tierras aztecas. Y no sin 
costarle más de una cornada, 
como la de la alternativa en La

México, cuando un toro de «Xa- 
jay», le atravesó el muslo.

EI asombro, fue, cuando dio 
el aldabonazo en Madrid en su 
presentación y en años poste
riores, hasta llegar a este del 98, 
en el que se erigió como máxi
mo triunfador, pisando el difí
cil ruedo venteño cuantas ve
ces quiso, y saliendo a hombros 
y convenciendo a Tirios y Tro
yanos. Jose Tomás no es equi
parable: su tauromaquia, se lan
za en fascículos como las gran
des enciclopedias; el capote y 
sus verónicas de manos bajas, 
meciéndose, son la hondura 
misma; su muleta, es la profun
didad y la armonía, y su espa
da, la mayor de las verdades.

Si alguien piensa que exa
gero... que esté atento a Sevi
lla el año que viene; su presen
tación como matadorpuede ser 
épica.... de momento, ya ha sido 
contratado en tres tardes al igual 
que para la goyesca de Ronda- 
99. Y todo ello sin grandes al
haracas, paso a paso, sin prisas 
pero con enorme fuerza: 35 
corridas en el 96, 79 el año 
pasado y 72 en este que acaba. 
Lejos de batir récords como 
algunos, éste es partidario de 
la calidad y no de la cantidad. 
(A buen precio, por supuesto).
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NOTICIARIO BREVE

ESCALAFON TAURINO
MATADORES NOVILLEROS

Corr. Oris. Corr. Oris.

"El Cordobés 102 204 "El Juli" 56 142
Enrique Ponce 99 131 Alvaro Ortega............ 53 101
Rivera Ordóñez 86 70 "El Renco"................. 48 101
"Litri" 81 79 Alvaro Gómez........... 41 72
Manuel Caballero 75 101 Miguel Angel............. 40 57
Jesulín de Ubrique 75 73 DavidVilanño______ 39 56
Joselito 73 49 Alberto Ramírez 36 36
José Tomás 72 88 Javier de Esperanza.. 35 40
"El Tato" 71 95 Fernández Pineda.... 34 71
Vicente Barrera 68 78 Samuel López........... 33 58
M. de la Puebla 65 89 Mario Coelno............ 33 45
Víctor Puerto 60 106 José Luis Barrero..... 33 44
Finito de Córdoba 59 78 Manolo Bejarano..... 32 32
Pepín Liria 53 88 VictorJaneiro_______ 31 35
Ortega Cano.............. 51 50 Tomás López 30 54
Eugenio de Mora 44 52 "El Cid"....................... 30 33
Luis M. Encabo 41 58 Gómez Escorial 29 35
Canales Rivera 40 47 Javier Corpas............. 28 30
Javier Conde 40 41 López Chaves..... 28 23
Antonio Ferrera 39 58 Hugo de Patrocinio..., 27 29
"El Fundi" 39 56 Anibal Ruiz................. 26 37
Cristina Sánchez 37 39 Otto Rodríguez.......... 26 21
Miguel Abellán.......... 36 48 Victor de lá Serna..... 26 20
Ricardo Ortiz 34 59 "El Ruso" 24 27
Oscar Higares 33 45 JesúsAguado............ 23 30
Chamaco 32 55 Carnicerito de Ubeda 23 23
"El Califa" 31 58 Sánchez Vara............ 22 48
Miguel Rrodíguez..... 31 41 Juan Contreras 22 36
Jose Luis Moreno 29 52 José Montes 22 31
Juan Mora 29 40 José Antonio Iniesta.. 22 27
Dávila Miura 29 38 Reina Rincón 21 41
Francisco Esplá 29 20 Fernando Robleño..... 21 33
Rafael Camino 28 43 Diego Urdiales........... 21 26
Juan José Padilla 26 50 Jesús Millán 21 24
Rui Bento Vasques 25 27 David Cortijo............. 21 23
César Rincón 25 20 Gil Belmonte 20 24
Manolo Sánchez 24 30 Niño de Acho 20 24
Manuel Moreno 21 38 Curro Javier 19 36
José Ignacio Ramos 21 30 . J. Bautista Jalabert.... 19 36
Uceda Leal 21 22 Miguel Abellán.......... 19 21
David Luguillano 
"El Pireo^

21
20

19
45 REJONEADORES

Tomás Campuzano,... 20 38
Paco Ojeda 1José Antonio Iniesta 20 29 02 177

Pedrito de Portugal 20 20 Pablo H. de Mendoza!02 172
Aníbal Ruiz 18 31 Andy Cartagena........ 85 164
Javier Vázquez........... 
"Chicote"

18 17 Fermín Bohórquez.... 84 174
17 22 Joao Moura 72 90

Manuel Amador 17 18 Antonio Domecq 58 98
Domingo Valderrama 17 10 Luis Domecq............. 58 96
Javier Rodríguez........ 16 37 Javier Buendía 45 71
Mari Paz Vega............ 16 20 Raúl Martín Burgos... 37 84
José M. Manzanares 16 8 Sergio Galán... 37 80
Emilio Muñoz 16 7 Curro Bedoya 36 76
Paco Cervantes 14 22 Francisco Benito 36 56
Denis Loré 14 11 Sergio Vegas............. 32 73
Juan Carlos García.... 14 8 José'Miguel Callejón 32 57
Curro Romero 14 4 Rodrigo Santos 29 61
Antonio Mondéjar 13 24 Rafael Serrano 28 78
Miguel Martín 13 20 Leonardo Hernández28 52
Rafael Castañeda 13 13 Nathalie 28 24
Ruiz Manuel 12 7 Diego Ventura 25 65
Luis de Pauloba 12 11 Alvaro Montes 21 44
Pepe Luis Gallego.. 12 10 Basilio Mateo 21 36
Fernando Cepeda..... 12 8 María Sara................. 19 19

SUPLEMENTO SEMANAL REGIONAL DE LA TRIBUNA DEDICADO AL MUNDO PE LOS TOROS

Dirige y coordina: Manuel López Camarena. 
Colaboran:

Ciudad Real: "Uno del Tendido", Rafael Zaldívar y 
Federico Valero.

Cuenca: Heliodoro Cordente "Dorito".
Guadalajara: Carlos Cabrera.

Fotógrafos: Rueda, T. Fernández, Foto-Res, Díaz-Villamil.
Diseño: Santiago Guijarro.

Víctor Puerto toreará el día 15 en la feria de Jaén
Siete corridas de toros y una de rejones ha organizado el empresario Paco Dorado para la 

Feria de San Lucas de Jaén, que se celebrará del 9 al 18 de octubre y que cierra prácticamente 
la temporada taurina en España. Estos son los carteles:

Día 10, toros de Partido de Resina, antes Pablo Romero, para El Andujano, Chicote y David 
Gil.

Día 11, toros de Puerta Hermanos para los rejoneadores Joao Moura, Hermoso de Mendoza, 
Paco Ojeda y el local Alvaro Montes, que tomará la alternativa.

Día 12, toros de Jandilla para el diestro local Juan Carlos García, único espada.
Día 14, toros de María Luisa Domínguez (Guardiola) para Pedrito de Portugal, Rafael Castañeta 

y Dávila Miura.
Día 15, toros de Guadiamar para Victor Puerto, Morante de la Puebla y Miguel Abellán.
Día 16, toros de Bernardino Piriz para Curro Romero, José Maria Manzanares y Ortega Cano.
Día 17, toros de Hermanos Tornay para Jesulín de Ubrique, José Luis Moreno y El Juli.
Domingo 18, toros de Hermanos Collado Ruiz para Enrique Ponce, El Cordobés y el novi

llero mejicano «El Cuate», que tomará la alternativa.
Como se ve están ausentes de la feria, Litri, Rivera Ordóñez, José Tomás...

Ponce, triunfador en San Sebastián de los Reyes
El diestro Enrique Ponce ha sido declarado triunfador de la Feria de San Sebastián de los 

Reyes, el premio a la mejor faena fue para Uceda Leal, el de la mejor estocada para José Tomás, 
el del detalle mas artístico para Luguillano, el mejor novillero Iván Sanz, el de mejor subalterno 
para Antonio Briceño y mención especial para Eduardo Flores. En cuanto a la mejor corrida fue 
la de Victoriano del Río y el mejor toro fue «Oloroso» de Miura.

Cristina Sánchez reaparecerá en Lima en noviembre
La torero Cristina Sánchez tiene previsto reaparecer en la Feria de Lima el 1 de noviembre, 

alternando con Pablo Hermoso de Mendoza y Victor Mendes ante toros de la ganadería de La 
Laguna. Como se sabe la matadora de toros madrileña hubo de cortar definitivamente la tem
porada -lo que nos privó de poderla ver en la corrida de Feria de Torralba de Calatrava- a causa 
de la lesión que sufre en la mano derecha, desde el pasado 23 de agosto, cuando un toro le pisó 
repetidamente en la mano.

Víctor Mendes se despide en Lisboa el 8 de octubre
El matador de toros portugués Victor Mendes, que cuenta en Ciudad Real con muchos amigos, 

se despedirá de los ruedos europeos en la plaza de Campo Pequeño (Lisboa) el próximo 8 de 
octubre. En el cartel de despedida acompañarán a Victor Mendes el rejoneador Joao Moura y 
los forcados de Vila Franca de Xira. Los toros pertenecerán a las divisas de Palha, conde Cabral, 
Fermín Bohórquez, Moura, Ascensao Vaz y del propio torero.

Victor Mendes, después de esta despedida oficial en su tierra, hará campaña el próximo 
invierno en varios ruedos de América.

Retirada de Joselito
Tras la corrida celebrada en la Maestranza de Sevilla el pasado 26 de septiembre, en la que 

Joselito mató en solitario seis toros de distintas ganaderías, se rumorea en círculos taurinos 
sobre una posible retirada del diestro madrileño. Pues bien, ya se ha confirmado oficialmente, 
al haber comunicado el torero al empresario de la plaza de Zaragoza, Justo Ojeda, que cancela 
sus compromisos para los días 7 y lÓ, en que estaba anunciado para torear en la Feria del Pilar, 
además de haber despedido a su cuadrilla y hasta de romper con el apoderado, lo que no cree
mos. Ojeda ha sustituido a Joselito por El Cordobés para mañana, mientras no ha decidido con 
quien cubrirá la baja del día 10. Por cierto, que hoy no torea Juan Mora, que estaba anunciado. 
Líos.

Una peña de Manzanares convoca el IV Certamen 
de pintura taurina

La Peña Taurina «Percales y Franelas» de Manzanares ha convocado el IV Certamen Nacio
nal de Pintura Taurina, con el patrocinio de la Junta de Comunidades de CLM, Diputación Provincial 
de Ciudad Real y Ayuntamiento de la ciudad, en el que podrán participar todos los artistas 
residentes en España. Cada artista podrá participar con un máximo de tres obras, que versarán 
necesariamente sobre el mundo de los toros, con tema libre y medidas mínimas de 45 centíme
tros, siendo el plazo de presentación de los trabajos hasta las 14 horas del próximo 8 de noviem
bre, bien en la Casa de Cultura de Manzanares o en el domicilio social de la Peña. Se otorgará 
un primer premio de carácter nacional dotado con 125.000 pesetas y otro de carácter provincial 
con una dotación de cien mil pesetas para las obras presentadas por artistas nacidos en la pro
vincia de Ciudad Real.

TVE emitirá en directo la boda de Rivera Ordóñez
La Dirección de Televisión Española ha llegado a un acuerdo con la duquesa de Alba para 

que las cámaras de la televisión pública emitan en directo la boda de su hija, Eugenio Martínez 
de Irujo, y el matador de toros Francisco Rivera Ordóñez, que se celebrará el próximo 23 de 
octubre en la iglesia de Santa Ana de Triana, en Sevilla.
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La Junta hizo oficial la subvención 
con la que participa en la campaña 
de promoción de los "Valdepeñas", 
que asciende a 30.100.000 pesetas

La Federación Interprofesional contará con una cantidad cercana a los 50 millones de pesetas este año

La segunda oleada de "La Nueva 
Generación" se iniciará en un mes

En noviembre podrán verse nuevas acciones publicitarias y 
de promoción de la campaña "La Nueva Generación de 
Vinos de Valdepeñas ", que para su segundo año contará con 
un presupuesto que rondará los 50 millones de pesetas, 
cantidad muy inferior a la que se destinó en su primer año, 
que fue de unos 170 millones de pesetas.

José Luis MARTÍNEZ

La Federación Interprofesio
nal de Vitivinicultores de la D.O. 
"Valdepeñas" cuenta con unos 50 
millones de pesetas para desarro
llar acciones promocionales los 
próximo meses en el segundo año 
de vigencia de la campaña gené
rica "La Nueva Generación", una 
vez confirmada oficialmente la 
subvención de la Consejería de 
Agricultura de la Junta de 
Castilla-La Mancha, que asciende 
a 30.100.000 pesetas, según in
dicó a LA TRIBUNA el presiden
te de la asociación que se encar
ga de canalizar la campaña, Ra
món Hidalgo.

La nueva oleada se estudia
rá en unos días

El presidente de la Federación 
Interprofesional manifestó a este 
diario su deseo de que "las ac
ciones se iniciaran a mediados 
del próximo mes de noviembre, 
aunque eso es algo que tendre
mos que estudiar en sucesivas 
reuniones, cuando acabe la pre

senta campaña de vendimia".
Para lo anterior, además de la 

subvención de la Junta, que co
rresponde a parte de lo que se 
comprometió a aportar para 1997, 
la Federación cuenta con 10 
millones de pesetas de subven
ción del Ayuntamiento de Val
depeñas, así como con otros 20 
millones de pesetas correspon
dientes a las aportaciones de los 
diferentes sectores, que ya ade
lantaron gran parte del dinero el 
año pasado, dado que no llegaba 
el dinero de las instituciones.

No obstante. Hidalgo matizó 
que "aún quedan por liquidar unos 
10 millones de pesetas del año 
pasado, referentes a "rappels" y 
otros conceptos".

"Los spots y los originales 
de la campaña son válidos"

Ramón Hidalgo aseguró que 
para este año "ya hay mucho 
terreno andado", puesto que se
guirá vigente la imagen creada 
dentro de la campaña "La Nue
va Generación", pensada inicial- 
mente para desarrollarse en cin-

1

La imagen institucional de "La Nueva Generación" ya se creó el año pasado y eso facilita el trabajo.

CO años. Así, declaró que "el 'spot' 
es válido para este año, siempre 
y cuando este año se considere 
oportuno continuar las acciones 
en televisión, dado que no está, 
ni mucho menos, quemado, al 
igual que los originales de pren
sa". Otra de las medidas que se 

someterá a estudio será la emi
sión desde Valdepeñas de un 
programa de "Protagonistas de 
Luis del Olmo", "que -añade- fue 
una acción que nos gustó a to
dos mucho", aunque para este año 
no se podrán invertir los más de 
170 millones de pesetas destina

dos el año pasado a la campaña.
De todas formas, la continui

dad de la campaña está asegura
da y partirá en unas fechas que 
se consideran claves para obte
ner la mejor respuesta del recep
tor de este producto, antes de la 
campaña de Navidad.

La lluvia no afectará a la
vendimia, que finaliza el día 15

J.L.MARTÍN EZ

El Consejo Regulador de la 
Denominación de Origen "Val
depeñas" ha registrado ya cerca 
de 77 millones de kilos de uva - 
unos 60 millones de uva blanca 
y algo más de 16'5 de uva tinta- 
en la presente vendimia, según 
indicó ayer a LA TRIBUNA el 
secretario del citado órgano cer
tificador, Manuel Cruz.

Con lo anterior, y dado que 
según Cruz la campaña de ven
dimia finalizará el día 15 de 
octubre, se mantienen las previ
siones de la D.O. "Valdepeñas" 
de alcanzar una cosecha que 
estará próxima a los 90 millones 
de kilos de uva, frente a los 134,5

recolectados el año pasado.
Respecto a la incidencia que 

pueda tener la lluvia en el ámbi
to de la denominación de origen, 
el secretario del Consejo asegu
ró que hasta el momento la llu
via había sido muy benevolente 
con las viñas, salvo en zonas muy 
aisladas como en la zona de "Casa 
de la Viña", situada entre la ca
rretera de La Solana y Villanue
va de los Infantes, donde las 
precipitaciones han sido más 
intensas.

No obstante, Cruz considera 
que "sólo puede haber pequeños 
problemas en zonas de vega o 
barranco, si el tiempo no les deja 
recolectar la uva en un plazo de 
10 a 12 días, siempre y cuando 
lloviera con insistencia todo ese 

tiempo y no se pudiera acceder a 
las viñas".

Por su parte, en cuanto a la 
graduación, la uva blanca está 
entrando en bodega con un gra
do medio de entre 11 '5 y 12, por 
los 14 de la uva tinta.

Incremento del precio de 
referencia

En otro orden de cosas, la 
Federación Interprofesional 
Vitivinícola de la DO "Valdepe
ñas", que preside Ramón Hidal
go, decidió la semana pasada in
crementar el precio de la uva, te
niendo en cuenta la tendencia ge
neralizada al alza de los precios 
que se están pagando en bode- 
gas de la región. Así el precio de

El Consejo lleva contabilizados ya 77 millones de kilos de uva.

referencia de la uva blanca ha 
quedado establecido en 3,30 
pesetas por kilogrado, frente a las 
3,10 fijadas el día 22 de septiem

bre; mientras que la uva tinta ha 
pasado de 7,15 a 7,25 pesetas/ 
kilogrado, según indicó Hidalgo 
a este diario. _______

M.C.D.2022
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El director general de Juventud abrió las jomadas, que se extenderán hasta el día 12

Tejada asistió a la inauguración 
de la I Semana de la Juventud

José Luis MARTÍNEZ

jJ alcalde de Valdepeñas, 
Vicioriano González de la Ale
ja, y el director general de Ju
ventud de la Junta de Castilla- 
La Mancha, Roberto Tejada, 
fueron los encargados ayer de 
inaugurar la I Semana de la Ju
ventud, que organiza el Conse
jo Local de la Juventud en cola
boración con cinco asociaciones 
de la localidad.

El primero en intervenir en 
el acto inaugural fue el primer 
edil, quien destacó la posibili
dad que se le brinda a los jóve
nes de la localidad de un amplio 
programa de actividades, que se 
prolongarán hasta el próximo día 
12 de octubre. González de la 
Aleja recalcó la importancia de 
la mesa redonda en la que se 
abordará el reto de las políticas 
de Juventud, "ya que sean de un 
horizonte político o de otro, se 
traerá a cinco de los máximos 
representantes políticos de Ju
ventud del país".

Por su parte, el presidente del 
Consejo Local de la Juventud, 
José María Sánchez Villegas, 
agradeció el trabajo en la orga
nización que han prestado com
ponentes de UGT y CCOO Ju
ventud, "Castillos de Papel", 
"Megahercio" y Scouts "Viñas", 
así como la línea de ayuda de la 
dirección general de Juventud, 
que ha subvencionado las jorna
das con 200.000 pesetas, lo que

La convivencia del Consejo Local de 
la Juventud tendrá lugar el día 17

J.L.MARTÍNEZ

El presidente del Consejo 
Local de la Juventud de Valde
peñas, José María Sánchez 
Villegas, anunció ayer en rueda 
de prensa que las II Jornadas de 
Convivencia, en las que están 
llamados a participar una 
veintena de representantes de las 
doce asociaciones juveniles de 
la localidad presentes en este ór
gano -incluida la nueva asocia
ción "Tito Alba"-, se desarrolla
rán durante los próximos días 17 
y 18 de octubre en el albergue 
de Layos, situado a escasos diez 
kilómetros de Toledo.

II Concurso Provincial de 
Cómics "Megahercio"

Por otra parte, el también 
componénte de la Asociación 
Cultural "Megahercio",presentó 
las bases del II Concurso Pro

J.L.M.Rodríguez, Tejada, González de la Aleja y Sánchez, ayer durante el acto inaugural.

supone la tercera parte del pre
supuesto, donde sobresale tam
bién la aportación de CCM, que 
sobrepasa las 100.000 pesetas.

Mientras, el concejal de Ju
ventud, Felipe Rodríguez, ma
nifestó que "el movimiento aso
ciativo juvenil ya está consoli
dado", destacando, además, los 
esfuerzos desarrollados en su 
área "con la apertura del primer 

vincial de Cómics "Megahercio", 
cuyos trabajos deberán remitir
se a la sede de la asociación -c) 
Bernardo de Balbuena, 66, 
13.300-Valdepeñas- antes del día 
31 de octubre.

Para participar en este con
curso, en el que se han estable
cido dos categorías, es requisi
to imprescindible el no haber 
cumplido aún los 31 años, así 
como residir en la provincia de 
Ciudad Real. El primer premio 
de la categoría A, de temática 
libre, es de 30.000 pesetas y 
diploma; mientras que el de la 
categoría B, cuyos trabajos tie
nen que estar referidos a temá
ticas delosjóvenes,esde 10.000 
pesetas y diploma.

Por último, José María Sán
chez dio a conocer los ejempla
res números 4 y 5 del "fancine" 
que elaboran los miembros de la 
citada asociación y que tiene el 
título tan sugerente de "Bailad 

albergue municipal de la provin
cia y confeccionando el Boletín 
de Información Juvenil".

Por último, el director gene
ral de Juventud, Roberto Tejada, 
indicó la disponibilidad de la 
administración regional de sub
vencionar estas semanas de la 
juventud, algo que han hecho en 
39 municipios de la provincia de 
Ciudad Real y a través de 119

S

Sánchez presentó además el II Concuros de Cómics "Megahercio". J.L.M.

las morcillas". Este "fancine" exposición de "fancines" de la I 
estará presente también en la Semana de la Juventud.

Ayuntamientos de la región.
Tejada abogó porque las 

políticas de Juventud en un fu
turo vayan de la mano con la 
formación de técnicos y la 
potenciación de las institucio
nes para financiar este tipo de 
actividades, al igual que otras que 
tiendan a que este colectivo 
pueda acceder, por ejemplo, a 
una vivienda.

* La segunda oleada de 
la campaña de promoción del 
vino de "Valdepeñas" se ini
ciará, casi con total seguri
dad, en noviembre.

* Claro que este año se 
cuenta con 50 millones de 
pesetas, una vez que la Jun
ta incumplió su compromi
so de aportar cien millones 
de pesetas anuales.

* La ayuda, la del 97, cuya 
confirmación ha llegado 
hace unos días, se ha queda
do en 30.100.000 pesetas.

* Menos da una piedra.

* Por lo demás, ayer por 
la tarde cayó una pequeña 
nube de granizo, luego sa
lió el sol y por la mañana 
hacía un frío que pelaba.

* Y es que el tiempo está 
un poco loco con tanto hu
racán "George", "Jim" o 
como se llame la criatura.

La comisión de 
seguimiento del 
Museo del Vino 
se reúne hoy en la 
sede del CRDO

J.L.Ml»

Con la incertidumbre de si 
acudirá, o no, una representa
ción del Ayuntamiento -extre
mo que no pudo ser confirma
do ayer-, la sede del Consejo 
Regulador de la Denominación 
de Origen "Valdepeñas" acoge 
una nueva reunión de la Comi
sión de Seguimiento del Museo 
del Vino, a partir de las seis y 
media de la tarde.

La reunión de hoy es de vi
tal importancia, dado que se 
tiene pensado denunciar entre 
las tres partes -Ayuntamiento, 
Consejo y Diputación- el ante
rior convenio y confeccionar 
uno nuevo.

Del mismo modo, la adjudi
cación, con carácter de urgen
cia, para el equipamiento del 
edificio de la calle Princesa, que 
asciende a un montante econó
mico cercano a los 60 millones 
de pesetas, se sacará a concur
so esta semana con la publica
ción en el BOP.

Otro de los problemas lega
les que pueden contemplarse es 
el de la cesión en propiedad del 
edificio al Consejo Regulador, 
al tratarse de un órgano 
desconcentrado de la Consejería 
de Agricultura, aunque el espí
ritu del acuerdo podría ser el 
mismo.

Sea como fuere, la presen
cia del Ayuntamiento, que aban
donó este foro hace medio año, 
se presume vital para acelerar 
el proceso de apertura.
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de La Mancha" adquirió ayer 
personalidad jurídica propia con la 
constitución de su Consejo Regulador

Todos los pueblos de la provincia podrán integrase en la CRDO, según dijo su presidente

El CRDO "Azafrán de La Mancha"
dará prestigio al producto
Todos los pueblos de la pro
vincia podrán integrarse en 
el Congreso Regulador de la 
Denominación de Origen 
"Azafrán de La Mancha", 
según indicó a este diario el 
presidente del mismo, Anto
nio García. Asimismo co
mentó que los municipios de 
la provincia que más presti
gio azafranero tienen son La 
Solana, Membrilla, Manza
nares y Herencia.

La Tribuna

La Denominación de Origen 
«Azafrán de La Mancha» adqui
rió ayer personalidad jurídica 
propia con la constitución de su 
Consejo Regulador, bajo la fór
mula de fundación, cuyo fm será 
diferenciar y dar prestigio a este 
producto de Castilla-LaMancha.

El consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente, Alejandro 
Alonso, afirmó que este Conse
jo velará por la mejora, promo
ción y protección del azafrán 
producido en un área geográfi
ca de Castilla-La Mancha que 
engloba más de 300 municipios 
de las provincias de Albacete, 
Cuenca, Ciudad Real y Toledo.

Una vez creada esta funda
ción, añadió, la Consejería de 
Agricultura enviará la documen
tación a la Comisión de la Unión 
Europea para su inscripción en 
el Registro Comunitario de De
nominaciones de Origen.

Alejandro Alonso indicó que 
con la protección comunitaria, se 
conseguirá potenciar un sector 
de gran importancia económica 
en la zona, acreditará su presti
gio y calidad ante el consumidor 
y constituirá un vehículo para 
su promoción en todos los mer
cados.

El hecho de que se constitu
ya en fundación es una novedad 
respecto al resto de consejos 

'reguladores -aunque esta fórmula 
se utilizó en la constitución de 
la Denominación de Origen de 
Aceite de los «Montes de 
Toledo»- y, según el consejero, 
se ha decidido para dotar aí 
azafrán de la región de la perso
nalidad jurídica que demandan 
las nuevas orientaciones de la 
Unión Europea.

Unas de las principales fun
ciones del Consejo Regulador del 
«Azafrán de La Mancha» será 
actuar como organismo de cer
tificación de que este producto 
cumple con las condiciones es
tablecidas, para lo que cuenta 
con una subvención de siete

1

£*

La época de floración tiene lugar, aproximadamente, desde la Virgen del Pilar hasta mediados de noviembre.

millones de pesetas de la 
Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente.

La valoración de la produc
ción de azafrán en la región se 
sitúa en los últimos años en tor
no a los 700 millones de pese
tas, una cifra que, aunque pa
rezca reducida, permite preser
var una actividad tradicional que 
genera rendimientos económicos 

El "oro rojo"
La época de floración del "oro rojo" tiene lugar aproxi

madamente desde la festividad de la Virgen del Pilar, 12 de 
octubre, hasta mediados de noviembre. Tan pronto brotan 
las primeras rosas, hombre y mujeres de La Solana, Membrilla, 
Manzanares y Herencia, principalmente, provistos de sus cestas 
se sitúan en un extremo del azafranal abarcando cada uno 
tres surcos y van cortando y depositando las rosas en las cestas, 
sin presionarías. Una vez que están llenas son trasladadas a 
las viviendas para realizar la monda del azafrán, consistente 
en separar los tres estigmas que se encuentran en la rosa y de 
los estilos. Es un trabajo muy laborioso, puesto que para obtener 
unos 5,50 kilogramos son necesarias mondar unas 250.000 
rosas. El azafrán, el mejor condimento, que además se puede 
utilizar como tónico y sedante, fue introducido en España en 
el siglo X por los árabes.

y valor añadido en zonas 
desfavorecidas, manifestó 
Alonso.

Por su parte, el presidente 
provisional del Consejo Regula
dor de la DO «Azafrán de la 
Mancha», Antonio García Mar- 
tín-Delgado, señaló que unas 
15.000 familias de la región es
tán dedicadas a la producción 
del azafrán con una cosecha 

media de dos kilos por familia.
Indicó que Castilla-La Man

cha produce el 80 por ciento del 
azafrán de España, lo que la si
túa en el primer puesto en cuan
to a la cosecha de este producto, 
«que a muchos países les ha ser
vido de referente».

«El prestigio conseguido por 
el azafrán de nuestra región ha 
sido utilizado por otros países que 
comercializan este producto 
como de La Mancha lo que, ade
más de una competencia desleal, 
supone un peligro para la buena 
reputación obtenida en los mer
cados», aseguró.

Antonio García indicó que es 
necesario potenciar y defender 
la calidad «La Mancha» en los 
mercados internacionales, mos
trando sus diferencias y carac
terísticas propias.

El CRDO 
velará por la 

mejora y 
promoción del 

azafrán

ñas las cesfas^e II
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Frustración tras la reunión mantenida ayer con el director provincial en la capital

El MEC y la AMPA del IES de 
Calzada no llegaron a un aeuerdo

La Tribuna

La Asociación de Madres y 
Padres de Alumnos del institu
to «Eduardo Valencia» de Cal
zada no consiguió su objetivo 
ayer durante la entrevista man
tenida con el director provincial 
del MEC, quien accedió final
mente a negociar debido a la pre
sión popular.

La presidenta de la AMPA, 
Josefa Ciudad, propuso ayer por 
la tarde a la asamblea continuar 
con las medidas de presión por 
parte de los padres y madres, 
aunque pidió que los niños en
trasen en clase.

Según relataba María Josefa 
Ciudad, «tras acceder en el MEC 
a hablar con nosotros, veníamos 
con ánimo dialogante y flexible, 
dispuestos a ceder en algunos 
aspectos, manteniendo la peti
ción necesaria de un profesor y 
el logopeda, a cambio de que el 
MEC hiciera alguna concesión, 
pero hemos visto que no ha sido 
así».

Tras noventa minutos de 
entrevista entre el director pro
vincial del MEC y Manuel 
Richart, responsable de la Ins
pección de zona, era evidente el 
descontento detectado en las 
madres y en el alcalde Francis
co Espinosa, que acudió con ellas 
al encuentro.

«Nos han dicho que es total
mente imposible concedemos los 
dos profesores suprimidos (de 
Ciencias y Música) y el logopeda 

porque la demanda está cubier
ta, y el Eduardo Valencia tiene 
suficientes maestros, indicando 
que si antes contábamos con más 
es porque Calzada era una po
blación privilegiada», explicó la 
presidenta de la AMPA, quien 
añadía que «a lo único que se 
comprometió el MEC es a estu
diar la posibilidad de ver si las 
horas de Música las puede im
partir un maestro de algún cen
tro de los alrededores, que se 
desplace para tal fin, sin deter
minar cuándo ocurrirá».

Por su parte, el alcalde de 
Calzada, Francisco Espinosa, se 
mostraba claramente desconten
to con el resultado de la reunión, 
aunque respetaría las medidas 
que tomaran, a partir de ahora, 
las madres y los padres del cen
tro: «La Ley educativa no se 
cumple, porque se supera la ratio 
en dos grupos de primero de 
ESO, con más de 30 alumnos en 
cada uno de ellos; masificación 
a la que hay que sumar que es
tán dando Música profesores que 
no saben esta asignatura, dicho 
por ellos mismos».

Además, según el alcalde, «el 
MEC no tiene en cuenta esos 
ocho o diez niños con necesida
des educativas especiales a los 
que les han suprimido el 
logopeda».

Aunque lo que más desagra
dó a Francisco Espinosa es que 
«los actuales gestores del MEC 
consideren que Calzada tenía una 
situación privilegiada años atrás

La Ampa continuará con las medidas de presión. RUEDA

cuando existían los profesores 
necesarios en cada curso y las 
clases no estaban fnasificadas, 
es decir, cuando la calidad de la 
enseñanza no sufría merma, 
como ocurre ahora».

La presidenta de la AMPA 
propuso ayer por la tarde a la 
asamblea de padres y madres del 
IES "Eduardo Valencia" que los 
niños entrasen a clase, ya que lle
van una semana sin hacerlo, lo 
cual no será óbice para que la 
asociación continúe con sus 
presiones ante la dirección pro
vincial del MEC, dejando claro 
que «no se trata de claudicar».

Los alumnos del Instituto de 
Secundaria Eduardo Valencia de 
Calzada no asistieron a clase du
rante toda la semana pasada, ma
nifestándose algunas mañanas 
más de doscientas personas en
tre padres y alumnos en el pa
tio.

Los padres de estos alumnos 
decidieron en asamblea el pasado 
28 de septiembre, por mayoría, 
que sus hijos no asistieran a clase 
como medida para que la direc
ción provincial del MEC cam
biase su política restrictiva de 
profesores con respecto a este 
IES.

I Concurso de 
Cómic "Alcazul- 
Tomelloso 98’’ para 
jóvenes manchegos 
entre 14 y 18 años

LaJCrihuna

La Concejalía de Educación 
del Ayuntamiento de 
Tomelloso, a través del progra
ma comunitario de prevención 
de consumo de drogas 
«Alcazul», convoca el I Con
curso de Comic «Alcazul- 
Tomelloso 1998». Podrán par
ticipar jóvenes residentes en 
Castilla-La Mancha de edades 
comprendidas entre los 14 y 18 
años. Se otorgará un único pre
mio de 30,000 pesetas, así como 
el compromiso de esta 
concejalía de publicar el tra
bajo premiado.

Según las bases de la con
vocatoria, las historias tendrán 
un máximo de cuatro folios, pu
diendo presentarse a concurso 
un máximo de dos obras. El tema 
es «Jóvenes contra la droga». 
Las historietas deberán ser in
éditas, y no haber sido premia
das en ningún otro concurso y 
mantendrán un formato máxi
mo de 30x40 centímetros o 
medidas que observen dicha 
proporción.

Los interesados deberán en
viar los trabajos a la Concejalía 
de Educación, (calle Monte, 11, 
13700 Tomelloso), indicando en. 
el sobre «I Concurso de Cómic 
Alcazul-Tomelloso 1998», an
tes de las 14:00 horas del día 9 
de noviembre de 1998. Para 
cualquier duda podrán dirigir
se al teléfono (926) 50-63-84.

Tomelloso se ha integrado 
en el programa comunitario de 
prevención de 
drogodependencias para jóve
nes de entre 14 a 18 años 
«Alcazul».

Vital para cubrir las necesidades de 30.000 habitantes

González: Tomelloso debe seguir 
reivindicando un centro hospitalario

Dirigido a empresarios y desempleados

El CLIPE de Tomelloso lanza 
un nuevo boletín informativo

La Tribuna

El alcalde de la localidad 
ciudadrealeña de Tomelloso, 
Ramón González, dijo ayer que 
«la reivindicación de la construc
ción de un hospital en esta ciu
dad debe ser constante».

González señaló que esta ciu
dad debe seguir reivindicando 
hasta conseguir tener un centro 
hospitalario que es necesario 
para cubrir las necesidades de 
su población, aunque sea com
plicado por la ubicación de los 
hospitales comarcales de 
Manzanares y el de Alcázar de 
San Juan, ambos en la provin
cia de Ciudad Real.

El alcalde indicó también que 
esta reivindicación debe ser una 
labor no sólo de Tomelloso «sino 
también de los pueblos de la co

marca, por lo que habría que 
llegar a acuerdos entre todos los 
municipios para lograr tal ob
jetivo».

Asimismo, criticó las decla
raciones vertidas por el gerente 
sanitario de Atención Primaria 
del Hospital Centro de Alcázar 
de San Juan, Fernando Hidal
go, que calificó de «absurdo» 
pretender ubicar un hospital en 
Tomelloso.

«Todos los grupos municipa
les políticos-dijo González- con
sideran que Tomelloso está mal 
atendida sanitariamente y lleva 
años reivindicando mejor aten
ción sanitaria, ya que muchos en
fermos tienen que desplazarse 
a los hospitales de otros muni
cipios de los alrededores como 
los de Manzanares o Alcázar de 
San Juan, cuando esta población 
tiene 30.000 habitantes». Ramón González, alcalde.

fe

LaJEribiuia
«Tu Empleo», es la cabece

ra que el Centro Local de Inno
vación y Promoción Económi
ca de Tomelloso ha lanzado a la 
calle para mantener informada 
a la sociedad laboral de la ciu
dad.

El boletín tiene por objetivo 
informar y asesorar a los que 
buscan trabajo, a los empresa
rios y a los nuevos empresarios 
sobre todo lo que les pueda ayu
dar a conseguir sus objetivos.

En este sentido, el boletín 
incluye ofertas de empleo pri
vado y público, información 
sobre orientación laboral y un 
estudio sobre las ofertas inclui
das en el Acuerdo Regional por 
el Empleo en Castilla-La Man
cha.

Para todos aquellos interesa
dos en contratar una franquicia, 
se incluye todo lo que se debe 
saber sobre ellas.

Por último, el boletín inclu
ye una encuesta realizada a los 
desempleados incluidos en la 
bolsa de trabajo del CLIPE ca
lificando de muy buenos los 
servicios recibidos en un 30 por 
ciento de los casos y buenos en 
40 por ciento.

También, un 55 por ciento 
de los encuestados han califi
cado de muy interesantes las 
ofertas de empleo recibidas.

El boletín 
incluye ofertas 

de empleo 
privado y público 

y orientación 
laboral
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Manzanares se 
vuelca en ayudas 
a la República 
Dominicana y 
Sudán

LaJjlhiiJiia

La colecta realizada el pa
sado fin de semana en la loca
lidad ciudadrealeña de Manza
nares se ha destinado a los dam
nificados por el huracán 
«Georges» en la República 
Dominicana.

La organización de la mis
ma ha corrido a cargo de Cáritas 
Interparroquial y la idea de 
promovería surgió de un pro
fesor de religión, Marcial 
Poveda, que ha estado dos meses 
en ese país, según una nota de 
prensa del Ayuntamiento de 
Manzanares.

Antes del viaje de Poveda a 
la República Dominicana se 
recaudaron en Manzanares qui
nientas mil pesetas para la cons
trucción de una farmacia.

Marcial Poveda manifiesta 
que sobre las necesidades ya 
apremiantes que existen en la 
República Dominicana, el hu
racán «Georges» ha dejado a su 
paso más sufrimiento y dolor, 
por lo que invita a quienes quie
ran seguir contribuyendo a pa
liarlos que ingresen sus dona
tivos en la cuenta corriente exis
tente en Unicaja.

Han donado casi medio 
millón para Sudán

Por otro lado, los 
manzanareños, sensibilizados 
con los que sufren o tienen 
necesidades extremas, han do
nado durante el pasado mes de 
agosto casi medio millón de pe
setas para Sudán, manifiesta 
Begoña Esteve, trabajadora 
social.

La obra, pórtico de los espectáculos de Nuria Espert y Canales

”E1 Brujo” llenó el gran 
Teatro de Manzanares

La Tribuna

Rafael Alvarez, «El Brujo», 
presentó el pasado domingo en 
el Gran Teatro de Manzanares 
su última producción, «El Con
trabajo», un monólogo basado 
en la obra de Patrick Süskind 
en la que el actor encarna a un 
contrabajista de la Orquesta 
Nacional. La obra fue el pórti
co a otros espectáculos en los 
que actuarán Nuria Espert y 
Antonio Canales. Las entradas 
para el ballet flamenco de éste 
último se agotaron práctica
mente en la venta anticipada del 
fin de semana.

«El contrabajo» es un dra
ma humano en el que no faltan 
argumentos como el amor, la 
crítica social y la música, con 
numerosas menciones a las 
grandes obras y compositores. 
Con este material «El Brujo» 
logra un nuevo impacto teatral 
en un monólogo impregnado de 
dureza y humor amargo.

EI público manzanareño, 
que ya conoce la trayectoria 
teatral de «El Brujo» pues ha 
tenido ocasión de verle en «El 
Lazarillo», «La sombra del 
Tenorio» y «El Avaro» de 
Moliere, apreció el cambio 
registrado en la última obra de 
Rafael Alvarez. Frente al ges
to excesivo y contundente de 
la etapa anterior, «El Brujo» 
inaugura en «El Contrabajo» un 
modo de interpretar serio y

"EI Brujo" regresó a Manzanares.

sobrio. El actor, quien matiza 
que hay que educar al público 
para no acostumbrarle a ver 
siempre lo mismo en un actor, 
señala que la «sobriedad» vie
ne dada por las exigencias del 
personaje.

Especialista en monólogos

Especialista en monólogos 
teatrales, pues «El Brujo» ha 
interpretado además de los ci
tados «Alea jacta est», el actor 
declaró que de momento no tiene 
ningún otro proyecto que no sea 
llevar «El contrabajo» por toda 
España tras hacerlo por Castilla 
La Mancha gracias a la red de 

teatros de la Junta de Comuni
dades. Después irá a Sevilla y 
a otras muchas plazas, hasta 
recalar en Madrid.

Durante la hora y diez mi
nutos de representación, «El 
Brujo» estuvo acompañado en 
el escenario por un contrabajo 
que presidía la obra. El actor 
tomó incluso el arco e interpretó 
algunas notas con el instrumen
to. Forman parte de la esceno- 
grafia numerosas latas de cer
veza, constantemente abiertas 
por el personaje, en el afán de 
transmitir la imagen del solita
rio que recurre al alcohol para 
remediar sus penas.

La próxima cita, con 
Nuria Espert y Canales

Con la representación de «El 
Contrabajo» comenzó la acti
vidad teatral del mes de octu
bre en el Gran Teatro. La pro
gramación prevista traerá a 
Nuria Espert y al ballet flamenco 
de Antonio Canales.

Durante el fin de semana 
tuvo lugar la venta anticipada 
de localidades para estos espec
táculos que están programados 
para los próximos días en la 
localidad ciudadrealeña de 
Manzanares.

La respuesta del público 
volvió a ser la de las grandes 
citas, y las localidades para la 
actuación de Antonio Canales 
ya están prácticamente agota
das.

El IV Certamen de 
Pintura "Percales 
y franelas" de 
Manzanares, 
convocado

LaJTiibuna

Con un premio provincial 
dotado de cien mil pesetas y otro 
nacional de ciento veinticinco 
mil pesetas, la peña taurina de 
Manzanares «Percales y Frane
las» y la Diputación Provincial 
han convocado el IV Certamen 
Nacional de Pintura de la mis
ma denominación en el que 
colaboran el Ayuntamiento de 
Manzanares y la Junta de Co
munidades.

Podrán concurrir todos los 
artistas residentes en España que 
lo deseen desarrollando el tema 
«El Mundo Taurino». La técni
ca es libre y cada autor pueda 
concurrir con tres obras como 
máximo, que deberán ser origi
nales.

El premio provincial pasará 
a ser propiedad de la Diputación 
de Ciudad Real, mientras que el 
nacional quedará en propiedad 
de la peña convocante.

El fallo se hará publico el 
día 16 de noviembre

Las obras que se presenten 
hasta el 8 de noviembre, día en 
el que termina el plazo de ad
misión, se entregarán bien en la 
Casa de Cultura o en la Sede de 
la peña. Restaurante «Los Ro
sales» de la localidad ciudad
realeña de Manzanares.

El fallo se hará público el día 
16 del próximo mes de noviem
bre en el acto de inauguración 
de la exposición del certamen 
y la entrega de los premios se 
efectuará en la cena anual de la 
peña «Percales y franelas» de 
Manzanares.

La Guardia Civil se incauta 
de 30 kilos de hachís y detiene 
a tres personas en Villarta

La Tribuna
La Guardia Civil de 

Manzanares detuvo a tres per
sonas corno presuntas autoras 
de un delito contra la salud 
pública, tras incautarles 30 ki
los de hachís.

La detención se produjo a las 
2:15 horas del pasado domin
go cuando Fuerzas de la Guar
dia Civil, en un control preven
tivo de tráfico de estupefacien
tes, hicieron detenerse a al ve
hículo matrícula B-9950-JK, en 
el kilómetro 155,100 de la N- 
IV, dentro del término de 
Villarta de San Juan.

Tras registrar el coche, ha
llaron 248 láminas de la citada 
droga en la parte trasera del 
habitáculo y en el maletero, por 
lo que procedieron a la deten
ción de tres personas cuyos 
nombres responden a las inicia
les J.M.D.M., S.B.D., ambos de 
veinticinco años, y a J.P.A., de 
21 años^informó ayer la Sub-

delegación del Gobierno.

Un herido grave y 6 leves 
en Manzanares

Una persona resultó herida 
grave y seis de carácter leve en 
un accidente de tráfico ocurri
do dentro del término munici
pal de Manzanares en la tarde 
del pasado domingo.

ÉI accidente se produjo en el 
kilómetro 171,500 de la N-IV, 
cuando el turismo matrícula M- 
11454-GX chocó por embesti
da perpendicular izquierda con
tra el coche B-4550-FG. A cau
sa del impacto el conductor y los 
tres ocupantes del primer turis
mo citado, J.M.B.C., de 56 años, 
A.N.J., de 58, S.M.L., de 61 y 
J.C.N., de 58, sufrieron heridas 
leves, al igual que el conductor 
del segundo vehículo A.M.A., 
de 54 años, y G.M.M., de 28, que 
viajaba en el mismo coche. El 
tercer ocupante de éste, F. A.M., 
jdc-82, sufrió heridas graves.

Pina se reunió con los voluntarios de Protección Civil de Alcázar. El consejero 
de Administraciones Públicas, Antonio Pina, visitó la sede de la Agrupación Local de 
Protección Civil de Alcázar para hacer entrega de material médico y de camillas 
preparadas para inmovilizara los heridos con politraumatismos durante su traslado a 
los centros hospitalarios. La Agrupación de Protección Civil de Alcázar de San Juan 
dispone de una ambulancia medicalizada que suple los servicios de una UCI móvil.
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Por la tarde, se desplazarán también a Santa Cruz de los Cáñamos e Infantes

Agustín Conde y Jesús Garrido 
visitan hoy Alcázar de San Juan

La Tribuna

El presidente regional del PP 
y alcalde de Toledo, Agustín 
Conde, visitará hoy la población 
de Alcázar de San Juan, duran
te toda la mañana. Está previs
to que pase la jornada en com
pañía de Jesús Garrido, presi
dente de la Diputación, con 
quien visitará a las 12:00 ho
ras, la Cooperativa La Unión, 
fundada en Alcázar en 1935 y 
que cuenta, actualmente, con 
800 socios. Posteriormente, se 
desplazarán al convento de las 
Monjas de la Cruz, donde alre
dedor de las 13:15 horas man
tendrán un encuentro con las 
hermanas. Ya por la tarde, am
bos se trasladarán hasta Santa

Cruz de los Cáñamos, donde Ga
rrido inaugurará la fuente del Par
que de la Cuesta. Un proyecto fi
nanciado por la Diputación Provin
cial a través de Planes Provincia
les y que ronda los 6 millones de 
pesetas de inversión.

Acto de partido en 
Villanueva de los Infantes

La jomada finalizará con un acto 
de partido en la localidad manchega 
de Villanueva de los Infantes, don
de Conde mantendrá una reunión 
de trabajo con los cargos electos y 
orgánicos del partido en la comar
ca, en la Casa de la Cultura a las 
21:00 horas. Le acompañarán, 
además de Garrido, el presidente 
y secretario provinciales. Conde y Garrido visitarán distintos lugares de Alcázar de San Juan.

Herido muy grave 
al salirse su coche 
de la vía y volcar 
en el Puerto de 
Porzuna

La Tribuna

Un joven de veintiséis años 
resultó ayer herido muy grave 
en un accidente de tráfico ocu
rrido dentro del término muni
cipal de Piedrabuena, informó 
ayer Emergencia Ciudad Real.

El accidente se produjo poco 
antes de la una de la tarde, a la 
altura del kilómetro 115 de la 
CM-403, en el zona denomina
da Puerto de Porzuna, al salir
se de la calzada y volcar un 
vehículo.

A consecuencia del fuerte 
impacto resultó herido muy 
grave el joven de veintiséis años 
que responde a las iniciales 
A.C.R., que fue trasladado en 
una ambulancia de Emergencia 
Ciudad Real al Hospital Nues
tra Señora de Alarcos de la 
capital. Según las fuentes sufrió 
un traumatismo cráneo-encefá
lico severo.

Detenido en 
Criptana al causar, 
presuntamente, un 
accidente bajo los 
efectos del alcohol

La Tribuna

La Guardia Civil detuvo el 
pasado domingo, sobre las 20,15 
horas a R.M.P. de 43 años de 
edad, en el kilómetro 292 de la 
N-420, en el término de Cam
po de Criptana. Según fuentes 
de la Subdelegación del Gobier
no en Ciudad Real, el hombre 
conducía un turismo, CR-7635- 
V, que colisionó por alcance 
contra otro coche, S-1390-V.

El segundo vehículo se sa
lió de la carretera tras el impacto 
sin que hubiese que lamentar da
ños personales. Tras realizar la 
prueba de la alcoholemia al con
ductor del coche con matrícula 
de Ciudad Real, éste arrojó unos 
resultados de 1,25 y 1,10 
miligramos de alcohol por li
tro de aire espirado, motivo por 
el que fue detenido.

Detenido por un robo en 
Argamasilla de Alba

Por otro lado, la Guardia 
Civil detuvo la mañana del 
domingo a J.M.M., de 26 años, 
como presunto autor de un de
lito de robo con fuerza en las 
cosas. El hombre había accedi
do, supuestamente, durante la 
madrugada del sábado al domin
go a un semirremolque articu
lado que se encontraba en un 
aparcamiento de la carretera N- 
310, en el término municipal de 
Argamasilla de Alba, mientras 
el conductor descansaba en la 
cabina del vehículo. El deteni
do, se apoderó de varias cajas 
de material electrónico que, 
hasta el momento no han sido 
recuperadas.

Convocado el 11 Premio de cuentos 
y relatos cortos "Villa de Torralba"

LaJTriJiiiiia

El Ayuntamiento de Torralba 
convoca el II Concurso Caste
llano-manchego de cuentos y 
relatos cortos «Villa de 
Torralba» para escritores y es
critoras de nuestra comunidad 
autónoma, que está dotado con 
un primer premio de 100.000 
pesetas, otro segundo de 50.000 
y un tercero, de 25.000. El pla
zo de presentación de los tra
bajos permanece abierto hasta 
el 30 de noviembre.

En este concurso podrán 
participar todos los escritores 
nacidos o residentes en Castilla 
La Mancha, siendo libre el tema 
de los cuentos o relatos, así como 
el género, la técnica y la ten
dencia literaria, pudiéndose 
presentar como máximo tres 
cuentos o relatos cortos por 
autores.

Este certamen lo organiza el 
Ayuntamiento de Torralba, en 
colaboración de la Junta de 
Comunidades de Castilla La 
Mancha y la Diputación Provin
cial de Ciudad Real.

La Junta instituye el primer 
premio, dotado con 100.000 
pesetas; la Diputación patroci
na el segundo premio, de 50.000 
pesetas, destinado a escritores 
nacidos en la provincia 
ciudadrealeña, y el Ayunta
miento dota con 25.000 pese
tas el tercer premio para escri
tores locales.

La extensión de la obra no 
será inferior a los ocho folios y 
no superará los veinticinco (fo
lio de unas 30 líneas o 400 pa
labras escritas a doble espacio).

Los cuentos y relatos cortos

El Ayuntamiento de Torralba convoca esta segunda edición del concurso.

se presentarán por quintuplicado 
debidamente encuadernados, así 
como con título. No deberán ir 
firmados con nombre propio 
sino con un lema o seudónimo 
que lo identifique.

Cada original se enviará 
dentro de un sobre grande ce
rrado. En su interior figurará, 
en otro sobre más pequeño, una 
tarjeta o nota con los datos como 
título del trabajo y seudónimo, 
nombre completo del autores, 
edad, dirección y teléfono, así 
como el extracto del currículo 

del autor.
El plazo de presentación de 

los trabajos permanecerá abier
to hasta el próximo 30 de no
viembre en días laborables de 
9 a 14 horas.

El jurado estará compues
to por 5 personas relacionadas 
con el mundo de la cultura, el 
libro y la literatura, escritores, 
profesores, profesionales y crí
ticos.

El jurado se reunirá y emi
tirá su fallo durante la primera 
quincena de diciembre.

Roban y causan 
daños por valor de 
413.000 pesetas a 
un vecino de 
Socuéllamos

La Tribuna

Un vecino de Socuéllamos 
ha denunciado ante la Guardia 
Civil que, durante la noche del 
sábado al domingo pasado, autor 
o autores desconocidos rom
pieron los candados de la por
tada de un parador que posee en 
esta localidad, así como varias 
puertas semi-blindadas, para 
sustraer dos parejas de perros 
galgos y una máquina radial, 
valorado todo ello en 213.000 
pesetas, según informaron de la 
Subdelegación de Gobierno de 
Ciudad Real.

Los daños causados duran
te la comisión del delito ascien
den a otras 200.000 pesetas.

Barreda se reúne 
hoy en Almadén 
con la alcaldesa y 
otros cargos del 
Partido Socialista

La Tribuna

El secretario general del 
PSOE de Castilla-La Mancha, 
José María Barreda, mantendrá 
hoy un encuentro en Almadén 
con la alcaldesa de este muni
cipio, Josefa Babiano.

A la reunión estaba previs
to que asistiera el presidente del 
Ejecutivo regional, José Bono, 
según una nota de la Junta, pero 
al final no acudirá, puesto que 
viaja hoy a Mérida (Badajoz).
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Azafrán, el oro vegetal

El azafrán se unirá muy pronto a la 
Miel de la Acarria, la berenjena de 
Almagro, los vinos y quesos
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Azafrán, el oro vegetal

ANTONIO 
GARCÍA- 
CERVlGáN

E
l azafrán es un producto que está conside 
rado como el Oro Vegetal de los cultivos 
del campo, pero nadie, absolutamente na
die de su cultivadores, incluso remontándose al 

pasado siglo, se ha hecho ricos. La mena del oro 
vegetal reside en los estigmas de las rosas, unas 
flores que gozan de una característica cantada y 
expresada en el libreto de la zarzuela «La rosa 
del azafrán», con esta prosa sin corcheas, «... la 
rosa del azafrán es una flor arrogante, que nace 
al salir el sol y muere al caer la tarde. Desde ayer 
lunes la futura Denominación de Origen «AZA
FRAN DE LA MANCHA» cuenta con un Conse
jo Regulador y unos estatutos. 
Tan sólo aguardamos ya las 
bendiciones de Bruselas, para 
el oro vegetal manchego no 
tenga rivales en los mercados 
y no se venda «gato por lie
bre», al reclamo de una flor en 
el estuche o envase correspon
diente.
La localidad toledana de 
Madridejos albergará la sede 
del CRDO, a la que se han 
adscrito, según parece, diez 
empresas productoras de las 
provincias de Albacete, Cuen
ca y Toledo. Es curioso que 
ninguna de estas empresas 
proceda de nuestra provincia. 
Ciudad Real. Habrá motivos 
sobrados para esta ausencia y 
trataremos de analizaría en 
próximos días, cuando este
mos en plena recolección. 
Hace algo más de diez años, 
la región castellano-manche
ga contaba con una superficie 
de 2.864 hectáreas dedicadas 
a este cultivo. Casi una sexta 
parte eran de regadío. En el año 
1983, concretamente, se ob
tuvo una producción de 18.245 
kilogramos, que traducido en 
las unidades en la que se pesa 
este cultivo suponen 35.315 
libras.
La libra pesa 460 gramos, ci
fra que depende del lugar re
gional. En el citado año la 
mayor producción regional se 
la llevaba Albacete con el se
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senta y dos por ciento, seguida de Toledo con un 
diecisiete. Ciudad Real con un once y Cuenca con 
un diez por ciento. La tendencia de cultivo fue en 
aumento en nuestra provincia, pero en la década 
de los años noventa, las tierras de cultivo sufren 
un considerable descenso, al considerar los pro
ductores que los precios que pagaban mayoristas 
y exportadores, no merecían la pena.
Para cultivar la rosa de la azafrán, la rosa de los 
humildes, se requiere gran cantidad de mano de 
obra, no solamente en el cuidado de la tierra, 
plantación, empresas muy laboriosas, sino en la 
recolección y «monda» de la rosa. Está cataloga
do como cultivo minoritario, que ha sido posible 
gracias a los pequeños propietarios de tierra o a 
los arrendatarios, siempre ayudados por familia
res y vecinos que hacían el milagro empleando 
muchísimo tiempo, a veces hasta que cantaba el
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gallo. Ha sido el azafrán un producto casi artesanal 
plantado, criado, recolectado y tostado por el 
personal de familias modestas la mayoría de las 
veces.
Con su venta salían de apuros cuando llegaba el 
duro y crudo invierno. La forma de cultivo, la 
plantación, la recolección, monda de rosa y el 
«tueste» de los estigmas, el verdadero azafrán, la 
ganga de este oro vegetal está en los pétalos 
morados así como sus perspectivas, son más te
mas de un reportaje que podrán ustedes leer pro
piamente es estas mimas páginas. Sepan también 
que el sacerdote e investigador de ascendencia 

solanera, Juan Alfonso López de la Osa, escribió 
en el pasado siglo lo más documento que hay sobre 
este cultivo.
Hoy es un día feliz para los consumidores que 
dentro de unos días podrá comprar Azafrán Mancha 
con D. 0.; el producto nuestro tiene unas carac
terísticas comerciales que lo diferencia de los 
demás; poca longitud de estilo en relación con la 
de los estigmas, presentado un color intenso y un 
aroma penetrante, nada que ver con otras clases 
como las de río, sierra, «coupé» o cortado y en 
olvo; y no digamos nada del importado de otros 
países. La D.O. es una garantía de calidad. El 
azafrán se unirá muy pronto a la Miel de la Acarria, 
la berenjena de Almagro, los vinos y quesos. Mer
cados y consumidores están de enhorabuena, aun
que al cultivo la falte una regulación oficial, es 
un cultivo a proteger. Al tiempo.
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José Bono y la calidad universitaria

FERNANDO 
RODRIGO*

D
urante el acto de inauguración del curso académico en la 
Universidad de Castilla-La Mancha, que tuvo lugar el pasado 
viernes en Talavera, hizo el Presidente regional unas de
claraciones a mi entender poco afortunadas, de claro sesgo ma

chista, y dedicadas al Partido Popular. En el mismo acto, según 
recoge la prensa, el Rector se vió obligado a «levantar su voz, en 
protesta por éste y otros despropósitos».

El despropósito al que se refería el Rector, no era la 
expresión de mal gusto del Presidente regional, sino unas decla
raciones de un Diputado del partido popular, hechas en el Parla
mento Regional, durante el Debate sobre el Estado de la Región, 
y en las que este Diputado achacaba falta de calidad en nuestra 
Universidad.

Vaya por delante que para el Partido Popular, la calidad 
universitaria, en contraposición con las manifestaciones de D. 
José Bono en Talavera, no es una cuestión de genitales y digo 
también que para el Partido Popular no es admisible que expre
siones tan cuarteleras se pronuncien en un acto tan solemne como 
la inauguración del curso universitario, que las diga la máxima 
autoridad de nuestra Región y que lo haga delante del propio Rector 
vestido con toga, muceta y birrete. Digo y mantengo donde sea 
menester que tal proceder no es, precisamente, un ejemplo de 
calidad universitaria.

Pero dejemos al Presidente regional tranquilo, que bas
tante tiene con deshojar la margarita de su futuro político, y vayamos 
al fondo de la polémica. La referencia a la Universidad hecha por 
el Partido Popular denota en sí misma nuestra preocupación por 
una institución tan importante para la región, y no sería deseable 
que se utilizara para enturbiar las relaciones de este grupo polí
tico con el colectivo de profesionales que en ella prestan servi
cio.

Analizar la situación universitaria, denunciar sus fallos, 
aplaudir sus aciertos, y en definitiva contribuir a construiría, 
mejoraría y engrandecería son objetivos irrenunciables para el 
Partido Popular; con esa intención sincera van estas reflexiones.

Para el Partido Popular, al hablar de calidad universita
ria es preciso referirse no sólo a la docencia, sino a ésta y a la 
investigación. La calidad es un concepto que no se puede confun
dir con la mera cantidad, es cierto que se han ampliado las 
titulaciones universitarias, y lo hemos aplaudido, pero eso no quiere 

decir que haya mejorado la calidad, se ha mejorado la oferta, y hemos 
colaborado en ello, pero esa mejora no se puede presentar como 
mejora de la calidad. Son cosas distintas, no incompatibles, pero 
distintas.

La calidad universitaria va indefectiblemente unida a la li
bertad de pensamiento y a la libertad de expresión, porque solo así, 
eliminando trabas, se engrandecen cuantos en la Universidad rea
lizan su labor y con ellos la sociedad para la que trabajan.

La calidad universitaria se alcanza aumentando la propia 
autoestima entre sus miembros, potenciando su actividad docente 
e investigadora y no desautorizándolos, yendo a-buscar fuera, por 
mucho respeto que nos tengan y nos merezcan, lo que quizás ten
gamos, o debiéramos tener dentro.

La calidad universitaria se desarrolla impidiendo los gru
pos de poder para lo cual es necesario incrementar el número de 
profesionales que alcanzan las máximas cotas en la vida profesio
nal basando su promoción en el propio trabajo y en la producción 
y enterrando de una vez por todas los sistemas de promoción no 
objetivos, por más que vengan investidos de tradición.

Desde el Partido Popular, queremos que los profesionales 
de la docencia y de la investigación que en ella trabajan, lleguen a 
Catedráticos de Universidad, en mayor medida de como lo vienen 
haciendo, superando ese escaso cinco por ciento actual, lo que in
dudablemente sería un índice positivo de calidad universitaria.

La calidad universitaria se consigue cuando se establecen 
modelos objetivos de desarrollo, sin vaivenes con los que acomo
darse a las exigencias de cada momento. No se puede de un curso 
al siguiente cambiar de idea y cuando se ha creído necesario im
plantar en un determinado campus una facultad al poco tiempo decir 
que otro va a ser el más potenciado en esas enseñanzas.

Somos conscientes de la importancia que para nuestra au
tonomía y para nuestra provincia tiene la Universidad, la lealtad 
que desde el Partido Popular sentimos hacia la institución univer
sitaria, nos impide considerar que la crítica pueda ser considerada 
como piedra lanzada contra su tejado, que es también el nuestro; en 
todo caso, por encima de los avatares diarios, queremos una insti
tución moderna, plural y democrática, basada en principios objeti
vos de promoción, potenciación y desarrollo.

*Presidente provincial del PP.

,^-^Cartas 
al Director

Ruidos molestos en Argamasilla de Alba

Estimada directora:
Le escribo esta carta en la cual solicito su ayuda en 

la medida de lo posible y espero que pueda publicaría 
lo antes posible. Antes de contarle los motivos de esta 
carta, permítame presentarle a mi madre, en nombre de 
la cual le escribo esta carta, aunque también lo hago en 
el mío propio. Mi madre es una ama de casa llamada 
Juana, dedicada completamente al cuidado de su fami
lia en Argamasilla de Alba. Yo soy Mercedes, tengo 22 
años y soy la más pequeña de seis hermanos.

Una vez hecha esta pequeña presentación, sin más 
le contaré cual es el motivo de esta carta, para lo cual 
me tengo que remontar casi dos años, concretamente a 
diciembre de 1996, cuando justo a la vuelta de mi casa 
«nos colocaron» un Disco Pub El Rollo, porque así 
aparece en el rótulo luminoso desde el primer día, a 
pesar de que el «primer cuento» con el que nos quisie
ron engañar fue con que era un bar. A raíz de este pri
mer engaño se puede deducir que el bar está insonorizado 
con papel de fumar o similares, porque desde mi casa 
se escucha hasta la cisterna de los WC. En un primer 
momento, el alcalde muy en su afán de llevar a cabo 
una buena democracia llegó a decirle a mi madre que 
si el bar no estaba bien adecuado y lo tenía que cerrar 
(debido a las constantes denuncias formuladas por mi 

madre) pues que así lo haría.
A esta grandísima mentira y fantástico papelón por 

parte del alcalde, mi madre le contestó que esa no era 
su intención y que ella lo único que quería era que el 
bar lo acondicionará bien y que pudiéramos estar tran
quilamente en mi casa, pero la cosa aquí no había he
cho nada más que empezar, porque otro de los interpre
tes que parece (que aunque debería ser secundario es 
muy protagonista) es el señor Trujillo, antiguo alcalde 
de Argamasilla y actualmente propietario de una gestoría 
representativa de dicho pub. Este señor en un principio 
también se mostraba muy preocupado por el asunto e 
incluso se llegó a preocupar por nuestro patrón del sueño, 
tanto que nos llamaba los domingos por la mañana para 
ver como habíamos dormido; pero, como toda mentira 
en la vida esta también tuvo su final, porque luego resultó 
que «El protagonista» (el alcalde), «El secundario 
(Trujillo) y el que pone el local han formado un trío 
incluso mejor que los 3 mosqueteros y son capaces de 
manipular a todo aquel supuesto profesional que se cruce 
en su camino, puesto que el bar después de sufrir varias 
reformas y continuar igual, fue aprobado por un téc
nico experto enviado por el ayuntamiento. Pero la tra
ma llegó a más y tras una denuncia en el juzgado de 
Tomelloso al ayuntamiento por parte de mi madre, a la 
cual el alcalde no ha tenido tiempo de enviar aun la 
documentación que se le solicita, la ultima estrategia 
ha sido que ante una carta que recibió el alcalde desde 
Sanidad y en la cual se le pide un informe donde se 
detalle el tipo de actividad del bar de acuerdo a como 
este acondicionado, ¡pues quien dijo miedo!, desde el 
ayuntamiento se envió un informe donde se le da el visto 
bueno al acondicionamiento del local.

A pesar de todo esto, el asunto sigue dando para más 
y de todo este "Expediente x", lo cierto y verdadero 
que se deduce es que este pub cuenta con más privile
gios que los demás de su misma categoría, puesto que 
en otros locales no se puede propagar ruidos al exterior 
a partir de ciertas horas, no se pueden servir bebidas 
por la ventana, deben tener doble puerta al exterior, no 
pueden ocupar las aceras con sillas o mesas, etc., pero 
claro, como luego dicen siempre hay una excepción que 
confirma la regla, puesto que en este bar durante los 

fines de semana (viernes, sábado y domingo) e incluso 
también en ocasiones entre semana la música se suele 
quitar luego a las 4 de la madrugada (claro que está con 
sus correspondientes decibelios «tipo feria»), lo de las 
aceras públicas no es un problema como tal para ellos 
porque ellos disponen de un aparcamiento público para 
poder instalar su bonito velador, no necesitan doble puerta 
a la calle porque eso sería doble trabajo, puesto que 
aquí lo importante es abrir la puerta y la ventana y darle 
al equipo de música «a toda pastilla», y así etc, etc. 
Todas estas situaciones hacen insoportable la estancia 
en mi casa, formulando por ello y en repetidas ocasio
nes denuncias ante la policía municipal por parte de mi 
madre, medida esta por la que le alcalde decide tomar 
las medidas adecuadas y notificada tanto al propietario 
del local como a mi madre a decisión de precintar los 
aparatos musicales por no hacer caso, pero se ve que 
esta decisión fue un poco precipitada por parte del alcalde 
y no consultó debidamente con «la almohada», puesto 
que la prohibición exclusivamente duró un fin de se
mana y en vísperas del siguiente volvíamos a recibir 
otra notificación donde se nos indicaba que, por buen 
comportamiento y por no haber tenido la música alta se 
les retiraba el precinto. ¿A que tiene gracia, verdad?. 
Pues fijense por donde, como esta barbaridad hay mu
chísimas más, porque otra también muy buena fue cuando 
un sábado se presentó en mi casa una persona enviada 
por el señor Trujillo y en aquel momento secretaria del 
ayuntamiento, con la propuesta de la insonorización 
por el lado de mi casa ya que se ve que como es más 
vieja y el local estaba recientemente inaugurado pues 
así se originarían menos extravíos.

Bueno y ya para finalizar esta carta me queda decir 
que lo único que queremos es que se haga justicia y que 
tanto los que tienen más como los que tenemos menos, 
tengamos el mismo derecho a poder estar tranquilamente 
en nuestra casa y si al señor alcalde se le ha olvidado 
esto, que tome ejemplo de lo que en su día le dijo el 
señor Aznar al señor González y por favor Cayo Lara 
márchese usted y toda su camarilla, que Argamasilla 
se lo agradecerá de todo corazón.

Juana y Mercedes, dos vecinas de Argamasilla 
de Alba.
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serían, por ese orden, los principales 
países perjudicados si la UE decide 
cofinanciar las ayudas de la PAC
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MBA
fú UE baraia que los Estados miembros financien el 25 por cien de las ayudas directas a los agricultores

España resultará perjudicada si se 
aprueba la cofinanciación de la PAC
Grecia, Irlanda, España y Francia serían, por ese orden, los 
principales países perjudicados si la Unión Europea (UE) 
decide cofinanciar las ayudas de la Política Agrícola Común 
(PAC), señalaron fuentes coniunitarias.La Comisión Euro
pea aprobará mañana mie'rcoles, casi con toda seguridad, 
un informe de reflexión sobre el funcionamiento del sistema 
de recursos de la UE.

Efeagro-Bruselas

En este informe se baraja la 
posibilidad de que los Estados 
miembros financien el 25 por cien 
de las ayudas directas a la renta 
de los agricultores.

Esa medida constituye la prin
cipal opción de varias alternati
vas analizadas por el Ejecutivo 
comunitario para modificar la 
futura financiación de la UE.

La Comisión, no obstante, 
dejará claro que su documento no 
es más que un informe de re
flexión, ya que la decisión está 
en manos de los Estados miem
bros.

La cofinanciación del 25 por 
cien de las ayudas supondría una 
reducción de los gastos agríco
las comunitarios de 9.145 millo
nes de ecus, lo que equivale al 17 
por cien de los pagos previstos 
en el 2006.

Grecia sería, en términos re
lativos, el principal perjudicado 
ya que esa medida supondría un 
coste neto para ese país de 450 
millones de ecus (unos 75.000 
millones de pesetas), cantidad que 
representa el 0,3 por cien de su 
Producto Nacional Bruto (PNB).

A Irlanda le costaría unos 200 
millones de ecus (33.000 millo

nes de pesetas), en torno al 0,2 
de su PNB.

Esos dos países serían de le
jos los mayores perdedores, se
guidos por España, que tendría 
que pagar unos 500 millones de 
ecus (en torno a 85.000 millones 
de pesetas), cantidad equivalen
te al 0,07 por cien de su PNB.

Francia, por su parte, sufri
ría una pérdida de 650 millones 
de ecus, cerca de 110.000 millo
nes de pesetas, lo que supone en 
términos del PNB, el 0,04 por cien.

Países ganadores

Los países que piden un recorte 
de su contribución a los fondos 
de la UE, Alemania, Holanda, 
Austria y Suecia, ganarían res
pectivamente, 733 millones de 
ecus (123.000 millones de pese
tas), 186 millones de ecus (31.000 
millones de pesetas), 53 millones 
de ecus (8.900 millones de pese
tas) y 73 millones de ecus (12.200 
millones de pesetas).

Reino Unido, único país que 
se beneficia actualmente del re
torno de una parte de sus gastos 
(el famoso «cheque británico»), 
y Bélgica tendrían un saldo posi
tivo, de salir adelante la 
cofinanciación prevista por la

España junto a Grecia, Irlanda y Francia saldrían perjudicados si se aprueba la cofínanciación de la PAC.

Comisión.Italia ganaría unos 100 
millones de ecus (16.800 millo
nes de pesetas) y Holanda conta
ría con un saldo favorable equi
valente al 0,03 por cien de su PNB, 
señalaron las mismas fuentes. 
Portugal, sin embargo, perdería 
unos 25 millones de ecus (4.200 
millones de pesetas), añadieron.

La Comisión Europea asegu
ra que la cofinanciación de la 
PAC, única política que se encuen

tra actualmente comunitaririzada 
en un cien por cien, no supondría 
su «renacionalización», como 
temen los países más pobres de 
la UE.

Los autores del informe argu
mentan que el dinero que reciben 
los agricultores seguiría siendo 
el mismo y «el nivel así como las 
condiciones ligadas a los pagos 
de las ayudas directas continua
rían siendo parte de la PAC y

resultarían únicamente de deci
siones comunitarias». Fuentes 
cercanas al comisario español 
Marcelino Oreja afirmaron que 
la cofinanciación barajada por los 
servicios presupuestarios de la 
Comisión constituye una medi
da contraria al principio de «co
hesión», pues la política de ayu
das directas introducida en 1992 
ha favorecido sobre todo a los 
productores más pobres.

España y Gibraltar alcanzan un 
acuerdo sobre el conflicto pesquero

Efe-Luxemburgo

España y el Reino Unido al
canzaron ayer, lunes, un acuer
do para poner fin al conflicto 
pesquero en torno a las aguas de 
la zona de Gibraltar, afirmó el 
rninistro español de Exteriores, 
Abel Matutes.

El ministro español y su cole
ga británico, Robin Cook, acor
daron hoy en Luxemburgo «vol
ver a la legislación anterior a la 
legislación del 1991», por lo que 
«los pescadores españoles segui
rán pescando como tradicional

mente venían haciendolo», seña
ló Matutes.

Gibraltar estableció en 1991 
una legislación que fijaba unas 
zonas de protección marina de 
especies en un área marítima que 
había sido zona de régimen de 
pesca tradicional de los pesqueros 
españoles. España nunca ha re
conocido esta legislación, según 
recordaron hoy medios diplomá
ticos a Efe en Madrid.

«Todos estamos de enhorabue
na, muy especialmente los 
pesqueros españoles», dijo Ma
tutes en Luxemburgo, quien ex
plicó que el acuerdo fue «ratifi

cado en una larga conversación» 
con Cook.

Acuerdo positivo

Matutes señaló asimismo que 
la valoración del acuerdo «es muy 
positiva» y demuestra «una vo
luntad de seguir haciendo progre
sos en la búsqueda de soluciones 
que permitan un mejor entendi
miento y una mayor cooperación 
en un tema que en todo caso hay 
que plantear a largo plazo, como 
es el de Gibraltar».

La aplicación de dicho acuer
do se realizará «en los próximos

días, probablemente a partir de 
mañana», agregó el ministro, que 
dijo también que será cuestión 
simplemente de la «mecánica de 
su puesta en marcha».

Sobre el tema de Gibraltar en 
general. Matutes dijo que en las 
reuniones con su colega británi
co «siempre aprovechamos la 
ocasión para intentar fijar unos 
objetivos de mayor cooperación 
en los que podamos ir haciendo 
progresos las dos partes, y todo 
ello teniendo siempre muy pre
sentes los intereses de los 
gibraltareños, que también son 
fundamentales». Abel Matutes.
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Los socios de ASAJA podrán disponer de créditos para la mejora de las &q)lotaciones

CCM ofrece a ASAJA 10.000 
millones para las explotaciones

Efe-Toledo

Caja Castilla-La Mancha ha 
puesto a disposición de los so
cios de ASAJA diez mil millo
nes de pesetas destinados a la 
modernización y mejora de las 
explotaciones agropecuarias me
diante condiciones ventajosas de 
precio y financiación, operacio
nes de campaña y otra serie de 
inversiones.

El secretario general de la 
organización agraria ASAJA de 
Castilla-La Mancha, José Ma
ría Fresneda, acompañado por el 
presidente de la CCM, Juan Ig
nacio de Mesa, presentaron en 
rueda de prensa la campaña de 
promoción del convenio de co
laboración suscrito por ambas en
tidades a finales del psado mes 
de julio.

La campaña, dirigida a los 
agricultores y ganaderos de la 
región, se basará principalmen
te en el reparto de 20.000 trípticos 
que resumen el contenido de di
cho convenio, mediante el cual 
se pone a disposición de ASAJA 
diezmil millones de pesetas. Así, 
durante los meses de agosto y sep
tiembre se han formalizado más 
de 130 operaciones de préstamos 
de campaña por importe de mil 
millones de pesetas y se han com
prometido más de 40 operacio
nes en cuentas de crédito por valor 
de 300 millones de pesetas.

El presidente de CCM mani
festó al respecto su satisfacción

de Castilla-La A

José María Fresneda, secretario general de ASAJA, M.SOTO

por la eficacia del convenio y 
por la forma en que se está de
sarrollando la colaboración 
institu-cional entre ambas enti
dades.

En este sentido, destacó la 
importancia que el sector agra
rio tiene en Castilla-La Mancha 
«por lo que era necesario -dijo- 
que la entidad, en su política de 

apoyo a los sectores que impul
san la economía de la región, 
llegara a un acuerdo con esta 
organización agraria».

Por su parte, José María Fres
neda manifestó que mediante este 
convenio ASAJA pretende «po
tenciar a la entidad financiera más 
importante de nuestra región, así 
como beneficiar a los agriculto

res para que los costes de pro
ducción en esta materia sean 
menos gravosos». También 
subrayó la «profesionalidad e in
dependencia política del equipo 
directivo de Caja Castilla-La 
Mancha que ha llevado a cabo 
la negociación de dicho conve
nio».

CCM pone a disposición de 
los socios de esta organización 
una línea de financiación pro
pia para atender los gastos de 
siembra, recolección y alimen
tación de ganado, al margen de 
los créditos de campaña oficia
les; anticipos de subvenciones, 
préstamos para inversión en 
activos fijos con garantía perso
nal e hipotecaria, descuentos co
merciales y ventajas en las ope
raciones de comercio exterior.

Asimismo, la entidad les ofre
ce los acuerdos de financiación 
firmados con el Instituto de Cré
dito Oficial (ICO), la posibili
dad de acogerse a las distintas 
ayudas convenidas en el seno del 
Pacto Industrial de Castilla-La 
Mancha como son, entre otras, 
las destinadas a la comercia
lización de productos agrarios, 
el traslado de explotaciones 
ganaderas fuera del casco urba
no y los préstamos de campaña 
para cooperativas y SAT.

Además, pone a disposición 
de ASAJA sus productos hipo
tecarios y la «Libreta verde» 
creada exclusivamente para agri
cultores y ganaderos.

Amenazan en 
Portugal con 
impedir la 
importación de 
carne española

EfeagríhUshíia

Los productores y comer
ciantes de carne del oeste de 
Portugal presentaron ayer, lu
nes, un ultimátum a la ministra 
de Agricultura de España, 
Loyola de Palacio, si no levan
ta antes del viernes el embargo 
a las importaciones de carne 
bovina. Paulo Leitao, dirigente 
de la cooperativa BO VICOB, de
claró que si la ministra españo
la no levanta el embargo contra 
la carne portuguesa, «a partir 
del lunes serán impedidas las im
portaciones de productos del país 
vecino».

Por su parte, la Orden de los 
Médicos Veterinarios de Portu
gal emitió un comunicado desa
fiando a la Comisión Europea 
para que «presente datos con
cretos de que la carne española 
tiene mejores condiciones que la 
portuguesa».

Antonio Cardoso Resende, 
Presidente de la Orden de los 
Médicos Veterinarios, dijo que 
«resulta extraño» que en Espa
ña no aparezcan casos de ani
males con síntomas de encefa
lopatía espongiforme bovina 
(EEB), vulgarmente conocida 
como enfermedad de las vacas 
locas.Según Cardoso, la Comi
sión Europea «ocultó la existen
cia de la enfermedad de las va
cas locas en España» y agregó 
que «el embargo pone en causa 
el buen nombre de Portugal».

El embargo español contra 
la carne portuguesa fue decre
tado el pasado 25 de septiem
bre y el entonces ministro por
tugués de Agricultura, Fernan
do Gomes da Silva, lo calificó 
como «una medida discrimi
natoria e ilegal».

El 13,7% de los árboles forestales de
España estaban dañados en 1997

EfeagntBru&Élas

El 13,7 por cien de los árbo
les forestales españoles sufrían 
en 1997 una exfoliación de mo
derada a fuerte como consecuen
cia de la contaminación y la se
quía, según un informe publica
do ayer, lunes, por la Comisión 
Europea.

De los 11.088 árboles anali
zados, el 33,6 por cien se encon
traba en buen estado, el 52,7 por 
cien tenía ligeros daños, el 10,5 
por cien, daños moderados y el 
3,2 por cien eran árboles con una 
fuerte exfoliación o muertos.

El 11,5 por cien de las coní- . 
feras y el 15,8 por cien de los 
árboles de hoja caduca en Espa
ña se encontraban en fase de 
moderada a fuerte exfoliación, 
según el informe anual de la 
Comisión sobre el estado de los 
bosques en Europa.

No obstante, el volumen to

tal de árboles dañados era en 
1997, un 5,7 por cien inferior al 
encontrado el año anterior.

España cuenta con una super
ficie forestal de 11,7 millones de 
hectáreas, de las más grandes de 
Europa aunque lejos de superfi
cies forestales como la sueca o 
la finlandesa que abarcan un total 
de 23,5 y 20 millones de hectá
reas, respectivamente.

Los bosques de coníferas (hoj a 
perenne) en España se extienden 
a lo largo de 5,6 millones de 
hectáreas y los de hoja caduca 
ocupan 6,1 millones de hectáreas.

Unión Europea

En el conjunto de países de la 
Unión Europea (UE) el 45,3 por 
cien de los árboles estaban sa
nos, con un nivel de exfoliación 
no superior al 10 por cien y el 
36,5 por cien tenían daños lige
ros (entre el 10 y el 25 por cien
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La exfoliación se debía a la contaminación y la sequía.

de exfoliación).El 16 por cien 
sufría una pérdida seria, de en
tre el 25 y el 60 por cien; el 1,6

por cien se encontraban fuerte
mente dañados, y el 0,6 por cien 
restante eran árboles muertos.

ASAJA hace un 
llamamiento para 
la colaboración 
humanitaria con 
Rumania

La-Irihuna

La Asociación Agraria-jóve- 
nes Agricultores (ASAJA) de 
Castilla-La Mancha ha realizado 
un llamamiento a los agriculto
res de esta región para que co
laboren en la camapaña de ayu
da humanitaria a Rumania, que 
ha promovido la Delegación del 
Gobierno en Castilla_la Man
cha.

La campaña, que se exten
derá hasta el 17 de octubre, se 
basa en la recogida de alimen
tos no perecedores y se dirigirá 
a niños de orfelinatos y ancia
nos recogidos en residencias.

Las personas interesadas 
podrán entregar su lote en el Silo 
que el FEGA tiene en el Polígo
no Industrial de Toledo, calle 
Torviscal, s/n previa llamada al 
teléfono 925-25 07 77.
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Arenas explicó los presupuestos 
del Ministerio de Trabajo y 
Bienestar Social acompañado de 
los altos cargos del departamento
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El ministro de Trabajo presentó los presupuestos de su departamento

Arenas destaca la recuperación 
del empleo en septiembre
La evolución del empleo en 
el mes de septiembre ha sido 
«infinitamente mejor» que 
en el mismo período del año 
pasado, aseguró ayer el mi
nistro de Trabajo, Javier 
Arenas, quien vaticinó que 
la tasa de paro registrado en 
elINEMdisminuirá en 1999 
hasta el 10 por ciento de la 
población activa.

Efe - Madrid
En septiembre de 1997 se fir

maron 914.081 contratos de tra
bajo y la cifra de desempleados 
aumentó en 51.050 personas.

En la rueda de prensa de pre
sentación del presupuesto del 
Ministerio de Trabajo para 1999, 
Arenas dijo que los datos de que 
dispone sobre la evolución del 
empleo en septiembre pasado 
son positivos, con un mayor nú
mero de puestos de trabajo en 
la industria y en la construcción, 
si bien fue menor en los servi
cios.

No obstante, el ministro re
cordó que septiembre suele ser 
tradicionalmente un mes en el 
que aumenta el desempleo, por 
el final de la temporada estival 
y por el número de estudiantes 
que acaban sus estudios y se ins
criben en las oficinas del INEM 
en busca de un puesto de traba
jo-

En su opinión, la crisis finan
ciera mundial no ha afectado a 
la creación de empleo en Espa
ña, como lo demuestra su falta 
de impacto en el registro de pa
rados del INEM y del número

España rechaza el intento de frenar el 
crecimiento presupuestario de la UE

Efe - Luxemburgo

España, a través de su minis
tro de Exteriores, Abel Matutes, 
advirtió ayer de que no acepta
rá un techo del 1,27 del PNB co
munitario en los ingresos de la 
UE para el período 2000-2006 
y «mucho menos con una tasa 
de crecimiento del 1,5 por cien
to».

La Comisión Europea consi
dera que un crecimiento del 1,5 
por ciento bastaría para mante
ner el techo del 1,27, sobre el que

total

billones

billones

| Pensiones contributivas

billones

Protección

billones

Fomento del

millones

Variaciones respecto al presupuesto para 1998.
Fuente: Ministerio de Trabajo Infografía

de cotizantes a la Seguridad So
cial.

El ministro, sin querer mos
trarse «triunfalista», subrayó que 
desde que el Gobierno comen
zó su andadura, en mayo de 1996, 

ayer «una mayoría de países» se 
pronunciaron a favor, según la 
presidencia austríaca de la UE.

No obstante, el ministro aus
tríaco de Exterior, Wolfgang 
Schuessel, reconoció que sigue 
habiendo reservas de algunos 
países sobre dicho cifra.

España reiteró que está a fa
vor de «una estricta separación 
de las cifras de los Quince y las 
que se requieran para financiar 
la preadhesión y la ampliación» 
de la UE.

La tesis española es que la UE

se han creado más de 800.000 
puestos de trabajo estables gra
cias, sobre todo, a las empresas 
pequeñas y medianas y a los pac
tos derivados del diálogo social.

En esa misma línea, dijo, se 

no puede hacer frente al coste 
que supondrá la «plena amplia
ción» al este de Europa con un te
cho máximo de ingresos del 1,27 
del PNB y mantener al mismo 
tiempo las actuales ayudas (Fon
do de Cohesión y fondos estruc
turales), de las que España es uno 
de los principales beneficiarios.

Matutes señaló que las «ci
fras acordadas para la amplia
ción y la preadhesión deben estar 
totalmente separadas de las que 
se fijen para los Quince».

Sobre los fondos de ayuda. 

enmarca el presupuesto de Tra
bajo para 1999, que «está al ser
vicio de la creación de empleo», 
con un aumento neto previsto 
del 2,8 por ciento respecto al 
año anterior, lo que equivale a 
369.000 nuevos puestos de tra
bajo.

El ministerio que dirige Are
nas destinará 290.000 millones 
de pesetas para bonificar la crea
ción de empleo estable en gene
ral, de los que 210.000 millo
nes son para los contratos inde
finidos que se acojan a la refor
ma laboral de 1997 y el resto 
para contratos a tiempo parcial 
estable, los de sustitución por 
baja maternal y de fomento del 
primer empleo, entre otros.

Dicha partida tiene «una 
cierta apertura», pues depende 
de los pactos que se alcancen 
con los agentes sociales en esa 
materia, indicó el ministro, 
quien agregó que confia en que 
el próximo año se firmen 
570.000 contratos indefinidos.

El plan de empleo para 1999 
tiene como ejes fundamentales 
fortalecer las políticas activas 
de empleo, fomentar la creación 
de puestos de trabajo para la mu
jer y facilitar trabajo a los para
dos mayores de 45 años con car
gas familiares, a los jóvenes y 
a los discapacitados.

Por otro lado, la partida neta 
que Asuntos Sociales destina
rá a las llamadas «políticas de 
solidaridad» en 1999 será de 
49.861 millones de pesetas, lo 
que supone un aumento de 2.945 
millones de pesetas -un 6,7 por 
ciento- respecto a 1998, adelan
tó Javier Arenas.

en el aparatado de posibles pe
ríodos de transición para las re
giones que abandonen las cate
gorías de Objetivo 1 y Objeti
vo 2, Matutes señaló que Espa
ña es partidaria de conceder 6 
años para ambas.

Alemania, que es la princi
pal impulsora del techo de ingre
sos del 1,27 del PNB, reiteró su 
posición, aunque el ministro de 
Exteriores del Gobierno salien
te, Klaus Kinkel, no quiso abun
dar en el tema ante el inminen
te relevo del Ejecutivo alemán.

Rato afirma que 
España acabará 
el año con una 
infiación en torno 
al dos por ciento

Efe - Washington

El ministro español de Eco
nomía y Hacienda, Rodrigo Rato, 
subrayó ayer que el Gobierno es
pera que la inflación se sitúe en 
tomo al 2 por ciento a finales de 
año.

Rato, que participa en la 
asamblea anual que el Fondo Mo
netario Internacional (FMI) y el 
Banco Mundial (BM) celebran 
en Washington, afirmó que «aun
que las previsiones son impor
tantes, más lo son los datos rea
les».

«Los datos reales dicen que 
la inflación en España se mue
ve en torno al 2 por ciento. Son 
datos que espero se confirmen 
en el último trimestre de 1998», 
dijo Rato durante una conferen
cia de prensa en Washington.

El vicepresidente económi
co del Gobierno español señaló 
que «no hay una coincidencia» 
en cuanto a las cifras de la infla
ción que en las perspectivas eco
nómicas para 1998, el FMI dio 
para España la pasada semana.

El FMI pronosticó que en 
1998 el Producto Interior Bruto 
(PIB) español crecerá el 3,6 por 
ciento y que la inflación sería del 
2,1 por ciento, mientras que el 
Gobierno español prevé que este 
indicador se sitúe por debajo de 
esa cifra. El PIB previsto por Es
paña para 1998 es del 3,8 por 
ciento.

«Diferimos del FMI, respecto 
a la inflación pero no con el cre
cimiento. Es alguna décima infe
rior, pero esa previsión coinci
de con la de España, en donde 
nos hemos visto moderadamente 
afectados por la crisis financie
ra internacional», añadió Rato.

Agregó que la evolución de 
los tipos de interés entre los paí
ses de la zona euro no permite 
avanzar la posibilidad de un re
punte inflacionista.

Rato subrayó que «como se
ñalan las perspectivas del Fon
do, España estará entre los paí
ses de la zona euro, que crece
rán más que la media de la Unión 
Europea, y que también estarán 
entre los de más desarrollo de la 
zona euro>>.

El FMI ha subrayado el esca
so impacto que la crisis del su
deste asiático y la caída del rublo 
en Rusia han tenido sobre las eco
nomías de los países avanzados, 
como ocurre con la Unión Euro
pea (UE) y en especial, entre los 
once de la zona euro.

España está entre los once paí
ses comunitarios que se han com
prometido a estar en la unión eco
nómica y monetaria (UEM) des
de el primero de enero de 1999.

«España va a crecer más que 
la zona euro. El Gobierno apuesta 
por una reducción intensa del dé
ficit público, que está garanti
zado en el presupuesto de 1998».
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La Bolsa vivió una auténtica
sesión de ida y
vuelta con cierre en tablas

El rotundo fracaso de la cumbre del Fondo Monetario 
Internacional y el G-7 celebrada este fin de semana -mucha 
retórica, pero ausencia de compromisos serios- fue recibido pol
las plazas internacionales copio un auténtico jano de agua tría. La 
nula predisposición de los principales gobiernos -empezando por 
el de EEUU que aún no ha hecho frente a los 18.000 millones de 
dólares que prometió- supuso,un duro revés para los mercados, 
muy especialmente para los asiáticos y Latinoamericanos.

Sin embargo, y pese al sombrío panorama que se vislum
braba, la apertura en nuestro país no resultó tan desastrosa como 
se temía. Es más durante la mayor paite del día, las pantallas 
reflejaron un intenso tono verde fruto de las alzas que presentaban 
bueria parte de los valores cotizados encabezados por bancos y 
“Matildes”. Estas últimas celebraban el triunfo de Cardoso en

Brasil por mayoría absoluta, llegando a ganar en algunos compa
ses de la sesión más de un seis fíor ciento.

Pero todo cambió a falta de dos horas para cenar. Los 
malos augurios que desprendía el comportamiento del futuro del 
S&P en elGlobex y la apertura bajista de las principales plazas de 
Latinoamérica como Brasil -ante el miedo a una inminente deva
luación de su moneda-, México y Argentina, entre otras confir
maron el cambio de tendencia, comenzando por Wall Street y 
extendiéndose rápidamente al otro lado del charco.

Curiosamente nuestro mercado fue el que mejor aguantó 
el tipo, por cuanto el Ibex-35 cedió un “simbólico” 0’ 16 por ciento 
ceirando en los 7.145’8 puntos desde los 7.451 que había llegado 
a marcar por la mañana. El volumen de negocio rondó los 15 470 0 0
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SAN
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,80
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1.264.430
1.470.522
1.239.787
1.589.203

40.949.793.000
21.253.889.000
17.921.948.000
15.878.486.000

,89
,69

MERCADO CONTINUO
NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANIER. ULTIM. niF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.

■BANCOS _____
Finanzauto 350 1.750 1.660 -5,14 12.609 Acerinox S.A. 160 2.625 2.500 -4,76 133.666

Mapfre Vida
Picking Pack

250 4.240 4.130 -2,59 44.971 Amper 300 1.815 1.750 -3,58 188.669
Argentada 125 2.475 2.560 3,43 2.605.931 25 68 67 -1,47 930.643 Asturiana del Zinc 525 975 941 -3,49 171.681
Banco Andalucía 125 6.200 6.200 152 Pryca

Superdiplo, S.A.
100
100

2.690
3.500

2 510 -6,69
1,43

529.014 Cía. Aux. Ferrocar. 500 4.180 4.025 -3,71 9.029
Banco Atlántico 1.000 5.570 5.660 1,62 240 3.550 18.307 Española del Zinc 

Global Steel
500 650 600 -7,69 43.159

Banco Bilbao-Vizcaya 90 1.350 1.335 -1,11 15.264.430 400 300 285 -5,00 24.246
Banco Guipuzcoano 500 7.200 7.150 -0,69 2.016 ■CONSTRUCCION

Indus. del Besós 200 550 550 __ 50
Banco Herrero 500 13.490 ACS 250 3.595 3.500 -2,64 184.809 Meínl Duro Felp^uera 500 1.095 1.035 -5,48 90.570
Banco Pastor 500 7.490 7.420 -0,93 4.963 Agromán 100 1.020 1.000 -1,96 75.050

Nicolás Correa 200 1.690 1.610 -4,73 13.242
Banco Popular 125 7.900 8.020 1,52 347.353 Bami S.A. 310 605 590 -2,48 35.240

Nueva Montaña 500 124 121 -2,42 123.482
Banco Santander 115 1.820 1.800 -1,10 8.470.522 Cementos Portland 250 5.150 5.200 0,97 18.036

Tubacex 85 275 269 -2,18 570.084
Banco Simeón 1.000 6.590 — — Construcciones Lain 100 265 265 285.524 T^nrdnyn Otis 160 3 805 3.780 -0,66 42.685
Banco Vasconia 50 1.655 1.900 14,80 482 Cristaleria Españ. 1.000 7.100 7.060 -0,56 8.044

Banco Zaragozano 500 3.800 3.790 -0,26 8.310 Dragados 500 3.535 3.575 1,13 236.930 ■ automovil
Banco de Castilla 100 3.700 3.700 1.535 Filo 100 382 390 2,09 16.855 Citroen Hispania 1.000 19.340 —

Banco de Galicia 50 2.480 2.520 1,61 615 Financiera y Minera 500 2.905 2.925 0,69 6.945 Tudor 500 1.535 1.500 -2,28 918
Banco de Valencia 500 3.700 3.700 27.858 Fomen. Cons. Contr. 250 6.380 6.130 -3,92 113.133 Volkswagen 50 9.180 9.160 -0,22 788
Banesto 400 1.745 1.730 -0,86 10.049 Grupo Acciona 1.000 32.300 31.400 -2,79 16.215

Bankinter 250 3.800 3.600 -5,26 225.134 Hisalba 1.000 1.600 1.600 9.531 ■ TRANSP. COMUNICACIONES_______

B. Crédito Balear 125 2.800 2.830 1,07 3.712 Inmob. Zabálburu 250 1.480 1.475 -0,34 177.327 Autopistas 500 2.125 2.155 1,41 343.125

B.Central Hispano 84 1.150 1.125 -2,17 4.428.412 l.Urbis 500 1.585 1.545 -2,52 151.272 Autopistas Mare Nos. 970 3.030 3.040 0,33 105.536

Commerzbank 5 5.250 Lafarge Coppee 25 12.500 12.500 36 Estación. Subter. 500 4.350 4.400 1,15 200

■ELECTRICAS Metrovacesa 
Obrascón-Huarte
Portl. Valderrivas

250
100
160

3.750
1.130
4.500

3.790
1.125
4.550

1,07
-0,44

1,11

60.388
162.457

8.286

Europistas 
Iberpistas 
Radiotrónica

874
250
500

1.080
3.800
7.880

1.095
3.810
6.700

1,39
0,26

-14,97

245.960
3.493

64.950Aguas de Barcelona 500 6.460 6.250 -3,25 56.373
1.000 6.420 6.400 -0,31 42.255Cantábrico Prima Inmobiliaria 

Sotogrande S.A.
1.000

100
967
358

979
356

1,24
-0,56

67.976
45.822

Telefónica 500 4.825 4.930 2,18 8.239.787
Eléc. R. Zaragoza 500 6.040 6.050 0,17 1.733
Endesa 500 3.150 3.210 1,90 5.589.203

1 Ini 1 nnd 1 000 8 820 8 820 210 ■ OTROS SERVICIOS
Enher 1.000 3.125 3.040 -2,72 4.342

Uralita S.A. 400 1.080 1.030 -4,63 286.534 Abengoa 167 2.660 2.560 -3,76 103.345
E. de Viesgo 1.250 5.550 5.500 -0,90 1.540

Valenciana Cementos 200 2.905 2.880 -0,86 11.651 Corpor. Finan. Alba 1.000 16.340 16.300 -0,24 196.487
Fecsa 1.000 1.400 1.400 58.204

Vallehermoso 165 1.585 1.555 -1,89 344.299 Dogi 100 1.890 1.895 0,26 44.487
Gas Natural SDG 500 9.890 9.510 -3,84 212.433

Vidrala 170 1.285 1.230 -4,28 21.776 Grupo Anaya 500 8.520 8.540 0,23 41.843
Gas y Electricidad 1.000 10.690 10.690 8.084---- Indo Intern. 1.000 6.100 6.900 13,11 2.851
Iberdrola 500 2.365 2.345 -0,85 2.511.076 ■inversión MOBILIARIA Meliá Inv. 5 2.925 2.850 -2,56 17.646
Saltos del Nansa 1.500 12.620 — — — Cía. Gener. Invers. 28 70 70 127.976 Midesa 100 2.845 2.855 0,35 15.515
Sevillana 500 1.610 1.630 1,24 250.306 Cofir 400 1.520 1.400 -7,89 346.204 Prosegur 100 1.655 1.650 -0,30 125.492
Unión Elec. Fenosa 500 2.150 2.195 2,09 980.483 Corpor. Banesto 500 1.175 1.215 3,40 2.615 Sol Meliá 100 3.950 3.700 -6,33 84.343

■ alimentación Dinamia 500 1.530 1.515 -0,98 13.510 Tele Pizza, S.A. 5 930 945 1,61 1.559.074

Azucarera Ebro Agrí. 100 3.490 3.450 -1,15 42.329
Faxtibex 1.000 6.720 6.740 0,30 25.023 V. Leonesa 510 1.310 1.330 1,53 13.278

Baron de Ley 100 4.600 4.650 1,09 2.760 ■papeleras Y TEXTILES
Bodegas Riojanas 100 1.600 1.600 __ 5.610 Empr. Nac.Celulosas 750 1.860 1.750 -5,91 33.444 DIVISAS

Venta
Bodegas y Bebidas 250 1.600 1.650 3,13 5.858 66 13.680

Compra
European Paper 500 66

1 Corona Danesa 22,317 22,361
Campofrío S.A. 167 1.640 1.640 100.267 Iberpapel 100 1.395 1.340 -3,94 50.336—

1 Corona Noruega 18,567 18,605Cia.Vinícola N.Esp. 200 6.500 6.500 896 S arrió 500 490 495 1,02 54.477
1 Corona Sueca 17,293 17,327El Aguila S.A. 500 1.175 1.120 -4,68 31.300 Sniace 500 240 229 -4,58 115.182

12,066 12,090Federico Paternina 1.000 2.020 2.015 -0,25 3.949 Tableros de Fibra 500 1.735 1.605 -7,49 33.703 1 Chelín Austriaco
83,175Koipe 500 4.810 4.800 -0,21 10.114 Tavex Algodonera 500 1.360 1.260 -7,35 53.611 1 Dólar Australiano 83,009

OMSA Alimentación 250 1.050 1.080 2,86 27.094 Unipapel 250 1.335 1.305 -2,25 31.589 1 Dólar Canadiense 89,799 89,979

Pescanova 1.000 1.950 1.975 1,28 20.781 1 Dólar USA 138,811 139,089
Puleva-Uniasa 500 3.150 2.910 -7,62 98.762 ■ químicas Y ENERGIAS 1 Dracma Griego 0,488 0,489
SOS Arana 1.000 1.430 1.535 7,34 8.502 Bayer 5 5.500 5.290 -3,82 537 1 Ecu 167,461 167,797
Tabacalera 100 2.900 2.900 —— 504.234 Carburos Metálicos 2.000 6.920 — — — 1 Escudo Portugal 0,828 0,829
Viscofán 100 3.050 3.110 1,97 148.428 Cepsa 500 4.200 4.230 0.71 12.975 1 Florín Holandés 75,314 75,464

■ comercio Y
Ercros 60 144 143 -0,69 458.885 1 Franco Belga 4,115 4,123c T? r^ TT V c
E. 1. Aragonesas 1.000 837 815 -2,63 85.246 1 Franco Francés 25,319 25,369AGF Ú. Fénix 100 1.815 1.820 0,28 11.822 Faes 50 1.960 1.890 -3,57 114.614 1 Franco Suizo 102.861 103,067Adolfo Dominguez 100 3.560 3.550 -0,28 8.219 Grupo Fosforera 1.000 200 198 -1,00 20.896

1 Libra Esterlina 234,952 235.422Aldeasa 200 4.500 4.850 7,78 25.782 Miquel y Costas 500 4.790 4.595 -4,07 19.483
1 Libra Irlandesa 21 l ,951 212,375Azkoyen 1.000 16.200 16.100 -0,62 12.111 Repsol S.A. 500 5.940 5.830 -1,85 1.315.103
1 Marco Alemán 84,900 85,070Catalana Occ. 500 3.330 3.300 -0,90 12.482 Seda Barcelona 500 737 699 -5,16 41.642
1 Marco Finlandés 27,886 27,942Continente 100 3.540 3.550 0,28 85.789

Corp. Mapfre 250 2.640 2.600 -1,52 182.356 ■ SIDEROMETAI.URGICAS 1 Yen Japonés 1,028 1,030
Cortefiel 50 2.900 2.735 -5,69 58.139 Aceraba 1.000 1.130 1.140 0,88 708.268 100 Liras ltaliana.s 8,584 8,602

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.
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BOLSAS EXTRANJERAS
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BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID

790

NOMINAL HOY DIF.

S ALIMENTACION
Nnnróen I. I.OÜO ---- ----

Pascual Hnos 250 90,00 -10.00
San Miguel 3.000
United Dutch 500
B COMERCIO Y SEGUROS
Coimra B 500
B CONSTRUCCION
Aii. Familiar 1.000 2.000.00
Alcázar 500
Asland Catal 500
Inmb. Valenc. 500
I. Del Sur 1.000 6.300,00 -300.00
Max. Cent. Leisa 250
Obras y S.P. 500
Vías y Const. 1,000
B INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750 7.870,00 -I5Ü.ÜÜ
Banzano 500 ——
Baseibar 1.000 13.600,00 300.00
Bolsliispania 1.000 — —

Cariñosa 500 7.965.00 -575.00
Ceivasa 500 7.320.00 -450.00
Cevasa A 1.000
Chafisa 1.000
Fiponsa 500 5.810.00 -390,00
Inverpastor 1.000
Inv.Herrero 500 6.690.00 140,00
Inv.Val.Aineric. 1.000
I. Lealtad 500 __

Mobinversora 1.000
Norvasa 350 4.010.00 -100,00
Renfila 500
Rentinver 1.000 3.107.00 8,00
Union Europ. 1.000
B NAVEGACION Y PESCA
Fletamentos-B 1.000 ---- —

Pescanova 1.000
Transinedit. 500 —

B PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000
B QUIMICAS Y ENERGIAS
Esp.Oxigeno 1.000 -— ----

Faes 500
Gassol 500 505.00
Nicas 155
U.Resinera 1.000

610-
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AMPLIACIONES DE CAPITAL

INDICE GENERAL (madiud) 
97Q-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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ECOMII-NZO LLINAL NVA,S. A NTOA.S. ANT. ULT.

Zeltia 9-sep-98 9-oct-98 1 8 11.700,00 12.008,00
Visco Fan. 14-sep-98 14-oct-98 1 20 3.170,00 3.220,00

VALOR

DIVIDENDOS
CDNCLRIO BRUTO NETO PAGO

B.Guipuzco,P. A cuenta 126,00 94,50 5/10/98
B.Guipuzcoan A cuenta 84,00 63,00 5/10/98
B. Pastor A cuenta 85,00 63,75 5/10/98

Perindo

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
TAL (Bancos) TAL (Caia-s) Indie. CLCA Reni. Deuda P. Mílxir año

Septiembre 97 6.463 6,580 7,62.5 .5,410 4,990
Octubre 97 6.384 6,662 7,500 5,282 4,985
Noviembre 97 6.252 6,537 7,375 5,230 4,807
Diciembre 97 6.196 6,328 7,250 5,167 4,623
Enero 98 5.988 6,268 7,37.5 5,086 4,421
Febrero 98 5.879 6,099 7,125 4,947 4,32.5
Marzo 98 5.827 5,918 7,000 4,823 4,161
Abril 98 5.659 5,906 6,750 4,707 4,21.5
Mayo 98 5.603 5,817 7,000 4,613 4,220
Junio 98 5,54,5 5,744 6,7.50 4,547 4,191
Julio 98 5,513 5,690 6,750 4,508 4,137

FUTUROS IBEX-35
FliCHA ANII.RIOR APLRITIRA MAXIMO MINIMO L I.I IMO C/NLG.

16 Oct. 1998 7,194,00 7.100,00 7*430,00 7.050,00 7.180,00 33.544
20 Nov. 1998 7.210,00 7.330,00 7.330,00 7.200,00 7.200,00 211

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
recHA ANTLRIOR APLRIURA MAXIMO MI.NIMO ULTIMO C/NLG.

15 Dic. 98 116,31 116,61 115,86 116,07 67.129

MADRID (Cont.)
NOMINAL HOY DIF.

B MINERAS
H.Coto Corte 200 ----
H, Vas,Leones, 500
M,Tormaleo 1,000
Ponferrada 25 10,00 -1,00
B SIDEROMETALURGICAS
Atorasa 500 ---- -—
Cobra 500
Iber, Frió 1,000
Meialogenia 500 __ __
Moulinex Esp 1,000 ——

B AUTOMOVIL
Fusa Renault 1,000 4,000,00 -200,0(1
B OTROS SERVICIOS
Inypsa 1,000 ----
Prim S,A 500 1,500,00 -50,00

METALES
l’tas./er. Dil.

Oro Manufacturado 1.496,89 -2.52

Plata Manufacturada 31,68 -0,87

Platino 2.550,69 -26,77

Paladio 2.004,83 9,53

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO TIPO DIE

A un día 4.22 -0,13

A una semana 4,22 -0,03

A quince días 4,20 -0,03

A un mes 4,18 __

A tres meses 4,07 0,02

A seis meses 3,75 __

A un año 3,65 —

FONDOS ______________
ULTIMO DIE 1-IN/97 ULTIMO DIE nN/97 ULUMO D1E lTN/97 ULTIMO DIE. EIN/97

Madrid Divisa FIM 1.322,68 -32,87 1.448,85 Foncaixa 2 2.910,23 0,83 2.822,94
B DINERO Safei Europa__________ 9.662,52 -373,66 11.794,31 ■ mixto RENTA VARIABLE

Foncaixa Mixto 25 1.079,70 1,71
Altas F.l.A.M.M 178.358,56 37,37 174.836,87 Safei Norteamiríca 9.522,34 -325,80 11.564,04 BBV Inversisn 94 1.484,36 -4,20 1.440,49

Foncrecimiento 133.786,88 30,15 130.646,59
A.B. Dinerplus 206.722,43 37,49 202.117,23 Beta Crecimiento 17.194,06 16,09 16.914,75

360,98 -1,91 345,48B FONDTESOROS Fondonorte
BBV Dinero 277.403,82 46,29 270.068,63 Earovalencia VCG 1.222,65 0,19 952,18

A.C. Cuenta__________ 191.646,49 79,40 186.599,61 463,30
Fondpostal 2.847,77 -5,37 2.716,79

BBV Monetario 12.262,83 0,86 11.96.5,35 Earovalor I 483,47 -19,70

BEX-Diner 181.939,28 55,19 177.975,20 A.C. Deuda 2.002.12 3,18 1.926,01 Fonbolsa 30.797,72 Fondpostal Divisas 3.189,96 -10,04 2.995,10
^U.^^ h 1 J, 1 D

Bandesco Monetario 105.929,24 27,36 104.166,42 BM Fondtesoro 2.026,84 __ 1.911,15 Fonfomento F1M 14.809,73 -60,42 14.618,89 Fonpenedes FIM 1.373,85 3,45 1.331,07

Bankpyine Fondval. 122.76.5,93 14,49 119.623,00 Beta Deuda Fond. 1.827,72 7.98 1.761,25 Fon patrimonio 20.720,18 -420,83 20.923,39 Fonrenta Fiia FIM 17.642,44 32,59 16.835,98

Beta Dinero FIAMM 213.272,41 2.5,88 207.469,57
Dinermadríd-FIAMM 189.531,43 14,04 185.058,61 Fonpenedes Mixto 1.373,59 0,33 1.392,98 Fontesorería. 11.136,79 2,21 10.805,15

135 669 30 42 08 132 515 78
Fondeada Ahorro______ 21.370,64 21,54 20.695,31

Indosaez Bolsa F1M 274.947,34 267.805,38 Iberahorro 2.357,90 1,46 2.292,60
Fondeada Efectivo 206.476,43 44,88 201.380,67

Indosaez Universal 106.996,57 106.667,69 Ibercaja Fataro 1.333,75 1,58 1.283,46Cavaldiner 223.895,07 22,8.5 219.254,37
Ibercaia Dinero 11 171.791,22 40,42 167.757,85

Renta 4 Bolsa 1.902,85 -1,79 1.899,38 Iberíion Ahorro 228.005,38 -81,52 216.266.48Cavaldiner Oro 140.469,7,5 20,11 136.614,87
Indosaez Fondtesoro 21.206,28 .... 20.240,61

Sant. Ren 1999 1.521,10 1,21 1.465,26 Indosaez Patrimonio 19.576,68 18.519,91Cuentafondo FIAMM 207.955,8.5 203.642,07
Mapire Fondtesoro 1.884,84 0,57 1.843,37

2.419,68DinerBM FIAMM 209.061,42 ---- 204.280,23
182.260,60

Inversabadell 2.504,09 ——.
Santander Dinero 186.537,88 33,54 ■ RENTA FIJA

1.872.53Dineractivo 213.517,32 46,69 209.083,65
1.593,86

MB Fondo 3 1.964,54
■ MIXTO RENTA FIJA BBV Ahorro 1.653,67 2,79

Dinemavarra 184.383,58 37,22 180.634,51
365,32 109.872,06

Renta 4 Ahorro 1.793,93 0,40 1.684,08

Ahorrofondo 6.250,65 7,02 5.949,46 BBV Bono 2001 117.506,72
Euro valor 111 230.793,72 2.5,49 225.068,2.5 Rara! Gijon deoda 14.241,73 -172,25 14.992,63

Alhambra Rl.M._______ 2.024,52 0,55 2.116,15 BBV Fondvalencia 19.177,66 53,91 18.053,66
Fondmadrid 227.223,53 9,56 222.272,73

2.362,68
Ñnntandrtr Ahorro 2.332,56 0,54 2.285,98

BCH Mixto R.Fi¡a_____ 2.223,37 -1,94 2.141,49 BBV Renta 2.430,34 1,48
Fondpostal Moneia. 261.596,00 86,17 25.5.959,11

1.562,54 1 670 02 -7 79 1.567,78
Bandesco Divisas 14.408,22 -148,78 15.005,84 BBV Renta 91 1.608,58 0,97

Fonpenedes FIAMM 1.247,30 0,29 1.220,11
Beta Renta Plas 1.106,97 2,13 BCH Mixto Acciones 2.433,69 -26,28 2.450,06

Ibercaia Dinero 228.595,27 ,51,0.5 223.818,29 mmrM'TA vartahir
BM Dinerbolsa 1.392,39 1.341,53Beta Valor FIM 2.462,20 3,81 2.337,56 ....

Ibercuenta 226.402,54 41,62 221.229,78 Bandesco Renta V. 20,568,29 62,59 20.897,67
1.050,50Foncaixa Mixto 28 1.084,72 3,30 Bandesco Ahorro 1.081,49 1,47

Indosuez Oro 1.599.917,26 1.558.518,76 Beta Acciones 20.203,21 17.836,34
1.713,24 2,42 1.611,26Foncenhis, F.I.M. 1.707,66 4,24 1.625,27 Bandesco R. Fiia

Indosuez Tesorería -Í68.016,64 261.991,23 Caentafondo Bolsa 1.486,56 1.501,71
Beta Renta FIM 2.411,69 1,49 2.312,17

Kutxarent 208.466,64 208.466,64 Fondejecativos________ 164.840,88 -658,44 189.536,14----
Credipas deada 1.620,83 -19,17 1.686,05 Foncaixa Bolsa 5 3.365,38 6,60 3.372,63

Santander Tesoreri 227,787,05 38,12 222.342,14 Ibercaja Renta_________ 2.189,40 0,14 2.137,91
Iberíion Bolsa 1.780,96 -1,63 1.829,01

Indosaez Global 124.261,5.5 122.662,81 Caentafondo Ahorro 2.131,74 2.043,71
Su. Sant. FIAMM 227.822,26

....
232.142,64 3.5,17

1.854,05 BM Garantizado_____ 1.556,17 1.462,97
Rftnia 4 Íntt*rnncinnal 1 186,12 -4,92 1.172,30 Caeniafondo Renta 1.969,50

■ divisa EXTRANJERA Santander 80/20 2.179,40 -7,73 2.135,79 C.Catal.Prev 2.609,09 0,25 2.517,10 Beta Earo Accio._____ 968,99 -31,75 —

BM Dinerdivisa 1.519,34 1.497,97 Sant.Ges.Mix 1.598,75 -12,50 1.600,52 Foncaixa 11 2.217,99 0,77 2.139,43 Fonbolsa Earo _____ 9.711,67 -439,73 —
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Estas incineraciones no se efectuaron 
antes por no haber sido cubierta la 
plaza del funcionario dedicado a estas 
tareas después de que su titular se 
jubilara a principios de año

Hiere a su ex
cuñada en Madrid 
al dispararle dos 
tiros por la 
espalda

Efe- Madrid

Una mujer de 37 años resul
tó gravemente herida en la tar
de de ayer tras ser tiroteada en 
el portal de su casa del distrito 
madrileño de Barajas por su ex 
cuñado, que le disparó dos ti
ros en la espalda y después se 
dio a la fuga, informó ayer la 
Jefatura Superior de Policía de 
Madrid.

La víctima, una súbdita 
marroquí llamada Nadia 0., de 
37 años, fue abordada hacia las 
18,30 horas por el ex marido de 
su hermana en el portal de su 
casa, situada en el número 16 
del Paseo Zurrón de Barajas.

La mujer fue trasladada ur
gentemente al hospital Ramón 
y Cajal, mientras agentes de la 
Jefatura Superior de Policía han 
iniciado las investigaciones para 
tratar de localizar y detener al 
supuesto homicida.

La Policía está recabando el 
testimonio de posibles testigos 
a fin de averiguar con exacti
tud lo ocurrido, ya que todavía 
se desconoce el motivo por el 
que el homicida pudo disparar 
contra la mujer.

En el lugar de los hechos no 
se ha encontrado casquillo al
guno, lo que hace pensar a los 
investigadores que el ex cuña
do utilizó un revólver para dis
parar.

Los bomberos 
rescatan a tres 
jóvenes de un 
cañón de Málaga

Efe- Cádiz

Un equipo de bomberos de 
Ubrique (Cádiz) ha rescatado 
sanos y salvos, aunque en pro
fundo estado de hipotermia, a 
tres jóvenes que habían queda
do aislados la madrugada del 
domingo en el Cañón de 
Buitreras en Málaga, al que 
accedieron haciendo «rapel».

Los jóvenes rescatados son 
Roberto Anillo Carreto de 
Algeciras (Cádiz), Rafael Luque 
Martín y José Manuel León 
Múñoz, ambos de Estepa (Se
villa), informó ayer en una nota 
el Consorcio Contra Incendios 
y Salvamentos de Cádiz.

A pesar de que el paraje está 
localizado en Málaga, debido 
a la urgencia decidieron inter
venir los bomberos de Ubrique.

El consorcio advierte que no 
se realicen estas prácticas sin 
conocer la zona o sin asesora
miento de expertos, sin llevar 
equipo técnico y que se realice 
la actividad durante el día.

La droga había sido almacenada durante once meses

Queman en Ceuta
4.000 kilos de droga
Los funcionarios de la Uni
dad Administrativa de Sa
nidad de Ceuta quemaron 
ayer 4.000 kilos de sustan
cias estupefacientes en el 
vertedero municipal de San
ta Catalina, que habían sido 
almacenados a lo largo de 
once meses, incautados en 
operaciones policiales.

Efe- Ceuta

Según informaron a Efe 
fuentes de la Delegación del Go
bierno en Ceuta, un problema 
administrativo había impedido 
que estas incineraciones se efec
tuaran antes por no haber sido 
cubierta la plaza del funciona
rio que se dedicaba a estas ta
reas después de que su titular 
se jubilara a principios de año.

La droga destruida se ha 
conservado estos meses en un 
depósito acorazado de Sanidad, 
su valor en el mercado clandes
tino superaría los cuatro mil 
millones de pesetas y toda ella 
procede de operaciones efectua
das por la Guardia Civil, prin
cipalmente en el verano pasa
do y en el puerto ceutí.

Un furgón de la Guardia 
Civil, con escolta de varios ve
hículos, trasladó la droga hasta 
el vertedero, para su incinera
ción en presencia de técnicos de

Tres muertos y un herido 
por un accidente en Baeza

Efe- Sevilla

Dos enfermos que iban en 
una ambulancia para someter
se a diálisis, y el conductor de 
un turismo, murieron ayer en un 
accidente de tráfico ocurrido en 
el kilómetro 5 de la carretera na
cional 321, cerca de Baeza 
(Jaén), en el que el conductor 
de la ambulancia sufrió heridas 
graves.

El suceso ocurrió al colisio
nar la ambulancia y un Peugeot 
205, según informó a Efe un 
portavoz de la Cruz Roja de 
Baeza, quien aseguró que el 
choque se produjo a las 07,10 
horas.

El conductor de la ambulan
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Un Guardia Civil observa el "espectáculo". EFE

la Unidad Administrativa de 
Sanidad y Consumo, quienes 
cumplimentan un informe de 
eliminación de estas sustancias.

La incineración comenzó a 
las ocho de la mañana, en pre
sencia del delegado del Gobier
no en la ciudad, Luis Vicente 
Moro, y el teniente coronel jefe 
de la Guardia Civil en Ceuta, 
Julio Quilez, quienes presencia
ron el inicio de los trabajos de 

cia, único superviviente del 
choque, ingresó en el hospital 
San Juan de la Cruz de Ubeda 
(Jaén) con traumatismo torácico 
de pronóstico grave, según in
formó Tráfico.

La existencia de un banco de 
niebla ha podido ser la causa del 
siniestro, según dijeron a Efe 
fuentes de la Guardia Civil.

El lugar en el que se produ
jo la colisión frontal, el kilóme
tro 5 de la nacional 321, tiene 
una visibilidad de al menos 800 
metros, indicaron las fuentes.

En la colisión falleció el 
matrimonio formado por Isabel 
C.M., de 63 años y Emiliano 
L.P., de 68, y J. Antonio M.U., 
de 36 años. 

eliminación de los estupefa
cientes, trasladados en cuatro 
fardos de mil kilos cada uno.

Moro fue el encargado de 
prender fuego al primero de 
estos fardos, tras lo cual dijo 
que «los mafiosos tienen cada 
vez menos que hacer en Ceuta, 
porque los Cuerpos y Fuerzas 
de Seguridad del Estado van a 
continuar siguiendo de forma 
más incesante el tráfico ilegal».

Así quedó la ambulancia. EFE

Por la tarde se registró otra 
víctima mortal, R.J.C., en la 
misma carretera.

Localizada una 
fuga de gas a 
ocho metros del 
café que estalló 
en Palma

Efe- Palma

Técnicos de la compañía 
suministradora de gas propano 
Gesa encontraron ayer una fuga 
de gas a ocho metros de la ace
ra donde se encontraba el Gran 
Café Cappuccino de Palma, que 
quedó destrozado el pasado 27 
de septiembre a consecuencia 
de una explosión que causó 1 
muerto y 39 heridos.

El robot que Gesa está utili
zando para inspeccionar las 
canalizaciones de gas por un 
sistema de control remoto ha 
logrado encontrar el punto exac
to de una fuga, que fue repara
da hace cinco años, y que se
gún comunicó un portavoz de 
esta compañía podría ser el 
origen la referida explosión, 
extremo éste que se deberá 
confirmar.

De todos modos, esta fuen
te quiso dejar claro que, por el 
momento, no se puede estable
cer una relación directa entre 
esta fuga de gas y la explosión 
que destrozó el Cappuccino.

Gesa ha contratado a técni
cos para que realicen un infor
me geológico del subsuelo de 
la zona del Paseo Marítimo de 
la capital balear con el propó
sito de aclarar cómo se podría 
haber acumulado una bolsa de 
gas bajo el suelo del Cappuccino 
que habría posibilitado la ex
plosión.

La jueza del juzgado de ins
trucción número 10 de. Palma 
ha solicitado a Gesa un infor
me donde se detalle las inciden
cias de los últimos meses en la 
zona cercana al Cappuccino, 
como las quejas que pudieran 
haber formulado los vecinos por 
olor a gas.

Dos detenidos en 
Pontevedra por 
distribuir billetes 
falsos

Efe- Pontevedra

Funcionarios del Cuerpo 
Nacional de Policía han dete
nido a una pareja como presun
tos autores de un delito de ex
pedición de moneda falsa, in
formó ayer la Subdelegación del 
Gobierno en Pontevedra.

Los detenidos son A. A.F., de 
26 años, natural y vecina de 
Madrid, a la que le fueron in
tervenidos 990.000 pesetas en 
billetes falsos de dos mil y de 
J.F.P., de 46 años, vecino de 
Pontevedra, que cuenta con 
varias detenciones por tráfico 
de estupefacientes y robo con 
fuerza en las cosas.



Martes, 6 de octubre de 1998 37Don Felipe llegó a la zona de La 
Paridera del Santísimo del campo de San 
Gregorio para participar en un ejercicio 
táctico de la Brigada de Infantería 
Mecanizada Guzmán el Bueno X ■ O
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El Príncipe convivirá dos dias con 
la tropa de maniobras en Zaragoza

El Principe Felipe de Borbón y Grecia Felipe, acompañado por 
el general José Ramón Lago, jefe de la División Mecanizada Brunete 
número 1, convivirá con la tropa y participará durante dos días en 
el ejercicio táctico que se lleva a cabo en el campo de maniobras 
de San Gregorio de Zaragoza.

Don Felipe llegó ayer al mediodía a la zona de La Paridera del 
Santísimo del campo de San Gregorio para participar en un ejerci
cio táctico de la Brigada de Infantería Mecanizada Guzmán el Bueno 
X, y participará en la mayor parte de las actividades previstas en 
los ejercicios «Gamma».

El teniente coronel José de la Corte explicó que el Príncipe tendrá 
un programa «superintenso», ya que «estará en el proceso de de
cisión de la Brigada en tiempo real y esta noche terminará sus 
actividades de madrugada».

De la Corte precisó que Don Felipe recorrerá entre ayer y hoy 
todas las unidades que componen la Brigada, los dos Regimientos 
de Infantería Mecanizada, el Grupo de Artillería, la Compañía de 
Defensa Contracarro, la Unidad de Zapadores, la de Transmisio
nes y el Grupo Logístico.

Más de 3.500 hombres y mujeres se desplegarán en estas ma
niobras con el objetivo «no solamente de adiestrarse en el manejo 
del material, sino como final del programa de instrucción de las 
distintas unidades», según el teniente coronel.

Estas maniobras, denominadas «operación Odín», parten de una 
situación hipotética y del trazado de una frontera imaginaria en la 
península ibérica para diferenciar un país agresor y un país agre
dido.

La «operación Odín» consistirá en el ataque del cuerpo del Ejército 
europeo, en el cual se integra la Brigada de Infantería Mecanizada 
X a través de la División Mecanizada Brunete número 1, con el 
objetivo de «recuperar una zona y restablecer una frontera prefija
da entre Logroño y Pamplona», precisó De la Corte.

El ejercicio permitirá «romper la línea que ha alcanzado el enemigo 
mediante una explosión táctica con una División Acorazada Ale
mana con el fin de restablecer la frontera agredida».

En las maniobras se utilizarán materiales como los carros de 
combate Leopard 2 A-4, los TOA M-113 (Transportes Orugas 
Acorazados), piezas autopropulsadas de artillería M-109 AIB, equipos 
contra carro, misiles Mistral, artillería antiaérea y un parque de 
más de quinientos vehículos de ruedas ligeros y pesados.

La Brigada de Infantería Mecanizada X entró a formar parte del 
Cuerpo del Ejército Europeo en octubre de 1995 y fue la primera 
gran unidad española que se incorporó a este organismo multina
cional. X.H.
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Aconsejan potenciar el 
aceite de oliva en la dieta

El Comité Científico formado por Francisco Pérez Jiménez, Pedro Mata y José María Ordovás 
aconsejó ayer el «uso preferente de aceite de oliva en la dieta de la población española», como 
conclusión del I Simposio sobre el Aceite de Oliva y Salud en el Umbral del Nuevo Milenio.

Mata, jefe asociado de Medicina Interna de la Fundación Jiménez Díaz, Ordovás, profesor 
asociado de la Universidad de TUFS (Boston) y Pérez Jiménez, catedrático de Medicina Interna 
de la Universidad de Córdoba participaron, junto con otros médicos, en el simposio, celebrado 
en Palma de Mallorca. Durante este encuentro, que terminó ayer, se debatieron los efectos 
saludables del aceite de oliva en la salud y su papel en la prevención de enfermedades crónicas 
como el cáncer y el infarto de miocardio.

Los expertos insistieron en la necesidad de conservar la dieta mediteiTánea, cuya grasa principal 
es el aceite de oliva y recomendaron concienciar a la sociedad de la importancia de una edu
cación nutricional durante la infancia. Asimismo, apostaron por una campaña de promoción 
para extender las recomendaciones saludables a los lugares de distribución, venta y consumo 
de alimentos.

Indicaron, además, que la dieta mediterránea modifica favorablemente algunos factores de 
riesgo cardio-vascular como la presión arterial,»un mal que afecta a una parte importante de 
la población» y añadieron que esta alimentación reduce el riesgo de trombosis. LE.
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Esperanza Aguirre destaca el buen 
momento de las letras españolas

La ministra de Educación y Cultura, Esperanza Aguirre, 
destacó ayer, al entregar los Premios Nacionales de Lite
ratura 1997, el buen momento que viven las letras españo
las, debido sobre todo al «talento y dedicación» de los 
escritores y a la «ilimitada pasión» que sienten por lo que 
hacen.

En un solemne acto que tuvo lugar en la Biblioteca 
Nacional, la ministra fue haciendo entrega de las diferen
tes modalidades de estos premios con los que el Ministerio 
reconoce públicamente a aquellos que, «con su labor crea
dora, han contribuido de forma especial y significativa al 
enriquecimiento del patrimonio cultural de España».

Francisco Umbral, que al responder en nombre de todos 
los galardonados realizó un «Elogio del barroco», recogió 
el Premio Nacional de las Letras Españolas por haber cons
truido, dijo la ministra, una obra «rica y compleja, basada 
en una riquísima cultura literaria y en un prodigioso domi
nio del idioma».

Aguirre afirmó que este novelista, poeta, ensayista y 
periodista pertenece a la estirpe de quienes «han hecho de 
la literatura la principal razón de su existencia», porque 
Umbral -»como se ha dicho de Ramón Gómez de la Serna- 
convierte en literatura todo cuanto toca».

Al conceder el Premio Nacional de Poesía a Diego Je
sús Jiménez por su obra «Itinerario para náufragos», la titular 
de Cultura afirmó que se trata de un poeta en el que «la raíz 
lírica individual nunca ha dejado de estar relacionada con 
una honda preocupación por el desasosiego del hombre y 
por su historia y de esta tensión han surgido sus versos más 
profundos y emocionantes».

Cuando le tocó el tumo a Alvaro Pombo, Premio Nacio
nal de Narrativa por su obra «Donde las mujeres», la titular 
de Cultura destacó la faceta poética de este escritor y ase
guró que su narrativa «no es separable de su poesía y ambas 
comparten un idéntico rigor y un profundo sentido lírico 
de complicidad ante la creación literaria».

El catedrático de Derecho Administrativo Alejandro 
Nieto, que recogió el Premio Nacional de Ensayo por «Los 
primeros pasos del Estado constitucional», fue considera
do por Aguirre como una de las personalidades «más esti
mulantes del panorama universitario e intelectual español. 
Es un profesor reñido con el aburrimiento» cuyas obras, 
agregó, «unen al más estricto rigor académico un plantea
miento original, casi me atrevería a decir heterodoxo».

El Premio Nacional de Literatura Dramática recayó en 
Manuel Lourenzo por «Veladas indecentes» que, como el 
resto de su obra, es «un diálogo permanente con el poder 
y una lucha constante por mantener viva la memoria de la 
historia, por convertir lo memorable en presente».

El fallecimiento de Antonio Jiménez Landi, en marzo 
del 97, le impidió recoger hoy el Premio Nacional de His

1

Savater: el ser 
humano vive un 
fínal de siglo 
preocupado por 
la naturaleza

toria por su obra «La Institución Libre de la Enseñanza y su 
ambiente», el resultado de «cuarenta años de trabajo callado 
y minucioso».

La versión del griego al castellano que Antonio Melero 
realizó de la obra «Sofistas: testimonios y fragmentos» me
reció el Premio Nacional a la Mejor Traducción, mientras que 
en el caso de Clara Janés el galardón fue para reconocer su 
labor de traductora.

El Premio Nacional de Literatura Infantil y Juvenil co
rrespondió a Emili Teixidor por «L’amiga més amiga de la 
formiga Piga», un «permanente juego con el lenguaje -subra
yó la ministra- que enseña a los jóvenes lectores a sentir la 
fascinación de la lengua».

Ediciones Cátedra y la Editorial Pre-Textos compartieron 
el Premio a la mejor labor editorial, la primera por su dedi
cación a las Humanidades y sus colecciones de «Clásicos 
hispánicos» y Clásicos universales», y la segunda por dar a 
conocer a nuevos autores y por recuperar talentos como el de 
Ramón Gaya o Rafael Sánchez-Mazas.

Por último, el Premio Nacional de Fomento de la Lectura 
a través de los medios de comunicación fue recogido por los 
responsables de «La revista de libros» y del programa 
radiofónico «Libromanía». A.M.B.

El filósofo Fernando 
Savater opinó ayer que el ser 
humano «vive un final de si
glo muy preocupado por la na
turaleza», un concepto que «se 
ha incorporado incluso a los 
discursos político, social y 
estético».

Savater pronunció una con
ferencia titulada «Análisis y 
crítica del concepto de natura
leza» en la última jornada del 
III Congreso Internacional de 
Ontología, que reúne desde el 
pasado jueves en San Sebastián 
a prestigiosos físicos, biólogos 
y filósofos de todo el mundo.

En su intervención, el escri
tor donostiarra destacó que el 
concepto de naturaleza «se usa 
como una especie de patrón de 
crítica para juzgar la conducta 
cultural humana».

Explicó, en este sentido, que 
«desde Rousseau se critica lo 
artificioso y antiespontáneo de 
la conducta cultural humana en 
nombre de la naturaleza, que 
es más sencilla, directa e inequí
voca». «También ha habido 
moralistas -agregó- que decían 
que la línea moral que debía 
seguir el hombre era vivir con
forme a la naturaleza».

«Ahora se dice que llevamos 
una vida demasiado artifícial, 
alejada de lo natural», señaló 
Savater, quien, sin embargo, 
apostó por cuestionarse si real
mente es bueno que el ser hu
mano siga las pautas de la na
turaleza, que, según dijo, se 
basa en máximas como «la ley 
del más fuerte o el perro gran
de se come al chico».

«Quizá todo lo bueno que 
hay en nosotros es lo que nos 
aleja de esa supuesta moral de 
la naturaleza», proclamó el 
filósofo vasco. I.S.

La UNESCO rechaza 
una autopista en la 
meseta de las pirámides

"Frontera Sur" 
en cartelera

La Organización de las Naciones Unidas para la Educa
ción, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) rechazó el proyec
to egipcio de hacer pasar, mediante un túnel o un paso ele
vado, la autopista de circunvalación de El Cairo por la me
seta donde se encuentran las tres pirámides de Giza.

Según publicaron ayer, lunes, diversos diarios egipcios, 
el ministro de Cultura, Faruk Hosni, se reunió con una de
legación de la UNESCO, que se encuentra de visita en El 
Cairo, que ya había planteado la modificación del proyecto 
y el traslado de ese tramo de autopista a una zona de canales 
muy próxima.

El Gobierno egipcio rechazó la propuesta, al conside
raría muy cara, y apuntó que, además, crearía problemas de 
circulación en la zona inmediata a las pirámides de Keops, 
Kefrén y Micerinos, la única de las siete maravillas del mundo 
antiguo que continua en pie.

Esta misma semana, los representantes egipcios y de la 
UNESCO volverán a reunirse para buscar una alternativa a 
las actuales propuestas, para que se pueda completar la 
autopista que debe circunvalar El Cairo y Giza y unir sus 
distintas zonas a ambas orillas del Nilo. C.H.O.

La última película de Gerardo He
rrero, «Frontera sur», se estrena este fin 
de semana en las pantallas españolas 
después de su reciente paso por la sec
ción competitiva del Festival de San 
Sebastián, donde no obtuvo galardón 
alguno.

Los comienzos de la emigración 
española hacia Argentina en las dos 
últimas décadas del siglo pasado son el 
telón de fondo de esta película, que 
cuenta la historia de «Roque» (José 
Coronado), un viudo que viaja a ese país, 
donde hace fortuna junto a «Hermann» 
(Peter Lohmeyer) y a «Maidana» (Fe
derico Luppi) y donde conoce a «Tere
sa Piera» (Maribel Verdú), que regenta 
un burdel.

A pesar de ser una película «de épo
ca», Gerardo Herrero ha intentado, y cree 
que conseguido, plantear una historia «ligera, alejada del folletín y de la lentitud».

José Coronado calificó ayer su papel de «bombón», mientras que Maribel Verdú se desmarcó 
de la «fría y pragmática» mujer a la que representa y lamentó que le ofrezcan tantos personajes 
de «gente que sufre, cuando a mí lo que más me gusta es la comedia y hacer el indio». J.G.B.
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López Vázquez: "El cine 
español no tiene papeles para 
gente mayor"

EI inolvidable protagonista de «Mi 
querida señorita» y uno de los actores más 
populares del cine español de los años 60, 
José Luis López Vázquez, dijo ayer a Efe 
que lleva cinco años sin rodar una sola 
película porque «actualmente no hay papeles 
para la gente mayor».

«En este país no se reconocen las méri
tos a nadie» ha denunciado este veterano 
actor que lleva a sus espaldas casi 60 años 
de profesión y decenas de películas de ca
lidades tan diferentes como los estupendos 
filmes de Berlanga y los largometrajes de 
los años 60, donde aparecía como el espa
ñol reprimido que intentaba ligar con las 
extranjeras.

Este prolífico actor, que en los años 60 
hacía unas seis películas al año y alternaba 
el cine con el teatro, estrenó su última pe
lícula titulada «Todos a la cárcel» en 1993, 
a las órdenes de Berlanga, y ahora acaba de participar en el filme de Joan Potau «No respires» 
donde ha representado un pequeño papel que le ha llevado seis días de rodaje.

López Vázquez ha suplido su ausencia de la pantalla con trabajos en televisión -»Los la
drones van a la oficina» y «Compuesta y sin novio»- y en teatro.

«No quiero trabajar más, pero sí me gustaría trabajar mejor» ha dicho el actor de 74 años, 
quien considera que «no se respeta la edad y la experiencia y hay una incomprensión hacia 
lo que se hacía antes. Además los artistas siempre hemos sido denostados e infravalorados en 
España».

López Vázquez ha hecho estas consideraciones después de rodar en Barcelona con Joan 
Potau, en una comedia de sentimientos donde interpreta a un padre de familia que vive con 
una mujer que tiene tres amantes y es una gran aficionada al sexo y al amor.

«Yo no soy partidario del amor libre como lo practica mi mujer en la ficción. Soy mucho 
más recatado y actualmente hay mucha promiscuidad» ha dicho el actor, quien ha añadido 
que, de todas maneras, el trabajo le gratifica porque es un personaje diferente a los anteriores.

«Me gustaría hacer papeles variados y diversos, pero en este país no se puede elegir» ha 
señalado el actor, que recibió el año pasado la medalla del Mérito al Trabajo y que ha reco
nocido que «no me importaría morir con las botas puestas, aunque no me obsesiona el tema, 
y la verdad es que cada vez tengo menos energía».R.O.D.

Alberto Iglesias: ”E1 cine 
español trata mal a la 
música"

Al hablar de 
música para el cine 
español es inevita
ble hacerlo sobre el 
compositor Alberto 
Iglesias. Y es que ha 
trabajado para todos 
los grandes, desde 
Saura a Bigas Luna, 
pasando por 
Medem, con quien 
acaba de terminar 
«Los amantes del 
círculo polar», y 
Almodóvar, con 
quien trabajará en 
«Todo sobre mi 
madre».

La relación entre 
música y cine en 
España ha cambia
do mucho en los 
últimos años. Según
dijo a Efe el compositor donostiarra, «hemos heredado una 
tradición en la que el cine español trataba a la música como 
algo despectivo». «Van cambiando las cosas, pero muy poco 
a poco. Será más radical cuando las bandas sonoras se ven
dan como cualquier disco y eso es una tarea de los produc
tores de cine y de las casas discográficas. Además hay que 
contar con que el director esté interesado en que su película 
tenga música de calidad», destacó.

Ahora Iglesias vuelve a trabajar con Almodóvar, ya lo 
hizo en «La flor de mi secreto» (1995) y «Carne Trémula» 
(1997). «No se lo que haré esta vez para Almodovar, porque 
cuando te enfrentas a una nueva película es como si empe
zases de nuevo».

Iglesias promociona estos días la banda sonora de «Los 
amantes del círculo polar», de Medem, protagonizada por 
Najwa Nimri y Fele Martínez, que ha grabado en Praga con 
la Orquesta Filarmónica de esta ciudad. C.A.R.

Un monólogo de Fernán Gómez 
en la última de Iborra

El actor Fernando Fernán Gómez protagoniza un monólogo casi teatral en «Pepe Guin
do», la última película dirigida por Manuel Iborra, en la que da vida a un veterano músico 
que repasa su vida y sus experiencias antes de salir ante el público.

El escenario de la Escuela de Canto de Madrid ha sido el principal lugar del rodaje de esta 
cinta, que ha durado cinco semanas y en el que, con papeles menores, participan también 
Verónica Forqué, Antonio Resines, Jorge Sanz y José María Pou, entre otros.

El guión del propio Iborra y de Santiago Pujol fue lo que empujó a Fernán Gómez a 
aceptar este proyecto, debido a su «belleza literaria», en palabras del actor, aunque tanto él 
como el director reconocieron que durante mucho tiempo fueron escépticos sobre la posi
bilidad de llevarlo a cabo.

«Es difícil que al público le pueda interesar un monólogo de una hora y media», según
el veterano actor, quien destacó que el 
tono de la historia es «de realismo, casi 
naturalista. Es un cine experimental, 
porque no se trata de una película al 
uso. Fue otro de los factores que me 
llevaron a pensar que el proyecto no se 
haría». El actor, que acaba de terminar 
la adaptación al cine de la obra «Marta 
y María», de Palacio Valdés, dijo ayer 
ante la prensa que le incomoda que la 
literatura que sustenta una historia ci
nematográfica sea «floja», pero que no 
es el caso de «Pepe Guindo», un pro
yecto que Manuel Iborra empezó a 
manejar hace cinco años.

Fernando Colomo es el productor de 
esta película que, con un presupuesto 
en torno a los 150 millones de pesetas, 
no se estrenará hasta el año próximo.
J.B.

El cáncer de ovario es el 
tumor de peor pronóstico

El cáncer de ovario es el tumor ginecológico de peor pro
nóstico, debido a que apenas da síntomas y suele diagnosticar
se cuando ya está en una fase avanzada, informó ayer el jefe 
del Servicio de Oncología del Hospital Clínico Universitario 
de Madrid, Eduardo Rubio.

Este oncólogo destacó las ventajas de los tratamiento» 
farmacológicos para luchar contra el cáncer e indicó que cada 
proceso tumoral es distinto y debe ser abordado de forma 
individualizada.

Rubio dijo ayer que el cáncer de ovario ocupa el segundo 
lugar en frecuencia entre los tumores ginecológicos y es el que 
más casos de muerte provoca. M.G.M.

Un autobús informará a los 
jóvenes del sexo responsable

Cuatro organizaciones juveniles fomentan una actitud sexual 
responsable entre la juventud en un autobús que recorrerá a partir 
de ayer diez ciudades españolas, con el lema «sexo con seso».

En el autobús, según las organizaciones, trabajan dos coordi
nadores y varios voluntarios de Cruz Roja Juvenil, que darán charlas 
informativas y repartirán folletos sobre métodos anticonceptivos, 
sexualidad y enfermedades de transmisión sexual.

Esta iniciativa surgió al constatar que la ausencia de una au
téntica educación escolar en las escuelas conduce en muchos casos 
a que los jóvenes desconozcan aspectos básicos de la sexualidad.

El objetivo es disminuir los embarazos no deseados, los abor
tos entre adolescentes y las enfermedades de transmisión sexual 
como el sida.M.G.M.
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Granada

Adquirir seso 
"Superior de 
un monasterio I
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Tarugo, tronco
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Caballo de 
color blanco 
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cardinal 

Da forma de 
elipse

I
I

Nombre de 
varón 
Maíz

Pula 
Cabeza de 
ganado (PI) ♦

Concede 
Indicio, señal 

de alguna 
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mujer 
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Taberna 
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Domesticar 
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Ciudad de 
Francia 
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Molécula gramo
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Municipio de 
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Piel 
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caudillo árabe
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Brincaste 
Preposición 
Panegírico

Adjetivo 
posesivo 
Catedral 

Campeón

Provincia y 
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químico

Artículo 
N® romano 
Nombre de 
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Mango (PI) 
Altar 
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-<— ♦
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1 —► Divinidades 
Fuera suliciente

Plural de 
vocal

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11

5

10 10

HORIZONTALES.-1: Isla griega. En la mitología griega, poseedora del arte de la magia.- 2: En 
ciertos coches, parte anterior de la caja, que es de quita y pon, a voluntad de los que los usan. 
Ciudad de Francia.- 3: Produciré sonido estridente al tocar con el arco un instrumento de cuer
da. Interjección.- 4: Artículo. Da a una persona o cosa un carácter o categoría que antes no 
tenía. Matrícula de coche.- 5: Constelación. Modo determinado de obrar.- 6: Ciudad italiana. 
Tejido.- 7: Período de tiempo. Nombre que toma accidentalmente el cable, cuando se leva con 
él desde una lancha.- 8: Al revés, símbolo químico. Cíñete a una cosa determinada. Al revés, 
símbolo químico.- 9: Nombre de letra. Propaga, difunde.- 10: Estado asiático. Aplicase a quien 
obtiene contra derecho el gobierno de un estado.- 11: Cierto animal (PI). Al revés, salte, rebo
te.
VERTICALES.-1: Cada uno de los dos maderos que en un cuchillo de armadura tienen la incli
nación del tejado (PI). Cerro escarpado en lo alto y con cima plana.- 2: Escrito en que uno res
ponde de la conducta de otro, especialmente en materia política. Naturales de cierto país asiá
tico,- 3: Nivel. Letra griega (PI). Al revés, personaje de la Biblia.- 4: Número. Matrícula de coche.- 
5: Apellido de dos músicos italianos famosos.- 6: Lago de Norteamérica. AI revés, antiguamen
te, entrega con traición.- 7: Culto excesivo de la propia persona.- 8: Al revés, símbolo químico. 
Al revés, ocasiona, acarrea.- 9: Raspa una superficie. Número. Proponer, indicar.- 10: Persona 
o cosa que por sus cualidades sobresale mucho. Al revés, agregaba un beneficio o prebenda 
eclesiástica a otra.-11: Cierto mes. Playa que sirve de desembarcadero (PI).
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Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

U X Q Z T = 25
Z X U S P = 30
Y V R Y X = 23
Y V T R P = 14
T Q Y U V = 21
27 23 19 30 14 = 113
Letras clave T = 3; P = 0

GRETGOLVODPAYASO 
ANMRKAIMSELIBETO 
RREAGLOVIÜQOLRAO 
GADCTZAWOKJTAOLO 
SAZUFOOTOAATLAES 
GRLJGRLNTDPAUASO 
AAMOKAIMAELITETO 
RREIPPONMDQESRAO 
GADOOZEWEKOTIOLO 
SAZAFSXTSÑARVAES 
GRETGOLRIDPAYASO 
ANEOKAIMSELIBETO 
RREBPPONIUQELRAO 
GADOI ZAWOKATGOLO 
SAZAFTXTOÑATVAES

Buscar 10 
ríos europeos

TELA DE ARANA fe

ARIES. Hoy se sentirá algo mustio 
y cansado, lo que le restará confian
za en sí mismo. Surgirán roces en 
sus relaciones familiares. En el 
amor, optimismo
TAURO. Mejor forma física. Esta 
jornada ocupará un primer plano el 
descanso. Un exquisito talante será 
la tónica durante la presente jornada

GÉMINIS. Durante presente joma
da podría tumbarle un simple res
friado. Evite todo error de cálculo en 
sus proyectos. Bien en el amor

CÁNCER. Salud excelente. Hoy 
ocupará un primer plano y recibirá 
muestras de respeto y afecto. 
Procure no resistirse a los cambios y 
acéptelos
LEO. Hoy sufrirá alguna que otra 
pequeña molestia, nada grave. Hoy 
se sentirá muy perezoso y sin gana 
de hacer nada. La jomada le resul
tará muy grata
VIRGO. Salud buena. Su grado de 
bienestar será grande . Un delicioso 
humor aumentará su rendimiento y 
actividad.

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de una comedia musical

1: Palidez.- 2: Escudriñar.- 3: Tachar lo manuscrito.- 
4: Recipiente donde se pisa la uva.- 5: Señalar o 
fijar dia.- 6: Temperatura alta.- 7: Unir dos o más 
metales fundiéndolos.- 8: Paraje.- 9: Chupar suave
mente el jugo de una cosa.- 10: Ser.- 11: Regalar.- 
12: Expulsar.- 13: Artista, intérprete.- 14: Mancha 
en la piel.- 15: Humillarse.- 16: Colina.- 17: 
Levantar.- 18: Azor

Consonante: R

LIBRA. Salud buena, pero vigile su 
alimentación para evitar que el 
colesterol le suba. Hoy destacará 
por su agudeza y agilidad mental. 
Bien en el amor
ESCORPIO. Salud regular. Es posi
ble que sienta hoy la tentación de 
invertir en algo concreto. En el 
plemo afectivo, se sentirá algo volu
ble
SAGITARIO. Tendencia al enfria
miento. Hoy se sentirá mentalmente 
descentrado y no rendirá. Sus rela
ciones de pareja serán buenas hoy

CAPRICORNIO. Salud regular. 
Hoy se relajará y se olvidará del 
peso de sus responsabilidades. 
Sentimentalmente, se encontrará 
muy bien con su pareja
ACUARIO. Salud regular. A nivel 
familiar hoy surgirán imprevistos 
enojosos. Es posible que pase hoy 
por un momento de confusión en el 
amor
PISCIS. Salud excelente. En la 
actual coyuntura, la intransigencia 
le perjudicaría mucho. La persona 
amada será hoy un volcán de pasio
nes
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Morientes: "Echo de menos al 
gol porque cuando pasa tanto 
tiempo sin marcar, se convierte 
en una obsesión"

ib
un

a

"Estos malos resultados no tiene que crear dudas en la plantilla", señaló

Fernando Redondo: "Seguimos
creyendo en nuestro trabajo
El centrocampista argentino Fernando Redondo manifestó 
que las dos derrotas sufridas por su equipo, el Real Madrid, 
son un serio contratiempo, pero que no hay que hablar de 
crisis, sobre todo cuando el equipo sigue creyendo en el 
trabajo que está realizando.

Efe-Madrid

«Estos malos resultados no 
tienen que crear dudas en la 
plantilla, y de hecho seguimos 
creyendo en nuestro trabajo, por 
lo que con humildad y esfuerzo 
seguro que salimos adelante», 
manifestó.

Una de las mayores sorpre
sas la dio Hiddink cuando orde
nó que fuera sustituido en la 
segunda mitad. «Fue una deci
sión del entrenador. Simplemen
te. Por lo tanto no hay nada que 
comentar. Es una de las posibi
lidades que hay».

Para Redondo no se puede 
hablar de crisis. «No seria ob
jetivo hablar de crisis, porque 
no es un bache prolongado, ni 
nada por el estilo. Sólo que han 
coincidido dos derrotas en la 
misma semana, pero no es para 
alarmarse».

El centrocampista hispano
argentino tiene claros los fallos 

' del equipo: «Tenemos que me
jorar aspectos de funcionamien
to, sobre todo que no haya tanta 
distancia entre las lineas de ata
que y defensa. Esto es evidente 
y debe servir para analizar y 
corregir errores».

La táctica que empleó el Betis 
no ayudó nada. «El Betis metió 
a mucha gente atrás y cuando esto 
ocurre y nosotros no estamos 
finos, es difícil sorprender. Con

tantos jugadores defendiendo, el 
juego se vuelve previsible y 
aburrido», dijo.

Fernando Morientes

Por su parte, Fernando 
Morientes declaró que la sema
na pasada no ha sido una de las 
mejores de su vida porque su 
equipo perdió dos partidos y 
porque no fue llamado a la se
lección, aunque espera que todo 
vuelva a la normalidad cuanto 
antes, gol incluido ya que lo echa 
de menos.

«Puede que el Real Madrid 
eche de menos mis goles, pero 
yo también echo de menos al 
gol. Cuando se pasa tanto tiem
po sin marcar, en vez de una meta 
se convierte en una obsesión y 
esto es negativo. Me lo intento 
tomar con tranquilidad y espe
ro qúe llegue pronto», manifestó 
Morientes.

«Cuando la pelotita no quie
re entrar, no entra, pero espero 
que la racha sea lo más corta 
posible, aunque para mí ya está 
siendo muy larga», siguió el 
sonsecano. La inoportuna gripe 
que le impidó jugar en Bilbao 
también ha influido. «La gripe 
me ha dejado un poco tocado 
físicamente, pero esteparónme 
va a venir muy bien para poner
me de nuevo al cien por cien», 
declaró.

5

Redondo confía en las posibilidades del equipo.

8

Lorenzo Sanz aceptó la 
’: transitoria de Bustos 

Lorenzo Sanz, presidente del Real Madrid, aceptó la 
renuncia transitoria de Francisco Bustos a su puesto de 
directivo en el equipo, mientras intenta demostrar su 
inocencia, y aplaca así la crisis desatada en Moscú tras las 
graves acusaciones que hizo Bustos sobre el vicepresidente 
Juan Onieva.

Sanz ve con buenos ojos la opción de Bustos, que no se 
marcha como directivo, sino que se dispone a abrir una 
investigación que aclare el caso, y deja el cargo 
momentáneamente. Hasta las 19.30 horas, la carta explicativa 
de las intenciones de Bustos no había llegado a las oficinas del 
Real Madrid, si bien se esperaba que a lo largo de esta jornada 
entrara en el despacho de Lorenzo Sanz.

Arrigo Sacchi: "Jesús Gil tiene 
paciente, pero comprendo su enfado

Efe - Majadahonda

El entrenador del Atlético de 
Madrid, Arrigo Sacchi, aceptó 
ayer el enfado y las críticas por 
la derrota ante el Oviedo (3-1) 
del máximo dirigente del club, 
Jesús Gil, de quien aseguró que 
es un «presidente extraodinario 
y que tiene paciencia».

Sacchi confesó que toda la 
plantilla está «desilusionada y 
dolida» por el «flojo» encuen
tro disputado en el estadio Car

los Tartiere y admitió que todas 
las críticas vertidas en las últi
mas horas contra su equipo «tie
nen razón».

«Las críticas del presidente 
me parecen correctas. Compren
do que Gil esté enfadado. Pero 
tenemos suerte porque es un 
presidente que tiene paciencia 
y es un hombre extraordinario. 
Ahora tenemos que contestar a 
las críticas con hechos, no con 
palabras», afirmó el técnico ita
liano, que al final del partido

conversó con Gil.
Arrigo Sacchi achacó el mal 

funcionamiento del equipo al 
«cansancio físico y psicológico» 
de los jugadores acumulado en 
la última semana, a la juventud 
de la plantilla y a las numerosas 
lesiones que han afectado a cier
tos jugadores.

«Es difícil jugar bien tres 
partidos en siete días, porque 
nosotros jugamos a un ritmo muy 
elevado y con mucha presión.

Cuando no hacemos eso, es

tamos en dificultades», añadió.
Después de encadenar una 

racha de cinco encuentros sin 
perder, Sacchi se lamentó del 
«paso atrás» que ha supuesto la 
derrota contra el conjunto as
turiano.

«Cuando parecía que está
bamos cerca de llegar al nivel 
de juego que queremos, das un 
paso atrás. Los jugadores cono
cen el sistema de juego, pero no 
está consolidado. Tenemos que 
tener paciencia y continuidad».

EI Betis, un rival 
complicado para el 
Real Madrid desde 
su retorno a 
Primera División

Efe - Sevilla

El Real Betis, que cumple 
cinco temporadas en Primera 
División tras su último ascenso, 
presenta un balance positivo en 
sus enfrentamientos en Liga fren
te al Real Madrid, con el que ha 
jugado nueve partidos, de los que 
ha ganado tres, ha empatado en 
cuatro y sólo ha perdido dos.

Los verdiblancos, en este 
período y tras la victoria del 
domingo en el Santiago Berna
béu por 0-1 con tanto del nige
riano Finidi, ha visitado en cin
co ocasiones al Real Madrid y 
en dos ganó, en otras dos perdió 
y en la restante hizo tablas.

El Betis de la temporada 
1994-95, primera tras su último 
ascenso, se impuso en Madrid 
por 0-2 con goles del argentino 
Aquino. En la siguiente, los 
béticos salieron derrotado del 
Bernabéu por 4-2, aunque los de 
Serra Ferrer hicieron trabajar 
mucho a los madridistas.

En la temporada 1996-97, 
Alfonso volvió a ver puerta en 
el estadio madridista y adelantó 
al Betis 0-1 en el marcador, 
aunque los locales remontaron 
el resultado y Finidi puso el 
definitivo empate a dos goles.

La pasada campaña, el parti
do del Bernabéu volvió a coin
cidir con el último de la Liga y 
el Real Madrid se impuso, no sin 
complicaciones, a los de Luis 
Aragonés con un tanto de 
montenegrino Mijatovic.

Fernando Vázquez, 
"orgulloso de la 
victoria ante un 
grande"

Efe - Oviedo

El entrenador del Oviedo, 
Femando Vázquez, aseguró ayer 
que se siente «muy orgulloso» 
de la victoria conseguida ayer 
ante el At. de Madrid (3-1) por 
haberla logrado ante un «equi
po grande que venía de ganar a 
la Real Sociedad, con un gran 
juego, que ha llegado al Tartiere 
y fue anulado perfectamente».

Respecto al momento que 
atraviesa el equipo, que ocupa 
el quinto lugar con ocho puntos, 
señaló que «hay que tener mu
cha tranquilidad, a veces las 
victorias incluso pueden ser 
negativas si no se asimilan bien».

El técnico se refirió a su equi
po afirmando que «lo importante 
es que el equipo es sólido, com
pacto, trabaja junto, es humilde 
y en esa línea seguirá ganando".
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A Luis Fernández 
no le gusta 
encajar ocho goles 
en tres partidos

Efe - Lezama

Luis Fernández, entrenador 
del Athletic Club de Bilbao, se
ñaló ayer que no le gusta que 
en tres partidos hayan «encaja
do ocho goles», en relación a 
los últimos disputados por el 
equipo rojiblanco saldados con 
derrotas contra el Real Madrid, 
en San Mamés (2-3), 
Galatasaray, en Estambul (2-1) 
y Celta, en Balaidos (3-2).

«Muchos de ellos se podían 
haber evitado» aseguró 
Fernández quien no quiso 
responsabilizar de los errores a 
ningún jugador en concreto. 
«Todo el mundo es responsa
ble de los goles», añadió.

El técnico tarifeño recono
ció que no hicieron las cosas lo 
mejor posible. «En la primera 
parte sólo llegamos una vez al 
área, en un remate de cabeza 
después de un córner, y eso no 
me gusta», dijo.

Ajuicio del entrenador his
pano francés, en los primeros 
45 minutos hubo «despistes de 
todo el mundo» y su equipo 
mantuvo una actitud más de 
espectadores. «Después del ter
cer gol, el equipo se vino un poco 
abajo», aseveró.

Pese a ello, Fernández afir
mó que le gustó la reacción de 
sus jugadores en la segunda 
parte. «Aunque nos faltó agre
sividad», comentó, «no estoy 
contento porque no vi a mi equi
po».

Luis Fernández calificó el 
resultado registrado en Balaidos 
como una «derrota lógica» y 
aseguró que no va a darle más 
vueltas. «El Celta no es un ri
val fácil y me merece todo el 
respeto», dijo.

El equipo maño vivió su primer día como líder en Primera

La lluvia no impidió la 
alegría de los zaragocistas

Efe - Zaragoza

El Real Zaragoza estrenó 
ayer su condición de líder la Liga 
española entrenándose bajo una 
fuerte lluvia en su Ciudad De
portiva, una circunstancia que 
no impidió la alegría de los ju
gadores zaragocistas por el 
puesto alcanzado el domingo 
tras la derrota del Real Madrid 
ante el Betis.

Los jugadores titulares, 
como es habitual, tuvieron una 
sesión de trabajo muy suave con 
incidencia especial en los ejer
cicios de estiramiento, que tuvo 
como escenario el gimnasio, 
mientras que el resto de los 
jugadores trabajaron con Txetxu 
Rojo en uno de los campos del 
complejo deportivo del club.

Todos los componentes de 
la plantilla zaragocista se mos
traron satisfechos por haber 
alcanzado el primer puesto en 
el campeonato de Liga en soli
tario y señalaron sus deseos de 
que el equipo pueda continuar 
más jornadas en esa posición.

Los jugadores zaragocistas 
también bromearon por el he
cho de que su equipo va a ser 
líder durante al menos dos se
manas como consecuencia del 
segundo parón liguero desde que 
comenzó la competición, nue
vamente por compromisos de la 
selección española.

El paraguayo Roberto 
«Toro» Acuña señaló que a sus 
compañeros les hubiera gusta-

1

EI Zaragoza disfruta de su liderato en Primera División.

do enfrentarse con el Real Ma
drid el próximo fin de semana 
porque de esta manera recibi
rían a un equipo que ha sufrido 
dos derrotas consecutivas, aun
que sea en competiciones dife
rentes, y porque dentro de quince 
días «pueden estar más recupe
rados psicológicamente».

Acuña comentó que en el 
vestuario todos los integrantes 
del equipo intentan mantener
se «siempre» optimistas ganen 

o pierdan, pero ayer se notaba 
que era «un día un poco espe
cial».

El internacional paraguayo 
se mostró satisfecho por el juego 
que está desarrollando su equipo 
desde el comienzo de la tem
porada: «si seguimos jugando 
al nivel que lo estamos hacien
do, aunque todavía tenemos que 
enfrentamos a equipos muy 
difíciles, tenemos la ilusión de 
seguir arriba».

Satisfacción en 
Vigo por la 
primera victoria 
en la Liga

Efe - Vigo

EI técnico del Celta, Víctor 
Fernández,dio descanso ayer a 
la plantilla con la satisfacción 
de haber conseguido por fin la 
primera victoria en la Liga 
esquiva hasta ayer domingo 
para el conjunto celeste.

«La verdad es que ya nos 
habíamos merecido antes este 
premio», dijo Fernández a Efe. 
«Se dieron un cúmulo de cir
cunstancias que lo impidieron 
pero ahora espero que haya aún 
mayor seguridad en que pode
mos estar ahí arriba».

La afición celtista se mere
cía también ver ganar a su equi
po en esta Liga, según el en
trenador, que afirmó: «Había
mos dado un buen espectáculo 
en la UEFA pero comprendo 
un. poco la preocupación del 
aficionado cuando miraba la 
tabla clasificatoria».

«Ahora espero -añadió- que 
estén más satisfechos y estoy 
muy contento por ellos porque 
siempre han apoyado a muerte 
cuando ha hecho falta».

Con el parón liguero se re
laja un poco la preparación, 
aunque Víctor Fernández dijo 
que «hay que mantener el tono 
físico más que nada porque, 
tácticamente, poco se puede 
hacer mientras no vuelvan los 
internacionales».

En estos momentos el Cel
ta aporta seis jugadores a di
versas selecciones nacionales: 
Mostovoi y Karpin a la de 
Rusia, Goran Gjorovic a la de 
Yugoslavia, Penev a la de 
Bulgaria, Revivo a la de Israel 
y Michel Salgado a la españo
la, con lo que la plantilla que
da sensiblemente reducida.

Inglaterra 
promocionó su 
candidatura para 
el Mundial 2006

Efe - Madrid

Sir Bobby Charlton, legen
dario ex futbolista del Man
chester United y la selección 
inglesa, estuvo ayer, lunes, en 
Madrid para promocionar la 
candidatura de Inglaterra a la 
organización del Mundial del 
2006, de la que es embajador 
ofícial.

Charlton, el ministro de 
Deportes de su país. Tony 
Banks; el presidente de la Aso
ciación del Fútbol Inglés (FA), 
Keith Wiseman; y el director de 
campaña de la candidatura in
glesa, Alec McGivan, visitaron 
por la mañana la sede de la Real 
Federación Española de Fútbol 
(RFEF) y por la tarde tuvieron 
un encuentro con la prensa.

En la RFEF, informaron al 
presidente, Angel María Villar, 
y al secretario general, Gerardo 
González, del proyecto inglés 
para organizar la Copa del 
Mundo del 2006.

El fiaría marca el 65 por ciento 
de los goles en la segunda parte

Txema GARCÍA

El Barcelona está mostran
do en los inicios de temporada 
una efectividad muy superior en 
la segunda parte de los partidos, 
en las que ha marcado un 65 por 
ciento de sus goles en compe
ticiones oficiales, que en las 
primeras mitades.

De los catorce goles marca
dos por el equipo azulgrana esta 
temporada en los nueve parti
dos oficiales disputados, (8 tan
tos en 5 partidos de la Liga 
española, 5 dianas en 2 encuen
tros de la Liga de Campeones 
de Europa y 1 en 2 partidos de 
la Supercopa de España), neuve 
se han materializado en las se
gundas partes, frente a sólo cin
co en las primeras.

El porcentaje de goles en las 
segundas mitades sube además 
hasta un 75 por ciento si se 
contabilizan sólo los cinco par
tidos disputados a partir del 
primer encuentro de Liga de

Campeones de Europa contra el 
Manchester United disputado el 
pasado 16 de septiembre, que 
supone además el inicio de la 
mejor racha de resultados y 
juego del conjunto catalán.

De los doce goles marcados 
por el Barcelona en esos cinco 
partidos (contra el Madrid, Celta 
y Valencia en el campeonato 
español y ante el Manchester 
United y el Brondby en la Liga 
de Campeones), nueve se han 
transformado pasado el minuto 
45 y sólo tres antes del descan
so.

En tres de esos cinco parti
dos, frente al Manchester, el 
Real Madrid y el Valencia, el 
equipo catalán ha conseguido 
además remontar en la segun
da parte marcadores adversos 
tras los primeros 45 minutos.

Del 2-0 en la primera parte 
frente al Manchester, se pasó a 
un 3-3 final. En el caso del 
Madrid, el equipo madrileño 
vencía por 2-1 y acabó cedien

do una igualada a dos, mientras 
que en el del Valencia, se pasó 
de un 1-0 a un 1-3.

Estos resultados, combina
dos con una mejora evidente del 
juego del equipo respecto a los 
inicios de temporada, muestran 
una superior preparación físi
ca de los azulgrana respecto a 
conjuntos rivales, que se vis
lumbra justo después del parón 
liguero de dos semanas (entre 
el 30 de agosto y el 12 de sep
tiembre), en el que el técnico 
azulgrana, Louis van Gaal, 
sometió a sus jugadores a una 
intensidad de entrenamientos 
muy superior a la habitual.

Otro factor que, sin duda, ha 
supuesto una mejora del equi
po catalán es la decisión de 
Louis van Gaal de ceder a las 
peticiones de algunos jugado
res y de la prensa de realizar 
cambios de posiciones en el 
equipo, especialmente en el caso 
de Vitor Borba «Rivaldo» y Luis 
Enrique Martínez.

Mendieta: "El 
equipo no está 
tan bien como 
pensábamos"

Efe - Valencia

Gaizka Mendieta, capitán 
del Valencia, dijo ayer a EFE 
que, una vez disputadas las pri
meras cinco jornadas de liga, 
se ha podido apreciar que el 
equipo no está tan bien como 
se pensaba, como lo demues
tra el hecho de que el quipo sólo 
ha sumado seis de los quince 
puntos posibles.

«El equipo no ha estado todo 
lo bien que pensábamos. Lo que 
tenemos que hacer es ser fuer
tes ahora, ya que, aunque al 
equipo se le ve bien, hemos 
dejado escapar demasiados 
puntos», explicó.

El centrocampista destacó 
que a pesar de la derrota sufri
da el pasado sábado ante el 
Barcelona por 1-3, la primera 
encajada en Valencia desde el 
pasado mes de febrero, el equi
po debe intentar recuperar la 
tónica de ganar en Mestalla.
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Pepe Arévalo pide refuerzos arriba y el presidente responde que están "difíciles''

Navarro, desanimado, dice no ver 
ambiente de fútbol en Ciudad Real
Los intentos de la directiva del Manchego por ilusionar a la 
afición ciudadrealeña en el nuevo proyecto deportivo del 
club, con abaratamiento de las entradas y creación de un 
carnet para socios con grandes ventajas, entre otros, no 
están dando los frutos deseados ante el enfado y preocupa
ción de su presidente, Manuel Navarro.

Jesús FUENTES CABAÑAS

El presidente maneheguista 
reconoció ayer que vino muy des
animado de Jerez de los Caba
lleros, aunque matizó que "no por 
el resultado, que entraba dentro 
de lo previsto perder el primer 
partido, sino por la sana envi
dia que da ver el ambiente que 
allí se vivió, con tambores y la 
gente volcada con su equipo, en 
una ciudad de 10.000 habitan
tes, mientras que en Ciudad Real, 
con más de 60.000, no se llegan 
a las mil personas en el campo".

Navarro, que lo ha intentado 
casi todo para ver lleno el Mu
nicipal "Príncipe Juan Carlos", 
señaló que "nuestro esfuerzo no 
se ve recompensado y lo que 
tengo claro es que yo no voy a 
ser el pagano del fútbol en Ciu
dad Real y si está ciudad no 
quiere fútbol en Segunda Divi
sión B, se tendrá que conformar 
con la Tercera o la Primera 
Autonómica porque a este paso, 
no se si vamos a llegar incluso 
a la Sociedad Anónima".

Respecto a la petición del

Antonio Castillo tendrá ficha del filial y 
reaparecerá un año después de su lesión

j. tic.

Antonio Castillo podría re
aparecer en las próximas sema
nas, tras el último año inactivo 
en el que sufrió tres operacio
nes en la rodilla y un calvario 
en su lenta recuperación para 
volver a jugar al fútbol. El de
lantero ciudadrealeño seguirá 
entrenando con el equipo de 
Segunda B, aunque esta sema
na se le tramitará la ficha para 
poder jugar en el equipo que 
niilita en Primera División Au
tonómica y que entrena Nani 
Caba que calificó la vuelta de 
Castillo como una «noticia fa
bulosa, ya que nos hace falta un 
jugador de sus características, 
por su calidad y experiencia, y 

entrenador de refuerzos en el 
equipo, sobre todo en la parte de 
arriba. Navarro los calificó como 
"difíciles" y sujetos a otras ac
ciones.

También se refirió a la derrota 
del equipo en Jerez, primera de 
la temporada. "La clave fue el 
gol que nos marcaron nada más 
comenzar el partido que vino en 
una jugada desgraciada. Durante 
el encuentro, nuestra defensa no 
pasó agobios porque no tuvie
ron prácticamente ninguna oca
sión de gol". De todos modos, 
mandó un recado a "algunos 
jugadores que creen que lo han 
dado todo y esto no ha hecho nada 
más que comenzar".

Por su parte, el entrenador 
maneheguista José Manuel 
Arévalo seguía ayer enfadado 
por la primera derrota de su 
equipo y afirmaba con rotun
didad que "el sistema no funcio
nó en Jerez de los Caballeros por 
la falta de iniciativa de los ju
gadores".

En este sentido, se mostró 
contrariado con el juego de los 
delanteros "a los que parece que 

además, a él le permite probar
se».

Por otro lado, respecto al mal 
inicio liguero del Manchego B, 
con sólo un punto sumado en las 
cinco primeras jornadas, Caba 
señaló a LA TRIBUNA que 
«estamos luchando contra dema- 
siadas adversidades, como el 
campo de entrenamiento que 
tenemos que compartir con los 
dos equipos juveniles del Man
chego, y por el elevado número 
de lesionados y sancionados que 
ha impedido, hasta el momen
to, repetir un mismo once ini
cial en dos partidos».

El técnico del filial 
maneheguista reconoció que «el 
equipo está pagando la novata
da de la nueva categoría, ya que

a

Las ilusiones iniciales se convierten en desánimo. T. FERNANDEZ

les quema el balón en los pies y 
no asumen su responsabilidad en 
el uno contra uno".

El técnico reiteró la necesi
dad de incorporar a varios refuer
zos, "sobre todo en la parte de 
arriba donde nos hace más fal
ta. El presidente ya lo sabe y tras 
el partido del domingo, habrá 
sacado sus propias conclusio

aquí, las exigencias son mayo
res, aunque tenemos que seguir 
luchando y no perder la ilusión».

Para Nani Caba, sólo dos 
equipos han sido superiores al 
suyo en el inicio liguero, «el 
Madridejos y Las Pedroñeras, 
porque por ejemplo, el At. Jareño 
o el Puertollano están a nuestro 
nivel, pero si bien hemos mar
cado una media normal de go
les, hemos encajado demasiados 
y eso sí me preocupa».

Respecto a la goleada sufri
da este domingo ante el 
Madridejos por 1-6, el entrena
dor ciudadrealeño no puso repa
ros a la victoria, «ya que dimos 
una imagen penosa, aunque tam
bién es cierto que regalamos 
algunos goles al rival».

nes".
Por último, señaló que esta 

semana iba a tratar de corregir 
los errores observados en Jerez, 
"y para ello, el jueves por la 
mañana voy a citar al equipo en 
dos turnos, uno a las nueve y 
media y otro a las diez y media, 
ya que por falta de trabajo no va 
a quedar".

Antonio Castillo.

Establecidas las 
categorías y marcas 
para participar en 
el Maratón 
Popular de CLM

La Tribuna

Ya se han establecido las 
distintas categorías para el III 
Maratón Popular de Castilla La 
Mancha y Campeonato Regio
nal de Maratón, que tendrá lu
gar el próximo día 25 de octu
bre tanto en modalidades mas
culinas como femeninas entre 
Ciudad Real y Miguelturra.

Las categorías establecidas 
en mujeres son las de absolu
tas, de 18 a 34 años; y vetera
nas, de 35 años en adelante; 
mientras que en hombres se 
fijan tres: absolutos, de 18 a 39 
años; veteranos B, de 40 a 49 
años, y veteranos C, de 50 años 
en adelante.

Los organizadores de este 
Campeonato de Maratón han 
fijado también las marcas para 
poder participar, cronos reali
zados durante la temporada 
anterior o presente. En absolu
tos masculinos, se requiere un 
tiempo mínimo de 35 minutos 
a los 10.000 metros; una hora 
y veinte mintuos en la media 
maratón y 2 horas y 50 minu
tos en la maratón.

En veteranos masculinos, se 
establece en la categoría de 40 
a 49 años, un tiempo de 37 
minutos, de una hora y 25 mi
nutos y de 3 horas, respectiva
mente en las modalidades de 
diez mil metros, media maratón 
y maratón.

En la categoría B, o vetera
nos a partir de 50 años, habrán 
de tener como tiempos de refe
rencia en las tres pruebas men
cionadas 38 minutos, una hora 
y 28 minutos y 3 horas con 15 
minutos, respectivamente. Las 
mujeres no tendrán un tiempo 
mínimo de referencia para po
der participar en esta prueba.

Las inscripciones habrán de 
realizarse antes del 18 de octu
bre en la Federación de Atle
tismo de Castilla La Mancha 
(CalleToledo42-A, l’B),olla- 
mando a los teléfonos 926- 
250701 y 926-253312 (fax).

Los premios a repartir alcan
zan las 700.000 pesetas, sien
do los principales de 150.000 
tanto para hombres como mu
jeres. Habrá trofeos para los 
25 hombres de la general; las 
10 primeras mujeres; los tres 
primeros de cada categoría, 
tanto masculino como femeni
no; a los tres primeros regio
nales, masculino y femenino; 
a los tres primeros provincia
les, masculino y femenino; a los 
tres primeros locales, mascu
lino y femenino; y al primer cla
sificado de cada categoría de las 
Fuerzas Armadas y Guardia 
Civil. Además a todo corredor 
o corredora se le entregará me
dalla y diploma si finaliza la 
prueba en el tiempo previsto.
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El 0-4 fue demasiado amplio para los méritos de ambos equipos

El EMFB Puertollano desarboló al
Manchego en la segunda parte

Manchego 0

EMFBPuertollano 4

MANCHEGO: Escobar, 
Richard, Jesús (Rubén), Cle
mente (Roberto), Rodrigo, 
Torralbo, David, Carpin 
(Peco), Javier, José Angel y 
Tino.

EMFB PUERTOLLANO: 
Contreras, Alberto, Usero 
(Viso), David, Manolo, Cabre
ra (Fuñe), Villacreces (Juan), 
Avila, Justi (Rafael), Serra
no y Oscar.

Arbitro: Ontanaya López, 
auxiliado en las bandas por 
Muñoz Hervás y Ponce 
Zamorano. Mostró tarjeta 
amarilla a los locales Jesús 
y Rodrigo (2), por lo que fue 
expulsado en el minuto 82, y 
a los visitantes David, Manolo 
y Oscar.

Goles:0-1: Minuto 46. Justi, 
de gol directo al saque de un 
córner; 0-2: Minuto 58. Ma
nolo, de penaitgi cometido so
bre Justi; 0-3: Minuto 82. Juan 
aprovecha el desconcierto 
local; 0-4: Minuto 86. Juan 
arranca desde atrás y esta
blece el definitivo 0-4.

Incidencias: Partido corres
pondiente a la segunda jor
nada del grupo XV de la Liga 
Nacional Juvenil disputado en 
el campo del Doncel ante un 
buen número de aficionados. 
Buen tiempo y terreno de 
juego en buenas condiciones.

El Caja Rural-Alarcos sigue sin puntuar en 
su retorno a la Liga Nacional Juvenil

Los puertollanenses fueron muy superiores a los mancheguistas. RUEDA

GUARDAMETA

No ha comenzado bien la 
temporada para el Manchego 
juvenil, ya que ha saldado con 
derrotas sus dos primeros parti
dos. El pasado sábado, cayó 
goleado en su campo frente al 
EMFB Puertollano por 0-4, 
quizás demasiados goles para los 
méritos de unos y otros, pues si 
a los locales les faltó la chispa 
de cara al gol, a ello contribuyó 
también las felices intervencio
nes del guardameta puerto- 

llanense Contreras.
Al Puertollano, mejor plan

tado sobre el terreno de juego, 
le costó abrir brecha hasta el 
primer gol, pero una vez mar
cado el 0-1, la portería 
mancheguista fue «frecuentada» 
de forma constante por los hom
bres de Aurelio Gómez que tuvo 
en su jugador Justi al más peli
groso, aunque bien asistido por 
otros como Serrano, Oscar y 
Cabrera.

Por el bando local cabe des
tacar las ganas con las que jue

gan los pupilos de Eladio de Toro 
Almansa, aunque hay que dar
les tiempo para que se acoplen 
a la categoría. El Manchego 
juvenil aguantó bien la primera 
parte, entrando en la caseta con 
empate a cero en el marcador, 
pero nada más dar comienzo la 
segunda parte, llegó el 0-1 y eso 
hizo perder el sitio a los locales 
que intentó remontar el resulta
do adverso y los puertollanenses 
aprovecharon la circunstancia 
para ampliar la renta con sus 
certeros contragolpes.

Roso, técnico solanero.

La Solana juvenil 
sorprendió al 
Manzanares en el 
"José Camacho"

Manzanares

La Solana

MANZANARES: Callejas, 
Cano (Sergio), Perico 
(Villegas), Foro, Navas, 
Fabio (Molina), Santi, Javi, 
Hernández, Angel (Navarro), 
Gabi y Molina.

LA SOLANA: Guillermo, 
José Angel, Nando, Araque, 
Alfonso, Chus, Regino, Ra
món, Chupe, Gabi y Ortiz.

Arbitro: Barroso Rodríguez. 
Bien. Expulsó al local Foro 
por doble amonestación, 
mostrando tarjeta amarilla a 
los locales Perico, Santi y 
Hernández, y a. los visitan
tes Nando, Regindo y 
Guillermo.

Goles: 1-0: Minuto 5. Angel, 
tras gran internada por la iz
quierda; 2-0: Minuto 18. 
Gabi, tras buen lanzamien
to desde fuera del área, pe
gado al palo; 2-1: Minuto 23. 
Regino, de vaselina; 2-2: 
Minuto 27. Regino aprove
cha un error defensivo; 3-2: 
Minuto 47. Javi, de penalti; 
3-3: Minuto 57. Ramón, de 
penalti; 3-4: Minuto 83. 
Golazo de Regino.

Incidencias: Partido corres
pondiente a la primera jor
nada de la liga provincial de 
fútbol. Menos aficionados de 
lo habitual debido a las la
bores de vendimia.

EMGuadalajara 2

CRAIarcos 0

EM GUADALAJARA:Jesús, 
Ernesto, Lito, Cala, Borja, 
Medrano, Carlos (Checha), 
Rodri, Mosquera, Agustín 
(Oscar) y José Félix (Luis).

CAJA RURAL-ALARCOS: 
Rafael, José (Sanz), Morcillo, 
Barrajón, García, Luis, Jesús, 
Manuel. Jiménez (Jorge), 
Oscar (Manuel) y Poveda 
(David).

Arbitro: Gómez López. Bien. 
Mostró cartulinas amarillas a 
los jugadores locales Agustín 
y Cata, y por parte de los 
ciudadrealeños amonestó a 
José, García, Manuel, al téc
nico y al delegado.

Goles:1-0, min. 48, José 
Félix. 2-0, min. 90, Medrano.

La Tribuna

El Escuelas Municipales, 
gracias a la victoria ante el Caja 
Rural Alarcos por dos goles a 
cero, comanda la tabla de clasi
ficación con 6 puntos.

El partido estuvo bastante 
igualado con dos conjuntos muy 
buenos táctica y fisicamente que 
no cedían en el control del cen
tro del campo. El respeto y la 
ausencia de claras oportunida
des de gol fueron la tónica de este 
primer periodo, que acabó con 
un empate a cero en el marca
dor. Pero en el segundo tiempo, 
los alcarreños se adelantaron a 
los tres minutos en el marcador, 
lo que propinó que los manche
gos estirasen las líneas para 
buscar el gol del empate. De esto 
se aprovecharon los locales para 
jugar a la contra y, en una de las 
múltiples ocasiones, Medrano, 
en el minuto 90, estableció el 
segundo y último gol.

¿AJÍ «Ü» M.

Un momento del partido entre guadalajareños y ciudadrealeños. /^gy

P, MANZANARES

De la manera que comenzó 
el partido, prometía ser una 
victoria cómoda y segura para 
el Manzanares frente a La So
lana, ya que en el minuto 18, 
los locales ganaban por 2-0. Pero 
el encuentro cambió de deco
ración a raíz de la expulsión de 
Foro, ya que pese a que el 
Manzanares siguió con su do
minio, el solanero Regino se 
bastó para desarbolar la defen
sa rival y marcar él solo tres 
goles, echando por la borda el 
buen inicio local.

La próxima jornada, el 
Manzanares juvenil visita el 
campo del Herencia que fue 
goleado en la primera jomada 
en Valdepeñas por 4-0, mien
tras que La Solana recibe al 
Tomelloso, uno de los favori
tos para la victoria final.
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| Dos componentes de la expedición, sin billetes, no pudieron regresar con el grupo

Bebeshko: "Debimos sentenciar en
Victoria mínima 
del Tomelloso en 
un partido que 
pudo golear

Turquía, pero golearemos aquí" Tomelloso

EMFCriptana 2

Jesús FUENTES CABAÑAS

Regresó ayer por la tarde la 
expedición del Club Balonmano 
Ciudad Real que ha permaneci
do tres días en tierras turcas con 
motivo de la disputa del partido 
de ida de la primera eliminato
ria de la City Cup frente al 
Trabzon 24 Subat. El equipo 
manchego se levantó muy tem
prano para coger el avión con 
destino a Estambul y de ahí 
enlazar hacia Madrid a donde 
llegaron alrededor de la una y 
veinte de la tarde. A partir de ahí, 
viaje por carretera hasta Ciudad 
Real, con parada final a las cua
tro y cuarto de la tarde. Por la 
tarde no hubo entrenamiento, 
para dar descanso a los jugado
res, aunque hoy tendrán jorna
da doble.

Por la mañana, a los miem
bros de la plantilla se les toma
rán medidas de los trajes que 
lucirán en Europa a partir de 
ahora, y por la tarde volverán al 
trabajo con vistas al encuentro 
del próximo sábado frente al 
Trabzon 24.

La anécdota del viaje de re
greso se produjo en el aeropuerto 
de Trebisonda, en el momento 
de coger el avión con destino a 
Estambul. Los ciudadrealeños se 
encontraron con la desagrada
ble sorpresa de que cuatro de los 
pasajes no estaban previstos para 
embarcar, los de los jugadores 
Bebeshko, Hermida, Jiménez y 
Jorge, y que quedaban en lista

La piscina del "Príncipe Juan Carlos" aún 
no ha abierto por problemas en su cubierta

d
 

d

Ciudad Real podría quedar
se con sólo una piscina cubierta 
para la temporada de invierno, 
la del Complejo «Puerta de Santa 
María», si los problemas detec
tados hace una semanas en la del 
«Príncipe Juan Carlos» fueran 
motivo de peligro para los usua
rios.

Hace algunas semanas se 
desprendió un tubo del aire ca
liente y se observó un abomba
miento del falso techo, así como 
el óxido de la estructura metáli
ca que soporta la cubierta de la 
piscina.

A partir de ese momento, los 
técnicos municipales comenza
ron a moverse y a comprobar que 
las condiciones de seguridad 
fuesen las óptimas para la aper
tura de la instalación deportiva. 
Se envió una prueba a un labo
ratorio de Madrid que debe de
terminar ahora si la estructura 
rnetálica está en condiciones de

Bebeshko compara al Trabzon con el Barakaldo, "pero peor". RUEDA

de espera. Al final, se consiguió 
que, al menos, dos de los com
ponentes de la expedición debían 
quedarse en tierras turcas hasta 
el próximo vuelo, y a petición 
propia, los «sacrificados» fue
ron el vicepresidente del club.

sportar la cubierta.
El concejal de Deportes, Ja

vier Laguna, reconoció la pre
ocupación existente, «ya que 
estaba hecha la planificación 
para las dos piscinas, con parti
cipación de público en general, 
escuela municipal, colegios, 
grupos de 3“ edad y amas de casa 
y el Club Natación Ciudad Real, 
y por el momento, sólo podrán 
utilizar la de la «Puerta de San
ta María».

Dos opciones

Para el edil capitalino, hay 
dos opciones. «Si el laboratorio 
nos dice que la estructura está 
en condiciones, sólo habría que 
arreglar el falso techo y se po
dría abrir la piscina en el plazo 
no inferior a un mes, aunque si 
existe el menor atisbo de duda 
que ponga en peligro a los usua
rios, declararemos la obra con 
carácter urgente y permanece
ría cerrada en los próximos 

Javier Calatayud, y el informa
dor del diario Lanza, Luis Cam
pos.

Respecto al partido, uno de 
los que volvía a saborear las 
mieles de la competición inter
nacional era el ucraniano Sergei

Fachada principal de ia piscina del "Principe Juan Carlos". T. F.

meses». do los lógicos achaques produ-
Y es que la piscina, con más cidos por la liberación del va

de veinticinco años, está acusan- por y del cloro hacia el techo.

Bebeshko, quien se mostró in
satisfecho con el empate. «Al fi
nal había una sensación de ra
bia, ya que podíamos haber sen
tenciado allí porque el Trabzon 
es un equipo inferior, pero que 
nos dio muchos problemas en 
ataque. Poseen una defensa 3-3 
muy abierta y que defienden en 
12 ó 13 metros y nos provocó 
muchos fallos en los lanzamien
tos».

Buena experiencia

De todos modos, para el cen
tral del CB Ciudad Real, «este 
partido nos va a servir como una 
buena experiencia para posterio
res eliminatorias, ya que la com
petición europea es distinta a la 
nacional y en Turquía también 
influyeron varios aspectos 
extradeportivos como la fuerte 
humedad o el gran ambiente de 
las gradas».

Respecto a los árbitros, que 
a veces influyen demasiado en 
el resultado final en Europa, 
Bebeshko reconoció que «no nos 
regalaron nada, pero nos podían 
haber perjudicado más».

Por otro lado, el ucraniano se 
mostró optimista sobre el parti
do de vuelta, «ya que el Trabzon 
se asemeja al Barakaldo por la 
forma de jugar, pero con menos 
calidad en defensa y en ataque, 
con lo que no deberíamos tener 
problemas para ganarles aquí por 
una diferencia superior a los diez 
goles».

TOMELLOSO:Andi, Pablo, 
Miguel Angel, Loren, Galle
go (Alfonso), Gabriel, Cres
po, Manolo (Juan), Agutín y 
Perona (Pedro).

EMF CRIPTANA: Raúl (J. 
Carlos), Juanan, Pachín 
(Luismi), Angel, Olivares, 
Carlos, José Mari, Javi, 
Juanvi, Alberto (Jesús) y 
Paco (Edu).

Arbitro: Comino Alvarez. 
Bien en general pero se 
guardó las tarjetas en algu
nas acciones y dejó que por 
unos momentos eso no fue
ra un partido sino una suce
sión de malos modos. 
AMonestó a los locales Pa
blo, Miguel Angel, Galelgo, 
Crespo y espculó son roja di
recta a Loresn en el minuto 
77. Por los visitantes amo
nestó a Carlos, Alberto y 
Paco y dos por dos veces y 
expulsó a Juanvi.

Goles: 1-0. min. 46; Galle
go; 1-1, min. 56. Alberto. 2- 
1. min. Min. 60. Perona. 3- 
1. min. 70, Manolo; 3-2: Mi
nuto 78. Angel, de penalti.

Incidencias: Partido de la 
liga provincial juvenil de fút
bol jugado en el Estadio 
Municipal de Tomelloso.

Jesús GALLARDO

El partido acabó con victo
ria mínima para los locales y 
para el que no viera el partido, 
podría parecer que fue un en
cuentro igualado, pero lo cier
to es que debió acabar con una 
goleada de escándalo a favor 
local a poco que la suerte le 
hubiese acompañado a los chi
cos de Ramón. Pero el balón no 
quiso entrar.

La primera parte fue un toma 
y daca en el centro del campo 
entre dos equipos que se cono
cen y se temen y ninguna por
tería pasó por verdaderos apu
ros. El 0-0 inicial se mantuvo 
al final de los primeros 45 mi
nutos y nada hacía presagiar los 
goles de la segunda.

En el segundo periodo llegó 
muy pronto el 1-0 en una juga
da de fortuna local, pero muy 
pronto empataron los visitan
tes en un fallo del meta local. 
Otra vez muy pronto se adelantó 
el Tomelloso en una gran juga
da individual de Manolo y con 
el 3-1 y marcando esta vez 
Manolo y con un hombre me
nos el EMF Criptana, todo pa
recía cantado.

Manolo pudo hacer el 4-1, 
pero un error infantil de Loren 
dejó a su equipo también con 
diez jugadores y un penalti en 
contra. El penalti se marcó y el 
corazón se quedó en un puño en 
los minutos finales. Pero más 
emoción ya en el descuento, el 
árbitro señaló un penalti a fa
vor local, pero Crespo no acer
tó.

M.C.D.2022
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El CB Almagro se impuso a los locales de rAutonómica

El CB Alucal Miguelturra 
presentó a sus tres equipos

Julián DÍAZ RUBIO

El Pabellón Municipal de 
Deportes de Miguelturra acogió, 
el pasado sábado, la presentación 
oficial de los tres equipos que 
componen el CB Alucal en las 
categoría de júnior. Tercera 
División Autonómica y Prime
ra Autonómica, en el décimo 
aniversario de su creación.

Además del patrocinio oficial 
de Alucal Aluminio, se presen
taron tres patrocinadores que 
harán que esta temporada se 
cuente con un equipo más en 
categoría provincial, conjunto 
que servirá como base para la 
formación de jugadores locales 
que por su edad no pueden ju
gar en categorías inferiores. Los 
patrocinadores son Ayudisa SL, 
Distribuidora Hervás y Seguros 
Ocaso SA.

El acto comenzó con un par
tido entre los equipos júniors de 
Almagro y Alucal, con victoria 
para los primeros tras un emo
cionante partido.

A continuación se disputó un 
partido entre el CB Almagro y 
el Ayudisa-CB Alucal 
Miguelturra, ambos conjuntos de 
Tercera Autonómica. Este par
tido fue el más reñido de todos 
los jugados por las escasas di
ferencias que se arrastraban en 
el marcador. Pero la dejadez 
defensiva de los locales fue muy 
bien aprovechada por los juga
dores visitantes que con nume
rosos contraataques decidieron 
el partido a su favor. Este aspecto 
es clave para los jugadores que 
dirige Manuel Corral, los cua
les deben mejorar mucho en 
defensa, sacando más garra.

Al finalizar el partido se pro
cedió al acto en sí de la presen
tación. En primer lugar se agra
deció la presencia de los equi
pos de Almagro que participa
ron en el acto y la presencia del 
público en el Pabellón pasando

. ar 

1

ALUCAL
GLÜS BALON CE^ra

Escudo del CB Alucal Miguelturra.

a reconocer el apoyo de diver
sos copatrocinadores e institu
ciones en los próximos actos del 
décimo aniversario, donde se 
comunicó que los diarios Lan
za y LA TRIBUNA de Ciudad 
Real serían los diarios oficiales.

Posteriormente, y con músi
ca de fondo se fue pasando a 
nombrar a todos los jugadores 
del club, comenzando por los 
júnior que uno a uno iban salien
do a pista saludando a la nume
rosa y ruidosa afición que se dio 
cita en el Pabellón. La ovación 
fue mayúscula cuando se dio a 
conocer al público que la cami
seta con el número 14 fue reti
rada en los equipos júnior y de 
3^ Autonómica por el falleci
miento, el pasado mes de mayo, 
en trágico accidente, de nuestro 
jugador Manuel Hervás.

Una vez presentados los ju
gadores se realizó la foto oficial 
de todos los equipos junto al 
presidente del club, Agustín 
Cantero López. Una vez reali
zadas las fotografías, los juga
dores del club, en un acto since
ro y emotivo, entregaron una 
placa a Eduardo Zurita, actual 
secretario técnico y entrenador 
del club durante siete años.

Como colofón de la tarde- 
noche baloncestística vivida, se 
pasó a la disputa del partido entre 
los equipos de CB Alucal 
Miguelturra de U División Au
tonómica y el CB Almagro de 
Segunda. El partido estuvo igua
lado en la primera mitad, con el 
resultado al descanso de 31-34, 
pero en el segundo periodo, los 
visitantes impusieron en la pis
ta su veteranía y saber estar.

ca
 o
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Plantilla del equipo ciudadrealeño de 2“ División. RUEDA

Gran partido del CB Ciudad 
Real ante el Estudiantes júnior

' J^ikllDENIESjCABA^

81 Club Baloncesto Ciudad 
Real: Rodríguez (10), Pérez (7), 
Rojas (6), Pérez (25), Evange
lista (12) -equipo inicial-, 
Almodóvar (2), Carranza, Mar
tín (5), De la Calle (2), Lizano 
(8) y Fernández (4).

68 Adecco Estudiantes jú
nior: Gómez (4), Muñoz (5), 
Aznar (6), Arias (2), González 
(13) -equipo inicial-. Barrantes 
(2), Cadenas (11), Centenera 
(10), Antón (3), Cortés (12) y 
López.

Arbitros :Sr. Sánchez y Srta. 
González. Señalaron 28 perso
nales a los locales y 30 a los 
visitantes, saliendo eliminados. 
Evangelista, Centenera y Antón.

Incidencias:Partido de pre
sentación del CB Ciudad Real 
ante sus aficionados y tercero 
de pretemporada, disputado en 
el Pabellón "Príncipe Felipe", 
cuyas gradas presentaban un 
fenomenal aspecto.

Comentario: Primera vic
toria del Club Baloncesto Ciu
dad Real en la pretemporada, en 
el que fue, sin duda, su mejor 
partido ante un rival, el Estu
diantes júnior, con la suficien
te calidad como para jugar en 
una Segunda División Nacional 
o categoría superior.

Tras un acto de presentación 
de los cinco equipos del club 
ciudadrealeñó, que resultó bri
llante y que fue acogido con el 
calor del numeroso público 
asistente, saltaron a la pista el 

CB Ciudad Real y el Estudian
tes.

El equipo madrileño comenzó 
muy fuerte, ante un CB Ciudad 
Real quizás algo acomplejado 
ante el nombre de su rival, y 
endosó a los locales un parcial 
de 11 -2, aunque poco a poco, los 
de Angel Navas se fueron asen
tando en la pista y en el minuto 
9 ya'ganaban el partido (20-17).

Destacada fue la gran defen
sa de los ciudadrealeños que 
motivaban claros contraataques, 
con especial atención a los lo
cales Evangelista, Felipe Pérez 
y Luisma. Al descanso se llegó 
con ventaj a de diez puntos a favor 
de los de Navas.

En la segunda parte siguió la 
misma buena tónica de la prime
ra. Los ciudadrealeños se empe
zaron pronto a cargar de perso
nales, lo que llevó al técnico a 
efectuar rotaciones en el banqui
llo. Así, Luis de la Calle susti
tuyó a Pérez en el puesto de base 
y cuajó una gran actuación, de
fendiendo muy bidn al base ri
val y haciendo jugar a los suyos 
en ataque, con especial buena 
conexión con Lizano.

En los minutos finales, con 
la victoria asegurada, Angel 
Navas dio entrada a los juveni
les Fernández, Almodóvar y 
Carranza, que en absoluto des
entonaron.

Al final del partido. Navas 
señaló que había visto a los su
yos "motivados y con ganas de 
resarcirse de las dos derrotas 
anteriores".

Agárrate: ¡TDI y 4x4!
Gran Telcosport TDI 4x2 y 4x4
Motor 2.0 turbodiesel inlcrcooler. Completo equipamiento de serie.

7A, transpone e impuesto de matncuiaoún «luidos.
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CrÍ7> AYUNTAMIENTO DE VALDEPEÑAS 

9 CAMPAÑA DE TRAFICO
El Ayuntamiento de Valdepeñas recuerda a los 

conductores:
- La obligatoriedad del uso del casco cuando se 

conducen motocicletas.
- El respeto a las normas que impiden aparcar en pasos 

de cebra o de minusválidos.
- El respeto al horario de carga y descarga.
- Y la prohibición absoluta de estacionar el coche en las 

aceras

Para vivir mejor, respetemos las normas.

Concejalía de Tráfico
Ayuntamiento de Valdepeñas
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Bolsa de la
Propiedad

SE TRASPASA BAR 
CENTRICO.Interesados 
llamar en horario de ofici
na al teléf.: 926-22 65 04 
pal 989-12 40 95.

Bolsa del Trabajo

BOMBEROS, Policía 
Local, Auxiliar, Adminis
trativo, Asistente Social, 
Conserje... Preparación 
personalizada. Ingreso 
Ayuntamientos, Junta... 
Infórmate: 926.21.34.21

HAZTE Agente Forestal, 
Policía Nacional, Guardia 
Civil, Sargento Ejército, 
Politécnico Ejército (16- 
18). Infórmate: 
926.21.34.21

BIBLIOTECAS, Archi
vos, Bancos, Cajas Aho
rros precisan Auxiliares. 
Constantes convocatorias. 
Infórmate: 926.21.34.21

TRABAJA en Juzgados, 
Correos. Requisito míni
mo: certificado escolari
dad. Próxima convocato
ria. Infórmate: 
926.21.34.21 

CELADORES, pinches, 
auxiliares administrativos.

OCASION. ZONA C/ 
OLIVO, 3 dormitorios, 
salón comedor, calefac
ción, exterior. NUEVO 
SOLO 8.300.000. MINI
MA ENTRADA. 926-21 
36 60

EN URB. PRIVADA, 2 
habitaciones, calefacción, 
cocina amueblada, A/A, 
piscina, jardines. SOLO 
5.900.000. FACILIDA
DES. 926-21 36 60.

Convocadas 4.899 plazas 
Insalud. Infórmate: 
926.21.34.21

MINUSVALIDOS físi
cos (mínimo 33%). Prepá
rate para trabajar en: Insa- 
lud. Ayuntamientos, Jun
ta... Infórmate: 
926.21.34.21

SE PRECISAN jóvenes 
(18-25) como mecánicos, 
electricistas, informáti
cos... Más 100 profesiones- 
oficios. Ingreso Ejército 
Profesional. Infórmate: 
926.21.34.21__________

HAZTE profesor/a au
toescuela. Sueldo aproxi
mado 150.000. Infórmate: 
926.21.34.21

INSTALADOR electri
cista, Transportista. Con
sigue tu carnet. (Bolsa tra- 
bajo). Infórmate: 
926.21.34.21

GRADUADO, FPI, o ac

ceso a la Universidad (Ma
yores 25). ¿Quieres conse
guirlos? Infórmate: 
926.21.34.21

NECESITAMOS PROFE
SORES DE INGLES, gui
tarra, fútbol y takwondo para 
centros educativos de Ciudad 
Real y provincial. Interesados 
enviar curriculum y fotogra
fía a prodocente: Avda. Amé
rica, 27. 28002 MADRID.

NECESITO 
EMPLEADA 
DE HOGAR 

INTERNA OCHO 
MESES MADRID Y 
CUATRO CIUDAD 
REAL CAPITAL Y 
VERANO FINCA. 
SUELDO 100.000 

Ptas. MENSUALES 
PAGAS SEGURO 
FIN DE SEMANA 

LIBRE SEPA BUENA 
COCINA CASERA 

PLANCHA Y 
LIMPIEZA 

CASA SOMOS 
TRES ERSONAS 

Llamar de 10 maña
na a 9 noche al 

teléfono
926 21 12 67.

SE NECESITAN 
COMERCIALES

PARA
INMOBILIARIA

AMBITO
NACIONAL ALTA 

SS. 
SUELDO MAS 
COMISONES.

Interesados lla
mar al

926 21 58 98

EMPRESA DEL SECTOR 
DE LA ALIMENTACIÓN DE 

AMBITO NACIONAL.
NECESITA 
VENDEDOR

CON EXPERIENCIA EN LA 
RAMA (A SER POSIBLE 

DE CIUDAD REAL 
VALDEPEÑAS 0 

PUERTOLLANO) PARA 
CUBRIR LA ZONA SUR DE 

LA PROVINCIA DE 
CIUDAD REAL.

Interesados llamara los 
telefones: 

926-86 55 70 
926-86 56 68

EN HORARIO DE OFICINA

SETICO, S.L.
EMPRESA DISTRIBUIDORA DE 

OFIAAÁTICA 
(fotocopiadoras, registradoras, 

franqueadoras, fax, impresoras, etc.) 
NECESITA 

TÉCNICOS - COMERCIALES

Condiciones económicas a convenir 
según valía. 

Enviar Currículum con fotografía recien
te a

C/ Hervás y Buendía, I
13003 CIUDAD REAL

RESERVA ABSOLUTA
A COLOCADOS

DONDE HAY UN PROBLEMA HUMANO 
HAY UN MISIONERO DANDO SU VIDA 

HAZLE VEHÍCULO DE TU
GENEROSIDAD. 

TE NECESITA

MISIONES CLARETIANAS
Juan Alvarez Mendizábal, 65 bis. 28008 

MADRID
Caja de Madrid, C/ Quintana 15 cta. cte. 

6000 37 64 63

FABRICA 
DE 

QUESO 
NBCESUA 
PERSONA 

RESPONSA
BLE CON 

VEHÍCULO 
PROPIO.

TELEFONO: 
926-33 01 40

EMPRESA AGROALIMENTARIA, 
necesita titulado superior para 

desarrollar diversas áreas de 
su actividad Empresarial.

SE REQUIERE:
Formación: Titulado superior, preferente
mente en Administración y Dirección de 
Empresas, Empresariales, Económicas e 
Ingenieros Agrónomos especialidad Econo
mía Agraria.
Preferible: Edad comprendida 25-35 años. 
Experiencia: En administración de empre
sas.
Conocimiento de Informática.

SE OFRECE:
- Inclusión en nómina.
- Incorporación inmediata.
- Condiciones económicas a convenir.

Interesados dirigir el escrito a:
JOSE LUIS AMORES 

GONZALEZ-GALLEGO
Avda. Fundadores de la Cooperativa núm. 

69
13420 MALAGON (Ciudad Real)

Varios

PRESTAMOS HIPO
TECARIOS Y PERSO
NALES. ATENCION 
PERSONALIZADA. 
CONSULTENOS SIN 
COMPROMISO. 926-21 
36 60.

¡AHORA! 
anúndese en:

LnTribumi 
con:

SE OFRECE CHICApara 
cuidar niños con titulación 
en TECNICO AUXILIARen 
JARDIN DE INFANCIA. 
Teléf.: 926-87 27 24.

ADMINISTRATIVA, se 
ofrece para trabajar en ofi
cinas, con experiencia y 
conocimientos de Informá
tica y Contabilidad. Carnet 
de conducir B-1 y vehículo 
propio. Teléfono: 926-38 35 
79.

ufeto 25 U #
Camarín, 5, bajo E 

13001 CIUDAD REAL

PROPIEDAD INMOBILIARIA
AGENCIA INMOBILIARIA
API 662 DESDE 1989

ALQUILER Y VENTA 
DE PISOS Y 

LOCALES 
COMERCIALES

c/aurcos, 17 jjji 926 21 58 98
ciedAdREAt 11926 21 59 49

FRANQUICIA
PRIMERA AGENCIA INMO
BILIARIA NACIONAL, PRO

FESIONAL, UD. TAMBIEN 
PUEDE SER LIDER, UNASE A 
UNA GRAN MARCA LLAME 

AL: 95 221 91 59

RONDA CALATRAVA. 
3 dormitorios amplísimo 
solo 6.910.000. Facilida
des.

TOLEDO. 4 donuitorios, 
2 baños, 8.150.000, refor- 
madísimo proponga for
ma de pago.

CALLE LUZ. 6.750.000, 
3 dormitorios, ascensor 
luminoso, gran terraza. 
Facilidades.

PEDRERA BAJA. 
5.920.000 amplias habi
taciones, calefacción, 
24.900 mes.

UNIVERSIDAD, 
4.000.000,3 dormitorios, 
amplísimo, mínima entra
da cómodas mensualida
des.

SITUADO. Solo 
4.625.000,4 habitaciones 
calefacción luminoso, to
das facilidades.

ZARZA, 5.200.000 nue
vo, 3 habitaciones pague 
como alquiler.

ALARCOS, 6.120.000 
gran terraza, 3 habitacio
nes, calefacción, facilida
des.

OCASIÓN SIN EN
TRADA, 4 habitaciones, 
24.900 mes. Facilidades.

PRESTAMOS TODO 
TIPO DESDE 3,75% con
súltenos. Sin compromi
so.

ANTONIO BLAZQUEZ, 
150 m2 y dormitorios. 
6.400.000 inmejorables 
condiciones de pago.,

TORREON, 3 dormito
rios calefacción lumino
so, 5.500.000. Facilida
des.

UNIFAMILIAR, 
9.500.000, patio jardín 
terraza chimenea, máxi
mas facilidades.

CHALET4000m2,terre- 
no 210 m2 vivienda pista 
tenis piscina árboles 
11.100.000. Facilidades.

UNIVERSIDAD, 3 dor
mitorios, 2 baños, amplí
simo, chimenea, 
7.200.000. Mínima entra
da.

GARAJES CENTRO FI
NANCIACION 100% 
desde 1.100.000 inmejo
rables condiciones.

CENTRICO, 4 dormito
rios soleado calefacción, 
7.550.000. Máximas fa
cilidades.

CASA OCASION, 
4.000.000,140 m reforma
da excelente situación, 
máximas facilidades.

ATICO SUPERCHO- 
LLO, gran terraza, vistas 
fabulosas mínima entra
da facilidades, 7.100.000.

UNIFAMILAR, 
6.300.000, con 3 habita
ciones, solárium, cocina 
montada mínima entrada. 
Facilidades.

TERRENO. A 1 km de 
Ciudad Real, 2.900.000 
luz, agua, 3.300 m2 valla
do, pinar 70 m de facha
da.

CENTRO, 5.000.000, su- 
peraconcionado, calefac
ción, 100.000, entrada 
resto facilidades.

OLIVO, 3 dormitorios, 
luminoso, 6.100.000, te
rraza situadísimo.

PIO XII, 4.000.000, 
3 habitaciones, reforma- 
dísimo, 100.000, entrada 
resto facilidades.

RESIDENCIAL, piscina 
garaje solo 7.500.000, 
jardín nuevo inmejorables 
condiciones.

TOLEDO SEMINUEVO, 
4.500.000, calefacción, 
ascensor, 300.000 entra
da resto facilidades.

REY SANTO, 3 dormi
torios, 5.910.000, cale
facción, mínima entrada.

POSTAS FRENTE 
MERCADO, 8.300.000, 
3 dormitorios nuevo mí
nima entrada. Facilida
des.

PALOMA DUPLEX pre
cioso solo 7.500.000, 3 
dormitorios soleado 
máximas facilidades.

CALATRAVA solo 
5.00.000 nuevo calefac
ción, 3 habitaciones. Pro
pónganos forma de pago.

TINTE 9.100.000, 
4 donnitorios luminosos, 
gran terraza, mínima 
^entrada resto facilidades.

MORERIA NUEVO 
ASCENSOR, 7.900.000 
calefacción calidades de 
lujo-

CARDENAL MONES
CILLO, 7.400.000 nue
vo, 4 habitaciones, 
300.000. Entrada resto 
facilidades.

JUNTO DIPUTACION, 
6.200.000, 3 habitacio
nes, montado calefacción 
pague como alquiler.

AZUCENA AMPLISI
MO, 4 habitaciones, 
7.750.000 nuevo grandes 
facilidades de pago.

PLAZA MAYOR, 
8.000.000 luminoso, 3 
habitaciones, mínima 
entrada resto facilidades.

UNIFAMILIAR, 
9.300.000 buhardilla, 4 
habitaciones, 2 baños 
patio, jardín garaje pro
pónganos forma de pago.

REFORMADO, 
3.500.000, entrada 
250.000. Resto 18.500 
situadísimo.

ESTRELLA SOLO 
6.800.000, nuevo, 4 ha
bitaciones muy luminoso 
mínima entrada.

DUPLEX PRECIOSO, 
11.500.000 situadísimo, 
3 dormitorios, 3 terrazas, 
2 baños. Facilidades.

PEDRERA BAJA, 
7.500.000, nuevo monta
do, 3 dormitorios, amplí
simo todas facilidades.

ATICO SOLO 5.700.000, 
3 dormitorios, soleadísi- 
mo, calefacción, mínima 
entrada.

RESIDENCIAL SOLO 
8.000.000, 140 m2, 4 
dormitorios, 2 baños pis
cina, jardín, garaje. Faci
lidades.

CHALET 6.000.000, 
2000 m2 parcela, 100m2, 
vivienda, 3 dormitorios, 
mínima entrada.

NAVE INDUSTRIAL 
LARACHE acondiciona
da, 800 m, oficinas con
sulte sin compromiso.

MONTESA, 6.500.000, 
amplias terrazas, 4 dor
mitorios, soleadísimo, 
facilidades.

UNIFAMILIAR, solo 
9.200.000, urbanización, 
pista tenis, piscina gara
je, mínima entrada.

SENSACIONAL PISO 
4.000.000, grandes habi
taciones mínima entrada 
facilidades.

ESTRENAR, 8.000.000, 
3 dormitorios, garaje ha
bitantes mínima entrada 
facilidades.

CIRUELA, 6.000.000, 3 
habitaciones luminoso, 
300.000, entrada resto 
facilidades.

SIN ENTRADA, 
3.000.000 reformado, 3 
habitaciones, 21.400 mes. 
Facilidades.

LOCAL400 m2. Plaza del 
Pilar para cualquier tipo 
de negocio consúltenos.

INMACULADA CON
CEPCION, 3 dormitorios 
amplísimo, 6.700.000, 
propónganos forma de 
pago.
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a En detrimento de los tres, aunque 
parezca una paradoja, hubo 
novillos que dieron facilidades 
para el triunfo

La parte española demostró calidad y bastantes carencias

La novilleros Antonio Pérez «El Renco», el francés Rafael 
Cañada y Jesús Millán se fueron «de vació», sin dar ni una 
vuelta al ruedo, en la novillada celebrada ayer en Zaragoza, 
en la que en cierto modo desaprovecharon una oportuni
dad, dado que cada uno de los tres tuvo al menos un buen 
novillo para el triunfo.

Los novilleros, de vacío, pierden 
una oportunidad en el Pilar

Juan Miguel NÚÑEZ

Cinco novillos de Domingo 
Hernández y uno, el tercero, de 
«Garcigrande», de la misma casa 
ganadera, bien presentados y de 
buen juego en líneas generales, 
con las excepciones de los man
sos cuarto y sexto.

Antonio Pérez «El Renco»: 
media estocada (ovación); y 
media tendida, pinchazo otra 
media estocada y un descabello 
(silencio tras un aviso).

Rafael Cañada, francés: 
media chalequera (silencio); y 
bajonazo (silencio).

Jesús Millán: siete pincha
zos y estocada (ovación'tras un 
aviso); y pinchazo y estocada (si
lencio).

La plaza registró algo menos 
de media entrada, en tarde llu
viosa, aunque con la cubierta 
echada el agua apenas afectó al 
festejo, con cuatro goteras que 

hicieron leves charcos en el rue
do.

La única novillada programa
da en el ciclo pilarista, dejó ayer 
pocas esperanzas de futuro. Y 
eso que dos de los alternantes, 
«El Renco» y Jesús Millán, die
ron la impresión de estar muy 
toreados y tener la lección bien 
aprendida.

No se puede decir lo mismo 
del francés Cañada, que se mos
tró muy verde y, peor aun, bajo 
de ánimo. En detrimento de los 
tres, aunque parezca una para
doja, hubo novillos que dieron 
facilidades para el triunfo.

«El Renco» está ya para 
empresas mayores, es decir, 
cuajado p'ara tomar la alternati
va, aunque debe procurar poner 
más «alma» en su quehacer. Fácil 
y enterado en el que abrió pla
za, intentando someterlo por aba
jo, basó la faena en el pitón de
recho. En el cuarto se empeñó

Millán fue volteado sin consecuencias por el tercero. ^1^^

en dar pases, con lo difícil que 
era sujetarle.

Cañada se las vio con un 
primero que pegaba tarascadas. 
El hombre estuvo ahí, pero sin 
capacidad para resolver. El quin
to sólo sirvió para dejar en evi

dencia todas las limitaciones del 
novillero francés.

Millán perdió con la espada 
un triunfo casi seguro en el ter
cero. En el sexto, un novillos im
posible, no pudo ser. Se pegó un 
proyecto de arrimón, pero ni así.

Triunfo de Santos 
y Ojeda en
Medina de Pomar

EferJnÉdinaXBurgfís)

Los rejoneadores Rodrigo 
Santos, que cortó dos orejas, y 
Paco Ojeda, que obtuvo cua
tro, triunfaron en el festejo de 
rejones celebrado ayer en 
Medina de Pomar.

Se lidiaron novillos de 
Peralta, manejables.

Rodrigo Santos, ovación y 
dos orejas.

Paco Ojeda, dos orejas y dos 
orejas.

La plaza registró tres cuar
tos de entrada.

Ortega Cano 
quiere dejar "estela 
de categoría"

Olga ADEVA

El matador de toros José 
Ortega Cano quiere dejar «es
tela de categoría» en su despe
dida de la afición de Las Ven
tas, donde se encerrará en soli
tario con seis toros el próximo 
día 9, según expresó ayer a Efe, 
invadido ya por «la intranqui
lidad y, a la vez ilusión, que 
supone este compromiso».

«Mentiría si digo que no 
estoy nervioso, cada día que 
pasa aumenta más la responsa
bilidad. Será una tarde muy 
especial en mi vida, mi última 
actuación como único espada», 
comentó.

Médicos del Mundo

La guerra y la sequía amenazan la vida de dos millones y medio de personas en el sur de Sudán. 
Médicos del Mundo pondrá en marcha un proyecto de emergencia para paliar la falta de alimentos 

y de asistencia sanitaria. Aún estamos a tiempo. Colabora con Médicos del Mundo 

LLAMA AL TELEFONO: 91 593 42 78

E?^^E!tl^r¿CIA EN SUDAN - EMERGENCIA EN SUDAN - EMERGENCIA EN SUDAN

EMERGENCIA EN SUDAN - EMERGENCIA EN SUDAN - EMERGENCIA EN SUDAN
Ó
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TELEVISION
El programa estará presentado por Cayetana Guillén Cuervo por La 2 de TVE

"Versión española" programa 
nuevo dedicado al cine español

José PRIETO

A José Manuel Parada, pre
sentador de «Cine de barrio», le 
gusta recordar que el primer pro
grama dedicado al cine español 
fue el suyo y que cuenta, además, 
con un público numeroso y fiel 
que le sigue sábado a sábado y 
que le ha dado altos indices de 
audiencia.

Pero «Cine de barrio» ofrece 
películas que en su mayoría ya 
han cumplido los 30 años y, ade
más, no tienen el favor de la crí
tica, que considera estas pelícu
las como hijas de un pasado a 
olvidar, con honrosas excepcio
nes.

A partir de hoy, TVE en su 
segunda cadena, inicia un nuevo 
programa dedicado al cine espa
ñol, aunque más actual y reali-” 
zado desde hace 10 años para acá. 
El actual cine español, a pesar de 
la euforia oficial, sigue necesi
tando la ayuda del público y de 
los exhibidores -no se habla de 
las películas que no se llegan a 
estrenar- y por eso siempre es bien- 
venido un espacio televisivo que 
le ayude a coger vuelo.

Él programa se llama «Ver
sión española» y tiene la parti
cularidad de que no se ofrecerá 
en él una película, sino dos, la 
primera más actual y la segunda 
escogida entre los títulos más 
notables de los últimos .años.

La presentación irá a cargo de 
Cayetana Guillén Cuervo, que a 
su faceta de actriz se une la de

Emma Suárez.

periodista en ejercicio, que mo
derará una tertulia en la que par
ticiparán los directores de las 
películas, o bien actores, guionis
tas o productores.

El nexo de unión entre los dos 
títulos que se emitirán será, aun
que no siempre, su director y en 
torno a los directores elegidos y 
a su obra cinematográfica girará 
la tertulia, entre película y pelí

cula, durante 30 minutos.
Como el objetivo es concitar 

el interés del público hacia el cine 
español, la realización pretende 
ser ágil e incluirá breves piezas 
de vídeo ilustrando los conteni
dos de la tertulia con fragmentos 
de las películas o imágenes del 
rodaje.

Este martes «Versión españo
la» ofrece dos títulos del contro

vertido pero siempre interesante 
Julio Medem -su última pelícu
la, «Los amantes del Circulo 
Polar» está en cartelera-, «Tie
rra», que abrirá el programa, y 
«Vacas», su primer y excelente 
largometraje.

Medem estará en el programa 
acompañado de sus actores pre
feridos, Emma Suárez y Carmelo 
Gómez, ambos protagonistas de 
las dos películas, y del autor de 
las bandas sonoras de todas las 
obras de Medem, Alberto Iglesias. 
En siguientes emisiones se ofre
cerán siempre dos títulos de di
rectores como Montxo 
Armendáriz, Emilio Martínez 
Lázaro, Fernando Trueba, Gon
zalo Suárez, Pedro Almodóvar, 
Femando Colomo, Mario Camus, 
Manuel Gutiérrez Aragón, Pedro 
Olea o Vicente Aranda, entre 
otros.

Así pues, felicitaciones para 
La 2 y para todos los amantes del 
cine, por este proyecto impulsa
do por la FAPAE (Federaciónde 
Productores Audiovisuales Espa
ñoles) y TVE ya que los lunes 
podremos ver siempre una gran 
película del cine internacional en 
«Que grande es el cine» y los 
martes cine español de los últi
mos diez años.

«Lo + Plus»

El técnico del Athletic de Bil
bao Luis Fernández reúne en su 
persona la mezcla del carácter de 
un francés y un andaluz, de Ta

rifa en concreto, una personali
dad salida de un cóctel que le hace 
un entrenador muy peculiar.

Luis Fernández ha sabido 
cuajar un equipo que se ha colo
cado la pasada temporada en 
segunda posición de la tabla, por 
encima de algún grande como el 
Real Madrid, y con toda justicia 
está este año en la Liga de Cam
peones.

Este franco-andaluz estará hoy 
en el plató de «Lo + Plus» para 
hablar de sus proyectos y comen
tar las incidencias e impresiones 
de su trabajo al frente de una for
mación y un grupo de futbolistas 
a los que ha conseguido conta
giar su vitalidad y temperamen
to.

«Música noche»

«Música noche», el espacio de 
Canal + dedicado a la música 
clásica, ofrece a partir de hoy un 
ciclo dedicado al piano, que se 
inicia con uno de los pianistas más 
importantes del momento, Grigori 
Solokov.

Bajo el título de «Recital en 
Madrid», la cadena emitirá un 
programa de producción propia 
que recoge el concierto que el 
músico ruso ofreció en el Audi
torio Nacional de la capital, el 31 
de octubre de este año.

Solokov permitió que las cá
maras, por primera vez, entraran 
a grabar uno de sus conciertos, 
que en este caso incluye obras de 
Beethoven y Brahms.

"Casi ángeles"
La 2. 11,00 *
Dir: Steve Previn. Int: Vincent 

Winter, Sean Scully, Peter Weck, 
Hans Holt. EEUU. 1962.

Toni aún no ha cumplido doce 
años, tiene una magnífica voz y 
grandes cualidades para el can- 
lo. A espaldas de su padre inten
sa el sueño de su vida; ser admi- 
Üdo en el Coro de los Niños 
Cantores de Viena. Pero sólo hay 
dos plazas vacantes, aunque el 
aiño consigue una de ellas.

Vencida la inicial oposición de 
su progenitor, se integra en el gru- 
Po, comenzando su gran aventu- 
•"a y, también horas y horas de 
habajo y sacrificio.

"Sarta de mentiras"
Telecinco. 16,00 s.c.
Dir; William A. Graham. Int; 

Susan Dey, Chris Cooper, G.W. 
Bailey, John Anderson, Tom 
Noland, Fred Dalton Thompson. 
EEUU. 1991.

Vickie trabaja como camare
ra en un autoservicio. Un día 
conoce al hijo del Gobernador, 
Daniel Price, abogado de profe
sión, al cual pedirá consejo para 
solicitar su divorcio, ya que su 
matrimonio no funciona hace 
tiempo.

Entre ellos surgirá una rela
ción afectiva pese a la desapro
bación de la familia Price. Vickie 
consigue la separación y la pare

ja decide casarse. Poco después, 
aparecen los problemas debido a 
sus distintos puntos de vista. La 
llegada de un bebé hace que las 
cosas cambien entre ellos.

"Extraños"
Antena 3. 21,55 s.c.
Dir; Robert Allan Ackerman. 

Int; Valerie Bertinelli, Harry 
Hamlin. EEUU. 1997.

Deer Lake, en Washington, es 
una localidad en la que todos los 
habitantes creen conocer los asun
tos privados de los demás.

La gente de lugar se siente 
segura en su cómoda conviven
cia. Sin embargo, la desaparición 
del pequeño Josh Garrison pro

vocará que toda la tranquilidad 
y la paz del pueblo se tambalee.

"Tierra"
La 2. 22,25 ****
Dir; Julio Medem. Int; 

Carmelo Gómez, Emma Suárez, 
Karra Elejalde, Silke. Esp. 1995.

Angel es un ser complejo, 
mitad hombre-mitad ángel, me
dio vivo medio muerto.

En alguna parte de ese inmenso 
océano negro y de manera inex
plicable, hay una isla de colinas 
de tierra roja a la que él llega con 
la misión de fumigar y acabar con 
la plaga de cochinilla que produ
ce en el vino un extraño sabor a 
tierra.

"Vacas"
La 2. 01,25
Dir; Julio Medem. Int; Emma 

Suárez, Carmelo Gómez, Ana 
Torrent, Txema Blasco, Clara 
Badiola. Esp. 1991.

Guipúzcoa, 1875, en una trin
chera carlista, durante la guerra, 
un «aizkolari» logra salvar la vida 
embadurnándose con sangre de 
uno de los muertos, y dejándose 
apilar con los cadáveres. La pre
sencia de una vaca le produce una 
extraña sensación, que se volve
rá obsesiva hasta Uevarle a una 
clase de locura que afectará su 
existencia y la de sus descendien
tes. Influirá también en las rela
ciones vecinales.
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Jaime Bores: "Con la gente mayor 
tengo una química especial"

Jaime Bores, presentador del programa de 
tarde de TVE «Digan lo que digan», afirma que 
tiene una química especial con la gente mayor 
y que no le gusta hacer cosas que no siente.

Jaime Bores llegó a la televisión tras un breve 
paso por el mundo de la moda, mundo «que nunca 
me gustó ni tampoco supuso ningún trampolín 
para mí. En aquellos momentos me proporcio
naba ingresos para poder 
vivir sin más. Hacía anun
cios y nunca desfilé en una 
pasarela». De casualidad 
llegó a la televisión. «Me dis
ponía a irme a México a ha
cer publicidad cuando me 
llamaron para presentar los 
40 Principales en Canal + 
y, a partir de ahí, me di cuenta 
de que me gustaba y me 
busqué la vida para darle 
continuidad».

En su programa «Digan 
lo que digan» trata especial
mente con gente mayor 
«con la que tengo una quí
mica especial, quizá porque 
me caen bien, me gustan las 
‘batallitas’ que te cuentan.
Yo disfrutaba con mis abuelos porque son his
toria viva y me gustaba escucharles». «La gente 
mayor tiene la experiencia de los años, y a mi 
me proporcionan paz. Además, son gente con 
una vida dura y de eso me doy cuenta cuando 
hablo con los que tienen más de sesenta años.

Hoy los jóvenes disfrutamos de casi todo, 
pero los que vivieron la España de los años 40 
tuvieron que tener una experiencia muy dura». 
Se considera «natural y espontáneo», una per
sona que es tal y como aparece en pantalla: 
«no me gusta ir con un guión memorizado, sino 

TVE abre delegaciones en Hong Kong y 
Miami

Televisión Española ha abiertos dos nuevas delegaciones, una en Hong Kong y otra en 
Miami, que se suman a las 13 que tiene en Europa, América y Oriente Medio y completan su 
cobertura «en las zonas informativas más importantes del mundo», según un comunicado de 
RTVE.

Rosa María Calaf y Valentín Díaz serán los responsables de las corresponsalías de Hong 
Kong y Miami, respectivamente, por lo que la corresponsalía de Moscú, que ocupaba la pri
mera, estará dirigida por Carmelo Machín, hasta ahora jefe de internacional de los Informa
tivos de TVE.

Con la nueva reorganización de corresponsalías, en Lisboa estará al frente Luis de Benito, 
hasta ahora corresponsal en Bruselas, y esta última será ocupada por Jesús Fonseca, que deja 
lajefatura de nacional de los informativos de TVE. La jefatura de información nacional de los 
Servicios Informativos pasa a depender de Andrés Martín Velasco, hasta ahora editor.

La cuadratura de la pantalla

Una noche para recordar
ANIQNIQSEMEERE

«Qué gusto da hacer un telediario detrás de un programa como éste», decía emocionado 
José Ribagorda a la una de la madrugada del lunes pasado. La cosa no era para menos. Acababa 
un «Séptimo de caballería» dedicado integramente a Joan Manuel Serrat. Durante dos horas, 
él y sus amigos elevaron el listón de lo que se suele ver en el prime-time de la televisión pública 
a cotas considerables.

Junto a bazofia generalizada, a comedias de situación que son más de lo mismo, a 
macroprogramas llenos de colorines, el «Séptimo de caballería» dedicado a Serrat nos devolvió 
todo lo mejor que nos puede traer una televisión pública sea del gobierno que sea y que sólo 
en contadas ocasiones nos proporciona.

Con una textura de imagen dificil de calibrar, entre el cine y el vídeo (que sólo los receptores 
que sean muy buenos y que estén muy bien sintonizados podrán captar con toda la nitidez que 
merece), el «Séptimo de caballería» es una rara avis que se ha atrevido a romper la oferta de 
lo que dan las demás cadenas a la misma hora, y que parece, tal como se han puesto las cosas, 
una televisión extraterrestre, ¿Qué hace un programa como tú en una parrilla como ésta?. Tras 
los grandes, tras Serrat, Ana Belén, Miguel Ríos y poco más, mucho nos tememos que el programa 
se irá con la música a otra parte.

que la capacidad de sorpresa me envuelva, 
aunque eso tenga su parte negativa porque a 
veces me quedo vendido, por los fallos que 
tengo, se me va el santo al cielo y confundo 
los nombres, pero eso muestra a la gente que 
no finjo, si no que vivo y me implico en las 
historias».

Este verano Jaime Bores ha llegado a tener 
dos programas en antena, 
aunque ambos grabados: la 
repetición de «Digan lo que 
digan» y «Tal como éramos», 
un espacio donde se recor
daban programas y estrellas 
de TVE de otras épocas 
«donde me lo pasé bien, aun
que no sé si al final me hice 
algo pesado al estar en dos 
programas».

De todas formas, asegu
ra que no le gusta hacer dos 
programas a la vez «no ten
go necesidad de hacerlo y, 
además, no lo creo conve
niente porque, entre otras 
cosas, no te puedes centrar 
en los dos.

«Digan lo que digan» es 
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un programa de tarde, que dura una hora y 
pico y requiere mucha atención y esfuerzo. 
Hacer dos cosas no me dejaría centrarme en 
mi trabajo». De la televisión, lo que más le 
gusta hacer es reportajes.

«En ‘Madrid directo’ -un programa de la 
cadena autonómica Telemadrid-hacía mucha 
calle y lo echo de menos, aunque también me 
gustaría hacer algún programa que requiera 
viajar o un concurso al estilo del «Un, dos, 
tres», aunque asegura estar contento con lo 
que hace.

1
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Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueología.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Na
turales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Artes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel López 
Villaseñor.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la 
mañana a 13,30 de la tarde.
Cámara de Comercio:
- Pinturas de Manuel Moreno.
Museo Elisa Cendrero:
- Pintura de Pilar Serrano. Hasta el 4 de octubre.

Museo Municipal:
- Planta baja: Sala permanente de Minería.
- Segunda planta: Sala permanente de Etnología.
Casa Municipal de Cultura:
- Exposición de obras premidas y seleccionadas en 
el IX Certamen Fotográfico "Puertollano Vive". Hasta 
el 9 de octubre.

C
D 

y «/>

Galería Gregorio Prieto:
- Exposición de pintura de José María Rosales.
Centro Cultural Cecilio Muñoz Fillol:
- LIX Exposición Nacional de Artes Plásticas. Hasta 
el 5 de octubre.
Café local:
- Exposición de las fotos del I Concurso Vino D.O.
Valdepeñas (hasta el 31 de octubre).
Auditorio Francisco Nieva:
- Exposición fotográfica "Sahara en el corazón". 
Hasta el 5 de octubre.

* A
 </>

Gran Teatro:
- Exposición de Pinturas y Dibujos de Teo Serna. 
Hasta el 17 de octubre.

Í5»

Miso

Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fondos 
del Museo del Teatro.
-Exposición: Tesoros de la cofradía de la novena 
de los actores españoles.
- Exposición: Adquisiciones al Museo del Teatro.
Galería Fúcares:
- Exposición de pintura de Philippe Laleu, hasta finales 
de octubre.

ues

9

Museo de Ciencias Naturales:
- Planta baj a: Exposición permanente de Minera
les.
- Planta Alta: Exposición permanente de Fósiles.
-Sala de Micología.
- Exposiciones de Fauna y Flora de la zona.
Palacio del Marqués de Santa Cruz:
- Visitas guiadas. Horario de 9al3yl6al8 ho
ras. Lunes descanso.
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’ o La programación de hoy
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06,00 CANAL 24 
HORAS

07,30 TELEDIARIO 
MATINAL

09,00 LOS 
DESAYUNOS 
DE TVE

09,50 CAFE CON 
AROMA DE 
MUJER

11,15 SABER VIVIR
12,45 ASI SON LAS 

COSAS
13,50 NOTICIAS
13,55 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,25 CORAZON DE 

OTOÑO
15,00 TELEDIARIO-1 

Espacio 
informativo.

15,45 EL TIEMPO

15,55 CALLE NUEVA 
Telenovela.

16,55 TOROS. FERIA 
DEL PILAR 
Corrida 
de toros 
desde Zaragoza 
en la que 
intervendrán los 
diestros Emilio 
Muñoz, Jose Luis 
Moreno y Pepin 
Liria.

19,00 DIGAN LO QUE 
DIGAN 
Con
Jaime Bores.

20,00 GENTE
21,00 TELEDIARiO-2 

Espacio 
informativo.

21,45 EL TIEMPO

no
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21,50 TIO WILLY 
Serie.

23,05 ENTRE
MORANGOS Y 
OMAITAS

23,55 URGENCIAS 
Serie.

00,55 TELEDIARIO-3
Espacio 
informativo 
que ofrece las 
noticias más 
importantes de 
toda la jornada.

01,40 JUSTICIA CIEGA
03,15 CORAZON DE 

OTOÑO (R.)
03,45 TELEDIARIO-4

Espacio 
informativo que 
ofrece las noticias 
más importantes 

. de toda la jornada.

06,00 EURONEWS
06,30 PATAGONIA, EN 

BUSCA DE SU 
REMOTO 
PASADO

07,30 CON MUCHA 
MARCHA

09,30 EMPLEATE A
' FONDO

10,00 TV. EDUCATIVA: 
LA AVENTURA 
DEL SABER

11,00 LA PELICULA DE 
LA MAÑANA 
«Casi ángeles» 
1: Vincent Winter, 
Sean Scully, Peter 
Weck, Hans Holt.

12,30 BARRIO SESAMO 
13,00 CON MUCHA 

MARCHA
15,15 SABER GANAR

15,45 GRANDES 
DOCUMENTALES

17,20 TENDIDO CERO 
17,50 HYAKUTATE 
19,05 BABYLON 5
19,30 PROGRAMA 

PREVIO UEFA 
CHAMPIONS 
LEAGUE

20,00 INFORMATIVO 
TERRITORIAL

20,30 ENFERMERAS 
21,00 QUATRO
21,30 VIVIR CON MR. 

COOPER
22,00 LA 2.

NOTICIAS 
Espacio 
informativo que 
ofrece las noticias 
más importantes.

22,25 EL TIEMPO

22,30 VERSION 
ESPAÑOLA 
(Nuevo en emisión) 
En esta primera 
edición se emitirán 
las películas Tierra 
y Vacas.

22,35 "Tierra»
01,00 Coloquio
01,25 «Vacas»
03,15 CONCIERTOS DE 

RADIO-3 
HD Substance

03,45 CINE CLUB.
CICLO PACO 
RABAL
«Laia» (1970) 
I: Nuria Espert, 
Francisco Rabal, 
Julieta Serrano, 
Daniel Martin.

05,15 DESPEDIDA Y 
CIERRE

06,30 LOS
SUPERFIGHTERS 
DE BEVERLY 
HILLS (SERIE).

06,45 SUNSET BEACH
07,30 CLUB

MEGATRIX. 
BOLA DE 
DRAGON

09,00 EL PRIMER 
CAFE.

10,00 HOY, DE 
MAÑANA.

11,55 MAGNUN P.I.
12,50 EL COCHE 

FANTASTICO
13,55 PADRES 

FORZOSOS
14,30 COSAS DE 

CASA (SERIE).
15,00 NOTICIAS 1.
15,40 EL TIEMPO.

15,45 SABOR A TI 
Programa 
presentado por 
Ana Rosa 
Quintana.

18,30 AMBICIONES 
Serie.

19,10 ALTA TENSION 
Concurso. 
Constantino 
Romero.

20,00 EXTRA ROSA 
Programa 
presentado por 
Rosa Villacastiín.

21,00 NOTICIAS 
Espacio 
informativo que 
ofrece las noticias 
más importantes 
de la jornada.

21,45 EL TIEMPO

21,55 CINE.
«Extraños». 1997.
D: Robert Allan 
Ackerman.
1: Valerio Bertinelli, 
Harry Hamlin.
En una localidad 
de Washington en 
la que todos los 
habitantes creen 
conocer los 
asuntos pricados 
de los demás.
La gente del 
lugar se siente 
segura en su 
cómoda 
convivencia.

01,30 NOTICIAS.
02,05 CALOR 

TROPICAL 
(SERIE).

03,05 TELEVENTA.

Tele 5 5 Canal + °^ CanalSur -^

05,45 AVANCE DE 07,35 ABC WORLD 06,45 CARTA DE
PROGRAMACION NEWS PRESENTACION
Y ESPACIOS 08,00 AVANCE. 07,00 BUENOS
PROMOCIONALES REDACCION DIAS.

06,00 INFORMATIVOS 08,10 PROGRAMA MAS ANDALUCIA
TELECINCO O MENOS 07,15 LA BANDA DEL

06,30 INFORMATIVOS MULTIPLICADO SUR
TELECINCO O DIVIDIDO 09,00 BUENOS DIAS,

10,00 VACACIONES EN 09,00 TELESERIE: ANDALUCIA
EL MAR MADISON 10,00 EL TOREO

11,00 COCINA CON 09,30 CINE: 10,30 LA VIDA POR
FUNDAMENTO «Retrato de mujer DELANTE

11,15 DIA A DIA con hombre al 11,05 EL CLUB DE LAS
Programa fondo» IDEAS
presentado por 11,03 PÍEZAS 12,00 ANDALUCIA
María Teresa 11,22 CINE: DIRECTO
Campos. «El jaguar» 13,30 CON SABOR

14,00 EL JUEGO DEL 13,00 (P+ó-Xó:) ANDALUZ
EUROMILLON 13,30 LOS 40 14,00 CANAL SUR

14,30 INFORMATIVOS 14,00 MAS DEPORTE NOTICIAS
TELECINCO 14,55 AVANCE. Espacio
Informativo. REDACCION informativo.

15,30 AL SALIR DE 15,00TELESERIE: 15,00 CONTRAPORTADA
CLASE FRIENDS 15,30 DE TARDE EN

16,00 TARDE DE CINE 15,26 PIN PLUS: TARDE
«Sarta de MANUEL Magazine
mentiras» VAZQUEZ diario presentado
Dir.: William A. MONTALBAN por Irma Soriano.
Graham. 15,30 DOCUMENTAL: 15,35 PLAZA ALTA
Int.: Susan Dey, ISLAS SALVAJES Teleserie.
Chris Cooper, G. 16,22 CINE: 16,00 DE TARDE EN
W. Bailey, John .«Millones» TARDE
Anderson. 18,10 CINE: Continuación.
ANA. «Persuasión» 18,00 MARIA CELESTE

18,00 EL SUPER. 20,00 TELESERIE: Telenovela.
20,00 HISTORIAS DE LOS 19,00 ANDALUCIA

TODOS LOS LIOS DE DIRECTO
DIAS. CAROLINE 20,30 CANALSUR

20,30 INFORMATIVOS 20,30 LO + PLUS NOTICIAS
Espacio 21,25 CONTRARRELOJ Las noticias de
informativo que 21,30 REDACCION. Andalucía,
ofrece las noticias NOTICIAS resto de
más importantes Espacio España y
de la jornada. informativo. extranjero.

21,30 TELECUPON 21,52 LAS NOTICIAS 21,00 FUTBOL Y
21,35 EL INFORMAL DEL GUIÑOL FAMOSOS
21,50 MEDICO DE 22,00 ESTRENO 22,10 CINE:

FAMILIA CANAL+: "Amnesia"
23,30 CRONICAS «Dos muertes» Dir.: Kurt Voss.

MARCIANAS. D: Nicolas Roeg Intr.: Ally Sheedy,
Programa Mientras en las John Savage, Sally
presentado por calles de Bucarest KirkIand.
Jaime Bores. reina el caos de la 23,25 MAS ALLA DEL

01,30 INFORMATIVOS guerra civil, el Dr. LIMITE
TELECINCO. Daniel Pavenic 00,45 CANAL SUR,
Espacio organiza una cena NOTICIAS
informativo en su lujosa Espacio
que ofrece las mansión. informativo.
noticias más 23,40 CINE: 01,00 MEDIAS DE SEDA
importantes de «Los ladrones» 01,50 CINE DE TARDE:
toda la jornada. 01,33 MUSICA NOCHE: "Un cadáver a los

02,00 INFOCOMERCIALES. Grigori Sokolv: el postres"
03,00 HUNTER recital de A/ladrid Dir.: Robert Moore.

Serie. 03,31 TRANSWORLD Int.: Eileen Brenan,
05,00 EL SHERIFF SPORT Truman Capote.

CHIFLADO. 04,25 CIERRE DE 03,20 DESPEDIDA Y
_ Serie. EMISION. CIERRE

AVISO A DISTRIBUIDORES
Además de los consumibles originales, ¿Que otras alternativas conoce para las impresoras láser e ink-jet?

Le ofrecemos la experiencia del 

fabricante como mejor garantía 

en cartuchos reciclados C/ de la Rosa, 4 
13170 MIGUELTURRA 

(C. Real)

Para contar con el máximo 

interés hemos creado 

un mercado diferente

SOLO ERA CUESTION DE TIEMPO 
Ampliamos nuestra, red de Distribución

M.C.D.2022
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Plaza del Pilar
Xc^ 
Tazos

Mal ejemplo

Menos mal que a Paco Gil 

no se le ha ido la mano 

como a Alvarez del Manzano 

que es otro primer edil.

Él no manda un alguacil 

tras un pobre peatón 

cuando no tiene otra opción 

que atravesar un carril.

Me lleva a gran confusión 

y hasta me inquieta y me enerva 

que no usar el paso cebra 

te mande hasta el paredón.

Y si, al cruzarlo en balde 

provoca la situación 

de llevarse un pescozón 

del sucesor de Mayalde.... 

¡Ya no hay perdón!.

A los alcaldes paisanos, 

de esta región entera. 

Sepáis que ese Del Manzano 

es más bien el de la higuera. 

Es decir, el de la inopia. 

Por eso os mando una copia.

La veda de caza en CLM se 

abrirá el próximo domingo
Efe

La temporada de caza en 
Castilla-La Mancha, que re
gula los periodos hábiles de 
caza establecidos por la 
Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente de la Junta 
de Comunidades, comenzará 
el próximo domingo.

Para la caza mayor los pe
riodos se fijan en función de 
las especies, de tal manera que 
para el ciervo, gamo, jabalí, 
muflón y arruí el período hábil 
de caza comienza el día 11 de 
octubre y finaliza el día 21 de 
febrero en las provincias de Al
bacete, Ciudad Real y Tole
do. En las provincias de Cuen
ca y Guadalajara, el periodo 
queda establecido del 18 de 
octubre al 21 de febrero.

Para el corzo, la veda co
menzó el pasado día 1 de ju
nio y termina el próximo 31 
de octubre, no permitiéndose 
practicar la modalidad de re
cecho, mientras que para la 
cabra montés el plazo comen
zó el pasado día 13 de septiem
bre hasta el 6 de diciembre.

Queda prohibido cazar en 
estos periodos de tiempo en to
dos los cotos de la región las 
crías de las especies permiti
das en sus dos primeros años, 
ni los machos durante su épo
ca de celo. Con carácter gene
ral, queda igualmente prohi
bido el uso de rifles de percu
sión anular y el empleo de 
cartuchos de perdigones para 
la caza mayor, así como cazar

E»
:

Los perros volverán a la búsqueda de piezas.

en todo tiempo las hembras de 
especies como ciervo, gamo, 
corzo, cabra montés, arruí y 
muflón, así como las de jaba
lí seguidas de sus crías.

Para las aves migratorias no 
acuáticas, el periodo hábil de 
caza finalizará el 31 de enero, 
mientras que desde el día 15 
de octubre hasta el 31 de ene
ro se podrán cazar las aves 
acuáticas, aunque en cada una 
de las provincias de la región 
existen limitaciones.

En Ciudad Real queda 
prohibida la caza de aves acuá
ticas desde cualquier tipo de 
embarcación y la práctica de 

este deporte en las Lagunas 
de Ruidera, el embalse de Pe
ñarroya y en los refugios como 
las Lagunas de Alcahozo, de 
Vega o del Puerto en Pedro 
Muñoz, la del Prado en Po
zuelo de Calatrava y la de las 
Yeguas y el Manió de Villa- 
franca en Alcázar de San Juan.

Los cazadores que quieran 
obtener más información pue
den acudir al número 23 del 
Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha, del día 22 de mayo, 
donde se recoge la orden de 15- 
05-98 por la que se fijan los 
periodos hábiles de caza y las 
vedas especiales.

* En el barrio de Pío XI] 
están preocupados.

*En los últimos meses, al
gunos "listillos" con gorra se 
han autoproclamado como 
aparcacoches, pidiendo la 
voluntad a todos aquellos 
vecinos a quienes "ayudan" 
a ubicar sus vehículos.

*Si alguien decide no dar
les nada, como contaron va
rios habitantes de Pío XII a 
LA TRIBUNA, sus coches 
aparecen con ventanillas ro
tas, puertas arañadas, etc.

* Suponemos que las auto
ridades podrán hacer algo, 
¿no?

o 5*
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Una anciana fue 
8 kilómetros por 
la M-30 en 
sentido contrario

Efe-Madrid

Una anciana de 79 años 
circuló 8 kilómetros por la M- 
30 madrileña en dirección con
traria por un despiste, sin su
frir accidente, hasta que fue in
terceptada por la Policía Mu
nicipal, avisada por conducto
res que se cruzaron con ella.
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1998
1998
1999
1999
1999
1999
1999
1999

Fechas de inicio:

24 de octubre de
6 febrero de

Capitán Fillol, 24 
elf.: 926 32 53 34 
AZAR DE SAN JUAN;
»octor BonardeU, 9

WINDOWS 98 ■ Inma-matoson wono - excil ■ kwen poinj-
Sábados
Duración: 48 horas
Mañanas: de 10:00 a 14:00 h

Duración: 48 horas
Mañanas: de 11:30 a 13:30 horas
Tardes: de 18:00 a 20:00 horas
Fechas de inicio:

19 de octubre de 1998
1 de febrero de 1999

Martes y jueves
Duración: 48 horas *
Mañanas: de 11:30 a 13:30 horas
Tardes: de 18:00 a 20:00 horas
Fechas de inicio:

20 de octubre de 1998
2 de febrero de 1999

9 de noviembre
30 de noviembre

11 de enero 
I de febrero

Muiti Shopping

General Rey, 6 
’lf.: 926 22 61 68
CIUDAD REAL

WINDOWS 98 - INTCRNET- INfOVIA

De lunes a viernes
Duración: 15 horas
Mañanas: de 10:30 a 11:30 horas
Tardes: de 17:00 a 18:00 horas
Fechas de inicio:

19 de octubre de 1998


